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INTRODUCCIÓN 

Uno de los principales problemas que solemos tener los investigadores sociales reside en la 

definición de nuestro objeto de estudio, puesto que esa decisión (y todos los pasos que 

conlleva) implican una gran responsabilidad profesional. Si no se delimita bien lo que se 

desea ni lo que se estudia, en el camino uno puede extraviarse y provocar que el trabajo no 

resulte coherente ni lógico y, posiblemente, inconcluso en muchas cuestiones. Por esta 

razón señalamos, como objeto de estudio del presente trabajo, el análisis del funcionamiento 

de la Ciudad Cultural Konex para interpretar cómo ha sido posible su desarrollo n la Ciudad 

Autónoma de Buenos Aires. Esto se hará desde tres ejes de análisis que abordarán las 

actividades que propone, la opinión de las y los trabajadores del centro cultural y de 

artistas/productores que se han presentado en el lugar, y sus canales de difusión. 

Como guía para nuestra experiencia práctica han sido vitales los aportes del libro El oficio 

del sociólogo de Pierre Bourdieu et al. (2002) Obra en la que la práctica sociológica es 

problematizada y donde se nos deja en claro que la teoría forma parte de todo el proceso de 

investigación; es, de hecho, lo que lo comanda. Junto a esta se encuentran el objeto, el 

método, las técnicas y las preguntas de investigación. Nuestro concepto faro fue lo que los 

autores del libro llaman vigilancia epistemológica, que no es más ni menos que el hacerse 

cargo de todas las decisiones que uno toma como investigador sin perder de vista que no 

hay nada ya dado por la realidad que uno pueda ir y simplemente recoger. Todo son 

construcciones teóricas que el investigador debe asumir, reconocer e inclusive argumentar. 

Asimismo abordamos diversos objetivos particulares: la historia del Konex y su idea original; 

su espacio físico; el grado de importancia que se le atribuye a su ubicación geográfica; el 

perfil de las personas que trabajan allí, sus modalidades de contrato y opiniones particulares; 

los tipos de artistas que asisten al lugar y las modalidades de contratación; las opiniones 

particulares de las distintas personas involucradas—tanto empleados como artistas— sobre 

sus características, experiencias y percepciones; y los tipos de canales de difusión que 

utiliza. 

Al respecto de la metodología usada, recuperamos la perspectiva de las Ciencias Sociales 

de interpretar y reflexionar sobre los fenómenos a estudiar: por eso el marco cualitativo fue el 

eje central donde nos situamos. El análisis del Konex como caso aislado—o, mejor dicho, 

como análisis de caso— se sitúa en un análisis micro, donde se priorizaron las relaciones 

cotidianas dentro de un espacio específico. Optamos, por lo tanto, por entrevistas no 
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estructuradas: por cuestionarios, por diálogos a través de WhatsApp y por emails como 

técnicas de recolección de datos de las distintas creencias, sensaciones, opiniones de los 

actores consultados. 

Sin embargo, esto no significa que lo macro haya sido dejado de lado, esto es el estudio de 

la estructura social, de las instituciones, de las sociedades y su cultura y, sobre todo, del 

contexto económico, geográfico y social en el que funciona y se desarrolló el centro cultural. 

Allí está inmerso nuestro objeto de estudio y, por tanto, se ve condicionado a la hora de 

funcionar. El estudio de la Ciudad Cultural Konex implicó investigar las modalidades que hay 

detrás de ese sitio de interés cultural para así comprender por qué ha llegado al 

reconocimiento social que al 2020 posee. Como dice Ford: “La comunicación es inseparable 

tanto de la noción de discurso como de su inserción sociocultural” (1994:25). Para lograr esto 

consideramos imprescindible entender al Konex a lo largo de su devenir histórico: cómo ha 

sido y cómo es su funcionamiento.  

Es decir, trabajamos con fuentes primarias (entrevistas, cuestionarios, conversaciones a 

través de WhatsApp, fotografías y documentos originales) y secundarias (bibliografía 

utilizada, notas periodísticas, discursos, las fuentes de información citadas en el texto, 

críticas y comentarios). 

Como recorte temporal consideramos desde la fecha de su inauguración en 2006 hasta 

diciembre de 2019, momento en el que este trabajo comenzó a ser escrito. Los análisis 

particulares de actividades y de los canales de difusión serán durante el período 2017-2019. 

Fue en el 2017, de hecho, cuando asistí por primera vez a la Ciudad Cultural Konex, 

impulsado por la curiosidad que me habían despertado los comentarios de algunos 

conocidos, que describían el lugar como “copado” o “piola”. Empecé a hacerme preguntas 

sobre su funcionamiento: por qué va tanta gente, cómo sería trabajar allí, cómo logran 

conseguir tantos y tan distintos artistas para sus propuestas y si realmente son innovadoras 

esas experiencias que proponen (como afirma en su definición como organización). Indagué 

un poco más sobre el lugar en Instagram y descubrí un perfil muy activo y con gran 

interacción. El entrar en contacto con el lugar al mismo tiempo que cursaba mis últimas 

materias de la orientación Comunicación Comunitaria provocó que poco a poco empezara a 

plantearme la idea de abordar al Konex como objeto de investigación. Esas preguntas, casi 

casuales, que me había hecho fueron madurando, revestidas con la perspectiva del 

investigador social y guiadas con la tutoría de Daniel Franco, hasta que se convirtieron en los 

interrogantes enfocados en problematizar el lugar que aborda este trabajo.  
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La investigación se llevó a cabo en el período diciembre 2019- junio 2020. Los primeros tres 

meses constaron de lo siguiente: conocimiento de su historia, acercamiento a sus canales de 

comunicación, asistencia a bibliotecas y universidades que podrían haber tenido material 

relacionado a espacios culturales o al propio Konex, y la redacción del marco teórico y de los 

objetivos principales con los que se trabajaría. Los últimos cuatro meses fueron dedicados al 

contacto con sujetos sociales relacionados al lugar, una investigación más profunda de sus 

canales de comunicación y el diseño de cuadros según presentación de actividades y 

artistas en el lugar para el período agosto 2017- diciembre 2019. 

La última etapa de la investigación tuvo la particularidad de llevarse a cabo durante el 

contexto de la pandemia de COVID-19. Las medidas de cuarentena tomadas por la 

Argentina y la búsqueda del distanciamiento social para evitar la propagación del virus 

hicieron que el Konex dejase de tener actividades presenciales en vivo en su sede y que, por 

tanto, no se pudiera asistir al lugar. Tampoco se pudieron realizar entrevistas presenciales 

con los sujetos. Se tuvo que modificar lo que se había pensado originalmente y se decidió 

realizar contactos vía Instagram, Linkedin, Mails, WhatsApp y llamadas telefónicas. 

Realmente fue un desafío para nosotros y nos obligó a recurrir a distintas técnicas y recursos 

para poder lograr el contacto; muchas que incluso ni siquiera imaginábamos que poseíamos.  

En síntesis, para analizar el Konex (sus propuestas, relación con empleados y artistas, y 

canales de difusión utilizados) se siguió el orden lógico que Bourdieu retoma de Gastón 

Bachelard y que plantea en El oficio del sociólogo: ruptura, construcción y comprobación. 

Ruptura con lo existente (o no existente), puesto que destacamos que no se ha encontrado 

al revisar el estado del arte ningún trabajo de investigación u otro tipo de trabajo académico 

realizado sobre el Konex. Construcción, con referencia a la responsabilidad puesta en la 

elaboración de este trabajo académico. Y finalmente comprobación, en referencia a la 

selección de metodología y de técnicas apropiadas para lograr veracidad por medio de lo 

empírico.  

.  

ESTADO DEL ARTE 

En relación a la ruptura: no se ha encontrado al revisar el estado del arte ningún trabajo de 

investigación u otro tipo de trabajo académico realizado sobre el Konex. Se ha contactado a 

la Biblioteca Nacional Mariano Moreno y allí solo nos pudieron brindar archivos fotográficos, 

diarios y revistas relacionadas con el arquitecto del lugar, Clorindo Testa (encontrarán las 
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mismas en el anexo). Luego de coordinar cita con el Departamento de Archivos, accedimos 

al lugar y allí nos facilitaron un sobre temático sobre Testa, disponible en el Archivo de 

Redacción del Diario Crónica; también hemos contactado a la Academia Nacional de la 

Historia y, pese a la excelente atención de Mariana Lagar, directora de la Biblioteca, tampoco 

logramos obtener información referida a la Ciudad Cultural Konex; otro organismo 

contactado fue la Biblioteca de Arte del Espectáculo, perteneciente a la Facultad de Filosofía 

y Letras de la UBA. Allí nos atendió Diana Melamet, responsable del área, quien nos informó 

que contaban con los siguientes materiales: Libro de los Premios Konex 1980-2007 y 

Premios Konex Quién es Quién: biografías de los premiados y los jurados, 30 años 1980-

2009; asimismo, se acudió a la hemeroteca de la Biblioteca Nacional para obtener 

información de las publicaciones de los diarios en la inauguración del Konex, en octubre de 

2006. Dicha información solo se empleó para fines informativos del investigador (para 

permitirle al mismo ubicarse en tiempo y espacio con mayor precisión); la Biblioteca de 

Posgrado de la Universidad Nacional de San Martín fue otra de las instituciones contactadas. 

Allí se revisó el banco de tesinas, pero volvimos a obtener como respuesta que solo 

contaban con información relacionada a los Premios Konex. 

Por último, también debemos hacer mención al repaso de las tesinas publicadas para la 

carrera de Ciencias de la Comunicación de la UBA. Al indagar sobre ellas, despertó nuestro 

interés Cines Recuperados: obstáculos y posibilidades de los espacios culturales en la 

Ciudad, trabajo realizado por Marina Maggio. Allí encontramos elementos que nos 

permitieron acercarnos aún más a la concepción del PRO en su gestión, desde la asunción 

Mauricio Macri en 2007 como Jefe de Gobierno, en torno a políticas culturales en la Ciudad 

de Buenos Aires.  

KONEX 

¿POR QUÉ EL KONEX? 

El Centro Cultural Konex ha sido reconocido como sitio de interés cultural por la Legislatura 

Porteña en diciembre de 2019 a través de la iniciativa que presentaron en conjunto las 

legisladoras de la Unión Cívica Radical (UCR) María Patricia Vischi y María Inés Gorbea. Al 

hablar del sentido que la sociedad le atribuye a los sitios de interés cultural, esto implica, 

como  sostiene Leticia Marones, una ganancia de capital simbólico muy grande: 
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Ya no serán protegidos, valorados, reconocidos solo aquellos lugares de alto valor 

arquitectónico, sino cada vivienda, cada comercio, cada bar o pizzería que hayan 

contribuido a forjar la identidad de la Ciudad de Buenos Aires (…) Un sitio de interés 

cultural no es un espacio añejado, fosilizado, apenas testimonios pasados, sino un 

vivo retrato de nuestra porteñalidad, ese espacio que participa de nuestra vida 

cotidiana y nos ayuda a interactuar con el vecino, a vivenciar un sentimiento de 

pertenencia (2005:209). 

Así pasó a figurar en el registro histórico de lugares considerados como “influyentes” para la 

conformación de la identidad argentina, sumado al Café Tortoni, al Teatro Payró, al Museo 

Histórico de Cera, al sitio donde vivió Roberto Arlt, al Buenos Aires Lawn Tenis Club y al 

Estadio Luna Park, entre otros tantos. La ubicación del lugar es también tomada como una 

dimensión de análisis; desde la organización es presentado como “el mítico barrio del 

Abasto”. Cabe así preguntarnos qué importancia le otorgan al lugar tanto sus propios 

trabajadores como los artistas y productores que asisten a él, cuál es su relación real con el 

barrio y con sus actores socioculturales y cómo este influye, si lo hace, en la construcción de 

su identidad. Concebimos al lugar como un tipo específico de organización cultural urbana 

con programación en vivo, lo que significa una organización cultural que, “dentro de sus 

metas y actividades, incluyen programación en vivo (conciertos de música, actividades 

escénicas, bailes, etc.) en un espacio físico relativamente estable y acondicionado para tales 

finalidades” (Zarlenga, 2019:25). Aunque sea un centro cultural de carácter privado, el Konex 

cumple con los requisitos desde la definición que brinda Néstor García Canclini (1995) al 

hablar de políticas culturales. Allí el autor incluye no solo al Estado, sino también a 

instituciones civiles y a los grupos comunitarios organizados a fin de orientar el desarrollo 

simbólico, satisfacer las necesidades culturales de la población y obtener consenso para un 

tipo de orden o transformación social. 

 

Patricia Voschi le entrega la distinción a Luis Ovsejevich, presidente de la Fundación Konex. 
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La información que encontramos en páginas oficiales del Gobierno da cuenta de información 

relacionada solo con organismos públicos. Esto, sumado a que no hemos encontrado 

trabajos académicos sobre nuestro objeto de estudio, ha actuado como otro disparador más 

para decidir abordar el análisis de la organización. De este modo, entre otras cuestiones, 

nuestro trabajo tendrá por fin dar cuenta de su organización, sus propuestas y el modo en 

que sus actividades son pensadas y practicadas. 

El Konex nos permite además aplicar un análisis integral que articule la metodología 

cuantitativa y la metodología cualitativa. La cuantitativa será empleada para recabar datos 

que den cuenta de los números mensuales del Konex (de 2017 a 2019) en relación a 

cantidad de obras artísticas propuestas, de artistas que pasaron por el lugar, de 

presentaciones de un mismo artista, predominancia de alguna actividad por sobre otra, 

presencias según género del artista, datos propios de sus canales de difusión, así como 

también leyes que regulan la cultura en CABA y algunos otros datos de la situación general 

de distintas organizaciones de la Ciudad que permitan contextualizar el objeto a estudiar. Lo 

cualitativo se llevará a cabo por medio del análisis del caso Konex, utilizando como 

principales técnicas la observación no participante, las llamadas telefónicas y las 

conversaciones por WhatsApp, cuestionarios, intercambio de emails, el análisis de 

documentos, notas periodísticas y entrevistas semiestructuradas, con el fin de analizar y 

luego comprender nuestro objeto. 

Un lugar al que asiste tanta cantidad de público (más de 350 mil personas en 2019) —y que 

en su programación cubre un abanico de artistas, géneros y disciplinas que lo hacen 

interesante— merece ser analizado. Como cientistas sociales nos invade la curiosidad por 

comprender por qué ocurren este tipo de fenómenos, por qué pueden producirse en 

determinado tiempo/espacio, qué condiciones hacen que esto sea posible, qué 

particularidades tienen y qué presentan de novedoso, siendo estos solo algunos de una 

vasta cantidad de interrogantes a los que nos convoca esta investigación. Conozcamos un 

poco más sobre su historia, los espacios físicos con los que cuenta y cómo se componen las 

áreas de trabajo del lugar. 

 

HISTORIA 

Uno de los motivos por los cuales hemos decidido seleccionar al Konex como objeto de 

investigación es por el largo recorrido que lleva en el tiempo y por su actual vigencia. En este 
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sentido es que hemos dado cuenta del interés que nos representa que un organismo privado 

que se dedique a exhibir actividades culturales pueda mantenerse en el tiempo. Desde 2006, 

fecha en que el lugar se inauguró, hasta el 2020, el Konex ha desarrollado su actividad de 

forma ininterrumpida (sin contar clausuras que ha sufrido debido a reclamos vecinales). Sin 

embargo, al hacer un repaso por su historia, nos encontramos que, previo a su inauguración 

en 2006, sucedieron diferentes acontecimientos que son fundamentales para poder entender 

a Konex en su actualidad. Esta reconstrucción fue realizada con información recabada de 

una entrevista telefónica con Andy Ovsejevich (su director ejecutivo), de intercambios vía 

WhatsApp con Noel Yolis (su gerenta de programación) y de sendas notas periodísticas de 

la época. Datos que ayudan a comprender cómo fueron los primeros pasos del Konex, cuál 

fue su idea original, cómo fue mutando y cómo repercutieron ciertos hechos en esta 

transformación. 

El primer hecho trascendente en la historia del lugar debemos situarlo en 2004, más 

precisamente en el verano de ese año: su habilitación.  

El lugar se habilitó básicamente en las condiciones en las que estaba (no existía la 

escalera ni todo lo que después fue la obra de Clorindo Testa). Y en ese lugar 

diseñamos, pese a que éramos un equipo chico, un festival de 45 días que se llamó 

Verano Porteño que pretendía presentar a la comunidad lo que después iba a ser el 

proyecto de Ciudad Cultural Konex ya con el proyecto arquitectónico de Clorindo 

[Testa] y demás (declaraciones de Noel Yolis). 

En el 2004 lo que hicimos fue armar un Festival, pero las condiciones del espacio aún 

no eran las ideales. Todavía no se había hecho ninguna obra, era el edificio tal cual 

estaba, como fábrica abandonada. Todo lo que se hizo fue la puesta en escena de 

cada espectáculo. Fue un festival en el que sucedían cosas en distintos espacios 

(declaraciones de Andy Ovsejevich). 

El Konex tuvo como idea base proveer actividades culturales, pero no siempre tuvo en sí la 

misma búsqueda que encontramos en la actualidad. Primero debemos repasar la historia del 

nombre, y aquí cobra importancia la figura de Luis Ovsejevich, padre de Andy. 

Luis Ovsejevich, abogado, empresario, coleccionista de arte y docente es una figura 

trascendental para el Konex. Fue él quien en 1969 creó Konex SA, empresa distribuidora 
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exclusiva en la Argentina de la línea de máquinas de oficina de CANON JAPON. Así se 

expresaba en revista Noticias en el año 2016 al referirse a los orígenes de la firma:  

En el 69, con mi mejor amigo, decidimos hacer un negocio. Vi que el futuro estaba en 

representar marcas y viajamos a Europa y Japón. Trajimos varias marcas, las más 

importantes eran Toshiba y Canon, y atacamos a Xerox, el monstruo de la época. 

Fuimos creciendo, pero con mi socio no nos entendíamos. Él tenía tenis, 

psicoanálisis, y yo trabajaba como una bestia. Uno puede aceptar un socio que labura 

menos, pero no al que se lo pasa dando contraórdenes. Repartimos las marcas y me 

quedé con Canon. Intentó hundirme, pero a los tres años se fundió(Ovsejevich, 

2016). 

El mismo nombre nos lleva a Fundación Konex, organización creada en 1980 que promueve 

y premia a personalidades destacadas del campo intelectual, educacional, artístico, científico 

y deportivo, y que motivó a la creación del Ciudad Cultural. Así se expresaba Ovsejevich 

padre en la misma entrevista para revista Noticias en el año 2016:  

Un día iba en el auto con mi mujer y mis chicos al country y pensé: "Quiero inventar 

algo que muestre a los mejores de la Argentina". Mi libro de cabecera es El hombre 

mediocre, de José Ingenieros. “¿Cómo hacemos para salir de la mediocridad?”, me 

preguntaba en 1986. ¡Hoy estamos peor que en ese momento! Armé una estructura 

de premiación: 20 disciplinas, 20 jurados, 5 en cada disciplina para que sean 100, 

todo se me ocurrió en un par de días. (…). Pensé lo que más me interesa destacar es 

a la gente de ciencia, tecnología y humanidades. Pero si empiezo con esto no llego al 

público. Por eso el primer año arranqué con deportes, el segundo con espectáculos, 

después artes visuales, luego ciencia y tecnología (Ovsejevich 2016). 

Es en la misma entrevista en la que, al ser consultado por el significado de “industria 

cultural”, el creador del nombre Konex responde:  

¿Qué entendemos por industria? Para mí es un fenómeno. ¿Y rentable? Si la cultura la 

brinda el Estado no tiene que serlo; si lo hace una empresa a través de una fundación, 

tampoco. Si es una persona individual que quiere armar un teatro, tiene que serlo porque 

si no, se muere. Al menos tiene que ser autosustentable (Ovsejevich 2016). 

Ovsejevich padre fue quien promovió la idea de la creación del Ciudad Cultural, pero con 

fines distintos a los que finalmente tomó: 
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Inicialmente mi papá tenía la idea de hacer una ciudad cultural más tradicional, más 

una mega obra, armando espacios más para artes clásicas, para la ópera, para el 

concierto. Después del festival de 2004 que logramos hacer algunos jóvenes que 

estábamos trabajando en el centro cultural de ese momento, fue quedando más claro 

que el destino iba a tener que ver más con una propuesta parecida a la de ese 

festival, con algo más alternativo y no tanto con lo tradicional (declaraciones de Andy 

Ovsejevich). 

Para finales de 2003, los diarios informaban lo siguiente para el futuro de la Ciudad Cultural 

Konex: “La Ciudad Cultural Konex tendrá salas de exposiciones y de espectáculos, un centro 

de convenciones, dos museos y una biblioteca, una plaza de artes, auditorio y un área 

gastronómica y comercial”(Reinoso, 2003). El punto de quiebre lo ubicamos así en el Festival 

Porteño que se llevó a cabo en el verano de 2004. A partir de allí las ideas de Luis 

Ovsejevich quedaron a un lado y pasaron a comandar la gestión un grupo de jóvenes 

profesionales, entre los que se encontraban su actual director ejecutivo y su actual gerenta 

de Programación. En ese mismo año comenzaron las obras para poner el edificio a punto y 

en condiciones para finalmente inaugurarlo de forma oficial. Pero aquí es cuando sucede 

otro hecho inesperado que modificó el rumbo, o al menos demoró la acción. 

A diferencia del Festival Porteño de 2004, a finales de ese mismo año lo que sucedió fue un 

hecho externo al Konex que afectó indirectamente su funcionamiento: Cromañón. El 30 de 

diciembre se presentó en el boliche República de Cromañón, ubicado a 400 metros del 

Konex, la banda de rock Callejeros. En medio de un ritual rockero que era tradicional hasta el 

momento, sucedió la tragedia: varios jóvenes prendieron bengalas que incendiaron la media 

sombra que recubría el techo del local, esto generó un humo tóxico que resultó en un saldo 

de 194 muertos y 1400 heridos; algunos trataron de escapar por una puerta de emergencia 

que resultó estar cerrada con candado. El suceso sacó a la luz un montón de 

irregularidades—sabidas y permitidas por la corrupción política y policial—relacionadas con 

los protocolos de seguridad y de organización que requieren eventos que aglomeran grandes 

cantidades de público. Cromañón marcó un antes y un después en lo que refiere a eventos 

culturales y modificó la organización y normativa de los espacios para poder funcionar. A 

partir de allí, aumentaron los requisitos y los controles para poder abrir un local que tenga 

como fin exhibir actividades culturales: “A fines de 2004 sucede Cromañón, cambian 

absolutamente los planes y se empieza a trazar todo el proyecto de Ciudad Cultural y su 

reapertura”, nos dice Noel Yolis. 
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Mientras se realizaron las obras necesarias durante el 2004 y el 2005, el Konex decidió 

organizar un nuevo festival, llamado Campo Konex, que se llevaría a cabo fuera de la Ciudad 

Autónoma de Buenos Aires durante el verano de 2005. Este evento no fue una excepción, se 

produjo en un contexto post-Cromañón en donde la Buenos Aires “urbana” se encontraba 

“clausurada” y se llevaban a cabo otros eventos de este tipo como Gesell Rock, Cosquín 

Rock, Oye Reggae o Siempre Rock. Campo Konex fue un Festival de tres días de duración 

(18, 19 y 20 de febrero) desarrollado en la localidad bonaerense de Carlos Keen, a tan solo 

72 km de la Capital Federal, yendo por la ruta 7. Allí se presentarían, entre otros, Charly 

García, Luis Alberto Spinetta y Vicentico. Además, el festival no solo tuvo actividad musical, 

sino también la inclusión de “la famosa feria de artesanos, talleres de circo, clases de yoga, 

caminatas, vuelos en aladelta, globo aerostático, charlas de ONG y bicicleteadas, entre otras 

cosas” (“El rock busca un poco de aire puro lejos de la gran ciudad”, 2005). 

Ya para 2006, luego de haber realizado las obras necesarias para la habilitación del local, el 

Konex se inauguró oficialmente. El centro cultural presenta la particularidad de haber ido 

realizando mejoras durante la marcha: comenzó a funcionar y durante ese accionar se 

continuaron realizando las obras. Así nos lo comenta su director ejecutivo: 

Creo que esto también es interesante para el centro cultural, no es de esos espacios 

culturales del Estado en donde primero se hace toda la obra y luego se abre. El 

Ciudad Cultural fue haciéndose de a poco: fuimos habilitando nuevas salas, fuimos 

mejorando el equipamiento de las salas y todo eso con el correr de los años. No es 

que se puso 100 % el dinero desde el principio (declaraciones de Andy Ovsejevich). 

A partir de su inauguración en 2006 hasta la fecha, el Konex no dejaría de realizar obras de 

modificaciones físicas de sus espacios ni de presentar diferentes actividades. 

 

CONTEXTOS SOCIO/ECONÓMICOS ATRAVESADOS 

Con el fin de distinguir las distintas etapas atravesadas por el Konex, los investigadores 

diseñaron la diferenciación de periodos consistente en apertura, consolidación y macrismo. 

Focalizaremos especialmente en los últimos dos años y medio pertenecientes al macrismo. 

Es necesario, por lo tanto, repasar brevemente el contexto dejado por el kirchnerismo: los 

gobiernos de Néstor Kirchner (2003-2007) y de Cristina Fernández de Kirchner (2007-2015) 

se corresponden a las etapas de apertura y de consolidación. 
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Es importante destacar la particularidad de que en CABA el peronismo no gobernó durante 

esos años. La Jefatura de Gobierno fue ocupada por Aníbal Ibarra durante el 2003-2006 

hasta que, luego de un juicio político movilizado por el reclamo social de familiares y víctimas 

de Cromañón, fue destituido de su cargo en 2006. El cargo de jefe de Gobierno pasó a Jorge 

Telerman, quien durante el gobierno de Ibarra fuera secretario de Cultura (2000-2003) y 

secretario de Desarrollo Social (durante el 2004, tras la renuncia de Rafael Romá por 

“cuestiones personales”). Finalmente, para el período 2007-2015, Mauricio Macri sería quien 

desarrollara el cargo de jefe de Gobierno. Su llegada se dio luego de haber sido presidente 

del Club Atlético Boca Juniors desde diciembre de 1995 hasta el primero de junio de 2008. 

Tras sus dos mandatos en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires concluidos, Macri sería 

elegido en las urnas para así ocupar el cargo de presidente de la Nación desde 2015 a 2019. 

Su sucesor en Capital Federal sería el candidato del PRO Horacio Rodríguez Larreta, quien 

desde diciembre de 2015 hasta la fecha posee el cargo de jefe de Gobierno porteño. 

Sin entrar en un análisis o revisión multimodal de un período político en específico, 

destacamos un hito ocurrido en el proceso kirchnerista: la importancia que se le volvió a 

atribuir a los campos de la Ciencia, la Tecnología y la Cultura. Ya no más presupuestos 

mínimos, el Estado gestionó estos sectores y aumentó considerablemente el presupuesto 

destinado a ellos. 

El impulso a una estrategia de desarrollo que ve en la expansión del consumo de las 

clases populares un estímulo a la inversión productiva y al crecimiento y una 

dimensión social de la democracia, implicando condiciones de viabilidad político-

institucionales tanto como económicas que la emparentan con la tradición del 

peronismo y más genéricamente con el populismo económico latinoamericano(Vilas, 

2016).  

Sin dejar de lado contradicciones, tensiones y errores, es posible afirmar que el kirchnerismo 

estimuló el crecimiento económico y mejoró la distribución del ingreso. Como dicen José 

Salvador Cárcamo y Marta Tenewicki (2013), este proceso de expansión y crecimiento fue 

motorizado por la ampliación de la masa salarial a partir de la disminución de la tasa de 

desempleo (desde el 21,5% en mayo de 2002 al 7,3 actual), del aumento de las jubilaciones 

y pensiones y del incremento del salario real del 50% a partir de 2003 (SEL consultores, 

2010). No solo se propuso “recuperar” la política, y con esto entendemos el volver a lograr 

credibilidad y depositar esperanzas en el rol del Estado y en sus gobernantes, luego de años 

anteriores que tuvieron como protagonistas al gobierno de la Alianza, el Corralito y la crisis 
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del 2001, y en donde se produjeron malos manejos de gobierno que generaron total 

desconfianza en los ciudadanos.  

Durante el kirchnerismo, el Estado recuperó el manejo e intervino en asuntos económicos, 

sociales, políticos, culturales y educacionales: asuntos que en décadas anteriores, como 

consecuencia de modelos neoliberales de gestión (que tuvieron su origen en la Dictadura 

1976-1983), habían sido desregulados, privatizados. Este “regreso” del Estado supuso otra 

vez resolver conflictos en la arena política y requirió también de un montón de 

reformulaciones y de la inclusión en el juego de actores de la sociedad civil que antes no 

tenían esa posibilidad. Es en la arena política en donde se resuelven conflictos y también en 

donde se construye el poder. El kirchnerismo es hijo de la crisis del 2001, puesto que se 

origina (o asume) en medio de un estallido social, tras un año de la presidencia de Duhalde 

(2002-2003) en el que se estabiliza y ordena la economía. No fue solamente la era de la 

posconvertibilidad (como algunos lo quieren minimizar al definirlo), requirió también de 

conducción política y de negociación con actores económicos que hicieran posible la 

inversión y luego el consumo. La presidencia de Néstor Kirchner devolvería credibilidad en la 

política por medio de respuestas a los reclamos populares como empleo, salarios e ingresos. 

Para el campo de la ciencia y de la tecnología se creó, en diciembre de 2007, el Ministerio de 

Ciencia, Tecnología e Innovación Productiva de la Nación (Mincyt), primer ministerio de la 

Argentina y de América Latina que contempló a la innovación productiva asociada a la 

ciencia y la tecnología. “Desde 2008 hasta la actualidad, el presupuesto aumentó más de 

400 por ciento y en 2015 alcanzará la cifra de 7106 millones de pesos” (Rey, 2014). 

Numerosas obras se realizaron en materia de construcción de infraestructura cultural. 

Sin embargo, desde comienzos de los 2000, y con mayor énfasis desde 2007, con la llegada 

del gobierno porteño del PRO, la Ciudad Autónoma de Buenos Aires atravesó un proceso 

híbrido: intentos de atraer inversiones e industrias culturales por un lado y una reducción 

anual del presupuesto destinado por la gestión PRO a la cultura. Política de ajuste que se 

hizo evidente en el silencioso vaciamiento y desfinanciamiento de los espacios y programas 

de apoyo y fomento culturales públicos. 

Así se expresaba Néstor Kirchner ante la Asamblea Legislativa, en su discurso inaugural del 

25 de mayo de 2003:  
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Hay que reconciliar a la política, a las instituciones y al gobierno, con la sociedad (…). Es 

preciso promover políticas activas que permitan el desarrollo y el crecimiento económico 

del país, la generación de nuevos puestos de trabajo y una mejor y más justa distribución 

del ingreso. Como se comprenderá, el Estado cobra en eso un papel principal, es que la 

presencia o la ausencia del Estado constituye toda una actitud política (…). Es el Estado 

el que debe viabilizar los derechos constitucionales, protegiendo a los sectores más 

vulnerables de la sociedad, es decir, los trabajadores, los jubilados, los pensionados, los 

usuarios y los consumidores (“El texto completo del discurso presidencial”, 2003). 

Apertura (2006-2010) 

De forma análoga al kirchnerismo, el recién formado Konex atravesó un proceso de 

formación de identidad, captación de adeptos, manifestación de propuestas. Cuando uno 

inaugura algo, trae consigo novedad, trae consigo un cambio en lo ya dado. Sobre este 

período Grottola afirma lo siguiente: 

Entre las principales manifestaciones de esta tendencia se destacan los casos de 

reestatización de empresas de servicios públicos, la eliminación del sistema privado de 

jubilaciones y pensiones, la regulación de los mercados agropecuarios, los acuerdos de 

precios con actores de las cadenas de producción y comercialización de alimentos y otros 

productos de consumo masivo, la instrumentación de subsidios destinados a productores 

de alimentos, empresas energéticas y de transporte público (2010:11). 

Consolidación (2010-2015) 

Ya con cuatro años de funcionamiento es posible afirmar que el lugar ya estaba asentado 

sobre bases firmes y que contaba con elementos que le permitieron lograr su funcionamiento 

a lo largo del tiempo.  

Macrismo (2015-2019) 

Pese a que es muy reciente en el tiempo, se pueden establecer ciertas características 

distintivas de esta etapa. Sin ahondar en un análisis exhaustivo sobre la gestión del PRO, 

hay cuestiones evidentes que merecen ser señaladas para entender de qué se trató dicho 

proceso. 

El gobierno de Cambiemos podría ser analizado como un resultado del voto antiperonista 

encarnado en la figura de Cristina Fernández de Kirchner. Con apoyo de los principales 
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medios del país, desde su asunción hasta el final de su mandato, las medidas llevadas a 

cabo (mejor dicho comandadas) por Mauricio Macri tuvieron como resultado lo siguiente, en 

palabras de Tealdi: 

Recesión económica con pérdida de empleo, aumento de pobreza e indigencia, caída del 

poder adquisitivo de los salarios, aumento en el costo de la canasta básica, aumento de 

los precios de los medicamentos, productos y servicios en general, y el abandono de la 

población por el recorte en los programas y políticas públicas que garantizan ese goce de 

derechos (Tealdi, 2019). 

Junto con la violencia encarnada en recortes en los presupuestos de ciencia, tecnología, 

educación y cultura, que fueron constantes durante los cuatro años de gobierno, resulta un 

tópico ineludible el aumento exponencial de las tarifas. Todos los servicios—electricidad, 

agua, gas y también transporte— acusaron aumentos sensibles desde su asunción a la 

presidencia. Es en los sectores de ingresos medios y humildes donde estas políticas 

golpearon fuerte. Los ajustes estatales traen como consecuencia ajustes (privaciones) en los 

modos de vida de estos ciudadanos. Solo permite, si es que se corre esa suerte, gastos 

básicos de estos servicios y de alimentación. Difícil es en este contexto poder disfrutar de 

actividades de entretenimiento, culturales, de ocio. Creemos pertinente dejar que los datos 

hablen por sí solos. 

Electricidad es el servicio que registró el mayor porcentaje de aumento: desde 

diciembre de 2015 hasta julio de 2018, acumuló una suba de 1300% en Capital y 

Gran Buenos Aires. En gas, de 2015 a julio de 2018, encontramos una suba 

promedio 527 % en CABA y el Gran Buenos Aires; en el agua, de 2015 a julio de 

2018, encontramos una suba acumulada del 512 %, según los datos de Eco Go; por 

último, en relación a los aumentos en servicios de transporte (colectivos y trenes) 

encontramos un 216 % desde 2015 hasta julio de 2018. Y si tomamos solamente el 

espacio geográfico de la Ciudad de Buenos Aires, sólo en este ámbito, la electricidad 

acumula una suba del 1036%, entre enero de 2016 y junio de 2018; el gas, una suba 

del 497% y el agua, del 470 % (Muscatelli, 2018). 

Sumado a la violencia económica, se dieron también casos de gatillo fácil representados en 

los simbólicos nombres de Santiago Maldonado, Rafa Nahuel y los chicos asesinados en 

Monte. Las mejoras o los ceses solo se produjeron cuando las luchas de los distintos 

trabajadores de estos campos no dejaron otra opción posible. Así se expresaba, por ejemplo, 
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Manuel Jerónimo Becerra, magíster en Historia y docente: “Hay bastante consenso, entre 

especialistas educativos de la más diversa extracción, en que la gestión educativa nacional 

del macrismo ha sido hasta el momento la peor desde 1983” (Becerra, 2019). 

El propio Mauricio Macri se expresaba de la siguiente manera luego de los malos resultados 

obtenidos en las elecciones Primarias Abiertas Simultáneas y Obligatorias (PASO) que 

tuvieron lugar el 27 de octubre de 2019: “Sintieron que durante este tiempo los exigí mucho y 

que lo que les pedí fue muy difícil.(…) hoy están agotados, cansados, enojados. Llegar a fin 

de mes se transformó en este último año en una tarea imposible muchas veces"(“Palabras 

del presidente Mauricio Macri al anunciar medidas económicas”, 2019). Este contexto, 

¿cómo influyó en el funcionamiento del Konex? ¿Lo hizo? 

ESPACIOS 

La Fundación Konex intervino en la construcción física de la Ciudad Cultural Konex. Fue esta 

quien llamó a Concurso Nacional de Ideas y Anteproyectos a dos vueltas. Allí fue 

seleccionado por la Sociedad Central de Arquitectos (SCA) el proyecto de los arquitectos 

Clorindo Testa, Juan Fontana y Oscar Lorenti, pertenecientes al Estudio Testa y Asociados. 

Así expresaban algunos de los diarios de la época (2003) las ideas principales: “El programa 

prevé varias salas de espectáculos (…), museos, salas de estudio, biblioteca, restaurante y 

un gran espacio abierto para actividades recreativas al aire libre. En [otro] edificio (…), el 

programa especifica un hotel de tipo apart para alojar a invitados y becarios de la Fundación 

Konex” (“El maestro Testa: ahora también en el barrio del Abasto. CCK: ciudad cultural 

Konex”, 2003). 

El edificio fue construido en 1920 y utilizado como fábrica de aceites hasta el año 1992. El 

Estudio Testa y Asociados dio inicio a la obra y en 2004 comenzó a trabajar en sus 

refacciones. Pese a que no cuenta ni con restaurante ni con hotel o biblioteca, la búsqueda 

original se puede ver hoy en día en los espacios del Konex y así también permanecen las 

huellas de lo que fuera, años atrás, una fábrica aceitera. 

Actualmente el Konex posee un total de 9 espacios distintos que se conectan entre sí y que 

conforman la totalidad y la esencia del edificio: 



[18] 
 

  

PATIO 
—Capacidad: 2380 personas 
—Superficie: 1100 m2. Sala al aire libre. Con/sin 
escenario. 
—Acceso para personas con movilidad reducida 
—Wi-Fi (red cerrada). 

SALA DE LAS COLUMNAS 
—Capacidad: 2380 personas. 
—Superficie: 800 m2. Sala techada de superficie 
semilibre. Con/sin escenario. 
—Acceso para personas con movilidad reducida. 
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GRAN SALA 
—Capacidad: 626 localidades con butacas. 
—Superficie: 825 m2. Escenario: 22 x 8 mts. 
—Acceso para personas con movilidad reducida. 
—Climatización frío/calor. 
—Wi-Fi (red cerrada). 
—Aro magnético para personas hipoacúsicas. 

AUDITORIO 
—Capacidad: 172 localidades con butacas. 
—Superficie: 244 m2. Escenario: 11 x 5 mts. 
—Acceso para personas con movilidad reducida. 
—Climatización frío/calor. 
—Wi-Fi (red cerrada). 
—Aro magnético para personas hipoacúsicas. 

 

 

 

SALA ABASTO 
—Capacidad: 80 localidades. 
—Sala sin escenario. Superficie: 140 m2. 
—Acceso para personas con movilidad reducida. 
—Climatización frío/calor. 

SALA GALERÍA 
—Espacio de superficie semi libre sin escenario. 
Superficie: 405 m2. 
—Acceso para personas con movilidad reducida. 
—Climatización frío/calor. 
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ANTESALA 
—Espacio de superficie libre sin escenario Superficie: 
350 m2. 
—Acceso para personas con movilidad reducida. 

PATIO DE TOLVAS 
—Espacio sin escenario de superficie semilibre, 
descubierto. Superficie: 120 m2. 
—Acceso para personas con movilidad reducida. 

 

 

BAR 

—Superficie: 200 m2. 

—Acceso para personas con movilidad 

reducida. 

—Calefacción. 

—Wi-Fi (red cerrada). 
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ORGANIGRAMA 

DIRECCIÓN 

Director ejecutivo: Andy Ovsejevich 

CONTENIDOS Y PROGRAMACIÓN ARTÍSTICA 

Gerente de Programación y Contenidos: Noel Yolis 

Jefe de Programación y Contenidos: Mario Burgueño 

Programador artístico: Alejandro Jontade 

Asistente de Programación y Contenidos: María Gabriela Nieto Terán 

COMERCIAL Y MARKETING 

Jefa Comercial: Bárbara Zeppa 

Coordinadora Comercial: Amanda Silvera Medina 

Jefe de Comunicación y Marketing: Pablo Scioscia 

Coordinadora de Comunicación y Marketing: Florencia Salvador 

Asistentes de Comunicación y Marketing: Milagros Simondi y Natalia Chinelatto 

Diseñador gráfico: Nicolás Galanzino 

ADMINISTRACIÓN 

Gerente de Administración: Lucía Annone 

Asesor administrativo-contable: Eduardo Hernández 

Jefa contable: Lourdes Robledo Rocha 

Coordinador contable: Javier Ferrando 

Jefa de Tesorería: Melissa León Aponte 

Asistente de Administración: Guido Sanz 

 

MARCO TEÓRICO 

IMPORTANCIA DE LA CULTURA 

“En el mundo moderno, las culturas nacionales en las que nacemos constituyen una de las 

fuentes principales de identidad cultural (…). Las identidades nacionales no son cosas con 

las que nacemos, sino que son formadas y transformadas al interior de las representaciones” 

(Stuart, 1996:275-276). 
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No perseguimos un objetivo tan ambicioso como el de dar cuenta de la identidad nacional 

argentina, pero la cita viene a cuenta por mencionar algunos conceptos que nos serán 

vitales: identidad, representaciones y cultura. Consideramos que hay una estrecha relación 

entre estos conceptos (puesto que no nos interesan aislados), ya que las identidades (no 

identidad) se construyen, manifiestan y transforman a lo largo del tiempo por medio de la 

cultura, que de aquí en adelante será concebida como el espacio simbólico en donde se 

producen luchas y se ponen en juego las representaciones sociales, los valores y creencias 

de una sociedad en particular. Aunque no es nuestro objetivo problematizar el (complejo) 

concepto de cultura, dejamos en claro el adoptar la perspectiva antropológica sobre este. 

Nos sumergimos así, más allá de las diferencias propias del campo antropológico, en el 

consenso de reconocer a la cultura como producción simbólica de sentidos. También 

tomamos posición en el campo de análisis de los Estudios Culturales. Este movimiento de 

renovación del marxismo, surgido en Inglaterra en el año 1964, nos brinda algunos aportes: 

En primer lugar, se opone al marxismo ortodoxo y no piensa la cultura como “reflejo”. Pese a 

que “cultura” no es un vocablo que Karl Marx utilice, existe en sus obras un planteo de 

subsumir lo cultural, en un sentido amplio, bajo el término de ideología. Esto se da de modo 

implícito en el texto La Ideología Alemana, escrito con Friedrich Engels y publicado en 1846, 

y lo explicitaría en su próximo texto al plantear la metáfora del edificio y hablar de “base” 

como relaciones sociales de producción (clases sociales) y de “superestructura” como 

formas jurídicas y políticas, tipos de filosofía, de arte. Lo que Marx plantea es que la “base” 

determina a la superestructura. Los Estudios Culturales discuten estos planteos de Marx y 

señalan que fijar los límites difiere de causar o de reproducir. De este modo, lo cultural tiene 

cierta independencia y puede tener incidencia en procesos históricos. 

En segundo lugar, conciben a la cultura como constitutiva de “clase”. Esto nos es útil para 

señalar la idea de que los sujetos no se componen ni se pueden “clasificar” meramente por 

lo económico. También la cultura forma parte de la identidad y no solo está socialmente 

condicionada, sino que es un factor condicionante de la sociedad. 

En síntesis, será sobre estos planteos desde donde analizaremos la cultura, puesto que 

también es desde estos donde cobra sentido el estudio de la cultura en sí misma. Analizar la 

cultura como formas simbólicas implica desentrañar la trama de significaciones que la crean 

y recrean, y esto requiere de una contextualización. Como dice Néstor García Canclini, 

“hablamos de cultura como el conjunto de fenómenos que contribuyen, mediante la 
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representación o reelaboración simbólica de las estructuras materiales, a comprender, 

reproducir o transformar el sistema social” (1984:5).  

De lo expuesto se desprende la vital importancia de contar con políticas culturales, definidas 

por García Canclini como el conjunto de intervenciones realizadas por el Estado, las 

instituciones civiles y los grupos comunitarios organizados a fin de orientar el desarrollo 

simbólico, satisfacer las necesidades culturales de la población y obtener consenso para un 

tipo de orden o de transformación social (Canclini, 1987:26): tanto públicas, brindadas por el 

Estado, como también privadas. “Las políticas culturales son hoy el principal recurso para 

fomentar el conocimiento recíproco y la cohesión entre los múltiples organismos y grupos en 

que se fragmentan las grandes ciudades” (Canclini, 1995:90). Tanto Canclini como la 

Unesco resaltan que el desarrollo de un país no puede basarse solo en el eje económico. Un 

crecimiento óptimo (entendiendo desarrollo como crecimiento) debe tener en cuenta la 

cultura en su conjunto y, por tanto, precisa de políticas públicas que la contemplen más allá 

de un reduccionismo que solo focalice en lo político o en lo económico. 

Con base en lo dicho, la cultura ya no se concibe más como el objetivo último del desarrollo, 

sino que la cultura es causa o condición que posibilita el mismo. Como afirma Alejandro 

Grimson (2014): “La cultura es una condición, un medio y un fin del desarrollo” (2014:9). 

Tampoco debe ser vista, como afirma Rubens Bayardo, como un obstáculo en el desarrollo, 

sino como su mismo motor (Bayardo, 2005). 

Consideramos que necesitamos de ciencias sociales nómadas que nos permitan leer la 

“hibridación” que presenta hoy el mundo de la cultura. De aquí el recurrir a la visión 

antropológica, buscando así “unirla” de forma orgánica a la visión comunicacional para 

deconstruir este mundo híbrido y analizar cómo, en este caso, el Konex se hace cargo de 

esta heterogeneidad. Corresponde informarnos sobre qué es lo que piensan quienes tienen 

las riendas del Konex y luego compararlo con lo que observamos en el campo, para 

interpretar cuán cerca está esto de los hechos y qué efectos trae al consumarse su 

aplicación.  

 

MARCO JURÍDICO DE LA CULTURA EN CABA 

En relación al marco jurídico que rige sobre nuestro objeto de estudio, encontramos la 

Declaración Universal de Derechos Humanos que, en su artículo 27, señala: “Toda persona 



[24] 
 

tiene derecho a tomar parte libremente en la vida cultural de la comunidad, a gozar de las 

artes y a participar en el progreso científico y en los beneficios que de él resulten”. También 

debemos señalar la Declaración Universal de la Unesco sobre la Diversidad Cultural y 

Derechos Humanos del año 2001, ya que en el artículo 5 sostiene que “los derechos 

culturales son parte integrante de los derechos humanos, que son universales, indisociables e 

interdependientes. El desarrollo de una diversidad creativa exige la plena realización de los 

derechos culturales”. Por otro lado, la Constitución de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires 

expresa lo siguiente en su artículo 32: 

La Ciudad distingue y promueve todas las actividades creadoras. Garantiza la 

democracia cultural; asegura la libre expresión artística y prohíbe toda censura; 

facilita el acceso a los bienes culturales; fomenta el desarrollo de las industrias 

culturales del país (…) Esta Constitución garantiza la preservación, recuperación y 

difusión del patrimonio cultural, cualquiera sea su régimen jurídico y titularidad, la 

memoria y la historia de la ciudad y sus barrios (Constitución de la Ciudad Autónoma 

de Buenos Aires). 

Con objeto de promover los derechos culturales provistos en el artículo 32, el 23 de 

noviembre de 2006 la Legislatura de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires sancionó la Ley 

De Promoción de los Derechos Culturales 2176/06. Allí se ordena el marco legal y los 

principios rectores de las políticas culturales y, entre otras cosas, postula lo siguiente: “La 

cultura se asume como prioridad estratégica y como política de Estado” (artículo 5). Sobre la 

creación de la Comisión Asesora de la Cultura (artículo 15), afirma que “La Autoridad de 

Aplicación establecerá estímulos especiales y promocionará la actividad de creadores, 

artistas e investigadores ligados al ámbito de la cultura, y de las personas, comunidades 

locales e instituciones que desarrollen o promuevan las expresiones artísticas y culturales en 

la Ciudad de Buenos Aires” (artículo 21). 

En octubre de 2018, La Legislatura de la Ciudad de Buenos Aires creó también la Ley De 

Participación Cultural 6026, destinada a estimular e incentivar la participación privada para el 

financiamiento de proyectos culturales. El Ministerio de Cultura es la autoridad de aplicación 

que cuenta con facultades para aprobar o desaprobar proyectos. Se aplica a las personas 

humanas y jurídicas que financien proyectos culturales y a las personas humanas y jurídicas 

sin fines de lucro que presenten proyectos culturales. En su artículo 3 expresa lo siguiente:  
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Los proyectos culturales a ser incluidos en el Régimen deberán dar cumplimiento a la 

totalidad de los requisitos exigidos al efecto y estar relacionados con la creación, 

producción, difusión, investigación y/o capacitación en diversas áreas del arte y la cultura, 

en la forma que establezca la reglamentación. (…) se entiende por proyectos culturales de 

“inclusión social” aquellos que tengan por objeto el desarrollo de actividades en 

poblaciones y/o espacios vulnerables y/o aquellos que favorezcan el acceso a la cultura 

y/o las artes en dichas poblaciones y/o espacios (Ley De Participación Cultural6026). 

Por último, debemos dar cuenta de la nueva Ley de Espacios Culturales Independientes 

(ECI) 6063, que comenzó a implementarse en abril de 2019 y que propone un marco 

regulatorio pensado estrictamente para espacios de pequeña y mediana escala. Se 

considera como ECI a espacios de hasta 500 m2 de superficie y de hasta 300 personas en 

los que se realizan actividades y exposiciones relacionadas al arte y la cultura. Esta ley 

señala entre, otras cosas, lo siguiente: “La habilitación del ECI es compatible con los 

siguientes usos: café-bar, restaurante, librería, disquería, galería de arte, salón de 

exposición, salón de conferencias, sala de ensayo, estudio profesional, club de barrio y todo 

uso asimilable a manifestación de arte y/o cultura” (artículo 7) y explicita condiciones edilicias 

y estructurales, salubridad, capacidad máxima permitida, sistema de luces y/o sonido 

requerido, ventilación general , luces de emergencia y señalización e instalación eléctrica. 

A su vez, también hace hincapié en cuestiones de higiene, accesibilidad al establecimiento, 

previsiones contra incendio, primeros auxilios, sistemas de construcción, en el impacto 

ambiental y la documentación y reglamentación a cumplir para conseguir la habilitación. 

ESPACIOS ACTUALES EN CABA 

Ya hemos dado cuenta de que nuestra búsqueda pasa por hacer una investigación en donde 

se produzca el mayor acercamiento posible a nuestro objeto. Esto implica, asimismo, conocer 

qué actores con actividades similares al Konex se encuentran en CABA. Al respecto citamos 

el estudio sobre cultura independiente desarrollado por la UNTREF. Allí propusieron un 

universo de análisis que se circunscribe al sector cultural independiente de la Ciudad de 

Buenos Aires que haya desarrollado de forma estable algún tipo de programación artística 

cultural en un espacio con capacidad no mayor a 300 personas durante el año 2018. Esto lo 

ejercieron basándose en la ley de Espacios Culturales Independientes (ECI) de la Ciudad. 
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A continuación seleccionamos información que consideramos puede ayudar a situarnos, a 

través de lo numérico, en el contexto que al 2019 presentaban organismos de este tipo: 

SECTOR POBLACIÓN % TOTAL 

Centros culturales 76 16,56 

Clubes de música 43 9,37 

Milongas 148 32,24 

Salas de teatro 192 41,83 

Total 459 100 

*Cantidad de casos según sectores (de acuerdo con su programación principal). 

*Año de apertura de las organizaciones culturales. 

*Uso previo del inmueble. 

*Cambio de locación en los últimos 5 años. 

SECTOR ANTES 
DEL 2000 

2001-2004 2005-2010 2011-2015 2016 Y 
MÁS 

% 
TOTAL 

Centros culturales 12% 10% 20% 29% 29% 100% 
Clubes de música 25%   50% 25%   100% 
Milongas 10% 5% 13% 35% 37% 100% 
Salas de teatro 24% 20% 23% 31% 2% 100% 
Total: 459             

SECTOR Casa Escuela Galpón Fábrica Comercio Taller 
Mecánico 

% 
TOTAL 

Centros 
culturales 

19% 5% 23% 13% 10%   70% 

Clubes de 
música 

  50%     18%   68% 

Milongas             0% 
Salas de teatro 19% 11% 9% 13% 12% 10% 74% 
Total: 459               

SECTOR NO cambió de locación en los 
últimos 5 años 

SÍ cambió de locación en 
los últimos 5 años 

% TOTAL 

Centros culturales 80% 20% 100% 
Clubes de música 80% 20% 100% 
Milongas 48% 52% 100% 
Salas de teatro 90% 10% 100% 
Total: 459       

SECTOR Hasta dos Tres Cuatro o más % TOTAL 
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*Cantidad de ambientes en los que se divide el inmueble. 

Estos datos nos permiten agregar elementos de análisis que pueden ser interesantes a la 

hora de pensar cómo es la situación actual de espacios que tienen, al igual que el Konex, 

alguna actividad cultural como propuesta principal.  

Ya hecha la introducción, explicitada nuestra metodología y nuestra concepción de cultura, 

podemos comenzar con el análisis propio del caso Konex.  

 

EJES DE INVESTIGACIÓN Y SUS RESPECTIVOS ANÁLISIS 

EJE PROPUESTA DE ACTIVIDADES 

Uno de los ejes de trabajo es el de las propuestas de actividades del Konex. El recorte 

temporal es del período agosto 2017-diciembre 2019. Consideramos, a nivel metodológico, 

que dos años y medio es un período coherente para poder indagar sobre las características 

de las actividades. Asimismo, nos permite un trabajo de investigación no exclusivo en el que 

consideramos otros ejes de análisis, como la opinión de artistas y personal de trabajo o el 

manejo de los canales de comunicación, lo que implica un análisis integral del fenómeno. 

Para llevar a cabo la investigación sobre el eje en cuestión tomamos el cronograma que el 

propio Konex ofrece en su sitio web y así nos propusimos el diseño de cuadros mensuales 

que contemplen todos los factores anteriormente mencionados. Los artistas no serán 

detallados, la decisión se debe a que sería una gran cantidad de información que no 

consideramos necesaria volcar; priorizamos la aparición del tipo de propuesta más que del 

autor. Sí serán mencionados aquellos artistas que se presentaron en reiteradas ocasiones. 

Esto es algo que cabe destacar ya que da cuenta de la importancia que el Konex le da a 

tales artistas y a sus respectivas propuestas, y por ende también de la aceptación que tienen 

del público. 

Actividad: Konex para chicos: 

Centros culturales 22% 18% 60% 100% 
Clubes de música 75% 17% 8% 100% 
Milongas       0% 
Salas de teatro 20% 20% 60% 100% 
Total: 459         
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Cantidad: 

Las ocasiones en las que tales 

actividades se producen a lo largo 

del mes. La suma de las mismas nos 

permitirá saber cuáles son las que 

más presencia tienen y cuáles 

cuentan con una presencia menor. 

Actividades realizadas para público de 3/4 a 12 años. 

Festivales: 

Encuentros que tienen como fin celebrar, festejar u homenajear 

alguna temática, persona u organismo en particular. 

Ideas: 

Encuentros que tienen como actividad principal la reflexión y el 

debate sobre uno o varios temas en particular. 

Ferias: 

Encuentros en donde se exhiben productos ya sea para su 

promoción o para su venta. 

Eventos: 

Actividades que reúnen personas con un fin en particular que no 

se mezcla con ningún otro (ejemplo; cata de vinos). 

Música: 

Actividades que tengan como fin principal el desarrollo de este 

arte. 

Teatro: 

Actividades que tengan como fin principal el desarrollo de este 

arte. 

Formación: 

Actividades en donde se dictan cursos y talleres que proponen 

el aprendizaje de determinada temática en particular. 

Danza: 

Actividades que tengan como fin principal el desarrollo de este 

arte. 

Circo: 

Actividades que tienen actuaciones diversas en donde 

intervienen payasos, acróbatas y/o ejercicios de magia, entre 

otros. 

Fiesta: 

Encuentro de personas que tiene como fin principal la diversión. 

Categoría: 

Aquí contemplamos los sub campos 

en los que se desarrollan las 

actividades. Así por ejemplo 

podemos diferenciar para lo que es 

música los subcampos de jazz, rock, 

reggae, hip-hop, etcétera, o para 

ideas si es sobre feminismo, historia, 

filosofía, etcétera, pudiendo así 

distinguir nuevamente cuáles 

predominan, cuáles tienen una 

menor presencia y si hay alguna 

categoría a la que no se le dé lugar. 

Género (participaciones de 

artistas).  

Aquí tenemos en cuenta si los 

artistas que participaron en el 

desarrollo de las actividades eran 

mujeres, hombres o si se produjo 

presencia de ambos al mismo tiempo 

(mixto). Esta variable nos permite 

saber si en dos años y medio 

prevaleció la presencia de hombres, 

de mujeres o si por el contrario la 

participación mixta fue la que más 

lugar tuvo. De ese modo podremos 

concluir si existe o no política del 

Konex relacionada al género. 
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En muchas ocasiones las actividades son transdisciplinarias, es decir que contienen en su 

haber la intervención y fusión de distintas actividades. Las que más presencia tienen son las 

de Música, Konex Para Chicos y Teatro, respectivamente, con una distancia considerable 

por sobre las demás. A saber: 

Música 

Siendo la única que ha tenido actividad ininterrumpida en todos los meses analizados, 

contabilizó 453 presentaciones, siendo la de mayor presencia. Incluye los estilos de 

percusión, rock, pop, tango, jazz, blues, reggae, soul, bossa nova, ópera, hip-hop, folklore, 

cumbia, funk, ska, twist, trap, groove, indie, orquesta, chacarera, zamba, forró, electrónica, 

pop coreano, jazz, poesía, instrumental y música a oscuras. Aunque en muchos casos esos 

estilos son presentados de forma individualizada, hay otros en los que los artistas hacen 

presentaciones de fusión o en los que, en un mismo evento, se citan bandas y artistas de 

diferentes estilos. Estas son las propuestas más distinguidas: 

La Bomba de Tiempo es uno de los clásicos del Konex. “La primera presentación de La Bomba 

fue en el 2006. Básicamente el Konex también empezaba como a abrir sus puertas (…) Y 

realmente fue una sociedad que se construyó a la par”, declara una integrante con injerencia en 

el área de Producción. La banda, que desde hace más de 14 años se presenta sin 

interrupciones todos los lunes, se define como “un grupo de percusión que practica la 

improvisación a partir de un sistema de más de 70 señas con las que un director conduce a los 

músicos en escena”. Es considerada como un evento que revolucionó el circuito cultural 

porteño, al punto de que el día ya es conocido como “Lunes Bomba”. Además, el Konex 

también propone la presentación de la banda para ciertas fechas de espectáculos infantiles o 

para alguna fiesta a realizarse los días sábados. 

Música en la Oscuridad es una propuesta sensorial en donde el público se encuentra a 

oscuras y, a través de la experiencia sonora, contempla la música de bandas como Pink Floyd, 

The Beatles, Queen, Daft Punk o Soda Stereo. 

El Sueño de los Elefantes (con 49 presentaciones) es también otra experiencia musical-

sensorial y consiste en un espectáculo a oscuras (el público ingresa con antifaz a la sala) en 

donde la música se combina con la presencia de aromas. Allí el público es libre de hacer lo que 

desee: puede bailar, cantar, llorar, permanecer acostado, etcétera. 

Láser Experience (39 presentaciones) también podría clasificarse dentro de la experiencia 

sensorial-musical, ya que la propuesta reside en escuchar diferentes estilos de música y 
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presenciar coreografías de rayos láser. Las bandas que suenan son Pink Floyd y Soda Stereo. 

Desencajados (26 presentaciones) es la obra del filósofo Darío Z y la cantante Lucrecia Pinto. 

Consta de un espectáculo que mezcla los campos de la música y de la filosofía donde se 

propone reflexionar sobre temas de índole filosófico con letras musicales que acompañan y 

terminan por darle cierre a esa producción de sentido. A diferencia de las anteriores, aquí existe 

también la presencia de una propuesta teatral, en donde cada uno de las personas que se 

encuentran arriba del escenario cobra un rol. 

 

Estas propuestas que predominan en número se combinan con algunos eventos como el 

Funk´snotDead, (presentaciones de distintas bandas funk). Son fechas en las que tres o 

cuatro bandas se presentan (mayormente bandas under) y practican su música; o también 

con la oferta de determinadas fechas en particular de artistas que ya tienen un recorrido más 

largo y mayor renombre—como por ejemplo Pedro Aznar, Coti, Lito Nebbia, Willy Crook, 

Kevin Johansen, Raly Barrionuevo, Jorge Fandermole, entre otros—. Los cuadros indican 

cómo varían las presentaciones musicales según los meses: hay una mayor cantidad de 

presentaciones en los meses de junio, julio y agosto y una disminución en los meses de 

diciembre, enero, febrero y marzo. 

De enero a marzo, el Konex propone, desde el 2007 y sin interrupciones, su propuesta clásica 

Parador Konex como actividad para desarrollar en verano. Esta ofrece una agenda cultural para 

todos los públicos: “recitales a cielo abierto, espectáculos de teatro, fiestas para bailar hasta que 

salga el sol, tardes de filosofía al aire libre; talleres, música y teatro para disfrutar junto con los 

más chicos, y mucho más”. Allí hicieron su presentación artistas como Pedro Aznar, Kevin 

Johansen, La Delio Valdez, El Kuelgue, Onda Vaga, David Lebón, La Vela Puerca, Nonpalidece 

o intelectuales como Darío Z y Dora Barrancos. Aunque hay menos presentaciones que en 

invierno, el Konex busca artistas ya consagrados que aseguran su propia convocatoria de 

público. Son espectáculos que implican mayor convocatoria de gente y, por lo tanto, una mayor 

preparación y adaptación de los espacios y de la organización. 

De junio a agosto, aumenta considerablemente la cantidad de actividades que tienen a la 

música (aunque no solo a esta) como actividad principal. El motivo es que convergen la 

sumatoria de funciones para las propuestas anteriormente mencionadas y el agregado de 

nuevas propuestas que quizá no tienen lugar en otra época del año. Esto hace que la suma en 

total sea mayor en comparación con otros meses. Las vacaciones de invierno son temporada 

alta para el Konex. La gente tiene más tiempo y el espacio sabe volcar esto en la oferta de su 
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programación. 

 

Es también destacable el valor agregado de la presentación de artistas internacionales que 

el Konex logra realizar y el valor agregado que esto ofrece en relación a otros centros 

culturales. Refleja su capacidad diferencial de organizarse, la calidad del equipo humano de 

trabajo y la capacidad de solventar estos eventos. Dentro del lapso analizado, podemos 

mencionar a Vera Cirkovic, cantante mezzosoprano de origen francoyugoslavo que ha 

realizado en la Argentina presentaciones en el Teatro Colón, en el Luna Park o en Mar del 

Plata al aire libre ante más de 50 mil espectadores; Olodum, banda de percusión brasileña 

de prestigio internacional que representa la cultura negra afrobrasileña a través del estilo 

samba-reggae; Monobloco, otro movimiento de música brasileña que principalmente se 

desempeña en los carnavales de Río de Janeiro, entre otros. 

Konex Para Chicos 

Esta es un área a la que el Konex presta particular atención (como refleja la actividad de su 

cuenta de Instagram). Destaca la concepción del niño como sujeto activo y participativo: “lo 

que se buscaba era motivar y estimular los sentidos y el espacio de reflexión a partir y a 

través de las propuestas artísticas, considerando siempre al niño y niña como un sujeto 

activo con su propio universo”, indicó la creadora de la idea en relación a la propuesta 

(aunque ya no trabaja más en el lugar). La diversidad de actividades que tiene y el público al 

que apunta (niños de entre 3 y 12 años) son las razones para clasificarlo como actividad 

separada. Incluye teatro (tradicional, a oscuras, teatro ciego y por señas), música, títeres, 

ballet, circo, cine, ferias, juegos, poesía, danza, magia y humor. 

La diversidad radica también en los artistas que desarrollan las actividades. Quiroga y la 

Selva Iluminada, obra que contempla la lectura y la presencia de títeres y que se desarrolla 

en la absoluta oscuridad, es la que mayor presencia tiene (43 presentaciones), le sigue Les 

Ivans (28) -compañía de Circo y Teatro que propone espectáculos con fusión de técnicas 

circenses, coreografías y dramaturgia - Saltimbanquis (20), obra de teatro musical y Abran 

Mancha (14), espectáculo que consiste en talleres que proponen crear juegos y juguetes a 

partir de material descartable. Sin embargo, estas no son las únicas. Se desarrollan también 

otras obras o participan artistas como Pim Pau (arte, música y educación a través de lo 

lúdico), La Linterna Mágica (introducción al lenguaje cinematográfico), Coppelia y Swanilda 

(espectáculo de ballet), Proyecto Caravana (compañía de Teatro y Títeres), entre otros. “En 
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el caso de los eventos infantiles yo creo que hasta la marca funciona un poco para apalancar 

obras o contenidos que no son tan conocidos y que al estar en el Konex tienen como cierto 

respaldo (…). Cuando vos te ponés a ver, son los nombres que van circulando por las 

distintas salas o por los distintos programas”, piensa el jefe de Comunicación del Konex 

sobre el espacio que se le ofrece a propuestas alternativas de artistas menos conocidos. 

Con 335 presentaciones en el lapso analizado, solo en los meses de enero 2018 y de 

diciembre 2019 no se realizaron actividades. Es durante junio-julio-agosto cuando sus 

números crecen. Durante esos meses, se dieron 143 presentaciones en el 2018 y 64 durante 

el 2019.La diferencia radica en que durante el segundo año parecen haberse priorizado las 

actividades de teatro para adultos. 

Teatro 

Con un total, durante el lapso analizado, de 239 presentaciones, es la tercera del Konex en 

número. No se ofrecieron actividades solo durante septiembre de 2017 y enero, febrero y 

diciembre de 2018. Incluyen las categorías de teatro a ciegas, teatro tradicional, teatro 

musical, teatro a oscuras, teatro de improvisación, teatro experimental y comedias musicales. 

Estas son las propuestas más destacadas por su número de presentaciones: 

La Isla Desierta (con 61 presentaciones) es un texto de Roberto Arlt llevado a escena. Un 

clásico estrenado en 2001 (en lo que fuera la primera Ciudad Cultural Konex) que continúa 

realizándose. “La elección de este autor también explica la vigencia de esta propuesta que 

estrenamos en 2001 en lo que fuera la primera Ciudad Cultural Konex, ya que fue un escritor 

prolífico y moderno que nos invita a viajar por temas que hoy nos movilizan”, indica José 

Menchaca, director de la obra, en una de las ediciones de Revista Konex: (“La isla desierta”, 

Revista Konex). Es una obra a la que concurrieron más de 50 mil espectadores y que es un 

clásico del teatro ciego. Producida por el Grupo Ojcuro e integrado por diez actores videntes y 

no videntes, invita a una aventura multisensorial de teatro por medio de sonidos, voces, olores y 

el contacto con otras personas que se encuentran en el mismo espacio. “Dependiendo del lugar 

que ocupen en el espacio, las personas captan determinados estímulos y logran una percepción 

del relato”, indicó el director en la misma nota, en referencia a cómo la experiencia no es 

siempre la misma. 

ChinGuContainers (54 presentaciones), aunque no es teatro a ciegas, sí tiene como factor 

principal la participación del público de modo activo. Es una obra en donde una firma de origen 

oriental alquila los espacios del Konex para ubicar su depósito de containers. Allí una señorita 
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llamada Chin Gu subalquila los containers en los espacios en los que la empresa no funciona, 

para realizar todo tipo de actividades clandestinas. El público que participa de la obra ingresa a 

estos containers, participa de estas actividades clandestinas y debe decidir si ser cómplice o no 

de la situación. Romina Bulacio Sak, una de las directoras de la obra, la define como “una 

experiencia participativa que propone al público ser parte de algo clandestino, provocador y, a la 

vez, muy divertido (…). A la mayoría le gusta mucho tener un rol desde el principio, eso los 

ayuda a jugar y entregarse a hacer y ser algo distinto de lo que son antes de entrar a la obra 

(“Una experiencia teatral inmersiva”. Revista Konex). 

Hair(41 presentaciones), obra dirigida por Pablo Gorlero, retoma el musical original estrenado 

en Broadway, Estados Unidos, allá por 1968, que tenía como fin exponer la violencia doméstica 

hacia las mujeres y niños, el racismo, la homofobia y la represión sexual de la sociedad pacata 

norteamericana de la época. 50 años después este director y periodista realiza una adaptación. 

Gorlero señaló sus razones a Revista Konex en 2019: “El contexto social me confirmó que era 

el momento de revivir esta obra: el resurgimiento de la extrema derecha, el individualismo se 

volvió salvaje. Todo eso se vivió, y causó grandes males al mundo”(“Hair, 50 años”, Revista 

Konex). 

Improcrash! (33 presentaciones) es una compañía de improvisación y también una propuesta 

con alta cantidad de presentaciones en el Konex. Creada en 2005, ha logrado que su técnica 

sea reconocida tanto en Latinoamérica como en Europa. Son el juego, la emoción y la 

creatividad quienes caracterizan sus historias creadas en el momento y, para ello, es 

fundamental la participación del público, quien interviene con disparadores de frases, colores, 

lugares que sirven para que los artistas creen y construyan escenas. 

 

Las anteriores cuatro obras condensan más del 50 % de la cantidad total de presentaciones 

de teatro para el período 2017-2019.Esto se completa con obras como Amanecí Muerta, El 

Loco y La Monjao Urraka que se suman a su vez a otras que no tuvieron trascendencia en el 

tiempo. Con base en los datos se puede afirmar que en el Konex predominan las obras de 

teatro en donde el público tiene un rol activo en el espectáculo; que hay una gran cantidad 

de obras que, al no encontrar mucha respuesta del público, han quedado en el camino y que 

las obras señaladas sí han sabido mantener el nivel de respuesta por lo que se han 

mantenido en el tiempo. Al respecto de la distribución de propuestas a lo largo del año, 

encontramos similitudes con lo que ocurre en Konex para Chicos: la temporada alta 

transcurre entre mayo y agosto, durante el clima frío. Durante los meses restantes las 

cantidades disminuyen considerablemente. Así, si tomamos por ejemplo los meses mayo-
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junio-julio-agosto de 2019, contabilizamos 106 presentaciones, contra 45 durante los meses 

restantes de enero-febrero-marzo-abril-septiembre-octubre-noviembre-diciembre. 

Formación 

Cuarta en cantidad de presentaciones, tiene un alto posicionamiento pese a no haber 

desarrollado su actividad en once meses del total del lapso analizado (detalle relacionado 

con su diseño de ciclos). Con mayor presencia durante el clima frío y las vacaciones de 

verano (abril-mayo-junio-julio-agosto-octubre-noviembre-diciembre en 2018 y febrero-mayo-

junio-julio-agosto-septiembre-diciembre en 2019), cuenta con cursos de Historia, de 

Iluminación para Espectáculos, de Sonido, Electrónica y Grabación y de Filosofía. Situación 

que va de la mano con la diversidad de las personas que llevan a cabo las propuestas. 

El curso de Iluminación para Espectáculos es desarrollado por el Centro Argentino de la Luz 

y consiste en “una propuesta intensiva teórica-práctica para todos aquellos que quieran 

aprender y obtener las herramientas imprescindibles para iluminar espectáculos y trabajar con 

la luz como materia prima, con contenidos adicionales de escenografía, fotografía, producción, 

etcétera”. Es un curso destinado tanto a público que no posee conocimiento en la materia como 

también a aquellos que sí lo tienen y quieran profesionalizarse aún más en la temática. Una vez 

finalizado brinda la certificación del Centro Argentino de la Luz. 

El curso de Sonido es desarrollado por el Centro Argentino de Audio (CAAU) y está destinado 

“a aquellos que quieran hacer sus primeras experiencias en el mundo de la operación y mezcla 

en vivo, tanto de bandas musicales como de teatro en todos sus géneros”. Al igual que el 

anterior, su modalidad es teórico-práctica. 

El curso de Grabación también es llevado a cabo por el Centro Argentino de la Luz. Para el 

Konex, el curso lo dictó el docente Pablo Sánchez Rial y contó con ocho encuentros teórico-

prácticos de tres horas. Es un curso orientado a la práctica, no requiere conocimientos previos y 

“propone a los alumnos hacer un recorrido por los distintos recursos de grabación, presentando 

los elementos disponibles en el mercado, de fácil acceso, para convertir tu espacio en un 

estudio casero de grabación, mezcla y mastering; para poder así potenciar tus proyectos 

musicales”. 

Los cursos de Historia son dictados exclusivamente por el historiador Felipe Pigna, quien a 

través de distintos encuentros propone reflexionar sobre determinadas problemáticas en 

particular. Por ejemplo, si tomamos el que se desarrolló durante agosto de 2017, tuvo como eje 

plantear un recorrido de la historia universal del siglo XX desde una perspectiva local. Fueron 
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cuatro encuentros separados semanalmente (02/08, 09/08, 16/08 y 23/08). 

Los cursos de Filosofía son también abordados por una sola persona, en este caso el filósofo 

Darío Z. Así, por ejemplo, podemos ver cómo en 2018 desarrolló el curso Filosofía en 12 Libros, 

un curso de doce clases distribuidas desde el 24/04 hasta el 10/07 en donde se propuso 

“abordar doce libros a partir de una lectura filosófica”. En cada encuentro se trabajó un libro 

distinto y se tematizó una problemática de la filosofía. En 2019 el mismo autor propuso algo 

similar con su curso Filosofía En Otras 12 Frases en donde invitó a “salirse del canon para 

indagar en nuestra cultura a través de enunciados que tuvieron un importante impacto político y 

cultural en sus épocas”. Este último también constó de 12 encuentros, que se realizaron 

semanalmente desde el 28/05 hasta el 10/09 de dicho año. 

 

Festivales 

Quintas en orden de presencia, entre el 2017 y el 2019 se han realizado un total de 61 (solo 

en 5 meses no se realizaron), intentando así al menos realizar uno por mes. Entre sus 

categorías encontramos aquellas destinadas a la música (contemplan artistas que 

desarrollan estilos como el rock, reggae, indie, pop, funk, rap, hip-hop, cuarteto, música 

clásica, música africana, tango, ballet, trap y música a oscuras), al festejo del funcionamiento 

de la radio Futurock, al humor, al feminismo, a la filosofía, al teatro o a mujeres refugiadas. 

Veamos algunos de ellos: 

Comedy Central es el primer festival exclusivamente de humor realizado en Argentina. Contó 

con rutinas de stand-up, duelo de comediantes, open mic y música en vivo. Tuvo una duración 

de siete horas, se presentaron más de 20 artistas y contó con la presencia de Zambayonny, 

Pablo Molinari, Sebastián Wainraich, Dalia Gutmann, Improcrash!, Malena Guinzburg, Srta. 

Bimbo, entre otros.  

Viaje de Agua tiene la particularidad de ser un evento que no es curado y organizado por el 

Konex, sino por la banda de rock instrumental Poseidótica. Es un festival de música que tuvo su 

primera edición en febrero de 2016 en el teatro Vorterix. Ya para 2017 esto se modificó y realizó 

su primera edición en el Ciudad Cultural Konex. Luego realizaría otra en septiembre de 2018 y 

una tercera en agosto de 2019. Para esta última edición, y con la intención de “ser un referente 

de la cultura independiente alternativa”, se presentaron 9 artistas diferentes representantes de 

los estilos de rock y pop. 

Buena Vibra es un festival que consiste en el desarrollo de música (rock, funk, pop y rap), arte 
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en vivo y exposiciones. Combina artistas musicales y artistas que pintan. 

E-sencialJam es una competencia de cultura hip-hopera que se organiza a través de la división 

entre profesionales, mujeres y niños. Cuenta también con talleres, workshops, charlas, shows 

en vivo, exposición de arte, feria y stands de productos. 

FestiLaptra es una celebración de un año de vida de la compañía independiente Laptra que 

tiene como fin “brindar a los artistas la posibilidad material de registrar y difundir música”. Fue 

uno de los festivales que cerró el año 2017 y contó con la presencia de 16 bandas de música. 

#ConLosRefugiados es un estival organizado por la Agencia de la ONU para los Refugiados 

(ACNUR), junto a la Organización Internacional para las Migraciones (OIM). Se realizó para el 

cierre del año 2017 y tuvo como objetivo “sensibilizar sobre la situación de las personas 

refugiadas en el mundo y en Argentina”. Fue una actividad multicultural que contó con shows 

musicales, un espacio de arte y una feria de emprendimientos gastronómicos y artesanales de 

personas refugiadas. La participación de los refugiados fue de manera activa ya que se les dio 

lugar tanto en los stands para que puedan vender y difundir sus productos tradicionales como 

así también en la música para que puedan tocar instrumentos propios de su país. 

Por Las Mujeres Refugiadas también es organizado por ACNUR. Tal es la importancia que 

tuvo en su realización en 2018 que medios como Telam lo reflejaban en sus noticias: “El 8 de 

marzo se hará el primer festival por las mujeres refugiadas (…). Junto a la Organización 

Internacional para las Migraciones, ACNUR se sumará a las acciones del #8M con este 

encuentro desde las 18, con entrada libre y gratuita, en Sarmiento 3131, Balvanera”(TELAM, 

2018).El encuentro tuvo como objetivo “visibilizar la situación de las personas refugiadas en el 

mundo y en Argentina, haciendo foco en el especial contexto de vulnerabilidad que afrontan las 

mujeres que deben dejar sus países a causa de los conflictos armados, las persecuciones y las 

violaciones de derechos humanos” (Ciudad Cultural Konex).Se llevó a cabo el Día de la Mujer y 

contó con música en vivo, feria de emprendimientos gastronómicos y artesanales en donde 

refugiadas pudieron ofrecer degustación de platos característicos de sus respectivas regiones, 

además de stands institucionales y de diferentes organizaciones que trabajan por una mejor 

calidad de vida de personas que se encuentran en esta situación. 

Festival Insurgente, ya con3 ediciones realizadas en el Konex, es una propuesta cultural que 

“busca reunir las distintas ramas del arte argentino”. Se presentan distintos artistas musicales y 

además cuenta con humoristas, charlas y pintura en vivo. 

Festival Música Clásica, lleva 5 ediciones realizadas de forma ininterrumpida desde 2015. “El 

Festival Konex de Música Clásica es una iniciativa que lleva adelante la Fundación Konex con el 

propósito de acercar la música clásica a nuevos públicos”(Fundación Konex). Tiene la 



[37] 
 

particularidad de tener en la organización a la Fundación Konex y, en la disposición del espacio, 

a la Ciudad Cultural Konex, por lo que es una propuesta que “une” al nombre. Allí se presentan 

reconocidos artistas y se homenajea a grandes exponentes. Durante las actividades también se 

ofrecen clases magistrales gratuitas y un “musicarotorio”, espacio de aprendizaje para mirar y 

tocar, que incluye también juegos y luthería para aquellos de edades más pequeñas. 

Spinetta, el Marcapiel es un festival que tiene como fin homenajear a Luis Alberto Spinetta, artista 

que inauguró el patio del Konex en febrero de 2004. La propuesta consiste en rendir homenaje a la 

vida y obra de Spinetta de la mano de amigos y de artistas. Se realizó por primera vez en el año 

2016. A partir de 2018 se volvería una tradición para el Konex homenajear al artista en su natalicio 

(23 de enero), llevando así ya 4 ediciones. En su última edición en 2020 se presentaron artistas 

como Fabiana Cantilo, León Gieco, Emilio del Guercio, Rodolfo García, Machi Rufino, Baltasar 

Comotto, Leo Sujatovich, Los Tipitos, Daniel Colombres, Guillermo Aroon y Juan del Barrio, entre 

otros. Así lo volcaban algunos diarios en sus noticias: “Con la dirección general de Javier Malosetti, 

el concierto transitó distintos climas sonoros, pero logró siempre mantener un hilo musical cohesivo 

y dinámico. Y esa variedad, claro, tuvo mucho que ver con la impronta de cada uno de los 

participantes”. Se refieren a la actividad como un “clásico del verano porteño”(Página12, 2020). 

El Festival de Artes Escénicas se realizó por primera vez en junio de 2018 y cuenta con dos 

particularidades. En primer lugar, que sus curadoras son las mismas directoras de la obra 

teatral experimental Chin Gu Containers: Romina Bulacio Sak y Natalia Chami. En este caso 

fueron convocadas por medio de la gerenta de Programación y por la programadora artística del 

Konex; en segundo lugar, que es una actividad que cuenta con el apoyo de Mecenazgo de la 

Ciudad de Buenos Aires. Se llevó a cabo los cuatro domingos de junio e incluyó encuentros, 

intercambios, exposiciones y reunión de obras. Se presentaron una serie de obras curadas por 

Bulacio Sak y Chami y se estrenaron los dos proyectos ganadores de la convocatoria pensada 

para el evento. Natalia Chami entiende al festival “como un proyecto de ocupación poética del 

espacio” (“Festival de artes escénicas”, Revista Konex), en donde el objetivo central pasa por 

intervenir el espacio y transformarlo, cargarle un nuevo sentido. Y como consideraban que esto 

solo se podía hacer de forma colectiva, convocaron a un grupo numeroso de artistas. 

Festi Pantera es un “festival independiente con una artística 100% feminista y disidente” que 

propone “baile, amor y música” y tiene como objeto principal la pronunciación contra el 

patriarcado. Por este pasaron artistas como Miss Bolivia, KumbiaQueers, Chocolate Remix, 

Femigangsta, Susy Shock, Señorita Bimbo y La Coneja China. 

Konex TrapFest es un festival musical exclusivo para el género trap, catalogado como propio 

de la “movida urbana”, en donde pasaron artistas como Bhavi, Kodigo, FMK, Estami, Milo, 
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BluntedVato y Nax King. 

Festival Futurock celebra los tres años de vida de Futurock, la primera radio profesional por 

Internet de la Argentina, creada en el año 2016.Tuvo música en vivo y distintas performances. 

Además, al tener acuerdos promocionales con el Konex, todo aquel que es socio y pertenece a 

la Comunidad Futurock contó con 2x1 en entradas. 

Festival Cantamos a Mercedes se llevó a cabo en noviembre de 2019, a 10 años de la muerte 

de la cantante popular de música folclórica Mercedes Sosa. Estuvo bajo la dirección de Ernesto 

Sajer y contó con diferentes artistas que homenajearon e interpretaron la música de Mercedes 

Sosa. Entre ellos, Teresa Parodi, Javier Malosetti, Celeste Carballo, Lula Bertoldi, Ivonne 

Guzmán, Perotá Chingó, Los Tipitos, Juana Molina, Verónica Condomí, Lorena Astudillo, La 

Bruja Salguero, Edu Schmidt, Lucio Mantel y 2 más 1.Tuvo la particularidad de que lo 

interpretado fuera a beneficio de la Fundación Mercedes Sosa. 

Festival #PortusDerechos es un festival llevado a cabo por Infancia en Deuda y Unicef, que 

tuvo como motivo la celebración de los 30 años de la Convención sobre los Derechos del Niño.  

La propuesta pasó por crear un espacio participativo “en el que las chicas y chicos conozcan y 

celebren sus derechos con la música que más les gusta”. Allí se presentaron artistas como 

Naomi, Fianru, XXL Irione, Femigangsta, los DJ Villa Diamante y Mueva Squad y la 

participación de la rapera estadounidense Tink. Contó con entrada libre y gratuita y tuvo el 

agregado de actividades paralelas como tatuajes temporales y entrenamiento en periodismo.  

Festival GRL PWR, luego de haber tenido dos ediciones en Córdoba y una en Rosario, en 

diciembre de 2019 por primera vez se presentó en Buenos Aires y lo hizo en el Konex. Es un 

festival de mujeres y lesbianas, gays, bisexuales, travestis transexuales, transgénero, 

intersexuales y queers (LGBTIQ), que propone actividades musicales como elemento principal, 

pero que también está acompañado de otras como stand up, taller de collage, astrología, 

defensa personal e historietas, entre otras. Todas las artistas que se presentan deben 

pertenecer a los grupos anteriormente mencionados. Para el caso particular de lo que fue el 

festival en Konex, allí se presentaron Sara Hebe, Julieta Venegas, Paula Maffia, Loli Molina, Lay 

& DJ Peppers, Brava, Luanda, HTML, Six Sex, Tranki Punki y Melanie Williams & El Cabloide. 

 

FIESTA 

Actividad con 53 presentaciones contabilizadas. En contraste con las demás, presenta 

escaza variedad: solo tres propuestas distintas. 
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Cumbia Konex es la que mayor lugar ocupa, con un total 36 presentaciones, y es realizada 

desde 2016.Propone un encuentro festivo, generalmente los sábados por la noche, con la 

presencia de tres o cuatro bandas de cumbia. Se realiza en la sala de las columnas, sobre todo 

en épocas más frías, y en el patio durante las épocas de más calor o si el artista es convocante 

(como puede ser Damas Gratis o Mario Luis). Se puede considerar como un clásico de la city 

porteña y por ella han pasado artistas de gran trayectoria como Damas Gratis, Los del Fuego, 

Karina la Princesita, Néstor en Bloque, Mario Luis, etcétera. Su productor e ideador, Gabriel 

Gómez, nos dice lo siguiente al respecto de su éxito: “Pudimos atraer a un público que no iba a 

ver a un grupo de cumbia porque tenía que ir a una bailanta y no le gusta eso. Y nosotros 

llevamos una propuesta distinta en un lugar distinto a todos (…). Nadie conocía el Konex en el 

ambiente tropical y hoy en día es uno de los mejores eventos de la city porteña, con mucha 

convocatoria, diversidad de género y de edades (…). Esto no es un baile, es un evento. 

Nosotros ofrecemos un formato de show en vivo y la gente lo transforma en fiesta”. 

Konex Jam Club es una propuesta que invita a los artistas a improvisar, a “jugar” sobre el 

escenario. Surgió en 2016 en el Club Cultural Matienzo, luego pasó al Niceto y posteriormente 

al Konex. Según María Tezza, una de sus dos organizadores: “Se trata de un espacio que abre 

las puertas al que no se anima a subirse a un escenario a improvisar directamente” (“Jam Club 

BA: que no se pare de zapar, que no se pare”, 2018). Los artistas son contactados previamente 

por redes sociales. Luego se arman grupos y cada uno interpreta dos temas. El requisito es que 

cada repertorio debe ser distinto y debe renovarse de manera constante. “Consiste básicamente 

en músicos que nos anotamos para tocar y nos arman en grupos para que preparemos temas y 

podamos hacerlo”, nos explica una de las artistas. 

Fiesta Bomba es básicamente la presentación del grupo de percusión La Bomba de Tiempo en 

ocasiones especiales. Esto ocurre, por ejemplo, en el Día del Estudiante, para celebrar Fin de 

Año o en la celebración de cumpleaños de la creación del propio grupo. Lo distintivo es que se 

realiza durante feriados o durante los sábados desde la medianoche hasta la madrugada (y no 

desde la tarde/noche hasta la medianoche). 

 

IDEAS 

Con un total de 46 presencias en el lapso analizado, salvo en 11 meses, no se puede 

establecer con precisión una distribución metódica de las propuestas. En 2017 hubo 

presentaciones en septiembre, octubre y noviembre; en 2019 las hubo en enero, febrero, 

marzo, mayo, agosto, octubre y noviembre. Destacando además junio de 2018 como un mes 
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excepcional con un total de 18 propuestas, contra un promedio de cuatro por mes. Cuentan 

con las categorías de historia, filosofía, rock, feminismo, radio, literatura, ilustración, 

iluminación, cultura independiente, economía, periodismo, tecnología, cuentos, canciones, 

stand up e ilustración. En las propuestas hay una predominancia de las categorías de 

historia (con 6 presentaciones) y de filosofía (con 13 presentaciones), con la particularidad 

de que ambas se presentan de modo conjunto, sumando estas dos 19 presentaciones sobre 

el total de 50. Veamos entonces de qué van cada una de las propuestas: 

Historia: Felipe Pigna es quien lleva adelante las reflexiones propuestas por el Konex en esta 

temática. En 2018 llevó a cabo los dos encuentros de mujeres, en mayo y en junio, sobre la 

historia de las mujeres argentinas durante el siglo XIX y XX como eje, abordando cada período 

en una ponencia distinta. En el mismo año, meses más tarde, desarrolló una nueva ponencia 

denominada “Preguntas de la historia argentina”, también con dos encuentros mensuales 

(octubre y noviembre), sobre un recorrido de los grandes hitos del siglo XIX y XX en el que 

abordó temas como las guerras civiles, las montoneras, el rol de la mujer en los movimientos 

obreros, los vínculos con Inglaterra y el neoliberalismo, entre otras problemáticas. 

Filosofía: Dario Z es la figura que, en el Konex, aparece siempre en actividades relacionadas 

con la filosofía. Entre las propuestas distinguimos historia-filosofía, filosofía-rock, filosofía-

literatura-feminismo y filosofía. 

 

Historia-Filosofía es un trabajo conjunto de Darío Z y Felipe Pigna, llamado “Preguntas de 

la Historia y la Filosofía”, en donde proponen la pregunta como herramienta fundamental de 

sus respectivas disciplinas. Los autores, por medio de la charla, intentan interpelar y 

cuestionar los conceptos de amor, poder, religión y muerte. Según lo explicaba el propio 

Sztajnszrajber, “el trabajo de la historia y de la filosofía debe entramarse sobre todo en lo 

que se conoce como pensamiento crítico, que es un tipo de abordaje que en realidad se 

pelea contra esas verdades consensuadas por considerarlas siempre un efecto del poder o 

de poder. Entonces, el abordaje que hacemos es interpelar ese sentido común instalado en 

esas dos esferas” (“Preguntas de la historia y la filosofía”, Revista Konex).Los encuentros 

fueron dos, en septiembre de 2017 y otro en octubre del mismo año. 

Filosofía-rock, realizada en marzo de 2018, es una presentación conjunta de Darío Z con 

la cantante Lucrecia Pinto, similar a Desencajados. En este caso se denomina “Salir de la 

Caverna” y reflexiona sobre la alegoría de Platón. Es una actividad que propone, por medio 

de la filosofía, el rock y elementos de las teorías platónicas, reflexionar sobre el sentido 
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común actual, sobre lo cotidiano y sobre los vínculos con el otro. 

Filosofía-Literatura-Feminismo, con un solo encuentro llevado a cabo en abril de 2018, 

que contó con la presencia simultánea de Darío Z, Hernán Casciari y Luciana Peker 

(filósofo, escritor y periodista especializada en género)con la propuesta de conversar y 

problematizar la filosofía, la narración y el feminismo. 

Filosofía incluye aquellas propuestas que recaen exclusivamente en figuras especializadas 

en la Filosofía, como “El Amor”, encuentro desarrollado por los filósofos Darío Z y Diana 

Maffía donde, a partir del lema feminista “lo personal es político”, se problematiza sobre el 

concepto de amor y sobre sus prácticas e instituciones. Esta actividad se produjo en 

diciembre de 2018 y tuvo la particularidad de contar con Lucrecia Pinto en su cierre y que 

todo lo recaudado fuera donado al Tierra Violeta, un centro cultural de la Red Argentina de 

Género, Ciencia y Tecnología (RAGCYT), dirigido por Diana Maffía. 

 

EVENTOS 

Con un total de 10 presentaciones, las categorías abordadas son seguridad informática e 

innovación digital, música solidaria y circo, radio, cata de vinos y redes sociales, conferencia 

de programadores y conferencia de comunicaciones digitales, historias de vida, medio 

ambiente y desfile & diseño de indumentaria. Analicemos algunos: 

Media Party fue un evento gratuito, abierto y colaborativo de seguridad informática e innovación 

digital realizado entre el 13 y el 15 de septiembre de 2017(siendo esa la sexta presentación 

consecutiva en Buenos Aires). El foco estuvo puesto en “tratar de desentramar el impacto de las 

noticias falsas, o llamadas fake news, en la era de la post verdad” (Ciudad Cultural Konex) y 

contó con la presencia de especialistas en el área, como Andrew Losowski de Coral Project de 

Mozilla Foundation (los creadores de Firefox), JacquiMahe, jefa de Innovación de Conde Nast 

en Londres y Greg Barber de Washington Post, entre otros. El formato incluyó charlas durante 

la mañana, talleres durante la tarde y una serie de actividades paralelas como la feria de medios 

o espacios productivos y colaborativos. El evento fue posible, según el Konex, gracias al apoyo 

de sus “partners globales como Omidyar Network, Mozilla Foundation, Open News, Open 

Society Foundation, Facebook, Google News Labs, International Center For Journalism, 

Telecom, entre muchos otros, y el apoyo de una vibrante comunidad de emprendedores bajo la 

red de Hacks/Hackers a través del mundo”. 

Futurock a Cielo Abierto fue un evento con la transmisión en vivo, durante gran parte del día, 
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de la radio Futurock. Llevado a cabo en diciembre de 2017, se realizó en el patio y comenzó a 

las 13 h. Contó con la presencia de Malena Pichot, Julia Mengolini, Darío Sztajnszrajber, Pepe 

Rosenblat, Srta. Bimbo, Martín Rechimuzzi, Fito Mendonca Paz y Noelia Custodio y buscó un 

día “normal” de programación radial, pero con el distintivo de ser en el Konex. Los oyentes, 

principal sostén de la radio, pudieron ir y presenciar la actividad. 

Winehackaton + EnjoyMalbec, realizado en mayo del 2018, fue “una reunión de cata para que 

influencers, periodistas, blogueros y amantes del vino degusten y difundan en las redes sociales 

sus opiniones sobre los vinos de la Argentina” en donde se ofertaron vinos, hubo foodtrucks y 

se fomentó el uso de la divulgación de la actividad en redes sociales. 

Id Historias de Identidad fue un evento desarrollado en agosto de 2019 en donde se 

presentaron 15 historias de vida diferentes. La invitación, bajo el lema “todos y todas tenemos 

algo para contar”, consistió en escuchar historias de identidad y diversidad para que cada uno 

pueda expresarse por medio de la palabra. 

 

DANZA 

Siendo una de las actividades con menor presencia, cuenta con 10 presentaciones en el total 

del período analizado. Se produce solo en cinco meses. Las categorías que aparecen son 

pole dance, ballet, flamenco y clásico. De pole dance se desarrolló una competencia en 

septiembre de 2017 en la quedos contrincantes se enfrentaron en el escenario. Tanto los 

rivales como la música fueron elegidos por sorteo en el momento. En el mismo mes se 

desarrolló la propuesta Danzar por la Paz, una actividad a beneficio de Unicef, en donde en 

una gala benéfica las principales compañías de danza del país se unieron con el objetivo de 

dar un mensaje de paz. En octubre del 2019 se realizó Da Da Danza, en donde más de 50 

artistas se presentaron y desarrollaron sus obras, con propuestas que mezclaron la danza 

con el deporte, el teatro, el cine, el circo, la música y el video. 

CIRCO 

Con un total de 7 presentaciones concentradas en Circo de Terror, una propuesta que 

desarrolla todos los elementos propios del circo, pero volcados hacia el terror. Es una 

propuesta que cuenta con la producción de Horror House y que, entre sus principales 

características, tiene “exorcismos, torturas, contorsiones, suspensión corporal, fuerza capilar, 

cama de clavos, perforaciones, malabares con motosierras, pirofagia, equilibrios mortales, 

trapecios suicidas, objetos perdidos y curiosidades malditas”. 
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FERIAS 

Con 6 presentaciones y actividad solo en dos meses, involucra las categorías de 

discapacidad visual, música, arte y gastronomía. La Feria de Discapacidad Visual fue una 

propuesta desarrollada en diciembre de 2017, en el marco del Día Internacional de las 

Personas con Discapacidad, y contó con talleres, juegos y espectáculos para todo tipo de 

público. En el mismo mes se presentó la Feria el Mercat, durante los días 22 y 23. Su 

objetivo fue divulgar el diseño de autor, música, arte y gastronomía. Además de un espacio 

de venta, el Konex lo definió como un espacio de “intercambio cultural, un punto de 

encuentro, de descubrimiento, de novedades y tendencias, de fusiones entre marcas y de 

oportunidades tanto para los feriantes como para el público que asiste”.  

 

GÉNERO (PARTICIPACIÓN DE ARTISTAS) 

No encontramos una política marcada de género. Los datos indican presencia mixta en 

actividades (participan tanto hombres como mujeres al mismo tiempo, ya sea en una misma 

banda o en un mismo día) en 1092 casos, presencia masculina exclusiva en 161 y presencia 

femenina exclusiva en 45 oportunidades. Ahora bien, desde el plano simbólico se brindan 

propuestas destinadas a mujeres, como el homenaje a Mercedes Sosa, Locademia de 

Feministas, Por Las Mujeres Refugiadas, Festi Pantera o Festival GRL PWR. O 

acompañamiento de distintas mujeres con un papel protagónico (Lucrecia Pinto, Diana 

Maffía o Luciana Peker, entre otras) en actividades de gran convocatoria y de una alta 

frecuencia de aparición en el Konex como lo son las que lleva a cabo el filósofo Darío Z. 

Parece, por lo tanto, existir cierto interés por demostrar el reconocimiento a temáticas propias 

de la mujer, y esto es algo que se puede ver en las propuestas del lugar, aunque no así una 

política explícita que fomente la aparición de las mismas en las actividades del lugar. 

Pareciera más bien estar sujeto al tipo de propuesta más que al género: en lo que puede 

ofrecer el/la artista más que en su género.  

 

EJE OPINIÓN ARTISTAS/PRODUTORES Y PERSONAL DE TRABAJO 

Abordamos la opinión tanto de artistas que han pasado por el lugar como del personal de 

trabajo (actual o pasado) del Konex. La idea original tenía como técnica a implementar los 

encuentros personales y la realización de entrevistas no estructuradas. La pandemia de 
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COVID-19 se levantó, así, como un obstáculo epistemológico inesperado al modificar la vida 

cotidiana de todo sujeto social. En el caso de Argentina, el gobierno acordó establecer la 

cuarentena obligatoria a nivel nacional a partir del 20 de marzo de 2020. A partir de 

entonces, el panorama fue otro. Pese a las medidas adoptadas por los gobiernos 

provinciales y municipales sobre la evolución del virus, en lo que respecta al AMBA la 

situación no se modificó drásticamente. Para precisarlo, creemos conveniente hacer un 

breve repaso de lo ocurrido desde el 20 de marzo hasta hoy 27 de junio de 2020, fecha en 

que es redactado el presente trabajo. 

Primera Fase 20-31 de marzo: aislamiento estricto 

“Con la campaña intensa por parte de la comunicación estatal, se instaló el #QuedateEnTuCasa 

(también #YoMeQuedoEnCasa) y se contempló la autorización para las actividades 

consideradas esenciales, como los negocios de cercanía (almacenes, farmacias, y los 

trabajadores de la administración nacional, provincial y municipal)” (“100 días de cuarentena: 

cómo fue cada una de las etapas”, 2020). En relación a esto, en su anuncio brindado desde la 

Residencia de Olivos, el jefe de Estado remarcó: "Los que trabajan en la sanidad, en las fuerzas 

de seguridad y en las fuerzas armadas. Y otras actividades, como los que trabajan en la 

producción de alimentos, fármacos y algunas otras actividades como el refinamiento de nafta y 

gasoil” (“100 días de cuarentena: cómo fue cada una de las etapas”, 2020). 

Segunda Fase 1-12 de abril: aislamiento administrado 

Producto del aumento de casos positivos y muertes en países como España, Italia y Brasil, el 

gobierno argentino determinó un potencial peligro para el país y extendió dos semanas más la 

cuarentena. Como la fecha involucraba el fin de semana largo de Semana Santa, tanto Nación, 

Ciudad y Provincia reforzaron los controles y cerraron más de la mitad de ingresos a la Ciudad 

de Buenos Aires. Se habilitó un permiso de circulación y se exceptuaron sectores vinculados a 

la industria minera, nuclear y forestal, el comercio exterior, la fabricación de maquinaria agrícola, 

la venta de materiales de construcción, mutuales y cooperativas de crédito. 

Tercera fase 13-26 de abril y 27 de abril al 10 de mayo: segmentación geográfica 

El gobierno la llamó “cuarentena administrada”. Se estableció un movimiento poblacional de 

hasta el 50 %. Los bancos comenzaron a atender mediante sistema de turnos, los talleres 

mecánicos y las gomerías retomaron su actividad por considerarse actividad esencial y también 

se levantaron restricciones en las obras públicas. A su vez, se delegó en los intendentes la 

decisión de optar por flexibilización de medidas según lo considerasen posible, como por 

ejemplo caminatas o paseos. 
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Cuarta fase 10-24 de mayo y 25 de mayo al 7 de junio: reapertura progresiva 

Etapa que implica una mayor apertura de actividades y que corrió para todos, excepto para la 

región del AMBA, que continuó aumentando en la cantidad de casos positivos y de muertes. 

En lo que refiere particularmente a la Ciudad de Buenos Aires: “Tras varias críticas de algunos 

intendentes bonaerenses hacia Horacio Rodríguez Larreta, jefe de Gobierno porteño, por 

permitir la apertura de más comercios y generar un mayor movimiento en el transporte 

interjurisdiccional, desde su administración se decidió continuar de la misma forma, aunque, tras 

órdenes de presidencia, solamente pueden subir a colectivos, trenes y subtes trabajadores 

esenciales, al tiempo que se impulsaron más controles” (“Larreta suma quejas de intendentes 

bonaerenses por "flexibilizar" la cuarentena”, 2020).En lo que refiere a Provincia, solo los 

comercios de cercanía permanecieron abiertos. 

Cuarta fase 1-17 de julio: AMBA es la excepción 

Tras una conferencia grabada en la que aparecieron Alberto Fernández, Horacio Rodríguez 

Larreta y Axel Kicilof, el 26 de junio de 2020 se anunció que era necesario el retroceso del 

AMBA y se propuso una cuarentena estricta con límites a la circulación y apertura solo de 

comercios de cercanía. "Alberto Fernández nunca se enamoró de la cuarentena: es un remedio 

para la pandemia y es el único que conocemos; de lo que estamos enamorados es de la vida y 

por eso la cuidamos tanto y por eso nos pesa tanto ese número trágico de personas que 

dejaron de estar entre nosotros" (“Alberto Fernández: “El AMBA está contagiando al resto del 

país y hay que aislarla”, 2020). Para el interior del país se determinó que se continuara en las 

mismas etapas, a excepción de Chaco que también registró aumento de casos. 

 

Es en este contexto de aislamiento social estamos desarrollando el trabajo. De ahí surgió la 

necesidad de modificar la técnica para alcanzar el mayor acercamiento posible al fenómeno 

Konex. Luego de reflexionar, consideramos que el mejor modo de producir cierto 

acercamiento a estas personas era por medio del diseño de cuestionarios. Y como aquí nos 

interesa el aspecto cualitativo, es decir la opinión, la reflexión, el sentir de las personas, 

hemos elaborado cuestionarios abiertos que propongan preguntas amables y que inviten a 

la reflexión e interpelen a la experiencia vivida de quien responde. Al recibir las primeras 

respuestas, observamos que la extensión de los cuestionarios (articulada con el contexto de 

readaptación de las personas descrito antes) no resultó la más idónea. Así se decidió hacer 

un recorte y ciertas modificaciones que concluyeron en la elaboración de dos cuestionarios 

definitivos con 14 preguntas para los artistas y 11 para el personal de trabajo. En los casos 
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en los que percibimos buena predisposición de la persona, fueron agregadas preguntas en el 

momento, que figuran en la parte final de los mismos en la sección “extra”. 

Caminos recorridos para contactar a los sujetos: 

Personal de trabajo: hemos optado por el camino formal recurriendo al organigrama que ofrece 

el Konex para buscarlos por Instagram y enviarles un mensaje que explicara la investigación 

que realizamos. Luego de recibir una respuesta mínima por esta vía, recurrimos a buscar 

“Konex” en Linkedin y contactar a aquellos cuyos currículums indiquen trabajar o haber 

trabajado ahí. En general se obtuvo una buena respuesta, con un total de 19 personas 

contactadas. Algunas respuestas como “Soy relativamente nueva en CC Konex y me 

compromete responder a estas cuestiones frente a alguien externo a la organización” o “En 

estos momentos estoy sin mucho tiempo” nos permitieron detectar, en los cuestionarios 

originales, que evidentemente había preguntas que incomodaban.  

Artistas: hubo un recorrido similar al anterior, con consultas a los calendarios de actividades del 

Konex para obtener los nombres y poder contactarlos por Instagram o (en la gran mayoría) vía 

correo electrónico. La respuesta fue muy satisfactoria, con un total de 56 personas que 

respondieron los cuestionarios. No solo artistas de distintas disciplinas (danza, teatro, literatura, 

música, críticos, etcétera), sino también productores de obras o bandas. 

 

Fue un período de cuatro meses (marzo-abril-mayo-junio) que contempló en primer lugar la 

investigación, en segundo lugar el poder generar confianza para con los contactados y, en 

tercer lugar, la desgrabación o edición de las respuestas. Destacamos que (tanto con artistas 

y productores como con personal de trabajo) en muchos casos logramos que las respuestas 

fueran vía audios de WhatsApp o vía llamada telefónica, en un formato más similar a la 

entrevista. Para esto último fue fundamental conseguir este tipo de contactos con tres patas 

vitales en el funcionamiento del Konex: su director, su gerenta del área de Programación y 

su jefe del área de Comunicación y Marketing. A todos se les garantizó desde el primer 

contacto la conservación de su identidad y que todo lo brindado sería desde el anonimato. 

Algunos pidieron que por favor se respetara esto y otros indicaron que no había 

inconvenientes si deseábamos detallar nombres. 

En los cuestionarios, elaboramos las siguientes preguntas:  

Preguntas para artistas: ¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex?; 
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¿Cómo llegaste al lugar?; Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del 

lugar?; ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por 

qué?; ¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué?; ¿Qué cargo ocupan las personas con 

las que establecés contacto para asistir al lugar? ¿Creés que son idóneas en su desempeño 

profesional?; En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te 

interesa para actuar? ¿Por qué?; ¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún 

tipo de importancia?; ¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas?; ¿Por qué 

considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas?; ¿Tenés relación con 

otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten opinión/ideas sobre el CC 

Konex?; Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar?; ¿A qué le atribuirías el éxito 

de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?; ¿Dirías que tu experiencia en el lugar 

ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por qué?; ¿Recomendarías al mismo para 

trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Preguntas para personal de trabajo: ¿Cuándo ingresaste al Konex? ¿Cómo llegaste al lugar?; 

¿Cuáles pensás que son las características distintivas del lugar?; ¿Considerás que es un 

referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué?; ¿Cuál es tu formación laboral y 

educativa?; ¿Qué modalidad de contrato te vincula con el lugar? ¿Estás conforme con tu 

vínculo laboral? ¿Por qué?; ¿Cómo definirías la relación con tus compañeros y entre los 

trabajadores del Konex? ¿Se han formado lazos de amistad?; ¿Cuál es el grado de importancia 

que le atribuís a la ubicación del Konex en el Abasto? ¿Existe algún tipo de vínculo con el barrio 

(actividades especiales, acuerdos, promociones, etc.)?; ¿Qué mirada dirías que tiene el Konex 

sobre los artistas?; ¿Qué tipo de público considerás que asiste al Konex?; ¿A qué le atribuiría el 

éxito de la gran cantidad de público que asiste al lugar?; ¿Recomendarías al mismo para 

trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

 

Enfatizamos que las respuestas no son consideradas como verdades absolutas. Cada 

entrevistado tuvo su propio recorrido, formación e historia de vida particulares; incluso el 

haber experimentado diferentes momentos del Konex. Todo esto hace que las opiniones 

varíen entre sí. Sin embargo consideramos que, del total de estos 75 testimonios, podemos 

llegar a obtener ciertas variables en común y una cierta aproximación a la visión que tienen 

las personas que son imprescindibles en la vida del Konex. Seleccionamos algunas 

preguntas que concebimos que abordan los elementos más importantes del lugar. Veamos 

una por una cada una de ellas: 
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ARTISTAS/PRODUCTORES 

Características distintivas del lugar 

Se menciona, de forma predominante, la noción de espacio del Konex: solo unos pocos han 

omitido mencionar la arquitectura atípica de su estructura y las posibilidades de su 

multiespacialidad. Incluso al mencionar varios factores como distintivos, el espacio y su 

particular estética figuran en primer lugar.  

Así encontramos expresiones como “Lo más interesante es la arquitectura. Tiene un patio 

enorme donde entra mucha gente y un escenario al aire libre. Y estéticamente es muy lindo, con 

las refacciones y la escalera que hizo Clorindo Testa”;“Creo que el lugar es único. Es un lugar 

muy hermoso, arquitectónicamente es supericónico y superdistintivo”; “Lo distintivo es el 

edificio, la distribución de las salas, el patio. Este último es un gran espacio a cielo abierto que 

le da una onda especial”; “Considero muy interesante la posibilidad de tener un espacio para 

1500 o 2000 personas al aire libre y que además cuente con el escenario techado”; “El lugar en 

sí está muy bueno. El concepto de ´ciudad cultural´ está muy plasmado en los diferentes 

ambientes que tiene”; “La amplitud. Tiene un espíritu de estadio, de rave, de multitud. Con 

espacios al aire libre y cubiertos que lo hacen un lugar muy particular”;“Van por el lado del 

espacio y la posibilidad de contar con escenario abierto y bajo techo con la misma capacidad 

técnica”; “Nos parece un lugar muy lindo arquitectónicamente, es una fábrica, pero devenida en 

espacio artístico”; “Principalmente la variedad de espacios dentro del mismo complejo y sus 

posibilidades”; “Tiene una onda en lo estructural que es más de lucha me parece; eso de 

levantar un lugar de cultura donde había algo abandonado o cerrado”. 

Muchos destacan que las posibilidades que su espacio ofrece son poco frecuentes en contraste 

con otros centros culturales: “Las características más destacadas creemos que se tratan de su 

reconocimiento dentro de los centros culturales y la dimensión de su espacio (…). También hay 

espacio para poder circular, cosa que no siempre está presente en los centros culturales”; “Los 

diferentes espacios que tiene, ya que permite que se desarrollen muchas activadas en 

simultáneo (o no)”; “Lo distintivo es el lugar, que es muy atípico. Son muy lindos los distintos 

lugares y los distintos ambientes. Es una cosa particular y poco vista en centros culturales así 

de grandes”; “Primero que nada creo que hay mencionar a la estructura. Tiene una estructura 

enorme el Konex. Eso ya es difícil de encontrar. Son pocos los centros culturales que tienen tal 

estructura”; “La situación de que es un multiespacio y que puede llevarse a cabo un evento que 

tenga muchos espectáculos en simultáneo no es algo común de verse en lo que es el circuito de 

espacios del país”; “Es como un monstruo que tiene salas muy distintas. Esta característica le 

permite reunir grandes cantidades de gente en el medio de la ciudad, lo cual no es habitual en 
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un espacio cultural”. 

Además del espacio, el segundo elemento destacado es la diversidad de actividades y 

propuestas. Así cobran sentido expresiones como: “Creo que se distingue por la elección de sus 

proyectos que se mantienen en la cornisa entre el under y lo comercial”; “Otra cosa distintiva es 

también la cantidad de rubros que juntan. Y todo funciona bien, es como un centro policultural 

donde la gente sabe que puede encontrar de todo”; “Creo que la principal característica pasa 

por sostener distintos proyectos que le dan identidad. Y creo que en eso tuvo mucho que ver La 

Bomba de Tiempo por ejemplo, o los conciertos. No se puede pensar al Konex sin tener en 

cuenta todas esas movidas”; “La diversidad cultural de propuestas creo que es el punto más 

importante”. 

En muchos casos los artistas juzgaron que la distinción del Konex descansa sobre 

características múltiples: su nombre en el ambiente cultural, su ubicación o sus distintos 

públicos. “Tiene esta magia de que convoca gente de lugares distintos”; “Diría que tiene 

particularidades en cuanto al sonido, la comodidad y el nombre que te da el haber tocado en el 

Konex”; “Tiene cierta mística dentro del under”; “Tiene renombre por la cantidad de 

espectáculos que se dan en el lugar”; “Tiene muy buen preconcepto para el público y para los 

artistas en general”; “Como características distintivas del Konex diría que el nombre, la 

ubicación, y el lugar, que creo que está en primer nivel”. 

Referente cultural. ¿De CABA? ¿Del país? 

La respuesta no deja dudas: es un “sí” contundente. Ahora bien, algunos conciben al Konex 

únicamente como un referente de la cultura porteña y otros como un referente cultural a nivel 

nacional. Es también destacable que, al justificar la respuesta, mencionan las propuestas, las 

actividades y los premios Konex, no ya (salvo excepciones) la mención al espacio. Es decir, a la 

importancia del nombre de otros artistas que por allí han pasado, al reconocimiento (a través de 

los premios y de sus propias trayectorias) y a las temáticas de gran relevancia desarrolladas. 

Solo unos pocos han destacado su ubicación y sus espacios como elementos vitales para 

posicionarlo como un referente cultural. Veamos algunos fragmentos de aquellos que lo sitúan 

como referente nacional: “Sí, totalmente. Porque reúne artistas de todos los tipos y colores, de 

todas las artes. Se genera esa cosa colectiva, muchos eventos artísticos eventos 

interdisciplinarios”; “Sí, lo considero. Pero porque considero que cualquier lugar que tenga tanta 

variedad de espectáculos es un referente cultural”; “El Konex es sin lugar a dudas un destino 

cultural recontra establecido en la agenda cultural”; “Sí, por la cantidad y variedad de artistas 

que eligen ese lugar para mostrar sus producciones”; “Sí, ya que allí se realizan y realizaron 

muchos eventos importantes que representan a las inquietudes de las grandes masas”; “Sí, 
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totalmente. Te mantiene viva la cultura. Además es un sitio donde también se presentan artistas 

internacionales”; “Sí. Porque muchas cosas han surgido ahí y le han dado continuidad. Apoyan 

e involucran tanto a nuevos artistas como a artistas de larga trayectoria”; “Sí, lo consideró así. 

Es un lugar emblemático”; “Sí. Porque tocan muchos artistas, bandas importantes y se hacen 

muchos festivales. Ya quedó como un lugar histórico”; “Sí, nosotros creemos que es un 

referente. De hecho a nosotros nos llaman mucho para funciones en el interior del país porque 

las municipalidades o diferentes organizaciones de otras provincias entran en la agenda de 

Buenos Aires y se fijan mucho en la agenda del Konex y a partir de ahí buscan mucho sus 

propuestas y luego te llaman”. 

Dentro de las respuestas de quienes destacan al Konex como referente cultural nacional 

podemos observar la mención a La Bomba de Tiempo como una actividad vital:“Sí, es un 

espacio de mucha proyección. Y creo que solo por los lunes de la Bomba de Tiempo que está 

en todas las aplicaciones o guías de turismo del mundo merece considerarse un sitio de 

referencia cultural”;“Sí, es un lugar conocido internacionalmente y ocupa todos los dias de la 

semana a la cultura, especialmente los lunes donde la ciudad está mas parada. Que toque La 

Bomba de Tiempo ese día en particular hace que incluso hasta se pueda manejar con turistas”; 

“Tiene un nombre importante y programación muy ecléctica. Es un referente de calidad en 

espectáculos para chicos y en espectáculos como La Bomba de Tiempo”. 

También están quienes mencionan los Premios Konex como un factor para ser concebido como 

referente a nivel nacional: “Bueno, es un referente de la actividad cultural en el país (uno de los 

tantos). Es un referente primero por el nombre que tiene, también ligado a los Premios Konex”; 

“El sitio claramente es un referente cultural, por la gran cantidad de artistas grosos que han 

pasado por ahí, la diversidad de las propuestas y lo adaptable de las instalaciones”. 

Respecto a quienes lo clasifican como un referente cultural local (Ciudad Autónoma y provincia 

de Buenos Aires), encontramos este tipo de respuestas: “No creo que CC Konex influya la 

cultura del país, solo en la de la Ciudad de Buenos Aires”; “Es un referente de la actividad 

cultural de la Ciudad de Buenos Aires. Porque generalmente quienes se presentan allí son 

artistas con cierto reconocimiento de un determinado sector de la sociedad”; “Sí, claro que sí. 

Puede ser de Buenos Aires y todo lo que es el Área Metropolitana, de ahí seguramente. No sé 

si del país porque hay muchos lugares”; “Me parece que la actividad cultural del país es algo 

muy dinámico. En este sentido, puedo decir que es un referente cultural actual de Buenos Aires 

y que se está moviendo con la evolución de lo que pasa dentro de ese mundo”; “Me parece que 

ampliarlo a todo el territorio de Argentina es excesivo, porque lo que pasa en Buenos Aires no 

es lo que pasa en el resto del país”; “Mirá, no sé si es un referente ´de´ la cultura o ´en´ la 
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cultura. No siento que sea un lugar donde por ejemplo un extranjero venga a ver nuestra música 

(…). Tocar ahí es un hito, como te decía. Es un espacio que funciona como referencia dentro de 

la industria, dentro la dinámica cultural. Es más, me quedaría con Buenos Aires. No tengo idea 

si alguien de Chaco, Tucumán o Santa Cruz sabe qué es el Konex. Capaz que sí, capaz que no. 

Es cierto que Buenos Aires muchas veces funciona como referencia, y al ser el Konex un 

espacio de referencia cultural en Buenos Aires, puede que sea. Pero no es representativo de la 

totalidad de Argentina”; “Es un referente de la actividad cultural en Buenos Aires. Creo que para 

La Plata y para el Conurbano probablemente sea un referente; a nivel país, no sé”. 

Por último, señalamos a dos actores contactados que se mostraron reacios a considerar al 

Konex como un referente cultural: “No sé si lo considero como un referente de la actividad 

cultural en nuestro país. Es un lugar que por un lado es muy burocrático, pero que al mismo 

tiempo culturalmente hablando es un lugar en donde transcurre más la sociedad media/alta y no 

tanto un centro cultural del barrio y al que cualquier persona pueda instruirse de cultura”, 

distinguiendo claramente un factor importante como es el acceso universal a la cultura. Toca así 

la temática del público y de quiénes son los que realmente pueden ir y asisten al Konex. 

La otra respuesta refiere más a un potencial camino de crecimiento a seguir, al hecho de no 

encontrar en el Konex un “faro” cultural: “No sé si referente porque el CC Konex no es lo que fue 

Cemento u Obras en su momento, por ejemplo. Para mí esos lugares se pueden llamar 

referentes del movimiento del rock. Eran los pasos de crecimiento, tocar para tus amigos en un 

bar, crecer y pasar a Cemento y luego a Obras. Eso era un camino a seguir, un sueño para 

cualquier músico. El CC Konex más bien me parece un lugar que tiene buenas condiciones para 

tocar. Hay una movida importante en el mismo dentro de lo que es el circuito en CABA”. 

Modalidad de contratación. ¿Qué tipo de vínculo laboral ofrece el Konex a los artistas? 

Algunas consideraciones ante las respuestas obtenidas son, en primer lugar, que el ámbito de 

la cultura no parece ser un campo que se caracterice por poseer los mejores pagos o los 

mejores acuerdos, sino que más bien es bastante precario. Así nos lo describe una integrante 

del Consejo Cultural en una charla que mantuvimos y en la que le pedimos su opinión sobre el 

Konex y el ambiente de la cultura: “En general en la cultura las contrataciones son precarias y 

dependen de los momentos, de las subvenciones obtenidas, etcétera; todo es muy fluctuante”.  

En segundo lugar, las modalidades de contratación no son siempre las mismas, varían según el 

artista, el tipo de relación y el tiempo que lleva el artista presentándose en el sitio, el tipo de 

propuesta, el espacio a utilizar, el contexto socio/económico del país, etcétera.  

En tercer lugar, debemos señalar que en esta pregunta hemos encontrado el mayor recaudo de 

los artistas/productores a la hora de desarrollar sus respuestas. Muchos nos lo aclararon ni bien 
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les hicimos la pregunta y nos explicaron que preferían no hablar mucho del tema, que se lo 

reservaban para ellos. Pero también contamos con otros que incluso nos han mandado copias 

enteras de los contratos que habían firmado; por supuesto nos pidieron recaudo al respecto y es 

algo que no se adjunta en el trabajo. Sin embargo, aún bajo estas características que hacen 

difícil establecer un único parámetro, es posible lograr cierta aproximación para ver qué ocurre 

en este punto en particular en la relación Konex/artistas. 

Podemos señalar, a modo de síntesis, que el Konex tiene tres modalidades diferentes: 

producción propia en la que el lugar contrata al artista, acuerdo con productora (actúa como 

intermediario) de determinada banda/artista o alquiler de sala por parte del artista en la que la 

producción queda a cargo del propio artista. 

Entre los actores contactados ubicamos con mayor presencia los acuerdos “artista-productora-

Konex”. Entre estos obtuvimos diferentes respuestas: “Nosotros hablamos directamente con la 

productora. Y nunca estamos de acuerdo, se exige demasiado y si sos una banda under cuesta 

muchísimo tocar en lugares de renombre. Si no tenés que poner de tu bolsillo, con suerte salís 

empatado”; “Fue a través de una productora. Entiendo que la productora le compra el espacio al 

Konex para tener un ciclo propio y esa productora busca banda para que vendan entradas. Está 

bien ese vínculo, es organizado. Pero para quedarte con alguna ganancia tenés que tener una 

banda que lleve bastante gente”; “El formato era una coproducción con el complejo teatral, 

donde el Konex ponía el dinero de los sueldos de la gente del equipo técnico y el complejo 

teatral puso toda la producción, ya la escenografía y el vestuario estaba todo hecho. Y la verdad 

que sí, que estamos contentos, funcionó bien. Todo el elenco fue a cooperativa, el equipo 

técnico con sueldo y producción ejecutiva con sueldo”; “En nuestro caso, la modalidad de 

contratación fue mediante el grupo coordinador del evento. No tratamos directamente con el 

Konex. Las reglamentaciones para el ingreso son bien estrictas. De manera tal que solo quienes 

figuren en las listas de registro de cada evento podrán ingresar, necesitando para eso tener los 

precintos correspondientes”; “Nosotros laburamos con un productor que nos ofreció 50 % de las 

entradas para nosotros y 50 % para el Konex. Supuestamente el arreglo era así (obviamente él 

se debía quedar con una parte de ese 50 %). Y no quedé conforme pero por temas de la 

producción, cosas que la producción nos fue cambiando”; “La modalidad de contratación es a 

través del alquiler de la sala. La producción de la fecha arregla un número y porcentaje en base 

a la cantidad de gente que espera llevar. Los artistas negocian luego con la producción y no 

directamente con el Konex. Me parece que es un vínculo lógico a tener con el Konex. Las 

condiciones en las cuales la productora contrata a los artistas dependen mucho de cada caso 

en particular”; “Dependiendo del evento, del escenario y de quién presente los acuerdos, estos 
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cambian. Generalmente pasando cierta cantidad de espectadores, el porcentaje para el artista 

es mayor. Así como hay un mínimo de entradas (o dinero respectivo a las entradas) obligatorio 

a rendir. Parecería que es un trato justo, pero siendo que a muchos artistas no se les dan 

consumiciones, equipos, viáticos o al menos factura (y esto depende 100%de qué artista sea y 

cuanto facture el evento), no me parece justo, principalmente teniendo en cuenta que la mayor 

ganancia de cualquier evento, es SIEMPRE de la barra, que dicho sea de paso, mantiene 

precios muy elevados, y esa ganancia es asegurada para el lugar”; “Bueno, nosotros nunca 

trabajamos directamente con el Konex. No estoy seguro de ese vínculo de contratación, tengo 

algunas nociones por informaciones que me dieron conocidos y creo que está en los 

parámetros ´normales´ que propone cualquier lugar de estas características. Creo que es una 

situación que al ser estándar tiene esa noción de normalidad, y uno la acepta porque no hay 

otros lugares que ofrezcan mejores condiciones”; “Siempre fuimos contratados por productoras. 

De todos modos, el arreglo que propone la sala nunca es muy confortable”; “Todo fue por medio 

de una productora. El arreglo que tuvimos fue de 70/30. Generalmente con productoras ese es 

el arreglo. Sobre este arreglo, la verdad que no me puedo quejar, porque la productora se movió 

y el equipo que consiguieron fue muy bueno”. 

En lo que refiere al acuerdo “Konex-artista”, estas fueron algunas respuestas: “Los contratos 

son por una sola función o por una serie de funciones. Es un único contrato. Estuvimos siempre 

en contacto con programadoras artísticas”; “Como contratada sí, es muy simple. Como 

productora es mucho más complicado, en la época que programé un espectáculo mío no hubo 

ayuda con la publicidad y hubo poco cumplimiento respecto a lo prometido a nivel difusión”; 

“Fuimos contratadas en el marco de un festival. A la hora de generar fechas propias los arreglos 

fueron muy diferentes. En el marco del festival funcionó bien el acuerdo. Luego las condiciones 

no nos fueron convenientes”; “Nunca estuvimos conformes con el acuerdo. Aún con la sala llena 

no es mucho lo que queda para la compañía. En algunas oportunidades el Konex nos contrató 

para algún evento, esa modalidad es más conveniente para nosotros”; “En mi caso hicimos 

70/30; 70 el artista, 30 el espacio. Y particularmente a mí me pareció un buen acuerdo ya que 

ganamos todos o perdemos todos. A su vez ellos hacen también su parte para que el 

espectáculo funcione y tienen un gran equipo”. 

Las producciones propias de los artistas son los casos más excepcionales dentro de las tres 

modalidades (al menos en el total de sujetos contactados), y entre ellas podemos observar las 

siguientes respuestas: “Sí, estoy conforme con el vínculo. Nos propone 70/30. Al principio no les 

gustaba que la caja la hiciera yo y yo les pagara el 30 a ellos. Están acostumbrados al revés, 

pero finalmente con un cierto vínculo laboral de confianza lo conseguí”; “En nuestro caso fue un 
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contrato típico de venta de entradas, eso fue lo que hicimos en su momento. De acuerdo a las 

entradas se descontaban los gastos y al tiempo giraban el dinero a cuenta bancaria. Es un 

contrato típico de espectáculo privado de teatro o centro cultural con el artista. De lo que queda 

en el recuerdo, fue muy bueno el vínculo laboral, fue tranquilo. Se hizo el contrato, se vendieron 

las entradas, ellos hicieron los descuentos de rigor y nos terminaron pagando”; “En relación a 

las obras de teatro, que son una cooperativa, la modalidad es 70/30 y se descuentan gastos 

técnicos, el personal técnico de la sala y también equipamiento técnico, en caso de que lo 

llegues a precisar. En el caso de mi obra no tuve más opción que comprar equipamiento de 

luces, conseguir algo de sonido y poder negociar que no me descontaran las cajas de sonido ya 

que la inversión había sido muy alta. Traté de llevar un diálogo “paso a paso” con ellos, para 

poder llegar a ese montaje que es de alguna manera desmesurado para una producción 

independiente que tiene una persona y no una productora detrás”. 

Estas declaraciones nos permiten elaborar distintas interpretaciones. En primer lugar, no se 

puede establecer un criterio de conformidad/disconformidad; esto varía según la experiencia de 

cada artista/productor y de la visión particular de cada uno de ellos sobre lo que deben o 

deberían ser los contratos en un sitio que tiene como actividad principal a la cultura. Aunque sí 

encontramos que en los casos en los que es el Konex quien contacta y contrata al artista, los 

artistas suelen demostrar una mayor conformidad. En relación a la conformidad/disconformidad 

notamos que muchos aceptan las condiciones dadas por concebirlas como lo “normal”, lo 

“natural” dentro del ambiente de la cultura. Es decir, el Konex pareciera ser un lugar abierto para 

tener ciertas discusiones o negociaciones al respecto, pero que no es muy diferente en sus 

ofertas contractuales a lo que ocurre en otros espacios culturales. 

En segundo lugar, nos permite saber que el Konex exige un piso fijo de dinero para la 

presentación en el lugar. Esto varía según el espacio a utilizar (no es lo mismo la sala B que el 

patio) y se da en cualquiera de las tres modalidades anteriormente señaladas. 

En tercer lugar, no encontramos críticas referidas a malos entendidos, estafas o demoras en los 

pagos. El Konex parece ser claro en los acuerdos que propone y, pese a que el artista puede 

considerarlos justos o no, no se ven este tipo de inconvenientes. Así nos lo deja en claro un 

artista que se ha presentado a lo largo de varios años en el lugar: “Nunca ha aparecido una letra 

chica que dijera ´mirá que acá me firmaste que donabas el riñón´. Nunca pasó nada de eso, 

siempre todo muy claro. Incluso, nobleza obliga, para las contrataciones de los próximos años 

me preguntaron si entendía bien todo los requisitos. Se nota que no te quieren cagar”. 

El cuarto elemento es la predominancia del acuerdo de bordereau (porcentaje de entradas), que 

varía según el caso. Así hay algunos que establecen acuerdos de coproducción (50% y 50 %), 
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otros 40%/60% y otros 70%/30 % con las particularidades propias del vínculo con cada artista. 

Este último tipo de distribución porcentual es el que predomina en el Konex. 

Por último, consideramos las distintas vías posibles para acceder al Konex. Una es el contacto 

directo del Konex, quien da el primer paso con el artista para convocarlo a que se presente en 

su lugar; una segunda vía es aquella en la que la relación es mediada por productoras, 

compañías discográficas o alguna banda musical que actúa como organizadora de la actividad. 

En estos casos el Konex y el artista no tienen contacto directo, es el mediador quien se ocupa 

de establecer el nexo y cerrar el acuerdo. De aquí por supuesto la ganancia se divide en tres 

partes. Por último también puede ocurrir (menos frecuentemente) que sea el artista quien haga 

las veces de productor de su propia propuesta y se dirija directamente al Konex para “vender” 

su obra. En este caso el artista es quien contacta al lugar, hace una exposición y explicación de 

su propuesta y es el propio Konex quien, a través de sus distintas áreas de trabajo, decide si la 

propuesta puede ser llevada a cabo o no en el lugar.  

Personal de trabajo. ¿Es idóneo? 

Solo consideraremos valoraciones de artistas que hayan tenido trato directo con el lugar, ya que 

en los otros casos de contratación las opiniones refieren estrictamente al vínculo con dichos 

actores y no con el Konex. En general podemos ver opiniones positivas con relación a los 

recursos humanos que trabajan en el Konex. “Todos con los que laburamos el día de la fecha 

en que tocamos (plomos, sonidistas, etc.), eran buenos”; “Nunca tuvimos inconvenientes con la 

gente de la organización, siempre se manejó un nivel de profesionalismo de mínimo y aceptable 

para arriba”; “Nos contactamos con gente de Programación. Y sí, consideramos que es gente 

idónea”; “No estoy segura del cargo en específico ya que hablé con varias personas, creo que 

todos fueron amables y con conocimiento de su zona de trabajo”; “El contacto fue con gente de 

Programación, de Venta de Entradas, la parte Contable, Seguros, etcétera. Y sí, de lo que 

recuerdo, son idóneas. Todo lo que es papelerío y burocracia para montar un espectáculo, llegó 

todo en término”; “Con las que personas que tratamos siempre hubo buena onda, nunca 

tuvimos problemas. Son profesionales, es gente que labura de esto hace mucho tiempo. Y es 

un equipo de gente, hay mucha gente laburando adentro así que no hemos tenido 

inconvenientes”; “Obviamente son idóneas. Y por suerte, siguen trabajando las mismas 

personas con las que establecí mi primer vínculo laboral con Konex allá por 2016”; “Creo que en 

general el equipo del Konex está bueno. Le da laburo a mucha gente joven, a mucha gente 

piola que viene a aprender. Tenemos conocidos que trabajan en la parte técnica o en la parte 

de producción y la verdad que sí, suelen laburar bastante bien”; “Su equipo de trabajo es de un 

nivel humano muy alto y de una eficacia y profesionalismo que también es groso”; “Creo que 
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son idóneos en su desempeño personal”. 

En respuestas con una visión más crítica, se señala la alta burocracia del lugar como un 

aspecto negativo. “Se tornan extremadamente burocráticos a la hora de darte el cheque”; 

“Algunos son idóneos y otros no tanto. Tienen mucha burocracia, más que un lugar de gobierno. 

Tienen procesos muy difíciles que son difíciles de adaptar al teatro, es una de las cosas malas 

que tiene el Konex”; “Con las únicas personas con las que tuve contacto para asistir al lugar fue 

con la gente de puerta y la gente que trabaja ahí. Y no quedé conforme. Me pareció muy estricto 

para lo que demandaba. No me gustó para nada la parte de organización”. 

Hubo también algunas menciones, quizá en análisis un poco más profundo, a las condiciones 

laborales que perciben para estos trabajadores del lugar: “Siempre gente joven con más trabajo 

del que creo deberían tener para estar más cómodos”; “Creo que están desbordados y son 

pocos para la cantidad de propuestas que reciben”; “Si uno es más o menos observador y tiene 

un poco de sensibilidad, se da cuenta que los pibes están todo el día corriendo, nunca ves a 

uno sentado comiendo o tranquilo”. 

Opinión sobre el espacio físico del Konex 

Ya señalamos cómo muchos artistas destacan la multiplicidad de espacios del lugar. Ahora 

bien, ¿esto les resulta cómodo, interesante, agradable para actuar? Al respecto hay diversidad 

de opiniones. Están quienes, en rasgos generales, lo perciben como un muy buen lugar para 

presentarse, con todas las condiciones estructurales, de sonido, técnicas, de capacidad, 

etcétera que son necesarias para desarrollar una obra artística; quienes lo perciben como un 

lugar regular, ni bueno ni malo, que no sobresale por encima de otros lugares y quienes son 

más críticos y consideran que hay una falta de inversión en infraestructura, en condiciones 

técnicas, ambientales, de sonido, de cuidado, etcétera. 

Aquellos que son elogiosos para con el Konex nos dijeron: “Es un bello lugar que tiene todas las 

comodidades para el público y para los artistas y eso lo hace de por sí un lugar agradable”; “Es 

un espacio cómodo y acogedor. Nos hicieron sentir muy bien cuando nos presentamos allí”; “Sí, 

es cómodo y agradable. Tiene salas para los más diversos espectáculos: auditorios, aire libre, 

patios cubiertos”; “Sí, es un espacio agradable y cómodo. Interesa para actuar porque tiene 

muchos espacios con diversos tamaños, diversas capacidades y diversas tradiciones también 

para hacer un espectáculo ya sea a cielo abierto o cubierto, más reducido o más amplio”; “El 

lugar es ideal por la calidad del sonido, el equipamiento de luces, las pantallas de led y la 

distribución de la sala que es sumamente agradable”. 

Dentro de este grupo distinguimos a quienes para qué tipo de espectáculo consideran que el 

Konex es ideal: “Es un buen lugar para el músico y para la gente que viene a verte. La gente 
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yendo al Konex se sigue sintiendo algo cool, aunque ya no esté en su auge de novedad. Me 

parece un muy buen lugar para recitales de más de mil personas”; “Es un lugar agradable para 

cosas masivas. Tiene la medida exacta para lo mega popular, pero sin caer en la inmensidad de 

un estadio. A su vez, la capacidad es perfecta para festivales temáticos o para convocatoria 

importante de gente”; “Como lugar me encanta. Es muy original y me gustó actuar en lo que es 

música popular. Pero no es apto para conciertos de música clásica ni de ópera, la acústica es 

terrible en la sala grande”. 

También están aquellos artistas que priorizan el nombre del Konex y/o el goce del público a la 

hora de desarrollar sus obras: “Es un buen lugar para el músico y para la gente que viene a 

verte. La gente yendo al Konex se sigue sintiendo algo cool, aunque ya no esté en su auge de 

novedad. Me parece un muy buen lugar para recitales de más de mil personas”; “Sí, el lugar es 

cómodo tanto para el artista como para el público. Y reitero, tocar en el CC Konex da un poco 

de ´chapa´”; “Me interesa por la mística, por la onda, porque hay buen sonido, camarines para 

las bandas, etcétera”; “Es un espacio agradable. Interesa tocar ahí por la reputación y las 

dimensiones que tiene”; “Sí, es un espacio cómodo, agradable y reconocido. Nos parece una 

linda experiencia tocar en lugares como ese donde la gente se sienta cómoda y disfruta”; “El 

lugar está muy piola, es una experiencia que hay que vivir. Y que no solo tenés que vivir vos 

como artista, sino también tu público. Por lo menos tenés que ir y decir ´toqué en el Konex´. 

Después dirás si te gustó mucho, poco o nada”. 

Por otro lado, quienes se sitúan en un punto medio y consideran al Konex dentro de los 

parámetros “normales” de sitios que se dedican a la actividad cultural nos dicen: “Está 

buenísimo. Es cómodo, es agradable, tiene buenos precios en general y la barra es económica, 

lo cual es importantísimo. Está bueno en general, es un lindo lugar para tocar. No es para nada 

uno de los mejores lugares en cuanto a la cuestión sonora, pero lo compensa con todo lo 

demás”; “No es tan cómodo (tiene muchas restricciones de escenografía, técnicos, etcétera). 

Pero como veníamos diciendo, es un lugar de referencia y que además al sostener determinado 

tipo de shows tiene un público que concurre aún sin conocer en detalle que va a ver”. 

En relación a quienes son críticos con la espacialidad del Konex, distinguimos diferentes 

elementos en la crítica: entre ellos el sonido y la visibilidad (en especial en la sala de las 

columnas), la ambientación climática y la higiene. 

Así algunos señalan: “Tiene problemas estructurales, de sonido, de humedad. Hay zonas 

abandonadas, es enorme y eso complica el mantenimiento”; “Hay un problema, que es la 

convivencia con otros espectáculos. El lugar no está acustizado como para poder convivir, si 

algo sucede en una sala, se escucha en la otra. Esa es una de las contras más fuertes del 
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Konex. Al ser una fábrica abandonada tiene eso, nada está acustizado, no está pensado para 

un teatro”; “Molestan mucho las columnas para el tema visual, y también es difícil la acústica, 

especialmente en el escenario de las columnas”; “Toqué en la sala de las columnas en más de 

una ocasión. Es un lugar que no tiene muy buena acústica, porque retumba bastante. El tema 

de los horarios es un embole, porque a partir de cierta hora legalmente por un tema de ruido no 

se puede tocar afuera. Y el tema del volumen afuera creo que es un asunto también”; “Uno 

cobra una entrada un poco más cara para que la gente pueda ir al Konex y cuando la gente 

llega ahí se encuentra con que tiene que gastar bastante plata si quiere consumir en la barra, o 

que el sonido no está tan bueno, o que si hace calor hace mucho calor y si hace frío hace 

mucho frío”; “No es muy limpio, hay algunas goteras, está un poquito descuidada la parte de 

atrás de sus instalaciones. Eso es un poco peligroso y la verdad que a mí no me copa”; “Es un 

espacio maravilloso para crear. Para actuar ahí, sinceramente ¡en invierno te morís de frío! Son 

los costos de actuar en espacios no convencionales”; “Está bien pensado con ese patio, en 

verano es un gran plan. En invierno hace frío de verdad, en algunas salas hace mucho frío y 

eso lo hace menos cómodo”. 

Destacamos un aspecto reiterado múltiples veces: la presencia médica y de seguridad. Son 

muchos los artistas que opinan que el Konex tiene ahí un punto fuerte en relación a otros 

espacios culturales. “Tiene muchas comodidades, sobre todo seguridad que es uno de los 

puntos importantes a resaltar. Hay muchos importantes, la seguridad, el trato del personal hacia 

toda la gente que asiste al Konex”; “Siempre hay mucho personal de seguridad presente y 

también equipo médico, cosa que si sucede algo no deseado puedan contener la situación en 

caso de que hiciera falta”. 

En síntesis, podemos decir que el Konex para los artistas es un lugar que llama la atención por 

su estética, por su capacidad y por su diversidad de espacios, pero que también genera ciertas 

críticas en relación a su higiene, su sonido y sus condiciones climáticas. 

Importancia de la ubicación del Konex en Abasto 

Sobre este punto encontramos claramente delimitados cuatro tipos distintos de respuestas. 

Aquellas que no le dan ningún tipo de importancia a la ubicación, aquellas que le atribuyen 

importancia por su historia y tradición artística, aquellas que conciben que su ubicación es 

ventajosa por su fácil acceso debido a la cercanía a distintos tipos de transportes y aquellas que 

lo ven como algo desventajoso por la inseguridad con la que cuenta el barrio. 

En algunas opiniones estos distintos aspectos se entrecruzan; en otras, solo se hace alusión a 

una de las variables. Aquellos que no le dan ningún tipo de importancia son los menos (5 casos) 

y las respuestas son contundentes: “No, si fuera en Palermo sería igual”; “No le atribuyo 
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ninguna importancia”; “No creo”; etcétera. 

Quienes hablan de su tradición artística expresan: “Entiendo que el hecho de que esté ahí 

convoca gente de todos lados y que es un barrio que es muy de culto, hay mucho arte por ahí. 

Seguro abraza toda esta idea de lo que significa ir al Konex”; “La ubicación del Konex en muy 

buena en el sentido de la propuesta cultural, ya es una zona establecida para el teatro ´off´”; Sí, 

por ser un barrio cultural y que siempre tuvo un espacio relevante en la cultura de la ciudad, 

especialmente con el tango y el turismo”; “Sí, creo que está en una zona muy artística de la 

Ciudad. Creo que es conocida por eso, por la zona del Abasto, tiene muchos teatros, y creo que 

sí, que es un diferencial para el Konex”. 

La mención a la ventaja de su fácil acceso y a la desventaja de su inseguridad aparecen en la 

mayoría de las respuestas. En muchos casos los actores presentan ambas caras en una misma 

respuesta. Algunas frases que sintetizan esto: “La zona es cómoda para llegar, aunque el barrio 

es peligroso para ir con auto”; “Es un barrio con características que lo identifican y puede 

aportar, pero también es un barrio difícil de caminar”; “Al estar cerca de Once y de varios 

transportes públicos, eso ayuda a que a más gente le resulte fácil transportarse ahí. Como 

contra diría que es una zona bastante insegura, que no es para quedarse mucho tiempo 

después del show”; “Creo que se encuentra en un lugar bastante céntrico dentro de CABA y 

tiene buen acceso por cualquier medio de transporte. Eso hace que el público se pueda mover 

fácilmente. La única contra que he escuchado en varias ocasiones fue respecto a la seguridad, 

dicen que suelen producirse arrebatos y distintos robos en la zona, especialmente si es de 

noche”; “Creo que está en un punto medio de la ciudad, lo cual lo hace accesible. De noche 

puede ser una zona más complicada para transitar”; “Tenés subtes y colectivos que te dejan a 

pocas cuadras. Quizás el tema seguridad sí sea un problema. Todos hemos escuchado de 

algún tipo de delito o momento desagradable que se haya dado en las cercanías del Konex”. 

Otros incluso se animan a relatar hechos de inseguridad vividos en el barrio: “Es muy habitual 

ver ventanillas rotas o los vidrios en el piso, y generalmente hay tanta gente en los accesos al 

Konex que no se puede detener el auto mucho tiempo ni siquiera para bajar instrumentos, en mi 

caso”; “Si bien el lugar del Konex se ilumina y se llena de tránsito y circulación de gente, unas 

cuadras a la redonda se me ha hecho difícil o atemorizante circular”; “Tuve la oportunidad de 

ver situaciones en las que hubo intentos de robos y considero que la zona es difícil para 

conseguir estacionamiento para auto. También he visto situaciones de consumo de drogas 

duras en la calle, como el paco, y me animaría a decir que no solo consumo sino también 

venta”; “Es zona liberada para la policía, todos los días ocurría algún robo o algo similar”. 

Debemos también señalar menciones específicas a las ventajas que presenta su fácil acceso: 
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“Estar en una zona céntrica de la ciudad hace que sea accesible para mucha más gente tanto 

de Capital como de Gran Buenos Aires”; “Es un lugar céntrico, accesible, cercano a muchos 

otros espacios culturales”; “El fácil acceso desde cualquier zona, la cercanía a importantes 

avenidas y opción de todo tipo de transporte para llegar al sitio no hacen de esto un 

impedimento de asistencia”; “Es un centro muy estratégico. Funciona como eje, se pueden idear 

previas y post-fiestas. Hay eventos en días de semana, hay buen transporte”; “Se puede llegar 

desde distintos lugares, tenés el subte ahí al toque, hay mil bondis que pasan cerca. Está en un 

barrio que, a diferencia de Palermo y de salas como pueden ser Niceto o Groove, es más barato 

y esto hace que los precios sean muchos más accesibles”; “Sí, está ubicado en un punto muy 

transitado y de grandes posibilidades de transporte, lo que lo hace muy fácil acceder al mismo”; 

“Tener el subte a dos cuadras y muchísimos colectivos alrededor para lo que son los eventos, 

sobre todos los masivos, es clave. Más allá de si está el Abasto o no, realmente el subte B ahí 

facilita muchísimo la llegada público, y eso está buenísimo”; “Es un lugar de fácil acceso desde 

cualquier punto de la ciudad porque tiene las paradas de subte cerca, el barrio de Once, 

Almagro, Caballito… Creo la accesibilidad le da mucha trascendencia ciudadana al lugar”. 

Mirada que los artistas perciben que tiene el Konex sobre ellos 

Con base en las respuestas obtenidas pudimos diferenciar dos criterios: el de una mirada 

respetuosa, abierta y de cuidado y una mirada como producto, como pata del negocio. Algunos 

señalan una convergencia entre estos aspectos y otros se inclinan por una posición. 

Quienes se sienten percibidos como un negocio señalan: “Simplemente diría que los ve como 

una parte importante del negocio”; “Es un negocio, es tan simple como eso. Sea el Konex o 

quien sea, no les importa cómo sonás, les importa que rindas las entradas que te piden”; “Es 

una empresa. Seguramente traten de darle una identidad al lugar respecto a los artistas que 

convocan, pero es una empresa que produce espectáculos, y si los espectáculos dejan el 

ingreso está bien”; “El negocio es lo que reina. No es que uno por ser buen músico o por tener 

un buen conjunto que suene bien puede ir al Konex, esto no alcanza. Uno tiene que llevar cierta 

cantidad de gente y siempre tienen prioridad las bandas consagradas o que ya mueven una 

cantidad de público mayor a la media”; “Me parece que tiene que ver más con una cuestión de 

trabajar y alquilarle a quienes puedan sustentarlo”; “El CC Konex es un lugar que emplea 

muchísima gente y tiene muchos costos; a la hora de programar una banda o evento el CC 

Konex vela por esos intereses más que por un hecho artístico”; “El Konex tiene como una buena 

prensa, la Fundación Konex siempre tuvo una buena prensa, entonces tiene esa imagen de 

polo cultural muy importante. Pero creo que es una empresa. Esa es la sensación que me dio”. 

Aquellos que consideran que el Konex tiene una mirada abierta, de inclusión y de respeto hacia 
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los artistas señalaron lo siguiente: “Una mirada amplia y respetuosa. La variedad de artistas que 

pasaron por ahí es grande, pasaron desde artistas consagrados a otros que recién arrancan”; 

“El Konex tiene una mirada bastante interesante sobre los artistas, los convoca bastante 

plurales en “lenguajes”. Convoca artistas que están en crecimiento y a otros que ya están 

consagrados. Al ser un espacio que ya está instalado hace una combinación muy interesante”; 

“La mirada que el CC Konex tiene es de respeto y reconocimiento a los artistas independientes 

que tienen para ofrecer producciones originales y muy abocadas a la cultura de nuestro país”; 

“Una mirada muy amplia, empática y a la altura de las circunstancias socioculturales, 

acompañando a los distintos colectivos y propuestas en auge por estas épocas”; “Creemos que 

la mirada que tienen sobre los artistas puede que sea por el lado de la inclusión, respaldo y 

apoyo a proyectos y movidas de intereses populares”. 

Por último, aquellos que consideran aspectos de ambas posturas señalan lo siguiente: “Todos 

los lugares en cierto punto tienen amor por compartir y crear música con otros y otras, pero a la 

vez no deja de ser un negocio”; “No sabría decirte, pero más allá del arte y el gusto para ellos 

es un negocio. Sí sé que filtran mucho porque les interesa mantener cierta homogeneidad en 

sus contenidos y además tienen que prestar atención a la faz comercial”; “Me parece que tienen 

una mirada respetuosa hacia los artistas, que realmente les interesa tu comodidad. Y me parece 

que uno tiene que pensar al Konex como una empresa, con un modelo de negocio que va más 

por volumen que por propuesta de valor”; “Creo que la mirada parte de la admiración y el 

respeto por el trabajo de los artistas, no es un espacio que solo se interese por programar y 

vender, sino que le dan importancia a cada una de las actividades culturales que plantean”; 

“Creo que es un lugar que es abierto a diferentes estilos de música. Como cualquier sala por 

supuesto creo que lo que más le interesa es la convocatoria”.  

Las experiencias son diversas, pero parece haber un denominador común: los artistas saben 

que son parte de un negocio, en este caso del negocio de la industria cultural. Hay algunos que 

se sienten más cuidados, más respetados dentro del negocio, y otros que sienten que solo se 

los mira como productos, dejando de lado así el valor de sus obras o el costado humano. 

Cómo califican su experiencia en el lugar 

Las respuestas de los actores se reparten del siguiente modo: buenas(29), muy buenas(14), 

excelentes(9) y regulares(4). 

Entre las experiencias calificadas como buenas hay expresiones que contienen distintos 

elementos. Algunas más vinculadas a lo laboral: “Mi experiencia ha sido muy buena. Es uno de 

los pocos lugares donde se cumplen (casi) todas las cosas que se pactan con anterioridad. En 

el 95% de los casos la puntualidad se respeta y tiene muy buenas condiciones en general para 
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trabajar. Por otro lado, la gente que trabaja en Konex es de primer nivel y suelen hacerte sentir 

muy cómodo”; “Nuestra experiencia en general ha sido buena. Tuvimos algunos conflictos con 

temas presupuestarios y temas de procesos burocráticos (bastantes), pero bueno, en general 

ha sido buena. El lugar y el público superan cualquier tipo de problema que puedas llegar a 

tener”; “Buena. Excelente es muy difícil de optar. Las pocas veces que nos tocó presentarnos 

en el Konex estuvo muy bien todo, el ambiente, el trato, el sonido, la técnica. No sentimos que 

haya habido algo puntual que nos haya opacado la experiencia. Después, lógicamente siempre 

hay algo que podría salir mejor. Pero solo pequeños detalles”. 

En otros casos se hacen presentes factores vinculados a lo emocional: “Diría que mi 

experiencia ha sido buena, por todo lo que ya te dije. Excelente no, excelente es otra cosa. Al 

Konex yo lo quiero y, como lo quiero, sigo yendo y le perdono cosas. Ha sido muy generoso 

conmigo. Tengo una historia muy personal con el lugar. Mi papá la última vez que lo vi con vida 

fue cuando me vino a ver un espectáculo en el patio y de ahí no lo vi nunca más, me avisaron 

que se había muerto de un paro cardíaco. La sala B es fuerte, es el último lugar donde yo vi con 

vida a mi viejo”; “Mi experiencia obviamente es buena, es un espacio en donde hemos 

desarrollado un proyecto en conjunto, así que desde ahí lo mejor con todo lo que implica 

mantener un vínculo durante tantos años”. 

Otras en donde aparecen creencias, sentimientos, cuestiones más vinculadas a lo ideológico: 

“He asistido varias veces y mi experiencia, en términos generales, ha sido buena. He ido a ver 

espectáculos que me gustaban y que los disfruté. Pero tengo un posicionamiento ideológico en 

relación al espacio que hace que me sienta un poco alejada, un poco incómoda, es un espacio 

que no me termina de cerrar. Pero eso no quiere decir que mi experiencia no haya sido buena, 

me parece que son cosas que van por lugares separados”. 

Algunos, pese a calificar la experiencia como buena, ejercen varias críticas sobre el lugar: 

“Como artista, productor y público, siempre tuve buenas experiencias. Son claros con el trato y 

para organizar o actuar es un lugar hermoso. Lo único criticable es el tema de horarios estrictos 

y el sonido al aire libre que es bajo, pero eso está aclarado de movida así que no es una 

sorpresa; sacando eso, no me puedo quejar”; “Mi experiencia es buena. O sea, entre buena, 

mala, regular y excelente, es buena. Buena, está bien ahí (…) Aunque me gustaría que hubiera 

más propuestas del lado urbano. Y cuando digo urbano, digo urbano de verdad, no de Recoleta 

o de Wos, Emanero o Irione, por decirte 3 pilares. Me gustaría que haya más variedad, más rap, 

más barriada, más murga, más bandas de Fuerte Apache, de Wilde, que se mueva un poco 

más ese lado no “palermiano”; “Sacando lo económico, la experiencia estuvo buena”. 

Entre quienes califican la respuesta como muy buena encontramos elementos como: el público, 
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el trato humano o los espacios físicos del lugar: “Muy buena. Siempre me trataron bien, hay 

buenos camarines, hay mucho espacio, es muy amigable. De hecho hay camarines grandes, 

con un ping pong, siempre tuve buenas experiencias”; “Nuestra experiencia siempre ha sido 

muy buena en el espacio, haciendo referencia nuevamente al buen desempeño acústico y 

técnico, la amplitud espacial, el escenario con sus cuidados y recaudos necesarios. También es 

importante la obligación que se encargan de cumplir a raja tabla de que cada artista que ingresa 

esté registrado y cuente con un seguro ante cualquier situación que ocurra. Por último, también 

la disponibilidad médica y de seguridad repartida por todo el espacio, así como en boletería y 

entrada, dando información clara y manejando de manera organizada los ingresos”; “En general 

fue muy buena, por lo que se fue generando en el espacio con la Compañía y con el público. 

Además, siempre que hubo problemas, situaciones, o diferencias de criterio, estuvieron muy 

abiertos a conversar y tratar de resolver cada una de las situaciones”; “El trato que nos dieron 

estuvo muy bien, pero lo que más nos sorprendió fue que, jugando de visitante, la gente 

respondió muy bien. Si bien habíamos llevado a nuestro público de siempre, se formó un 

ambiente que pocas veces habíamos vivido antes de llegar al Konex”.  

Aunque dentro de este grupo encontramos también críticas referidas al desarrollo simultáneo de 

distintas actividades: “Muy buena, con mucho diálogo para solucionar problemas. La 

contrapartida de una grilla amplia es que a veces la convivencia de tantas cosas hace que 

tengas que defender mucho tu espectáculo para que otras cosas no interfieran con la función”; 

“Fue una muy buena experiencia porque no hay tantas salas de ese tipo en Buenos Aires. 

Ayudan en la convocatoria y en el resultado del ticket office, de la venta de localidades. Pero así 

como están todas estas características positivas también hay que tener cuidado con el 

programar distintas obras en un mismo momento, hay que manejarlo muy bien”. 

Quienes califican su experiencia como excelente, a diferencia de las calificaciones ya 

mencionadas, no desarrollan tanto la argumentación de su selección. Quienes lo hacen nos 

dicen: “Excelente. Por el trato que tuvimos desde quién recibió nuestra propuesta por mail hasta 

quienes nos recibieron el día del show en el Konex”; “Excelente. El show salió perfecto, el 

público se sintió cómodo y la pasó genial”; “Hoy sigo vigente como productor y programador del 

evento Cumbia Konex. Mi relación es excelente, vamos afianzando cada vez más la relación y 

vamos proyectando nuevas cosas, nuevos trabajos juntos”; “Excelente. Porque es un lugar muy 

agradable para estar todo el día, sobretodo comparado con otros lugares para tocar. Y cuando 

tuvimos la oportunidad de tocar unos temas en el escenario de afuera fue una experiencia muy 

entretenida”; “Mi experiencia ha sido perfecta. Los tiempos de pago son a un mes y cumplen, 

así que en ese sentido es todo perfecto”; “Excelente. Es un espacio que elijo tanto como 
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músico, público o productor”. 

Por último, en menor medida, encontramos quienes también señalan malas experiencias en el 

lugar y las califican como regulares. Aquí encontramos respuestas vinculadas al trato recibido, 

al sonido o al público: “Mirá, personalmente fue mala. Pero no creo que haya tenido que ver 

tanto con el Konex. El festival en el que tocamos era muy tarde, nuestro público fue, pero no fue 

tanta gente como esperábamos; el festival se atrasó, hubo problemas con el horario, con el 

sonido, la banda que llevamos no hizo una buena performance”; “Regular. El sonido era muy 

malo y no estaba organizado, pero no sabría si fue responsabilidad del Konex o de los 

organizadores del festival”; “Como músico, regular, por haber tocado en la sala de las columnas 

que no suena para nada bien. Como espectador, excelente por los shows que vi, sobretodo en 

el patio”; “Regular. No sentí interés de la gente a cargo de la entidad”. 

 

PERSONAL DE TRABAJO 

Cómo llegaron al Konex  

Exceptuamos, por estar trabajando en el Konex desde sus comienzos, al director y a la gerenta 

del Área de Programación. Una característica particular del centro es que no cuenta con una 

oficina de recursos humanos ni área especial para selección y contratación de personal. Así lo 

explica el director: “No hay una respuesta que te pueda dar. No es que tengamos una 

consultora de recursos humanos que nos defina cuáles son los perfiles y a través de eso 

logramos obtener los talentos que tenemos. La verdad es que fue como la cultura de la 

organización que fuimos generando con mucho esfuerzo, trabajo y dedicación entre varios de 

los que venimos llevando Konex adelante desde hace ya unos cuantos años”. 

Con base en eso encontramos vías diferentes por las que los empleados han llegado. Algunos, 

por medio de una consultora externa: “Ingresé en junio de 2016 por medio de Adecco. Encontré 

la búsqueda en una bolsa de trabajo online”. Otros, por contacto directo con una persona del 

Konex: “Llegué porque le había pasado en 2010 mi CV a la jefa de Producción del espacio 

mientras trabajamos juntas en otro teatro. Dos años después esta persona se acordó de mí y 

me llamaron”; “Conocí a alguien que trabajaba allí y me comentó que incorporaban a menudo 

fotógrafos/as nuevos”; “Ingresé a principios del 2013. Yo ayudaba al diseñador gráfico de ese 

momento (desde el 2011), él paso a hacer otros trabajos y me recomendó para entrar”; “Entré a 

trabajar en 2013. Llegué por recomendación de Andrés Gribnicov, gestor cultural”. Otros, luego 

de haber enviado su currículum vitae: “Llegué porque le había pasado en 2010 mi CV a la jefa 

de Producción del espacio mientras trabajamos juntas en otro teatro. Dos años después esta 
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persona se acordó de mí y me llamaron”; “La verdad que quería volcarme al mundo de la cultura 

y por eso empecé a mandar emails con mi currículum a editoriales, a espacios culturales, a 

empresas discográficas y a espacios del tercer sector y organismos públicos. Es así que mandé 

el currículum a Konex a través de su web y me terminaron llamando”. También por medio de 

pasantías que se deben al convenio que el propio Konex posee con la Universidad Argentina de 

la Empresa (UADE): “Estudio Gestión de Medios y Entretenimiento en UADE y la universidad 

nos da la oportunidad de realizar prácticas profesionales en diversos lugares”; “Ingresé al Konex 

mediante una pasantía de mi facultad (UADE) en dos oportunidades, en 2014 y 2015”; “Ingresé 

en Konex en agosto del 2019, gracias a un convenio que hizo la facultad a la que voy (UADE) 

con CC Konex para formar parte de una pasantía laboral. Soy estudiante de Gestión de Medios 

y entretenimiento, y Konex nos abrió las puertas para postularnos para forma parte de un grupo 

de 10 estudiantes de la carrera que se juntarían una vez por semana para desarrollar posibles 

espectáculos/proyectos/ideas que se podrían implementar en el centro cultural”. 

Así podemos señalar tres elementos distintivos del Konex en relación a su (no) política de 

selección de recursos humanos. Por un lado, parece ser un organismo abierto en cuanto a vías 

de llegada y de acercamiento a un potencial desarrollo de trabajo en el lugar. Por otro lado, al 

no poseer una política o un área específica para la selección de personal al Konex le ha 

resultado una tarea dificultosa lograr contar con personal estable e idóneo. Por los comentarios 

(tanto de los artistas como de los referentes del lugar) podemos señalar que es a partir de 

2015/2016 cuando el Konex logró afirmarse en este ítem. Así lo deja entrever Andy Ovsejevich: 

“Costó mucho. Hasta hace unos 5 o 6 años costó mucho encontrar o inventar el nivel de 

gestión. Tanto a nivel de estructura organizacional como esto que decís de las funciones, los 

perfiles y los roles. Y sí, actualmente estamos muy bien eso”. En el camino, reconoce el centro 

cultural, hubo fallas y errores: “Hubo mucho prueba y error, hubo muchos años donde 

fallábamos. Hubo mucha rotación de personal, no hubo tan buena de calidad de servicio. Por 

eso te digo, es más que nada experiencia. Esto que se ve ahora es algo que hemos ganado con 

el tiempo. Y es un poco también lo que te decía antes, esto de no solamente encontrar, sino 

inventar, un modelo de gestión que, al menos en Argentina, yo no veía. Me refiero a esto de 

gente tan profesional trabajando en algo tan disperso (…) En el momento creíamos que 

estábamos tomando las decisiones correctas, fuimos contratando gente y de repente nos 

dábamos cuenta con un indicador como la rotación que la gente se estaba llevando en menos 

de un año. Evidentemente había algo que no estaba funcionando. O de repente también la 

calidad de atención al cliente no era la que esperábamos. Entonces, creo que es algo que fue 

funcionando por voluntad pero no de forma planificada sino más bien por necesidad”. 
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La cantidad de artistas que pasan por el lugar y las distintas disciplinas que se promueven 

requieren de personas especializadas (lo cual implicaría un mayor número de personas 

trabajando en el lugar y un costo mayor para lo que es la visión de un organismo privado) o de 

personas que puedan desempeñarse en diferentes cuestiones. Esta visión empresarial, por su 

formación en este campo, su director la hace explícita: “Pero la verdad que lo nuestro, por la 

calidad de espectáculos que ofrecemos, requiere de eso, de perfiles multifacéticos, que en la 

temporada de verano hagan shows de música, que puedan prestarle atención a distintas obras 

de comedia teatral y que después, en vacaciones de invierno, te puedan atender a los niños. 

Hay una multiplicidad de targets que apuntamos tanto del lado de los artistas como del lado de 

los espectadores que fueron requiriendo que formáramos nuestra propia escuela”. 

Características distintivas del lugar 

Hubo una visión similar a la mostrada por los artistas: se destacaron elementos como espacio, 

arquitectura, diversidad de propuestas y ubicación. En algunas respuestas se mencionaron 

como componentes relacionados; en otras, se destacaron algunos en particular. 

Quienes se “encasillan” en sus propuestas señalan: “Se posiciona como uno de los espacios 

culturales más importantes de la Ciudad de Buenos Aires por la diversidad de espectáculos que 

ofrece. Hay shows de diversos artistas de distintas ramas, shows para niños y niñas, 

conversatorios y diversos ciclos o festivales que van desde la cumbia, con los clásicos Cumbia 

Konex, hasta los Ciclos de Filosofía con Darío Z”; “La multiplicidad, la diversidad de cosas que 

suceden tanto de disciplinas y géneros como de estilo dentro de cada una de esas disciplinas 

(…). Es difícil de encontrar un lugar que tenga esa versatilidad y esa presencia de tan diversas 

formas de expresión. Algunas se puede considerar que a veces hasta chocan entre sí, pero 

para nosotros eso es un valor”; “Originalidad en la producción de espectáculos y diversidad de 

artistas convocados. También un marketing fuerte”; “Yo creo que es un lugar que tiene un 

montón de variedad entre los espectáculos que ofrece su cartelera. Tenés desde recitales, 

obras de teatro para grandes y chicos, jams de música, espectáculos para ir con amigos, 

familia, para ir sólo… creo que va mucho con la movida joven indie que hay en este momento 

en la Argentina, y creo que por eso es tan popular”. 

Esto señalan quienes mencionan como elementos importantes la arquitectura, los espacios y la 

posibilidad que brindan para desarrollar diferentes propuestas: “Somos un referente de la 

actividad cultural de la Ciudad y el espacio con el que contamos nos permite tener la 

multiplicidad y diversidad de oferta que tenemos. Si tuviéramos un único escenario o una única 

sala sería muy difícil poder albergar toda la oferta que tenemos”; “Su principal característica es 

su arquitectura, al ser una ex fábrica cuenta con espacios únicos. A su vez, es un espacio de 
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producción mixta, ya que se trabaja en coproducción con los artistas repartiendo el dinero que 

ingresa por las entradas y también con producciones financiadas por Konex. Es un mix entre un 

espacio comercial y uno independiente”; “La multiplicidad, la diversidad de cosas que suceden 

tanto de disciplinas y géneros como de estilo dentro de cada una de esas disciplinas (…) 

También la identidad muy marcada que tiene el espacio, tanto desde lo edilicio como desde lo 

artístico”; “Tanto su espacio físico como la diversidad de propuestas para un público amplio y 

variado (…). La variedad de las salas y espacios es un distintivo ya que son muy distintas entre 

sí y sirven para las diferentes experiencias que propone”. 

Algunos actores han incluido distintos elementos (como la ubicación geográfica): “Lo que lo 

distingue de otros espacios es la ubicación geográfica, el aire libre, la propuesta diversa y el 

ambiente relajado”; “Es un centro de disciplinas múltiples que reúne a los más talentosos 

artistas de diferentes campos del arte. Es accesible para una amplia audiencia. Está situado en 

una zona icónica y ediliciamente es imponente. Incluso mejoró mucho al barrio”; “El tener la 

posibilidad de funcionar como un multiespacio, más todas sus características industriales y la 

posibilidad de tener un espacio grande a cielo abierto son claramente los diferenciales, los que 

hacen que Konex se haya destacado y haya podido empezar a generar cosas diferentes”.  

Destacamos que, en contraste a las respuestas de los artistas, surge como nuevo factor 

diferencial: el “buen ambiente” que se respira en el lugar. El Konex como un espacio de 

encuentro: “Creo que el ambiente relajado que genera es lo que más atrae al público. No 

importa mucho el espectáculo que elijan para ver, sino poder estar al aire libre y con amigxs”; 

“Para mí Konex tiene de diferente que nadie te rompe los huevos, que estás tranquilo, que 

nunca nadie te va a joder, que tratan al público igual que a los artistas. Vos como público tenés 

la libertad absoluta, entonces a mí, al ver contento al público, me hace sentirme a mí también 

como en el living de mi casa”; “Konex es un lugar de encuentro para distintos públicos: para los 

que tienen niñes, para quienes les interesa el teatro no tradicional, la música popular, y para los 

eventos corporativos”. 

Referente cultural. ¿De CABA? ¿Del país? 

De nuevo todas las respuestas fueron afirmativas; algunos (la mayoría) lo perciben como un 

referente nacional y otros, como un referente local solo para CABA y Buenos Aires. Es 

interesante el hecho de que tanto unos como otros argumentan que el Konex es un referente 

cultural por sus propuestas y por los artistas que pasan por el lugar. 

En el grupo que lo percibe como referente local encontramos respuestas como: “Creo que es un 

referente local y turístico. No creo que tenga influencia a nivel país ya que es un espacio 

mediano y salvo por algunos shows internacionales no marca tendencia a nivel país o región. Sí 
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a nivel local”; “No sé si en el país, en la Ciudad seguro”; “No sé si a nivel nacional, pero sí es 

uno de los referentes de actividad cultural en CABA. La gran mayoría de las bandas 

indie/rock/alternativo que surgieron en el último tiempo se presentaron alguna vez en el Konex. 

Y no solo eso, sino también grandes figuras como Charly García, Fito, etc.”; “No creo que lo 

sea, por lo menos no a nivel país porque no tiene tanto alcance. Es local y no recibe gente de 

todas partes del país. Me imagino referente cultural a nivel país al Festival de Cosquín por 

ejemplo”. 

Por otro lado, en el grupo que lo concibe como referente nacional encontramos respuestas 

como: “Sí, definitivamente es un referente de la actividad cultural. Primero por la originalidad de 

su espacio y segundo por haber tenido grandes hitos de programación como la apertura con 

Charly García, La Bomba de Tiempo o la producción de Rent”; “Sí, porque permite la entrada en 

escena de actores del medio artístico que marcan tendencia a nivel cultural”; “Sí, porque en 

general permite que allí se presenten cosas que no suceden en otro lado”; “No es solo un lugar 

de recitales y no es solo una sala de paredes como se le llama habitualmente a los teatros. Es 

un espacio que tiene un espíritu en sí mismo y características en sí mismas, por lo cual yo creo 

que sí, que es referente”; “Sí, considero que es un referente porque son pocos los espacios 

culturales con tal estructura tanto edilicia como de producción. Además, como mencioné 

anteriormente, su diversidad de espectáculos hace que se posicione como uno de los referentes 

más importantes de la actividad cultural de nuestro país”; “Sí, lo considero. De hecho, fue 

declarado sitio de interés cultural porteño. Es uno de los principales polos de exposición y 

experimentación artística de Buenos Aires, centro multidisciplinario, catalizador alternativo y 

vanguardista del arte en la ciudad”. 

Formación laboral y educativa 

Estudios universitarios finalizados ha sido el denominador común en este ítem, además de 

experiencia en el campo profesional (ya sea Comunicación, Finanzas, Periodismo, Diseño 

Gráfico, Gestión de Medios y Entretenimiento, etcétera). Pese a no haber un área en particular 

que se ocupe de seleccionar personal de trabajo, el Konex parece exigir o requerir de un cierto 

nivel de competencias: “Soy periodista recibida en ETER y tengo hecha la mitad de la 

licenciatura en Artes Audiovisuales de la UNA. Además me formé en diseño gráfico, 

programación web y marketing digital. Mi carrera en espacios teatrales comenzó a los 20 años 

como boletera, asistente de producción y administrativa de un teatro en Palermo. Luego fui jefa 

de boletería durante 3 años en Konex y cuando me recibí de periodista pedí el pase al área de 

Comunicación, donde trabajé hasta el 2019”; “Mi formación educativa es en actuación, soy 

licenciado en Actuación de la Universidad Nacional de Artes. Si bien es una carrea afín, no tiene 
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materias vinculadas a la producción. Por fuera de eso estudié en talleres particulares teatro, 

dramaturgia y escritura creativa. En el campo de la gestión cultural y producción de teatro me 

formé trabajando, primero como asistente de producción en el teatro El Cubo, en la producción 

de mis propias obras. Podría decir que Konex fue una gran escuela”; “Soy licenciada en Artes 

Escénicas, Konex fue mi primer trabajo”; “Soy magister en finanzas, contadora, y tengo una 

licenciatura en comercio internacional”; “Estudié Diseño Gráfico en la FADU, UBA, estoy 

recibido desde hace varios años”; “Terminé en la ORT con Orientación en Medios de 

Comunicación; estudié Sociología. Pero empecé a los 19 años a trabajar como asistente en una 

empresa dentro de la industria musical. Allí comencé a hacer producción de espectáculos en 

vivo y me fui formando en la práctica hasta virar hacia la parte más comercial y ejecutiva; 

también soy gestora cultural”; “Soy periodista especializada en género y cultura, mgt.en 

escritura creativa. Soy docente en ETER, también. Trabajé en diarios, soy freelance de muchos 

medios culturales y también tengo muchos años de trabajar en marketing digital y comunicación 

digital en agencias de contenido, en La Bienal, sellos discográficos y otras”; “Soy licenciada en 

Historia del Arte con orientación en Comunicación y Gestión, por la Universidad de Palermo. 

También hice un seminario de Arte e Integración Social en la Fundación Proa, Museo Picasso 

de Málaga y Fundación Cisneros, un seminario en prácticas vinculadas a la gestión y desarrollo 

de actividades en museos, en la fundación Teoría y Prácticas del Arte”. 

En los casos en los que los actores contactados no han finalizado estudios universitarios 

encontramos que poseen estudios terciarios o que actualmente se encuentran cursando 

materias de la universidad: “Estoy cursando mi segundo año en la carrera Gestión de Medios y 

Entretenimiento en UADE”; “Trabajo de fotógrafa freelance, hice cursos y una carrera terciaria 

en otra área”; “Me recibí del secundario con modalidad en naturales en el 2018, y comencé a 

estudiar la carrera de Gestión de Medios y entretenimiento en la UADE. Estoy en 2.do año. 

Además de esto realizo danza desde los 6 años y soy profesora de danza jazz”. 

Modalidad de contratación. ¿Qué tipo de vínculo laboral ofrece el Konex a sus 

trabajadores? ¿Hay conformidad? 

En algunos casos las respuestas fueron breves y no se mostraron predispuestos a detallar el 

tema, tanto trabajadores actuales como ex trabajadores. Los primeros por temor a posibles 

represalias laborales y los segundos por una costumbre cristalizada e irracional de considerar 

como algo malo el hablar de forma negativa sobre un trabajo anterior. Sin embargo, algunos sí 

se han animado a expresarse y hasta han sido críticos sobre la vida laboral en el Konex. 

Distinguimos cuatro tipos de vinculación laboral: bajo dependencia, pasantía, tercerizados y 

freelance. 
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Los freelancers, trabajadores temporales, nos comentaron lo siguiente: “Soy monotributista 

freelance. Para mi tipo de trabajo es normal ese vínculo laboral”; “Informal. Dado que era un 

trabajo temporal por dos meses no me molestó que fuese de esta manera”. 

Los tercerizados se ocupan, principalmente, de brindar servicios: “Tercerizada. Cuando empecé 

a trabajar por temas de horario facultad/trabajo y experiencia me resultó útil”; “Nosotros no 

somos personal directo de Konex, somos tercerizados. Pero a la hora de trabajar es felicidad, 

es uno de los laburos que más me gusta hacer (…). No es de los trabajos mejores remunerados 

ni nada por el estilo, pero es un lugar donde yo me siento muy cómodo trabajando, donde 

siempre nos tratan bien, donde te reciben bárbaro, donde los artistas (más allá de que tengan 

sus camarines y todo) están igual que el público”. 

Los pasantes señalaron lo siguiente: “En su momento el vínculo que me unía era como pasante. 

Mi objetivo principal fue ir a adquirir experiencia en la producción de eventos y espectáculos por 

lo que estaba más que satisfecha con el vínculo laboral”; “Pasantía laboral. Estuve conforme un 

tiempo, porque sinceramente trabajar en ese ambiente tan creativo y buena onda como Konex 

es genial. Pero, por otro lado, las pasantías no son pagas, y la realidad es que entre facultad y 

pasantías no tenés tiempo de laburar, y a la gente que se banca sola no le sirve. Además de 

que tampoco está bueno regalar tu laburo”; “No estoy contratada, ya que fui en modo pasantía”.  

Por último, aquellos que están o han estado bajo relación de dependencia nos brindaron este 

tipo de respuestas: “Siempre fui empleada en relación de dependencia. Mientras estuve en la 

boletería estaba dentro de convenio, al pasar al área de Comunicación ya no tuve más convenio 

porque el Sindicato Único de Espectáculos Públicos (SUTEP) no tiene contemplada el área de 

comunicación. Los sueldos eran bajos, pero lo que te mantenía trabajando era el clima del 

lugar”; “Trabajaba en relación de dependencia. Estuve conforme con el vínculo en todo 

momento, siempre había muy buen diálogo con la dirección en relación a mi sueldo y el sueldo 

del equipo que dependía de mí”; “Estuve varios años como monotributista hasta que decidieron 

hacerme parte del staff formal. Nuestro equipo no está bajo ningún sindicato, por lo que el tema 

de los aumentos y sueldos siempre es un tema a tratar con nuestro gerente”; “No trabajo más, 

renuncié. La vinculación era en blanco, de 9 horas de trabajo. Era un trabajo muy inflexible en 

todos los aspectos posibles. Si tenías que quedarte a un show, ese tiempo no siempre se 

contaba como trabajo, aunque estuvieras haciéndolo. No está sindicalizado el sector de 

Comunicación. No estaba conforme con la remuneración, la demanda laboral y la carga horaria, 

por eso renuncié. El sueldo es marginal en Konex”. 

Sobre esto se destaca que el área de Comunicación no está sindicalizada ni la ampara ningún 

organismo y, tal como lo expresó uno de los actuales empleados, los salarios y las condiciones 
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laborales se negocian directamente con su superior. Al respecto encontramos varias quejas 

sobre la remuneración. El propio jefe del área de Comunicación declaró: “El que está trabajando 

en esto es porque claramente le gusta. Y esto lo digo porque trabajás más, tenés menos 

beneficios, es una industria que no genera lo mismo que un banco, por decirte algo”. En algunos 

casos esta condición es disimulada o se percibe compensada por el ambiente laboral 

“amigable”, “familiero” o de “buena onda”, pero en otros ha llevado a la decisión de renunciar. 

¿Existen lazos de amistad entre los trabajadores del Konex? 

Algunos afirman no haber logrado conformar lazos de amistad, aunque de todas formas 

destacan el buen ambiente laboral: “En lo personal, considero que tenía buenos compañeros de 

trabajo, pero no considero haber formado lazos de amistad con ellos”; “La relación con mis 

compañeros de trabajo fue muy buena en líneas generales mientras me encontraba trabajando. 

Luego lamentablemente no me quedé con amigos de allí, creo que paradójicamente es el único 

lugar en el que trabajé del que no me llevé amigos. Recuerdo a todos con mucho cariño”; 

también encontramos opiniones de actores que no han logrado generar lazos de amistad y que 

tampoco quedaron conformes con el ambiente laboral: “No. En mi caso al asistir de vez en 

cuando, casi nunca me sentí cómoda en la relación con los otros trabajadores”. 

Por otro lado están quienes (amplia mayoría) sí afirman haber creado lazos de amistad. “Las 

relaciones entre los trabajadores son muy buenas, se forman lazos que continúan aunque la 

gente ya no forme parte del espacio. Se forman vínculos hasta familiares diría”; “La relación con 

mis compañeros fue muy buena”; “Un círculo súper lindo para trabajar, con un buen clima 

laboral. En el área que trabajé se formó un lazo de amistad con la mayoría de las personas. La 

cual se sigue sosteniendo y siempre estuvo en y por fuera del horario laboral”; “Me llevé muy 

bien con los productores. Es un hermoso ambiente laboral”; “Sin duda, la gente es lo mejor que 

tiene el Konex. El ambiente que se genera día a día, las risas, los vínculos, son factores claves 

para seguir en Konex. Y son de las cosas que más se extrañan”. 

También hay quienes, aún con lazos de amistad hechos, sostienen una postura crítica sobre el 

ambiente laboral: “Hay un ambiente de trabajo súper lindo. Si bien la producción de eventos 

consta de estar en el minuto a minuto chequeando que todo se dé según lo esperado, y pueden 

surgir inconvenientes, el trabajo en equipo en Konex es fundamental y hay un grupo muy 

sincronizado y unido”; “En algunos casos sí, pero predomina la competencia entre sectores y la 

vigilancia desde las jerarquías hacia lxs trabajadores. El equipo, muchas veces, es muy 

pasional y defiende su trabajo, a pesar de las regulares condiciones laborales”. 

Sobre este tema, el director declaró lo siguiente: “Sé que inclusive personas que trabajan 

actualmente siguen en vínculo de amistad con personas que dejaron de hacerlo hace años. 
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Quizá esto sea más difícil dentro de los equipos de Administración, por ser un perfil diferente. 

Hay mucha amistad porque hay también un trabajo muy intenso, somos personas que 

trabajamos mucho y de forma muy dedicada”.  

Un denominador común es, por lo tanto, la existencia de un buen ambiente laboral en el Konex, 

con vínculos estrechos de amistad entre los trabajadores. No hubo menciones de 

inconvenientes entre compañeros de trabajo. Otro factor presente y mencionado es la presencia 

de sentimientos como “pasión” o “amor” por el trabajo, lo que estimula la dedicación y la entrega 

incluso ante desventajas como la baja remuneración o las altas cargas horarias. Así lo expresa 

su jefe de Comunicación: “Cuando uno trabaja en un lugar donde tiene cierto vínculo con lo que 

se produce y con lo que se hace, pone un poco más”.  

Importancia de la ubicación del Konex en el Abasto 

Aunque la pregunta apuntaba al grado de importancia de la ubicación o al vínculo del Konex con 

el barrio, la mayoría de las respuestas abordan cuestiones relacionadas al barrio. 

En los pocos casos en los que se hace mención a la ubicación geográfica, encontramos 

respuestas como: “Es bastante importante, ya que es un lugar neurálgico de la ciudad. De fácil 

acceso”; “No sé si le suma algo al Konex que se encuentra en el Abasto más que el simple 

hecho de que: 1. Está en CABA, 2. Cerca de líneas de transporte accesibles (colectivos, línea A 

y B, tren Mitre)”; “Creo que si bien la ubicación no es la mejor, está ubicado en el centro de la 

Ciudad. Hay un shopping cerca, lo cual es importante para familias que quieran ir con sus hijos”; 

“Creo que es importante la ubicación, pero no fundamental. Sí creo que le ayudó mucho a 

Konex a crecer por esto, porque de repente salís del teatro”; “La ubicación es lo mejor y lo peor. 

Lo peor es el peligro: robos constantes, marginalidad e inseguridad en general. Lo mejor es que 

es súper fácil acceder a él”. 

Sobre el barrio comentan lo siguiente: “El Abasto es un territorio donde se instaló hace mucho 

tiempo la cultura independiente y creo que esa impronta barrial fue importante para la 

construcción del Konex”; “Le atribuyo un grado de importancia alto y creo que hay un vínculo de 

enraizamiento con el barrio”; “Sé que Konex tiene un acuerdo con los vecinos con respecto a los 

espectáculos en el Patio. Pueden hacer solo 4 o 5 shows al aire libre por mes. Y no pueden 

pasarse de las 22 h”; “Esa zona suele ser insegura por lo que el flujo de gente, policía, 

iluminación, es algo que los vecinos agradecen. Eso no significa que todos los vecinos estén 

contentos con el ruido y la música. Suele haber muchas denuncias por parte de los vecinos y el 

Konex estuvo clausurado un par de veces por esto”. 

En muchas respuestas aparece la relación del Konex con los vecinos del barrio, pues ha tenido 

inconvenientes relacionados con el volumen de sus espectáculos y los horarios. También 
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aparece la mención a la inseguridad como un aspecto negativo de la ubicación en el Abasto. 

Andy Ovsejevich nos planteó lo siguiente sobre el vínculo con los vecinos: “Mejoró la seguridad, 

mejoró la imagen, el valor de la propiedad. En muchos sentidos el barrio está contento de 

tenernos. Sí ocurre que hay algunos vecinos en particular que están en contra, ya sea porque 

siempre vivieron ahí y prefieren que sea más tranquilo o porque les molesta habitualmente 

algún ruido”. Y nos permite ver que los reclamos de los vecinos obligaron a ciertas reformas 

edilicias: “A partir de ciertos reclamos sí tuvimos que hacer algunas refacciones en otros 

espacios en los que no se había hecho. En la medida en que podamos dejar a la gente contenta 

no tenemos problema porque entendemos que si no podríamos llegar a tener algún efecto 

negativo en el barrio”. Y también a pensar políticas destinadas al barrio: “Lo que hicimos fue 

armar una membresía gratuita del programa Comunidad Konex para los vecinos del barrio. 

Tienen todos los mismos beneficios que tiene la comunidad, pero sin pagar la membresía”. 

En la misma línea se pronunció también el jefe de Comunicación: “Empezamos a trabajar con la 

idea de que vivir cerca del Konex tuviera beneficios y no solo el tener que bancarte el tema del 

sonido (…). En lo que refiere a Comunidad Konex, lo que hicimos fue desarrollar una pata 

especial para vecinos donde tienen acceso a dos entradas por espectáculo. Y bueno, con eso 

un montón de gente que vive, si no me equivoco a unos 150 metros a la redonda, tiene acceso 

a un montón de eventos que les súper interesan”. 

Por último, también contamos con el testimonio de su gerenta de Programación, quien hace una 

reflexión más profunda y analiza los pros y los contras de la ubicación del Konex en el Abasto. 

Allí la misma toca temas como la cómoda accesibilidad que otorga el lugar y su tradición 

cultural: “Claramente no es para nada una mala ubicación, es una muy buena ubicación, es muy 

estratégica. Eso sigue siendo así, está en el medio de la Capital. Podés ir hasta el norte y podés 

ir hasta el borde de la Capital en el sur y podés llegar de ambos lados. Tenés el subte B, el 

subte A, la estación de Once, está cerca de Palermo, etcétera (…)”. 

La encargada del área de Programación abordó el desarrollo del barrio en sí y lo que se creyó 

que iba a suceder con la instalación del Konex en el Abasto: “El barrio se vino muy abajo, el 

barrio no floreció como se pensaba. Ni siquiera como se pensaba cuando se creó Ciudad 

Cultural. El barrio no mejoró”. 

Consideramos, como lo concibe la gerenta de Programación, que “en relación a la ubicación en 

el Abasto hoy en día son más contras que beneficios”. Afirmamos esto luego de sopesar 

elementos como las posibilidades de acceso, la oferta de distintos transportes que llegan al 

lugar, su tradición cultural, la relación con los vecinos y la inseguridad. La ubicación del Konex 

aparece, con base en las respuestas de los artistas (sus experiencias y las del público), mucho 
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más ligada a elementos como la inseguridad y los conflictos con los vecinos. La inseguridad ya 

ha superado la forma de mito y de rumor: todos saben o han oído de alguien que sufrió hechos 

de inseguridad en el lugar. Esto ya se tiene en cuenta tanto por los productores a la hora de 

realizar sus espectáculos y tener que estar atento a la periferia como también por los artistas a 

la hora de estacionar sus autos o tener que irse del lugar. 

Los conflictos con los vecinos repercutieron de forma directa en la vida del Konex e hicieron que 

el sitio se viera obligado a tener que disminuir el volumen del sonido—algo que trae muchas 

críticas de parte de los artistas— y también limitar los horarios de funciones hasta las 22 h. 

Qué mirada posee el Konex sobre los artistas 

Recibimos como devolución la opinión de que esta era una pregunta amplia que abría la puerta 

a la reflexión. Las respuestas dieron cuenta de diversos aspectos para considerar la mirada del 

Konex sobre los artistas. Al pronunciarse al respecto, el director señaló: “(…) los artistas son 

personas que llevan adelante algo que nos gusta. Por eso hay mucho respeto y admiración 

hacia ellos. En segundo lugar nos preguntamos cómo lograr que eso se transforme en un 

producto comercializable. A su vez son proveedores, pero también clientes, nosotros 

trabajamos para ellos. Por eso te digo, es todo al mismo tiempo. Los artistas son nuestros 

aliados, nosotros somos un vehículo que les permite a los artistas llegar al público e inclusive a 

las marcas, porque nosotros trabajamos con distintas empresas, con distintas marcas. Somos 

un vehículo interesante para que los artistas puedan lograr llevar adelante lo que les gusta 

hacer de una forma sustentable en un sistema como el que vivimos”.  

Algunos trabajadores del Konex enumeraron valores como “respeto”, “cooperación”, una 

“mirada amplia”: “Se trata de trabajar respetando al artista y tomándolo como un socio. Pero la 

relación varía según el artista”; “Yo creo que tiene una mirada amplia y diversa”; “Respeto, 

agradecimiento”; “La mirada sobre los artistas es variada e inclusiva”. 

Otros lo relacionaron más a lo que el Konex pueda brindar en cuanto a convocatoria de público: 

“Que son, junto con el público, el ADN de las experiencias que se viven en Konex”; “La mirada 

estaba puesta en que los artistas pudieran generar la convocatoria suficiente para lograr 

ingresos económicos”.  

Por último, encontramos quienes relacionaron la respuesta con el vínculo que se genera entre 

Konex-artista que identifica al lugar: “Mirá, es muy distinta porque hay artistas que son 

prácticamente de la casa y otros que vienen haciendo temporada hace ya mucho tiempo”; “Los 

artistas suelen volver al Konex y se suele crear lazos donde se vincula al artista con Konex”. 

Con base en las respuestas, consideramos fútil englobarlas en una sola posición: resulta más 

enriquecedor pensarlo desde una concepción plural y reflexionar sobre las miradas que tiene el 



[75] 
 

Konex sobre los artistas. Entendemos que el artista es socio, proveedor, cliente, vehículo; todo 

al mismo tiempo. Es una parte fundamental del engranaje del Konex. No se podría desarrollar la 

vida de un sitio que tiene como actividad principal la cultura sin contar con artistas que 

practiquen y provean distintas artes. A su vez, al ser un organismo privado, los artistas deben 

serles redituables y, al ser un centro cultural, la rentabilidad—al menos en gran parte— pasa por 

el público. Por tanto, el lugar está obligado continuamente a repensar y proponer artistas que 

sean interesantes en sus propuestas, que convoquen a la gente y que, a su vez, accedan a 

contratos provechosos. En ese andar seguramente habrá artistas que provoquen más 

admiración y respeto que otros. Habrá ocasiones en las que primará el negocio por sobre la 

admiración y otras en las que será la admiración la que prevalezca sobre el negocio. 

Tipo de público que asiste al lugar 

Al indagar sobre este tópico nos situamos frente a actores que tienen cierta visión homogénea 

sobre el tipo de público que asiste al lugar. En su mayoría lo conciben como un público joven, 

de clase media y con curiosidad por diferentes propuestas culturales. “El público que asiste es 

mayormente de clase media entre 24 y 35 años, salvo eventos particulares”; “Público joven, de 

clase media y clase media alta, en busca de entretenimiento. Extranjeros jóvenes en busca de 

experiencias diferentes”; “Mayormente tiene un público joven”. 

También están quienes conciben que no hay un solo público, sino varios: “Si asistís un sábado 

de vacaciones de invierno a las 17 h, te encontrás con familias que están en el patio pasando el 

día mientras los niños/as juegan en el inflable o hamaca paraguaya esperando que sea el 

horario de la función. Pero si ese mismo día vas a la medianoche te encontrás con 

jóvenes/adultos que están en el bar y en el patio de las columnas escuchando bandas de 

música (…). Tiene un público fidelizado y siempre llegan nuevos espectadores tanto por un 

evento en particular como para ver qué hay”; “Hoy no es un espacio únicamente para el barrio y 

la comunidad, sino que vienen turistas y gente de toda la ciudad”; “Depende la época. En 

vacaciones de invierno se llena de chicos menores de 12 con sus familias para disfrutar de la 

programación infantil. Los lunes (especialmente en épocas de vacaciones), el 90 % es público 

extranjero”; “Son todos públicos muy diferentes y sin embargo veo que todo el mundo la pasa 

muy bien. Entonces para mí no tiene un público específico el Konex, tiene una marea cultural”. 

El jefe de Comunicación, por su parte, afirmó lo siguiente: “Varía mucho según la actividad 

propuesta pero tenemos 3 o 4 públicos bastante bien definidos”. 

La gerenta de Programación señaló: “El público que viene al Konex es variado dentro de la 

identidad que manejamos. Pero puntualmente creo que al Konex viene un público que es 

mayoritariamente joven/adulto, desde los 23/24 hasta los 40. Ese joven adulto que tiene poder 
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decisión de qué hacer con su dinero y elige invertir en entretenimiento y en cultura”. 

En síntesis, aunque para ofrecer una respuesta más precisa sería necesaria una investigación 

particular y exclusiva sobre este punto (encuestas, estadísticas, etc.), el análisis hecho nos 

permitió un acercamiento para establecer que hay, como mínimo, tres públicos que asisten al 

lugar y que son distinguibles entre sí. 

Por un lado tenemos a un público joven/adulto, de entre 22/40 años, perteneciente a CABA o al 

Conurbano Bonaerense. Este es un público que, podemos arriesgar, consume diferentes 

actividades del Konex como música, teatro, fiesta, ideas, festivales y que el propio jefe de 

Comunicación del Konex caracteriza como “estudiantes universitarios o terciarios vinculados al 

campo de la música y de las artes”. 

Por otro lado tenemos a un público familiar, que se concentra principalmente en las vacaciones 

de invierno o en actividades pensadas desde el Konex para Chicos. Aquí entrarían tanto los 

niños, de 4 a 12 años, como padres “jóvenes cool”, que van desde los 30 hasta los 40 años. 

Por último, un público turista que parece que no estaba en la búsqueda original del lugar. Es un 

público que fue atraído principalmente por La Bomba de Tiempo y que asiste al lugar, o al 

menos se acerca por primera vez, exclusivamente por esta propuesta. Esto parece estar claro y 

así lo expresa su director: “Nosotros principalmente apuntamos a un público local y La Bomba 

trajo un público turista. Pero bueno, es público turista de La Bomba. Pasan a conocer nuestro 

espacio pero nuestra propuesta está dirigida a público local, con lo cual un público extranjero 

que va a ver a La Bomba no va a ver una obra de teatro que tenemos el sábado”.  

Esto último, pese a no ser buscado, le entrega al Konex un distintivo respecto a otros espacios 

culturales. Andy Ovsejevich lo tiene en claro: “En general hay pocas propuestas en Capital que 

estén dirigidas a ese tipo de público (…). Creo que el Konex no sería lo mismo sin La Bomba 

porque la continuidad, la recurrencia semanal de La Bomba, hizo que sea la primera de las 

actividades que tenemos en nuestro espacio”. 

 

EJE CANALES DE DIFUSIÓN DE ACTIVIDADES 

Sitio Web 

“Una página web es una herramienta ofrecida por Internet para la presentación y 

construcción de datos, cuyo objetivo es proveer acceso uniforme y fácil a cualquier tipo de 

información” (González y Cordero, 2001). 
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Uno de los más eficientes canales para indagar sobre el Konex, si uno ignora de qué trata el 

lugar, es su página web: presenta la mayor cantidad de información y es de acceso público. 

Aunque la revista del centro y sus redes sociales son también públicas, no todos están 

interesados en interactuar a través de una cuenta (pese a que gran parte de la sociedad esté 

familiarizada con el uso de las redes) y la revista es de difícil acceso si uno no ha visitado el 

Konex. El sitio web no solo ofrece mucha más cantidad de información, sino que, en 

contraste con las redes más populares (como Twitter, Facebook o Instagram), brinda varias 

posibilidades de acción.  

En el sitio web del Konex se puede, entre otras cosas, leer la versión digital de la revista sin 

ningún tipo de requisito. Otra posibilidad es la de comprar de forma virtual una entrada para 

una actividad (ticketing) y pagarla, a través de distintas tarjetas, de forma financiada. Se 

ofrecen beneficios por ser parte de Comunidad Konex, Club Movistar, Clarín 365, Club La 

Nación, Futurock o Comunidad Indie Hoy. De estos datos se desprende el público 

contemplado: clase media y clase media/alta, puesto que aquellos consumidores ajenos a 

las mencionadas comunidades quedan excluidos de los beneficios. También puede 

consultarse el calendario de propuestas del mes en la página y revisar, día por día, aquellas 

que se han realizado y las que se realizarán. Otro apartado es para las empresas e incluye 

todo lo que el Konex puede brindarles: “acciones de marketing, alquiler de salas, funciones 

privadas, workshops, espacios publicitarios y packs de entradas”. Además de información 

sobre los medios de transporte para llegar al centro (colectivos, subterráneos, trenes), sobre 

los estacionamientos que el espacio posee y un apartado sobre el área del bar y la oferta de 

bebidas y alimentos disponibles los días en los que hay actividades. Otro apartado 

destacado es el de la información institucional, donde se describe a la organización, se da 

cuenta de sus espacios, de su staff de trabajo (menciona uno por uno a los integrantes 

formales), se ofrece la carga virtual de currículum para futuras búsquedas de trabajo, se 

informa sobre los tipos de programación que propone y la posibilidad de oferta de todos sus 

espacios como locaciones para la realización de espectáculos de carácter privado. 

En el caso de desear más información, uno puede sumarse por suscripción a la red de 

contactos del Konex y recibir información detallada sobre las propuestas del lugar, junto con 

beneficios y novedades relacionadas al ámbito de la cultura y del arte. 
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Revista 

Dos años después de la inauguración oficial del Ciudad Cultural Konex, en 2008, fue el 

primer lanzamiento de la revista Experiencia Konex. Comenzó con ediciones bimestrales  

(marzo-abril, mayo-junio, julio-agosto) hasta septiembre, cuando pasó a una edición 

trimestral que contemplaba los meses septiembre-octubre-noviembre.  

  

*Tapa de la primera edición de revista 

Experiencia Konex, año 2008. 

El total de las tapas podrán ser vistas 

en el anexo del trabajo. 

 

 

 

 

En el 2009 volvería a una edición bimestral (enero-febrero) y a posteriores tres ediciones 

bimestrales (marzo-abril-mayo, junio-julio-agosto y septiembre-octubre-noviembre) para 

establecerse cierta regularidad a partir de 2010: tres ediciones bimestrales (enero-febrero-

marzo) y una bimestral (julio-agosto) por año. Este último formato duraría hasta el 2017, 

cuando se produjeron cuatro ediciones bimestrales, contemplando por primera vez los doce 

meses del año; formato de edición que mantendría en adelante. En la actualidad, ya en el 

2020 la revista llegó a lanzar una única edición trimestral (enero-febrero-marzo), pero por 

primera vez vio interrumpidos sus números: “Esta es la primera vez desde que yo estoy que 

no se publica un número, obviamente por todo este quilombo”, declaró Pablo Scioscia, jefe 

del área de Comunicación, haciendo referencia a la situación de pandemia mundial. 

Producida por el propio Konex, la revista se entrega de forma gratuita en el lugar. Cada 

número informa sobre las actividades realizadas y se complementa esta información con 

entrevistas a artistas y contenido periodístico relativo al arte y a la cultura. “(…) creo que la 

revista es el lugar donde mejor se condensa la identidad del espacio. Desde el lugar de la 

multiplicidad de cosas, desde el lugar de la identidad visual. Es como el lugar donde no se 

contamina tanto la comunicación con lo que son las comunicaciones individuales de las 
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compañías de cada uno de las artistas (…)”, afirmó Pablo Scioscia en relación a su 

importancia. 

La revista es en formato papel y cuenta con aproximadamente 50-70 páginas, dependiendo 

de cada edición. ¿Cómo sustentan el material? No solo con los ingresos de las actividades 

del Konex: la publicidad en la revista tiene un rol muy importante. Un análisis de la edición 

#16 (2011) muestra, ocupando un espacio considerable, marcas de empresas como Club 

Social, Arnet, Telecom, Quilmes, Banco Comafi, Bodegas Santa Ana, Correo Oca, La Caja 

Seguros, UCES (Universidad), Vital (ObraSocial), Cachafaz, Sanyo, Sinteplast, AADI CAPIF, 

Tv Pública, Fernet 1882, Prosegur y Manifiesto. Un total de 18 empresas presentes (de 

renombre) en la revista. En la edición #38 (2017), observamos las siguientes empresas 

(también de renombre): Grupo Aseguradora La Segunda, Fernet 1882, Abasto Hotel, 

Sinteplast, Radio FM Blue, Campari, Quilmes, UCES, Universidad Kennedy, Grisino Ropa y 

Samsung. Destacamos cómo, a pesar de variaciones en el diseño y los contenidos, el 

formato se ha mantenido como en sus orígenes. Además de entregarse al público (de forma 

física y disponible de forma digital), la revista es enviada —como notifica el propio Konex—a 

una “agenda de líderes de opinión y referentes de la industria cultural” y ofrece consulta a 

través de su web para aquellas marcas interesadas en publicitarse.  

Con su posibilidad de lectura pausada y reflexiva, es un medio con una llegada distinta, que 

complementa a los demás. Al respecto el jefe de Comunicación del Konex opina que “es un 

producto que la gente se lleva a la casa y lee después. Llegás de otra manera con el 

contenido, no es un anuncio en redes que estás boludeando y te pasa por delante, tenés otra 

concentración, tenés otro vínculo con el contenido”. 

Ahora, ¿los artistas ven algo interesante en la revista? ¿Tienen interés en figurar ahí? Uno 

de los integrantes de Saltimbanquis, banda que desde el 2013 se presenta en el Konex, 

opina: “Es parte de la propuesta de valor del Konex (…). ¿Quién la lee? Probablemente 

nadie, pero yo quería salir ahí con mi banda, quería aparecer (…). Lo que hace el Konex es 

generar un circuito de difusión más grande que tu fecha. Y el ´circo´ este, circo en el buen 

sentido, funciona como plus, funciona como regalito y así tuercen, mueven la aguja a la hora 

de elegir”. El propio jefe de Comunicación también señala: “Varios artistas nos preguntaban 

si iban a estar en la revista y algunos hasta te lo ponían como condición (…). A ellos también 

de alguna manera les sirve como difusión de largo plazo”. 
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Youtube 

Los metamedios son al mismo tiempo un conjunto de diferentes medios de comunicación 

y un sistema para generar nuevas herramientas mediáticas y desarrollar nuevos aún no 

inventados. 

En términos generales incluimos a Youtube dentro de la definición de medio, en tanto 

tecnología que habilita la comunicación y, al mismo, un conjunto de prácticas sociales y 

culturales (Varela, 2014).Además de preguntarnos si Youtube es un nuevo medio, cabe 

también preguntarse si no es varios medios a la vez. Se pueden encontrar en este una gran 

cantidad y diversidad de elementos: películas, tutoriales, actividades físicas, deportes, 

modalidad del vivo, clases virtuales, videos “caseros”, etcétera. A estos formatos se suma la 

gran cantidad de usos posibles: búsqueda, recomendación, poder compartir material, listas 

de reproducción, selección de favoritos, etcétera. Señalamos, como característica distintiva 

de Youtube, el ser un metamedio (Manovich, 2013): un medio que contiene de modo 

dinámico otros medios. No es casual que Youtube se haya instalado en nuestra 

cotidianeidad: estamos rodeados de material audiovisual, en la televisión, en los celulares, 

en las tablets, en las computadoras, en las notebooks. Elementos con los que estamos, en 

gran mayoría, familiarizados y que contienen la característica del medio audiovisual (la unión 

de imágenes y de sonido). La plataforma de Youtube facilita aún más este acceso: el usuario 

promedio tiene la posibilidad de consumir contenido y también de producirlo y publicarlo. No 

solo individuos, también organizaciones o el propio Estado divulgan material a través de 

Youtube. Consideremos el surgimiento en los últimos años de la figura del youtuber y su 

capacidad masiva de llegada. Ahora, el Konex como organización, ¿de qué forma saca 

provecho de Youtube? 

Al mes de junio de 2020, su canal contaba con 2950 suscriptores y con 424 videos subidos. 

La búsqueda de “Konex” arrojó un canal secundario y exclusivo del evento Cumbia Konex, 

con 2400 suscriptores y 61 videos subidos. Sobre el contenido, hay tres grandes campos 

temáticos: recitales y festivales de música (en su mayoría música clásica, rock y 

percusión, además de la presencia de La Bomba de Tiempo y de Choque Urbano), 

exposiciones (la mayoría, con una gran diferencia, relacionados con el evento 

PechaKuchaNight, en donde artistas de diferentes disciplinas exponen sus ideas a través de 

la palabra y la imagen) y actividades para chicos (tercer temática con más videos, incluye 

actividades de distintos artistas y participaciones familiares). 
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Otro lugar destacado lo ocupa el filósofo Darío Z, quien tiene una aparición regular y 

considerable en los videos desde el 2015, con presentaciones donde aborda diferentes 

temas como el amor, la amistad o el suicidio, entre otros. Estos videos son los que más 

visualizaciones poseen, señalando su capacidad convocatoria, con un mínimo de 1816 y un 

máximo de 8871. 

 

Entre los que más visitas tienen, podemos encontrar a La Bomba de Tiempo (110 754), el 

Choque Urbano (50 511 y 27 812) y Bigolates de Chocote (20 088), lo cual contempla tres 

actividades de música, percusión para adultos y una actividad de música infantil.  
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A pesar de la cantidad de visitas de esos videos, de los 424 videos subidos desde el 2009 

(fecha de publicación del primer video, 4 años después de la apertura de Youtube) al 2020, 

hay 320 que no superan la barrera de las 1000 visitas y de estos hay 263 no superan la 

barrera de las 500 visitas. El Konex podría, indudablemente, mejorar su difusión a través de 

esta plataforma, crítica de la que se hace eco su jefe de Comunicación: “Siempre podés 

hacer muchísimo más. Vos podés llevar ese mismo propósito a tu plataforma digital. 

Entonces tener en Youtube, no sé, un ciclo de artistas independientes que le das difusión y 

tener un montón de seguidores y así generar mucha visibilidad para un montón de artistas 

que, de otra manera, no la tendrían. No sé, hay un montón de cosas que se podrían hacer y 

no se hacen porque el foco está puesto en otro lado”. 

Emailing 

Una vez que uno utiliza el servicio de ticketing (y completa determinados datos que incluyen 

el correo electrónico), comienzan a llegar mails ofreciendo y describiendo las diferentes 

propuestas que se brindan en cada mes. Este recurso, que persigue alcanzar la mayor 
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cantidad de personas posibles, implica la mención del Big Data. Un “estoy aquí, no me 

olvides”. Las tareas de difusión más específicas son realizadas por todos los demás canales. 

A continuación este gráfico ejemplifica de la modalidad: 

 

Redes Sociales 

Partimos de la definición de red social como un servicio basado en la Web que permite a 

los individuos construir un perfil público o semipúblico dentro de un sistema delimitado, 

articular una lista de otros usuarios con los que comparten una conexión, y ver y recorrer 

la lista de conexiones hechas por otros dentro del sistema (Boyd y Elison, 2007:13). 

“De modo que esta repentina ansia de visibilidad, esa ambición de hacer del propio ‘yo’ un 

espectáculo, también puede ser una tentativa más o menos desesperada de satisfacer un 

viejo deseo humano, demasiado humano: ahuyentar los fantasmas de la soledad” (Sibilia, 

2008:18). 

Quien no muestre, exhiba o rompa un poco los límites de lo privado, seguramente resultará 

marginado en nuestra sociedad contemporánea. Así es como construimos y moldeamos 

nuestras identidades como sujetos sociales. Las redes sociales fueron posibles gracias a la 

veloz e intensa expansión tecnológica y al desarrollo de Internet que se produjo a partir de la 

década del 90. Así hubo un punto de ruptura con el diario íntimo mencionado por Paula 

Sibilia, propio del siglo XIX y de principios del XX, como medio introspectivo de consulta 

personal para expresar cuestiones de la vida privada. Para el siglo XXI las modalidades son 

otras: las redes sociales rompen con ese resguardo de la vida privada a través de la 

exposición del yo y de la posibilidad de ver “lo privado” de otros individuos. Se produce así 

un intercambio constante. Al respecto, Aurelia Sissini Martínez señala lo siguiente en su 

tesina de grado “Stalkear la muerte: Nuevos modos de duelear en tiempos de redes sociales” 

(2018): “En la actualidad las identidades se construyen en las redes sociales, por lo que no 

solo alcanza con ser, sino que es necesario parecer para el resto”. Mostramos para 

validarnos, para demostrar que existimos, para demostrar lo que somos y para parecer lo 

que deseamos ser. Mostramos, mostramos y mostramos y, a través de la muestra y de la 

exhibición, es que nos constituimos y nos constituyen los demás. Todo se publica, todo es 

observado: gustos, sentimientos, andanzas, quehaceres. Si no lo hacemos, puede que el 

otro no vea que existimos. Y las empresas, las organizaciones, las instituciones estatales no 

pueden darse el lujo de quedar por fuera del sistema. Entonces, ¿de qué modo se muestra el 
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Konex? ¿Los demás muestran interés por saber de él? Veamos cómo es Konex en las redes 

sociales, qué importancia les otorga, de qué modo las utiliza y cómo interactúa (o no) con el 

público. 

Instagram 

La aplicación, lanzada en Estados Unidos en 2010, ofrece el compartir fotos y videos sin más 

requisito que crear un usuario y vincularlo a un número de teléfono o a una cuenta de 

Facebook. Esto último se relaciona con la compra de Instagram por parte de Facebook 

(compañía de Mark Zuckerberg) en abril del 2012 por 1000 millones de dólares. En su tesina 

de grado “De Bajtín al Smartphone: Instagram ¿una nueva topología espectacular?” (2018), 

Alejandro Martín Lavalle señala que esto es una muestra de “la estrecha relación que las 

demás redes sociales adoptarían con posterioridad, en un proceso de convergencia de 

plataformas que no se detendría. Por eso Instagram se nutre de modalidades de otras redes 

y plataformas. Ejemplos de esto son el contenido de duración por 24 horas, tomado de 

SnapChat, o la posibilidad de enviar mensajes de texto y de audio, tomado de WhatsApp”. 

Instagram permite, de hecho, likear contenido, compartirlo en otras redes (como historias 

temporales o como contenido fijado), además de integrar un servicio de mensajería 

(elementos tomados de Facebook, Snapchat y WhatsApp). Ofrece la opción de agregar 

epígrafes o hashtags a las publicaciones, configurar la privacidad de forma selectiva y aplicar 

un amplio abanico de filtros a las fotos antes de ser subidas. 

Al consultarle a Pablo Scioscia por el medio más importante en la actualidad, respondió de 

forma contundente: “Las redes sociales, sin dudas, y hoy en día Instagram”. El Konex 

cuenta, al 10/06/2020, con 213 mil seguidores y tienen muy en claro a quiénes se dirigen. La 

forma no es algo accesorio, la forma hace al contenido: imágenes y videos de calidad que 

van acompañados de comentarios que emplean el uso de íconos, colores, lenguaje inclusivo. 

El Konex posee, de hecho, tres cuentas. La de Ciudad Cultural Konex (donde difunden todo 

tipo de actividades y propuestas), Konex para Chicos (con actividades para niños) y Cumbia 

Konex (divulga específicamente este evento). Veamos los 3 casos: 
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La cuenta general —cuyo debut fue el 17 de octubre de 2013, con apenas 37 “me gusta” y 

un solo comentario— define al Konex como un “espacio cultural multidisciplinario” catalogado 

dentro del campo del ocio y del arte. Primera en aparición, cuenta ya con 1069 publicaciones 

en su perfil y miles de historias. Es, evidentemente, un perfil activo de permanente consulta 

para su público. Cumbia Konex, creada en marzo del 2019, es un perfil muy activo con 15 mil 

seguidores. En 16 meses ha realizado 389 publicaciones en su perfil y subido cientos de 

historias. Permite al público obtener fotos de su concurrencia a la actividad o información y 

material audiovisual sobre eventos pasados o venideros. Sobre el éxito en la difusión de 

Cumbia Konex, su productor, Gabriel Gómez, opina: “La movida tropical es parte de la 

cultura musical y así fue aceptada por la gente. Hoy en día Cumbia Konex se convirtió en un 

éxito de la city porteña”. Y en relación al porqué del éxito de concurrencia considera: “La 

música atraviesa todos los estratos sociales y a la city porteña le hacía falta un lugar donde 

poder disfrutar los eventos de cumbia”. Finalmente, Konex Para Chicos —con 7508 

seguidores y una primera publicación el 18 de junio de 2019— es definida como una cuenta 

de “actividades para los más chicxs”. Fue la última en crearse y cumple con las mismas 

funciones de difusión que las otras cuentas. Sus seguidores pueden ver fotos y videos de los 

artistas y descripción de cada una de las propuestas y el modo de acceder a ellas. En un año 

ha realizado un total de 123 publicaciones en su perfil y cientos de historias. 
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A través de Instagram es que el Konex publica el desarrollo de su vida como organización y 

homenajea a distintos artistas, opina sobre cuestiones cotidianas, presenta a su personal de 

trabajo e incluso expresa su duelo ante personas fallecidas. También interactúan con la 

gente. Si hay una duda, consulta o queja, es respondida de forma pública o privada. 

También son respondidos los comentarios sobre el arte, la cultura o una propuesta en 

particular. A partir de la medida tomada por Alberto Fernández de decretar como obligatorio 

el aislamiento social, preventivo y obligatorio en el Área Metropolitana de Buenos Aires, el 

Konex se ha reinventado en la modalidad de sus propuestas. Dada la imposibilidad de shows 

en vivo, ahora las propuestas buscan llegar de otro modo. 

Tanto el director de Ciudad Cultural Konex como el jefe de Comunicación coinciden en que 

la búsqueda, aunque sea por el momento de incertidumbre que presenta el contexto actual, 

se encuentra en poder llegar de otra manera. “Creo que para lo que sirvió lo que estamos 

viviendo es para acelerar la transformación digital que ya veníamos viviendo, la gente cada 

vez consume más desde sus casas”, afirmó Andy Ovsejevich “(…) me parece que a nosotros 

nos va a abrir una puerta que vamos a seguir desarrollando. La idea también es ampliar, 

llegar a otros lugares, a otros espacios con toda nuestra propuesta y oferta de contenidos”, 

declaró Pablo Scioscia. El contexto actual le representa al Konex un desafío, al que parece 

que la gente está respondiendo de buena manera. Instagram puede permitirles recapitalizar 

el contexto para reformularse como organización (al menos en algunos aspectos) y sacarle 

provecho. “Probablemente cambie el consumo del vivo de ciertos espectáculos, 

probablemente se reduzca a algunos espectáculos y otros puedan ser reemplazados por 

algo que pueda consumirse desde las casas. Y eso es lo que no queremos perdernos, toda 

esa parte que se puede hacer desde las casas, a distancia”, opinó Andy Ovsejevich. “Creo 

que todo este quilombo (pandemia y medidas de cuarentena y aislamiento social) aceleró un 

proceso de desarrollo que iba hacia ahí. Desde la transmisión de contenidos online, la 

producción de cosas específicamente para redes. Ahora por ejemplo transmitimos 2 shows 

infantiles por Youtube y nos fue muy bien”, sostuvo Pablo Scioscia. 

Facebook 

“Buena dosis de la cultura contemporánea se apropia de lo que los usuarios hacen en las 

redes sociales, lo cual permite que los artefactos técnicos sean lugares donde leer la 

fuerza de la dinámica cultural” (Gurevich, 2019:7). 
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Nuestro enfoque pretende pensar las “narrativas del yo” y, en este caso del “yo Konex”. Con 

ese fin investigamos su comunicación organizacional con cada medio. Desde la comprensión 

del dispositivo técnico se pasa a la comprensión de la producción de sentido social y cultural 

hecha por la utilización que le dan los sujetos sociales. Como analistas sociales, nuestra 

particularidad radica en la observación participante (puesto que somos al mismo tiempo 

usuarios y analistas).  

The Facebook, surgido en 2004 y liderado por Marck Zuckerberg, tuvo como objetivos 

primarios el intercambio de álbumes de fotos, mensajes y apuntes dentro del campus 

estudiantil. Su repentino éxito hizo que pasara a ser la plataforma pública Facebook. “Con el 

correr de los años, la idea de Zuckerberg añadió servicios de chateo junto con la posibilidad 

de publicar artículos personales, compartir contenido, fotografías y videos de otras 

plataformas —como YouTube— y durante el último año agregó la posibilidad de grabar 

videos desde la plataforma y publicar imágenes 16 animadas de tipo GIF 

(GraphicsInterchangeFormat)” (Lavalle, 2018:15). “Facebook integra en un solo medio 

diferentes herramientas de las plataformas de publicación personal: los weblogs o fotologs, 

servicios de almacenamiento de fotografías, como Picassa o Flirck; y los servicios de redes 

sociales —Friendster, Myspace—y plataformas de microblogging —Twitter y Tumblr— y de 

forma más reciente servicios de mensajería —Messenger—“(Gurevich, 2019:12). Facebook 

se aleja, al solicitar un nombre y un apellido, del anonimato propuesto por foros o chats. Los 

perfiles creados en Facebook son una construcción que implica una intencionalidad que 

debe de ser sostenida a través de la interacción personal. 

El perfil del Konex pretende, de forma simultánea, que lo conozca gente que no lo conocía 

hasta el momento en la vida online y mantener y fortalecer el vínculo con los sujetos sociales 

que ya lo conocen online. El timeline aplicado por Facebook desde el 2011 condiciona la 

presentación de la información de los usuarios: se le da un orden cronológico y un sentido 

vertical que los demás usuarios verán al acceder a un perfil. Es aquí donde se acumula gran 

cantidad de información (que puede ser pública o privada): fotos, videos, gustos personales, 

contactos, páginas seguidas, domicilio, fecha de nacimiento, etc. La sensibilidad de cierta 

información vertida es la que suele despertar las críticas de expertos en diversos campos 

(informática, abogados, empresas, partidos políticos). Facebook se vuelve así un medio de 

construcción del yo y también de difusión de esta. Entendemos a Facebook, por lo tanto, no 

como un medio social que expresa cuestiones propias de la sociedad, sino como un medio 

que es a su vez condicionante de la producción de sentido de la sociedad. 
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La cuenta de Facebook del Konex—primera entre todas las de las demás redes— fue creada 

el 30 de marzo de 2009. Desde entonces ha logrado que 343 696 personas le den “me 

gusta” a la página. En su biografía aparecen un total de 7389 elementos, que se suman a 78 

fotos de portada. También cuentan con 574 videos subidos, en los que realmente son muy 

pocos los que no superan la barrera de las mil visualizaciones (los máximos rodean las 70 

mil reproducciones). Hay una marcada predominancia de los videos sobre temática musical 

(de diversos estilos, aunque la mayoría pertenecen a percusión y rock), teniendo como 

artista principal a La Bomba de Tiempo, y se intercalan con videos sobre funciones teatrales, 

videos institucionales o a presentaciones del historiador Felipe Pigna y del filósofo Darío Z. 

Se percibe, además, un aumento de frecuencia de la carga de videos a partir del año 2016. 

De allí a la fecha, en tan solo 4 años, cuentan con 549 videos, mientras que de 2015 hacia 

atrás solo con 25.Respecto a las fotos, predominan los flyers en donde se describen las 

propuestas y estos se alterna con fotos de los artistas durante los conciertos y en el detrás 

de escena, del público y de algunas fotos institucionales que muestran las instalaciones del 

lugar. Veamos algunos ejemplos: 
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Arriba: Flyers de las actividades. 

Abajo a la izquierda: Fotos de artistas y 

público durante concierto. 

 

 

A diferencia de Instagram, aquí los seguidores tienen un rol más pasivo y se encuentra poca 

interacción; la cantidad de “me gusta” pocas veces supera la barrera de los 50 si tomamos, 

por ejemplo, las 115 publicaciones de los 6 meses que llevamos del año 2020. Estas 

excepciones se producen cuando los posteos mencionan a(o tienen estricta relación con) 

artistas reconocidos como Luis Alberto Spinetta o Pedro Aznar, intelectuales como Darío Z, 

alguna propuesta laboral o foto del personal de trabajo del Konex. Allí el promedio de “me 

gusta” se rompe y aumenta también la suma de comentarios. 
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El Konex publica, en general, imágenes acompañadas de texto escrito a modo de 

comentario descriptivo (pocas veces es de opinión); son imágenes coloridas de fuerte 

impacto visual y muchas veces son los mismos flyers de divulgación de las actividades. 
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Sobre la información general brindada por la página, están el correo electrónico, ubicación, 

teléfono y definición del sitio como un “espacio cultural multidisciplinario cuyo fin es estimular 

y difundir el arte actual, acercando a la comunidad los movimientos de vanguardia”. En 

Facebook el Konex tiene, en síntesis, un comportamiento activo orientado a la divulgación de 

actividades. Por medio de material audiovisual presenta su vida para seguir diciendo 

“presente” ante su público, pero con escaza interacción con él. Quizás haya una incidencia 

contextual y de la red social en particular más que de la estrategia de comunicación, puesto 

que, a pesar de usar una misma, la respuesta del público es diferente. 

Twitter 

Sabemos que es una red social, pero ¿cómo funciona?, ¿qué particularidades presenta? 

Tomamos la definición de la autora Mariluz Congosto Martínez, quien en su tesis doctoral 

señala: “Twitter es una plataforma de microblogging en la que prima la brevedad. Para crear 

un perfil, los usuarios sólo tienen que elegir una manera de llamarse en esta red, aunque 

pueden opcionalmente añadir su nombre real, de dónde son o dónde viven o describirse en 

menos de 157 caracteres. A la hora de publicar mensajes (tuits) nunca pueden sobrepasar 

los 140 caracteres. Para comunicarse entre ellos se mencionan por su nombre de perfil 

precediéndolo por el símbolo “@”. Los usuarios deciden a quién seguir, es decir, en quién 

están interesados. Un usuario puede seguir a otro sin tener que ser correspondido, esto da 

lugar a relaciones asimétricas y a que todos los tuits sean públicos. Existe la opción de que 

los tuits sean privados, pero se usa minoritariamente. Cada usuario puede ver ordenados de 

forma secuencial los tuits que emiten los usuarios que sigue (timeline)” (Martínez, 

2016:31).Como la publicación de la tesina data del año 2016, una modificación en la 

plataforma ha sido la ampliación de los caracteres (extendidos a 280 para cada tuit). 

Twitter, creado en 2006, tenía la intención de generar conversaciones informales entre 

amigos. De forma análoga a la tecnología, las herramientas no son malas o buena per sé: es 

el sujeto social quien determina, a través de sus usos, el destino de estas. Así, los usuarios 

de Twitter optaron por la preferencia de comentarios relacionados con lo que pasaba a su 

alrededor, más que por lo que les ocurría a sí mismos. Se crearon, con ideas propias de los 

usuarios, dos mecanismos: el hashtag (el etiquetado para la diferenciación de determinadas 

temáticas) y el retweet (la retransmisión del mensaje indicando su fuente original). Tal fue la 

aceptación que tuvo este último que, en 2009, se creó la opción automática de retweet. 

Estos son dos elementos claves. Uno en Twitter se entera de lo que publican sus amigos, 

pero a través del retweet y del uso de hashtags para la clasificación de temas, puede 
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también tener acceso a distinta información que no necesariamente es provista por la red de 

amigos. A diferencia de Facebook, por ejemplo, “los usuarios en Twitter tienen un perfil con 

sólo un dato obligatorio, su nombre de usuario. Es opcional su nombre real, de dónde son, 

dónde viven o su descripción. Con estos datos tan escasos es muy difícil conocer el género, 

la edad, la localización o la profesión de los usuario” (Martínez, 2016:32). También 

destacamos la opción de posteo de imágenes, aunque no sea este recurso el que más 

predomina. 

La de Twitter, creada en junio de 2009, es la segunda cuenta más antigua del Konex en las 

redes sociales. En el perfil se define como: “Espacio cultural multidisciplinario de 

movimientos artísticos de vanguardia. Teatro + música + danza + cine + diseño + moda + 

eventos + fiestas + muestras” y brinda el link de su sitio web. Posee el mismo nombre de 

usuario que en Instagram (@cckonex) y cuenta con 57 378 mil seguidores, siendo la 

anteúltima en cuanto a cantidad de seguidores (precede a Linkedin, en donde el sitio cuenta 

con4902 seguidores). 

Es en esta red donde a más usuarios la cuenta sigue (693 perfiles). Entre estos encontramos 

artistas de distintos géneros, canales de televisión, productores/as, radios, revistas, 

compañías telefónicas, figuras mundiales (Donald Trump, Presidente de Estados Unidos), 

periodistas, multimedios (La Nación y Clarín, por ejemplo), deportistas, cuentas de humor 

(Eameo), docentes, otras organizaciones culturales (Matienzo, Centro Cultural Coreano), 

instituciones como el INADI , CEOS de empresas internacionales y distintos trabajadores del 

propio Konex. 

Ahora bien, ¿de qué modo utiliza Konex al Twitter? Alterna entre el uso de la función retweet 

y de los posteos propios. El retweet es empleado para difundir, a través de los artistas o de 

sponsors (Movistar por ejemplo), actividades que van a suceder en el lugar. Ese pareciera 

ser el método mayoritario para difundir sus propuestas. Sin embargo no es siempre así: en 

algunas ocasiones es el propio Konex quien presenta información sobre futuras fechas o 

sobre reprogramaciones. 

El retweet es entonces un modo de difundir sus propuestas a través de la voz de los propios 

artistas. El actor principal ya no es la voz oficial del Konex (como sí lo es en Instagram y en 

Facebook), sino la voz de los propios artistas que da lugar a la difusión. Son los artistas 

quienes proveen los flyers o quienes emiten comentarios sobre sus propuestas. El Konex 

actúa así como un simple puente de información, posicionado como el lugar donde ocurrirán 
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los hechos, no agrega comentarios a esa retransmisión de mensaje. En Twitter, a diferencia 

de lo que postea en Instagram o Facebook, mantiene una comunicación más informal donde 

se invita a una participación activa de su público, en búsqueda de un posible debate, de un 

intercambio de ideas, de algo que resuene en quien lea. Esto se ve en comentarios como: 

“Vengo a recordarles algo: Boquita campeón”, “¿Qué harían los medios sin el coronavirus?”, 

“Que temita este de la ansiedad”, “¿Qué escuchan en este momento? ¿Me pasan una buena 

lista de música?”, entre otros. Es una constante en el uso que le dan a Twitter.Incluso el 

lenguaje usado es otro: palabras como “wachín”, “shorar”, “aiuda”, “plis” o expresiones como 

“ok, me calmo”, “nas ganas de ver a (…)”, “dale cheee”. También la utilización de gifs, de 

videos y el agregado de comentarios a esto. Así, por ejemplo, en determinado gif podemos 

ver un animal arrastrándose y el comentario “yo llegando al viernes”. Todos estos recursos 

dan cuenta de otra búsqueda que propone salir de lo formal y así presentarse como un par: 

como alguien cercano, joven, cool y a la moda que está inmerso y al tanto de los nuevos 

usos de lenguaje que se dan principalmente en el público joven (18-35).  

El Konex demuestra, con base en lo visto, que tiene una actividad diaria constante en la red, 

ya sea a través del uso del retweet o de sus propios posteos. ¿Cuál es la respuesta del 

público? 

Encontramos aquí algo parecido a lo que ocurre en Facebook. Distinto a Instagram, en 

donde los comentarios son en cantidad—dado que la gente etiqueta amigos para notificarle 

de cierta actividad, emite comentarios sobre determinados artistas, pide información sobre 

fechas, etcétera—, en Facebook y en Twitter la participación es notablemente menor tanto 

en lo que refiere a likes como en los comentarios. En pocas ocasiones los likes de Twitter 

superaron la barrera de los 50. Las excepciones son con algunos artistas de gran renombre 

o con algunos comentarios de opinión que, evidentemente, tienen mayor impacto en el 

público; en lo que a comentarios refiere, ocurre lo mismo. Pocas veces los usuarios 

intervienen (incluso en tuits que en donde pareciera muy notoria esa búsqueda). Sin 

embargo encontramos como patrón que cuando interviene algún usuario le sigue una 

cadena de otros comentarios por debajo y siempre la cuenta del Konex responde y se 

“prende” en ese juego informal de ida y vuelta. Es común ver que una persona comente y 

que ahí se produzca una seguidilla de otros comentarios. 

Al igual que en Facebook, el Konex dice “estoy vivo, estoy presente, cuando me necesiten y 

quieran charlar, aquí estaré”. Por ser Twitter, de un modo mucho más cercano incluso. Es 

decir, el Konex sigue su vida en las redes sociales más allá de la respuesta que pueda 
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obtener. Tiene una actividad diaria y no pareciera variar en su estrategia. Cuando algo 

“prenda”, cuando el público responda, mucho mejor aún: ahí estará, listo para la interacción. 

Linkedin 

En Linkedin encontramos, a diferencia de en las demás, una red social estrictamente 

profesional, donde el tipo de información que circula está relacionado con el ámbito laboral. 

Nacido en 2002, en la casa de Reid Hoffman, se lanzó oficialmente el 5 de mayo de 2003. 

Hoy en día es la mayor red profesional del mundo con más de 645 millones de usuarios en 

más de 200 países y territorios. Tal es la importancia que tiene que en 2016 se fusionó con 

Microsoft y se produjo así la principal nube y red profesional. Su misión, según la página 

oficial, es “conectar a profesionales de todo el mundo para ayudarles a ser más productivos y 

a alcanzar todas sus metas laborales” y su visión es “crear oportunidades económicas para 

cada miembro del mercado laboral global gracias al desarrollo continuo del primer gráfico 

económico del mundo”. Linkedin permite relacionarse a través de diferentes formas: 

enviando mensajes, compartiendo contenidos, respondiendo preguntas, formando parte de 

grupos de intereses comunes, recomendando a otras personas, entre otras. “Para decirlo de 

manera sencilla, es un Facebook para profesionales. En lugar de publicar fotos de tus 

vacaciones, aquí puedes compartir un video de la última conferencia a la que asististe o 

contactar profesionales para una nueva posición en tu empresa. En ambas redes las 

personas se relacionan, pero mientras que en Facebook las relaciones son personales, aquí 

son en el ámbito profesional y laboral”.(Jímenez, 2012) El Konex se define en esta red como 

una “fábrica de experiencias” y se posiciona dentro del campo “Artes Escénicas”. 

Cuenta con 4916 seguidores, un número interesante si lo comparamos con otros espacios 

culturales como el Centro Cultural Kirchner (504) o con el Club Cultural Matienzo (234); se 

posiciona más cerca de museos como el MACBA (7960) o el Malba (10889). Informa que es 

un “espacio cultural multidisciplinario de movimientos artísticos de vanguardia situado en el 

mítico barrio porteño del Abasto” que propone “ser un espacio referente de la actividad 

cultural alternativa en la Ciudad de Buenos Aires y estimular la expresión cultural, 

acercándole a la comunidad una oferta innovadora y vanguardista de calidad”. Además, 

menciona las particularidades de su arquitectura: “Construido en la década del 20 y luego 

remodelado por el estudio Clorindo Testa & Asociados, el predio se transformó en un original 

espacio cultural que, manteniendo intactos los detalles arquitectónicos de la antigua fábrica, 

hoy permite que convivan diversas expresiones artísticas”. Provee el link de su web, se 
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clasifica como una empresa que posee de 11 a 50 empleados y menciona que cuenta con 

financiación privada. 

Aquí se percibe una contundentemente menor actividad en comparación a sus otros canales 

de difusión: solo 20 publicaciones en los últimos 12 meses y 27 publicaciones en los últimos 

24 meses. Los “me gusta” en los últimos dos años solo superan 4 veces la barrera de los 25 

(28, 35, 45 y 67) y esto ocurrió cuando se informó del lanzamiento de su nueva agenda de 

contenidos por streaming, cuando se informó que el Konex ha sido distinguido por el 

Ministerio de Turismo de la Nación con las directrices de Gestión Ambiental y Accesibilidad, 

cuando notificó que ha sido declarado Sitio de Interés Cultural y cuando propuso un envío de 

CV para formar parte de su staff. En ese lapso solo hubo tres comentarios, coincidentes con 

los casos de likes excepcionales. Dos fueron relacionados con el pedido de envío de CV (los 

comentarios son 4 en cada publicación e informan que se ha enviado el CV o etiquetan a 

amigos para que estén al tanto de la búsqueda) y el restante en la publicación que menciona 

que la organización ha sido destacada como sitio de interés cultural (4 comentarios que 

felicitan al lugar por lo conseguido). 

En Linkedin el Konex hace dos tipos de publicaciones: imagen más texto escrito o video más 

texto escrito. A diferencia de Twitter, en ningún caso se publica solo con texto escrito. Esto 

bien puede considerarse como un indicio de la singularidad de la red social. No es 

casualidad que cuando más “reacción” se produce es cuando se da cuenta de logros o se 

propone búsqueda de personal de trabajo. No existe gran respuesta del público ante la 

difusión de las actividades artísticas que propone el lugar. 

Consideraciones Finales 

El análisis de los diferentes ejes construidos a lo largo del informe nos permite establecer un 

acercamiento al objetivo del trabajo: analizar cómo un centro cultural de carácter privado ha 

sido capaz de sostener 16 años de actividad en CABA. No hay conclusiones unilaterales 

posibles, puesto que se debe considerar una multiplicidad de factores (como las fortalezas y 

debilidades del Konex, por ejemplo). Ciertos hechos, hitos y la influencia de recursos humanos 

fueron los que moldearon al Konex en algo muy distinto a ese lugar de exhibición de obras 

clásicas que estaba destinado a ser según el plan original. Se podría decir, por lo tanto, que son 

los hechos los que marcan el camino, y eso sintetiza el recorrido del Konex hasta ser el 

organismo con tan amplia —y hasta ambigua— oferta cultural que es ahora. 
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Esta variada oferta de contenido tiene como principal pilar las posibilidades espaciales que 

brinda la arquitectura del Konex y que permite incluso programar de forma simultánea 

propuestas muy distintas. Considerando también que esta capacidad de flexibilidad estructural 

implica, muchas veces, el riesgo de que —como algunos artistas han señalado— una actividad 

genere interferencia con otras (por sonidos, errores técnicos, ruidos molestos, etc.). Con base 

en esto se entiende la aparición de tres ciclos anuales que el Konex propone a rasgos 

generales: Konex para Chicos (vacaciones de invierno), Parador Konex (vacaciones de verano) 

y el resto del año (primavera y otoño). Distinguimos así una temporada alta durante los primeros 

ciclos, marcada por la cantidad de actividades y de público, en contraste con la etapa de 

“conservación” del resto del año, cuando el organismo disminuye la cantidad de actividades, sin 

dejar de funcionar ni de recordarle su presencia al público.  

Aunque el Konex en sí mismo no puede considerarse un fenómeno innovador, sí lo son muchas 

de sus propuestas, caracterizadas por la búsqueda de un público activo y participativo. Al 

respecto también analizamos el rol de los artistas en el Konex y su relación con este: los 

clásicos (como La Bomba de Tiempo o Darío Z.), los que otorgan prestigio por su renombre 

(Pedro Aznar, La Vela Puerca, Vera Cirkovic, Olodum, Monobloco, El Kuelgue, entre otros). 

Tanto La Bomba de Tiempo como Darío Z han destacado de forma particular, el primero por 

presentarse de forma ininterrumpida desde la apertura del Konex y por brindarle un público que 

no había anticipado (el turista) y el segundo por ser un intelectual, convertido ya en clásico 

convocante, que se presenta de diversas formas (Desencajados, Cursos de Filosofía, Salir de la 

Caverna, etc.). A estas se suman otras obras, como El Sueño de los Elefantes, Música en la 

Oscuridad, Láser Experience, Chin Gu Containers, Improcrash!, las fiestas Cumbia Konex y 

distintos festivales que son complementados con contenido under de artistas que están dando 

sus primeros pasos. 

La oferta de eventos del Konex es un punto clave para comprender su público regular, 

consistente en tres grupos bien definidos: niños & familia, jóvenes & adultos y turistas. Konex 

para Chicos congrega niños de entre 3 y 12 años acompañados por sus padres (por lo general 

de entre 30 y 40 años), La Bomba de Tiempo, como se ha señalado, atrae público turista (lo 

que da al Konex cierta diferenciación sobre otros espacios culturales) y el grupo de jóvenes y 

adultos comprende personas de entre 22 y 40 años, de clase media-alta (es decir, con 

suficiente independencia económica como para invertir en actividades culturales de ocio). Esta 

caracterización arroja luz sobre cómo las condiciones económicas del gobierno macrista (2015-

2019) no afectaron en gran manera al funcionamiento del Konex, puesto que no golpearon de 
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forma tan brusca a su público. Incluso el contexto social hizo que varios artistas optaran por 

presentarse en el Konex, para asegurarse una venta total de entradas, en lugar de volcarse a 

espacios más amplios y con mayor capacidad. 

Al considerar si la ubicación geográfica del Konex era percibida como una ventaja —lo que a 

priori habríamos planteado como una hipótesis— en su conformación identitaria, las opiniones 

de los encuestados se inclinan más por considerarlo una desventaja. A pesar del acceso 

ventajoso, parece pesar más la inseguridad de la zona y cierta relación conflictiva con los 

vecinos. Factores que afectan directamente el funcionamiento del lugar y que implicaron 

modificaciones de hábitos (ir acompañados, extremar precauciones de noche, etc.) y ciertas 

clausuras por quejas de vecinos (aunque el Konex les ofrezca beneficios en un intento de 

generar concordia). De hecho consideramos que no existe una decisión real de incluir a los 

vecinos ni de darles un verdadero lugar de participación.  

Las opiniones de los artistas demostraron conformidad con el personal de trabajo, que es 

conformado por profesionales de distintos campos. Es un equipo heterogéneo que expresa 

pasión por su trabajo, al punto inclusive de naturalizar salarios bajos o excesos de trabajo. Al 

respecto es también interesante analizar la percepción que el Konex tiene de sus artistas y que, 

según las declaraciones de estos, es una mirada ambivalente donde conviven una visión de 

producto y otra de respeto e inclusión. La visión de producto es intrínseca a la naturaleza del 

Konex como empresa que provee actividades culturales y que considera a los artistas como 

clientes, proveedores y socios. En esa relación de continua tensión y negociación entre los 

artistas y el Konex, destacamos que muchos artistas no consideran particularmente redituable 

al lugar desde lo económico (no más que otros ambientes culturales), aunque sí desde el 

prestigio que pueden obtener por presentarse allí. Aunque no todos los artistas pueden disponer 

de la logística y del capital para garantizar el público mínimo requerido y exigido, no es un lugar 

inaccesible y basta con, luego de establecer contacto, ofrecer un proyecto interesante que sea 

aprobado por las distintas áreas del lugar, sin que haya obstáculos de género al respecto. 

Tampoco logramos concluir que los haya dentro la organización. Incluso son promovidos 

festivales o propuestas con el objetivo de visibilizar problemáticas de las mujeres o de grupos 

históricamente marginados como el colectivo LGBTIQ.  

Resulta difícil encontrar otro sitio cultural en CABA que disponga de un aparato comunicacional 

y de Marketing tan desarrollado, de espacios tan grandes, de un nombre tan prestigioso o de un 

capital inicial como el del Konex. Factores que le otorgan ventaja competitiva frente a otras 

organizaciones culturales y que lo han llevado al sitio de posicionamiento, tras 16 años desde 
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su inicio, en el que está como referente cultural. Sumado, por supuesto, a variables como su 

diversidad de propuestas artísticas y a la calidad de trabajo que despliega en cada una. 

Podríamos afirmar que todo esto lo hace tener una identidad híbrida, que no se encasilla en una 

sola posición (por ejemplo al alternar entre lo mainstream y lo under, públicos masivos y 

minoritarios, contenidos banales y reflexivos). Claro que el Konex no puede darse el lujo de no 

ser redituable en el tiempo, puesto que como empresa su fin último es el lucro. Esto explica que 

el centro tenga más afinidad con ciertas actividades o artistas. 

El Konex cuenta también con notorios aspectos que podrían ser mejorados: infraestructura 

edilicia, cuestiones técnicas y condiciones laborales. Es incluso incomprensible que tras tantos 

años (y con el paso de tantos artistas y de cantidades tan grandes de público) no se haya 

invertido de forma apropiada para reacondicionar su infraestructura; una (in)decisión que el 

Konex debería reconsiderar. Falta de higiene en algunos casos, problemas en la calidad del 

sonido, mala aclimatación de los espacios, problemas de visibilidad (particularmente en la sala 

de las columnas). Cuestiones que son reconocidas por los trabajadores y por la administración. 

Ante la nueva coyuntura de la pandemia y de una crisis económica nunca antes vivida por la 

Argentina (ni por el mundo), probablemente el Konex deba modificar sus modalidades de 

trabajo, sus relaciones con los artistas, sus canales de difusión de actividades deban innovarse 

y sus actividades ya no sean las mismas. El futuro dirá si logran salir ilesos, fortalecidos o al 

menos sobreviven a la “nueva normalidad”. 

Deseamos, sin otro particular, que este trabajo colabore con la interpretación de un elemento 

tan importante en la vida cultural de Buenos Aires como lo es el Konex, que colabore con la tan 

extensa lista de investigaciones en ciencias sociales que posee la UBA y, por qué no, que haya 

sido de agrado para el lector. 
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Agosto 2017.

VARIABLE Cantidad CATEGORÍAS GÉNERO (particip. de artistas)

Konex para chicos 29 Teatro Tradicional, Teatro A Oscuras, Ópera, Títeres, Ballet, Talleres y Música. Mixto: 28 Femenino: 1 

Festivales 1 Indie. Mixto: 1 

Ideas 4 Historia. Masc: 4

Ferias

Eventos

Música 8 Percusión, Rock y Pop. Mixto: 4 Femenino: 2 Masc: 2

Teatro Adultos

Formación

Danza

Taller 

Circo 3 Circo de terror y Circo "Clásico". Mixto: 2 Masc: 2

Fiesta 2 Cumbia Konex y Festejos de Revista THC. Mixto: 2

TOTAL 47

Septiembre 2017.

VARIABLE Cantidad CATEGORÍAS GÉNERO (particip. de artistas)

Konex para chicos 4 Teatro, música Mixto: 3

Festivales 2 Reggae-Rock, Stand up Mixto: 2

Ideas 1 Filosofía - Historia.

Ferias

Eventos 2 Seguridad informática e Innovación digital. Mixto: 2

Música 10 Percusión, Ópera, Rock, Jazz y Reggae. Mixto:7 Femenino: 1 Masc:2

Teatro Adultos

Formación

Danza 3 Pole Dance, ballet y Flamenco. Mixto: 2 Femenino: 1

Taller 

Circo

Fiesta 1 Cumbia Konex. Mixto: 1

TOTAL 23

Octubre 2017.

VARIABLE Cantidad CATEGORÍAS GÉNERO (particip. de artistas)

Konex para chicos

Festivales 1 Música,Rock,Pop. Masc: 1

Ideas 3 Feminismo, historia y filosofía. Femenino: 2 Masc: 1

Ferias

Eventos 1 Música solidaria y circo. Mixto: 1 

Música 11 Percusión,rock,cumbia,funk,indie,pop,hip hop,folcklore. Mixto:9 Masc: 2

Teatro Adultos 5 A ciegas. Mixto: 5

Formación 4 Curso de iluminación de espectáculos. Mixto: 4

Danza

Taller 1 Ciencia. Mixto: 1

Circo 1 Circo de terror. Masc: 1

Fiesta 1 Cumbia Konex. Mixto: 1

TOTAL 28

Calendario de Actividades 2017-2019 
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Noviembre 2017.

VARIABLE Cantidad CATEGORÍAS GÉNERO (particip. de artistas)

Konex para chicos 4 Musical, Talleres y Teatro por señas. Mixto: 3 Fem: 1

Festivales 2 Indie, Funk, Rock, Rap y Hip Hop. Mixto: 1 Masc: 1

Ideas 5 Feminismo, Filosofía y Radio. Mixto: 2 Fem: 2 Masc: 1

Ferias

Eventos

Música 13 A oscuras, Rock, Percusión, Folklore, Pop, Punk, Orquesta y Folk. Mixto: 9 Fem: 2 Masc: 2

Teatro Adultos 7 Tradicional. Mixto: 7

Formación 8 Curso de iluminación. Mixto: 8

Danza

Taller 

Circo

Fiesta 1 Cumbia Konex. Mixto: 1

TOTAL 40

Diciembre 2017.

VARIABLE Cantidad CATEGORÍAS GÉNERO (particip. de artistas)

Konex para chicos 2 Música y talleres. Mixto: 2

Festivales 2 Musica y feria de arte . Mixto: 2

Ideas

Ferias 3 Discapacidad visual, música, arte y gastronomía. Mixto:3

Eventos 1 Radio. Mixto: 1

Música 18 Cumbia,Folklore,A oscuras,Percusión,Reggae,Rock, Ska,Pop y Funk. Mixto: 8 Masc: 10

Teatro Adultos 1 Musical. Mixto: 1

Formación

Danza

Taller 

Circo

Fiesta 1 Cumbia Konex. Masc: 1

TOTAL 28

Enero 2018.

VARIABLE Cantidad CATEGORÍAS GÉNERO (particip. de artistas)

Konex para chicos

Festivales 2 Música, humor y gastronomía. Mixto: 1 Masc: 1

Ideas

Ferias

Eventos

Música 15 Percusión, Trap,Pop, Groove,Rock y Funk. Mixto: 9 Masc: 6

Teatro Adultos

Formación

Danza

Taller 

Circo

Fiesta

TOTAL 17
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Febrero 2018.

VARIABLE Cantidad CATEGORÍAS GÉNERO (particip. de artistas)

Konex para chicos 6 Música, Taller científico y Circo. Mixto: 6

Festivales

Ideas 2 Iluminación escénica. Masc: 2

Ferias

Eventos

Música 16 Rock, Indie, Percusión, Pop, Folklore, Funk, Punk, Reggae, Chacarera, Cumbia y Zamba. Mixto: 13 Masc: 3

Teatro Adultos

Formación

Danza

Taller 

Circo

Fiesta

TOTAL 24

Marzo 2018.

VARIABLE Cantidad CATEGORÍAS GÉNERO (particip. de artistas)

Konex para chicos 2 Taller de Astronomía y Música. Mixto: 2

Festivales 1 Por Mujeres Refugiadas (música y feria). Femenino: 1

Ideas 1 Filosofía y Rock.

Ferias

Eventos

Música 14 Percusión, Rock, Pop, Ska, Reggae, A Oscuras, Samba y Forró. Mixto: 9 Masc: 5

Teatro 1 Tradicional. Mixto: 1

Formación

Danza

Taller 

Circo 1 Terror. Masc: 1

Fiesta

TOTAL 20

Abril 2018.

VARIABLE Cantidad CATEGORÍAS GÉNERO (particip. de artistas)

Konex para chicos 9 Talleres, Música, Ópera, Teatro, Cine y Circo. Mixto: 9

Festivales 8 Música (rock, cuarteto, funk, pop y música clásica). Mixto: 7   Masc: 1

Ideas 2 Filosofía, Literatura, Feminismo, Stand Up e Ilustración. Mixto: 1  Masc: 1

Ferias

Eventos

Música 9 Cumbia, Hip-Hop, Reggae, Pop y Rock. Mixto: 6 Fem: 1 Masc: 2

Teatro 2 A ciegas. Mixto: 2

Formación 1 Filosofía. Masc: 1

Danza 1 Clásica. Mixto: 1  

Taller 

Circo

Fiesta 1 Cumbia Konex. Masc: 1

TOTAL 28
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Mayo 2018.

VARIABLE Cantidad CATEGORÍAS GÉNERO (particip. de artistas)

Konex para chicos 16 Música, Ópera, Teatro, Circo, Cine, Talleres y Ballet Mixto: 16

Festivales

Ideas 3 Feminismo e Historia. Fem: 2 Masc: 1

Ferias

Eventos 1 Catación de Vinos y Redes Sociales. Mixto: 16

Música 14 Folklore, Rock, A Oscuras, Percusión, Electrónica y Reggae. Mixto: 12 Masc: 2

Teatro 16 Tradicional y A Ciegas. Mixto: 16

Formación 18 Curso de Iluminación, Sonido, Electrónica y Grabación. Mixto: 14 Masc: 4

Danza 4 Clásica. Mixto: 4

Taller 

Circo 1 Terror. Masc: 1

Fiesta 1 Cumbia Konex. Masc: 1

TOTAL 74

Junio 2018.

VARIABLE Cantidad CATEGORÍAS GÉNERO (particip. de artistas)

Konex para chicos 19 Música, Ballet, Circo, Títeres, Talleres, Teatro y Cine. Mixto: 19

Festivales 5 Teatro y Música Indie. Mixto: 5

Ideas 11 Femismo, Economía, Tecnología, Periodismo, Historia, Cuentos y Canciones. Mixto: 8 Fem: 1 Masc: 2

Ferias

Eventos

Música 17 Rock, Groove, A Oscuras, Percusión, Funk, Pop Coreano, Folklore, Jazz y Poesía. Mixto: 14 Masc: 3

Teatro 17 A ciegas y Tradicional. Mixto: 17

Formación 16 Filosofía, Sonido, Electrónica, Iluminación, Grabación. Mixto: 12 Masc: 4

Danza

Taller 

Circo

Fiesta 2 Cumbia Konex. Mixto: 2

TOTAL 87

Julio 2018.

VARIABLE Cantidad CATEGORÍAS GÉNERO (particip. de artistas)

Konex para chicos 62 Música, Circo, Títeres, Talleres, Ballet, Ópera, Teatro y Feria. Mixto: 61 Fem: 1

Festivales 1 Música.

Ideas

Ferias

Eventos

Música 31 A Oscuras, Percusión, Hip-Hop, Instrumental, Rock y Reggae. Mixto: 29 Masc:2

Teatro 9 Tradicional y A Ciegas. Mixto: 9

Formación 5 Filosofía e Iluminación. Mixto: 3 Masc: 2

Danza

Taller 

Circo

Fiesta 1 Cumbia Konex. Mixto: 1

TOTAL 109
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Agosto 2018.

VARIABLE Cantidad CATEGORÍAS GÉNERO (particip. de artistas)

Konex para chicos 62 Música, Circo, Títeres, Talleres, Ballet, Ópera, Teatro y Feria. Mixto: 61 Fem: 1

Festivales 1 Música.

Ideas

Ferias

Eventos

Música 31 A Oscuras, Percusión, Hip-Hop, Instrumental, Rock y Reggae. Mixto: 29 Masc:2

Teatro 9 Tradicional y A Ciegas. Mixto: 9

Formación 5 Filosofía e Iluminación. Mixto: 3 Masc: 2

Danza

Taller 

Circo

Fiesta 1 Cumbia Konex. Mixto: 1

TOTAL 109

Septiembre 2018.

VARIABLE Cantidad CATEGORÍAS GÉNERO (particip. de artistas)

Konex para chicos 4 Títeres, Talleres, Teatro y Cine. Mixto: 4

Festivales 8 Tango, Radio y Rock. Mixto: 7 Fem: 1

Ideas

Ferias

Eventos

Música 19 Rock y Filosofía, Rock y Circo, Hip-Hop, Instrumental, Indie y Blues. Mixto: 16 Masc: 3

Teatro 7 A oscuras e Improvisación. Mixto: 7

Formación

Danza

Taller 

Circo

Fiesta 1 Cumbia Konex. Mixto: 1

TOTAL 39

Octubre 2018.

VARIABLE Cantidad CATEGORÍAS GÉNERO (particip. de artistas)

Konex para chicos 5 Talleres, Educación de Música y Arte, Teatro, Cine, Juegos y Música. Mixto: 5

Festivales 2 Música-Humor-Gastronomía y Música Indie-Feria. Mixto: 2

Ideas 1 Historia Argentina. Masc: 1

Ferias

Eventos

Música 17 Percusión, Funk, Jazz, Rock, A Oscuras, Reggae, Indie y Hip-Hop Mixto: 12 Masc: 5

Teatro 7 A Oscuras, Improvisación y Circo de Terror. Mixto: 6 Masc: 1

Formación 10 Sonido-Electrónica e Iluminación. Mixto: 10

Danza

Taller 

Circo

Fiesta 2 Cumbia Konex. Mixto: 1 Masc: 1

TOTAL 44
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Noviembre 2018.

VARIABLE Cantidad CATEGORÍAS GÉNERO (particip. de artistas)

Konex para chicos 4 Talleres, títeres y teatro musical. Mixto: 4 

Festivales 1 Música. Mixto: 1

Ideas 1 Historia. Masc: 1

Ferias

Eventos

Música 14 A Oscuras, Funk, Hip-Hop, Disco, Soul, Rock-Filosofía, Rock, Jazz, Bossa Nova, Cumbia y Ska. Mixto: 8 Fem: 2 Masc: 4

Teatro 4 Improvisación y Tradicional. Mixto: 3 Fem: 1

Formación 6 Sonido-Electrónica e Iluminación. Mixto: 6

Danza 1 Clásica. Fem: 1

Taller 

Circo 1 Terror. Masc: 1

Fiesta 1 Cumbia Konex. Masc: 1

TOTAL 32

Diciembre 2018.

VARIABLE Cantidad CATEGORÍAS GÉNERO (particip. de artistas)

Konex para chicos 2 Talleres y Música. Mixto: 1 Masc: 1

Festivales 2 Música. Mixto: 2

Ideas 1 Filosofía. Mixto: 1

Ferias

Eventos

Música 10 Rock, Cumbia, Filosofía-Rock, Ska-Reggae, Indie, A Oscuras y Percusión. Mixto: 5 Masc: 5

Teatro 

Formación 4 Sonido-Electrónica e Iluminación. Mixto: 4

Danza

Taller 

Circo

Fiesta 1 Cumbia Konex. Masc: 1

TOTAL 20

Enero 2019.

VARIABLE Cantidad CATEGORÍAS GÉNERO (particip. de artistas)

Konex para chicos 2 Títeres. Mixto: 2

Festivales 1 Música. Mixto: 1

Ideas 2 Filosofía-Rock. Mixto: 2

Ferias

Eventos

Música 6  Rock, Cumbia, Indie y Pop. Mixto: 4 Fem: 1 Masc: 1

Teatro 1 Improvisación. Mixto: 1

Formación

Danza

Taller 

Circo

Fiesta 1 Konex Jam Club. Mixto: 1

TOTAL 13
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Febrero 2019.

VARIABLE Cantidad CATEGORÍAS GÉNERO (particip. de artistas)

Konex para chicos 4 Música, Teatro y Títeres. Mixto: 4

Festivales

Ideas 2 Filosofía-Rock. Mixto: 2

Ferias

Eventos

Música 8 Rock, Ska-Reggae y Percusión. Mixto: 2 Masc: 6

Teatro 1 Improvisación. Mixto: 1

Formación 4 Sonido-Electrónica e Iluminación.

Danza Mixto: 4

Taller 

Circo

Fiesta 3 Cumbia Konex y Jam Club. Mixto: 3

TOTAL 22

Marzo 2019.

VARIABLE Cantidad CATEGORÍAS GÉNERO (particip. de artistas)

Konex para chicos 1 Teatro, Música y Talleres. Mixto: 1

Festivales 1 Música-Feminismo. Fem: 1

Ideas 1 Filosofía-Rock. Mixto: 1

Ferias

Eventos

Música 12 Rock, Folklore, Percusión, Cumbia, Blues, Ska-Reggae y A Oscuras. Mixto: 6 Masc: 6

Teatro 8 Improvisación y Experimental. Mixto: 8

Formación

Danza

Taller 

Circo

Fiesta 2 Cumbia Konex y Jam Club. Mixto: 1 Masc: 1

TOTAL 25

Abril 2019.

VARIABLE Cantidad CATEGORÍAS GÉNERO (particip. de artistas)

Konex para chicos 2 Teatro y Títeres. Mixto: 2

Festivales 7 Música Clásica-Ballet y Trap. Mixto: 6 Masc: 1

Ideas

Ferias

Eventos

Música 8 Funk, Hip-Hop, Rock, Reggae, Samba, Percusión, Filosofía-Rock, Jazz, Soul y A Oscuras. Mixto: 6 Masc: 2

Teatro 11 Experimental e Improvisación. Mixto: 11

Formación

Danza

Taller 

Circo

Fiesta 3 Cumbia Konex y Jam Club. Mixto: 2 Masc. 1

TOTAL 31
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Mayo 2019.

VARIABLE Cantidad CATEGORÍAS GÉNERO (particip. de artistas)

Konex para chicos 10 Música, Títeres, Ballet, Taller y Circo. Mixto: 7 Fem: 3

Festivales 1 Música. Mixto: 1

Ideas 1 Literatura-Ilustración.

Ferias

Eventos

Música 21 Filosofía-Rock, Rock-Indie, A Oscuras, Percusión, Funk y Cumbia-Rock. Mixto: 19 Masc: 2

Teatro 28 A ciegas, Comedia Musical Rock, Experimental, Improvisación y Tradicional. Mixto: 27 Fem: 1

Formación 1 Filosofía. Masc: 1

Danza

Taller 

Circo

Fiesta 2 Jam Club y Cumbia Konex. Mixto: 2

TOTAL 65

Junio 2019.

VARIABLE Cantidad CATEGORÍAS GÉNERO (particip. de artistas)

Konex para chicos 18 Ballet, Circo, Teatro Ciego, Teatro Tradicional, Música y Talleres. Mixto: 12 Fem: 6

Festivales 1 Música. Mixto: 1

Ideas

Ferias

Eventos 2 Conferencia de Programadores y Conferencia de Comunicaciones Digitales. Mixto: 2

Música 21 Reggae, Trap, Rock, A Oscuras, Filosofía-Rock, Cumbia, Hip-Hop, Soul, Pop y Percusión. Mixto: 18 Fem: 1 Masc: 2

Teatro 31 Experimental, A Ciegas, Comedia Musical-Rock y Tradicional. Mixto: 31

Formación 4 Filosofía. Masc: 4

Danza

Taller 

Circo

Fiesta 4 Cumbia Konex, Noche Floreada y Jam Club. Mixto: 2 Masc: 2

TOTAL 81

Julio 2019.

VARIABLE Cantidad CATEGORÍAS GÉNERO (particip. de artistas)

Konex para chicos 29 Teatro Ciego, Ballet, Circo, Talleres, Música, Títeres, Baile y Juegos. Mixto: 22 Fem: 4 Masc: 3

Festivales 2 Música y Futurock (Radio). Mixto: 2

Ideas

Ferias

Eventos

Música 20 A Oscuras, Filosofía-Rock,  Rock y Percusión. Mixto: 19 Masc: 1

Teatro 27 Comedia Musical Rock, A Ciegas, Improvisación y Experimental. Mixto: 27

Formación 1 Filosofía. Masc: 1

Danza

Taller 

Circo

Fiesta 4 Cumbia Konex, La Bomba de Tiempo y Jam Club. Mixto: 4

TOTAL 83
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Agosto 2019.

VARIABLE Cantidad CATEGORÍAS GÉNERO (particip. de artistas)

Konex para chicos 17 Títeres, Música-Baile, Circo, Teatro Ciego, Juegos, Teatro Tradicional y Talleres. Mixto: 16 Fem: 1

Festivales

Ideas 1 Cuentos e Ilustración. Masc: 1

Ferias 3 Lectores y Editores. Mixto: 3

Eventos 1 Historias de Vida. Mixto: 1

Música 22 A Oscuras, Filosofía-Rock, Funk, Groove, Rock, Percusión y Twist. Mixto: 20 Masc: 2

Teatro 20 Comedia Musical Rock, A Ciegas, Experimental e Improvisación, Mixto: 20

Formación 4 Filosofía. Masc: 1

Danza

Taller 

Circo

Fiesta 2 Cumbia Konex y Jam Club. Mixto: 2

TOTAL 70

Septiembre 2019.

VARIABLE Cantidad CATEGORÍAS GÉNERO (particip. de artistas)

Konex para chicos 6 Teatro Ciego, Taller de Urbanismo, Teatro, Música, Circo y Talleres varios. Mixto: 6

Festivales

Ideas

Ferias

Eventos 1 Medio ambiente. Mixto: 1

Música 17 A Oscuras, Filosofía-Rock, Tango, Indie, Rock, Reggae y Percusión. Mixto: 16 Masc: 1

Teatro 11 Experimental, A Ciegas, Improvisación y Tradicional. Mixto: 10 Fem: 1

Formación 2 Filosofía. Masc: 1

Danza

Taller 

Circo

Fiesta 4 Cumbia Konex, Jam Club y La Bomba de Tiempo. Mixto: 2 Masc: 2

TOTAL 41

Octubre 2019.

VARIABLE Cantidad CATEGORÍAS GÉNERO (particip. de artistas)

Konex para chicos 9 Música, Poesía, Danza, Títeres y Talleres. Mixto: 9

Festivales 1 Música. Mixto: 1

Ideas 7 Charlas sobre Cultura Independiente, Literatura-Ilustración y Reflexiones sobre el Amor. Mixto: 6 Masc: 1

Ferias

Eventos

Música 17 A Oscuras, Rock, Groove y Filosofía-Rock. Mixto: 16 Masc: 1

Teatro 9 Experimental e Improvisación. Mixto: 9

Formación

Danza 1

Taller Mixto: 1

Circo

Fiesta 4 Cumbia Konex y Jam Club. Mixto: 2 Masc: 2

TOTAL 48
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Noviembre 2019.

VARIABLE Cantidad CATEGORÍAS GÉNERO (particip. de artistas)

Konex para chicos 6 Magia-Humor, Títeres y Taller de Arquitectura. Mixto: 5 Masc: 1

Festivales 5 Música, Música Por los Derechos del Niño, Homenaje a Mercedes Sosa. Mixto: 5 

Ideas

Ferias

Eventos 1 Desfile Diseño Indumentaria. Mixto: 1

Música 20 A Oscuras, Reggae, Groove, Rock, Indie, Soul y Diálogo Visual-Sonoro. Mixto: 16 Masc: 4

Teatro 3 Improvisación y "Tradicional" con Casciari y su familia. Mixto: 3

Formación

Danza

Taller 

Circo

Fiesta 4 La Bomba de Tiempo, Cumbia Konex y Jam Club. Mixto: 4

TOTAL 39

Diciembre 2019.

VARIABLE Cantidad CATEGORÍAS GÉNERO (particip. de artistas)

Konex para chicos

Festivales 3 Música a Oscuras, Música Africana y Música Mujeres-LGBT. Mixto: 2 Fem: 1

Ideas 1 Filosofía-Rock. Mixto: 1

Ferias

Eventos

Música 14 A Oscuras, Indie, Pop, Rock, Soul, Funk y Reggae. Mixto: 7 Fem: 1 Masc: 6

Teatro 1 Improvisación. Mixto: 1

Formación 4 Curso de Sonido y Curso de Iluminación. Mixto: 4

Danza

Taller 

Circo

Fiesta 3 Cumbia Konex y La Bomba de Tiempo. Mixto: 2 Masc: 1

TOTAL 26
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ENTREVISTAS A ARTISTAS/PRODUCTORES 

 

Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

La primera vez que toqué en el Konex fui músico invitado de una presentación de Javi 

Punga, en una de las salas de Teatro. Esto fue allá por 2011 o 2012.  

Con mi banda el debut fue en el Festi Laptra 2013 (el primero que organizamos ahí) y que 

luego repetiríamos varias veces.  

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar? 

Es un lugar muy cómodo, prolijo, limpio y con un trato decente hacia lxs artistas. El sonido no 

es su fuerte, pero lo demás lo compensa.  

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Es sin duda un lugar de referencia para todo tipo de actividad artística. Por el prestigio del  

nombre, por el presupuesto, por lo abarcativo de las propuestas.  

Y sostengo esto porque el Konex está en el centro de Buenos Aires y porque ha cobijado 

espectáculos que marcaron tendencia.  
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VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

En general fue todo muy prolijo, nos pidieron ART, factura, etcétera. Lo que fue malísimo fue 

el cobro mediante cheques, una antigüedad molesta porque soy de La Plata y por el limitado 

horario de atención de las oficinas.  

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

Es un equipo grande en el que cada persona se ocupa de su parte. En general trabajan muy 

bien. Se tornan extremadamente burocráticos a la hora de darte el cheque.  

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Me gusta tocar ahí, me resulta un lugar agradable. Repito, es muy cómodo y el trato es 

bueno. Para tocar rock el volumen del patio es bastante limitado y la sala interior es un tanto 

rústica en cuanto a la acústica, pero está bien en general. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

Es accesible desde todos lados, eso es lo positivo.  

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

Simplemente diría que los ve como una parte importante del negocio. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Por la escasez de lugares y la alta demanda. Igual no me parece que sea taaaanta la 

variedad de artistas.  Creo que siempre predominó una estética.  
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¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

Quizá alguna vez hayamos conversado sobre lo molestos que son a la hora de exigir las 

ART para entrar, sobre los horarios, sobre las pruebas de sonido.  

Por momentos es un espacio frío. Piden muchos papeles, es engorroso. Hasta de SADEM, 

que es una organización fantasma.  

No tenemos una relación afectiva con el lugar más allá de los momentos que pasamos. 

Nadie dice ¨vamos al Konex a ver qué hay”. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Hubo una época en el que el súper hit del Konex era La Bomba de Tiempo, así que 

quedaron un tanto pegados a esa estética medio neo hippie progre. 

La programación del Parador Konex también iba en esa línea, con Onda Vaga a la cabeza. 

Diría entonces que un poco quedó identificado con ese tipo de público.  

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex? 

Dentro de la poca oferta cultural que hay, el Konex es superior en muchos aspectos.  

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Muy buena. Siempre la pasé bien, el patio en verano es hermoso. El trato es bueno. Es más 

que lo que muchos tienen. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Es muy relativo. Depende qué trabajo y qué actividades. Es un lugar grande y tiene una 

dinámica bastante ``institucional´´. 

Me gustaría trabajar de programador pero no de administrativo. En verano a algún recital en 

particular de mi interés, no dudaría en ir; en invierno es frío.  
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

Creo que mi primera presentación oficial en el Konex fue en el marco del Festival Ahora, que 

fue un festival con una grilla de puras artistas mujeres. Me convocaron desde el propio festival y 

estuvo buenísimo. No recuerdo bien qué año fue, creo que fue en el 2018. 

Después volví a tocar también en otra convocatoria  femenina, en una especie de encuentro 

feminista en donde querían que cerrara el encuentro una mujer. 

Por último, toqué una tercera vez en el Festival Buena Vibra. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

Creo que el lugar es único. Es un lugar muy hermoso, arquitectónicamente es súper icónico 

y súper distintivo. Y tiene esta magia de que convoca gente de lugares distintos. A su vez, es un 

lugar en el que ocurren muchas cosas a la vez, siempre hay muchas cosas sucediendo y muy 

random. Abraza todos los géneros, todas las artes. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 
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Sí, totalmente. Justamente por lo que te decía antes, porque reúne artistas de todos los tipos 

y colores, de todas las artes. Se genera esa cosa colectiva, muchos eventos artísticos eventos 

interdisciplinarios. 

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

Mirá, la verdad es que nunca me contrataron directamente desde el Konex. Siempre estuve 

contratada ya sea por un festival o por un evento aparte. Yo nunca traté directamente con el 

lugar, trato siempre con los organizadores del festival. 

Quizá eso te lo puedan contestar los propios organizadores, yo el contrato lo hago con ellos. 

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

Te repito, no tengo vínculo laboral entonces no sé bien esta parte. Siempre tuve buena onda 

con la gente del Konex pero nunca tuve contrato laboral. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Sí, totalmente. Está buenísimo y siempre recibí buen trato. Es un lugar que convoca. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

A mí particularmente no me queda tan cómodo que sea en el Abasto, me parece bastante 

lejos. Pero a la vez entiendo que el hecho de que esté ahí convoca gente de todos lados y que 

es un barrio que es muy de culto, hay mucho arte por ahí. Seguro abraza toda esta idea de lo 

que significa ir al Konex. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

Yo por lo pronto agradezco que estén estos espacios. Me parece que está buenísimo que 

haya un lugar así, que genere espacio para todas las artes y para cosas masivas. Tiene esta 
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posibilidad de que hay muchos espacios distintos: grandes, chicos, afuera, adentro y para 

diferentes cantidades de público.  Tiene esta variedad que llama mucho a querer estar ahí, al 

margen de la magia, de la mística del propio lugar. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Me parece que el lugar tiene todo una mística, una historia, una arquitectura genial. Es uno 

de esos espacios en donde sabés que siempre hay cosas sucediendo y que además cuenta 

con una Curaduría. 

Las cosas que están en el Konex están buenas. 

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

Sí, obviamente me relaciono con varios artistas que asisten o han participado en el Konex y 

supongo que todos opinan en algún punto lo mismo. No tengo malas referencias. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Bueno, para mí es muy variado, acá reside la magia del lugar. Me parece también que van 

muchos artistas y esto llama a que el público sea abierto, de todas las edades. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  

Supongo que el éxito tiene que ver con todo lo que te mencioné anteriormente y con esa 

diversidad que el Konex permite. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Muy buena. Siempre me trataron bien, hay buenos camarines, hay mucho espacio, es muy 

amigable. De hecho hay camarines grandes, con un ping pong, siempre tuve buenas 

experiencias. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 
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Sí, también, por todo lo que te mencioné. 

 

 

 

 

Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

Nuestra primera vez en el lugar fue el sábado 29 de junio de 2019. Llegamos al Konex por 

medio de Piedra Libre, la productora que nos arma las fechas. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

Como características distintivas diría que tiene particularidades en cuanto al sonido, la 

comodidad y el nombre que te da el haber tocado en el Konex. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Sí, lo considero. Pero porque considero que cualquier lugar que tenga tanta variedad de 

espectáculos es un referente cultural, sea Konex o “Mongopincho”. 

VÍNCULO LABORAL 
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¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

Nosotros hablamos directamente con la productora. Y nunca estamos de acuerdo, se exige 

demasiado y si sos una banda “Under” cuesta muchísimo tocar en lugares de renombre. Si no 

tenés que poner de tu bolsillo, con suerte salís empatado. 

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

Como nuestro trato fue directamente con la productora, no sabría decirte si son idóneas o no 

las personas que trabajan allí, te estaría mintiendo. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Sí, el lugar es cómodo tanto para el artista como para el público. Y reitero, tocar en el CC 

Konex da un poco de “chapa”. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

Mirá, ya el solo hecho de que Luca Prodan (cantante de Sumo) tenga un tema dedico al 

Abasto le da importancia al lugar. Y más para nosotros, que somos una banda que recuerda al 

Bocha Sokol, que fuera integrante de Sumo. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

Mirá, es simple. Yo hace 22 años que me subo al escenario y por más que suenes mejor que 

Divididos, si no convocás o no pagás, no te llaman nunca más. Es un negocio, es tan simple 

como eso. Sea el Konex o quien sea, no les importa cómo sonás, les importa que rindas las 

entradas que te piden. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Porque tiene un lugar que es muy cómodo, muy lindo y con muy buen sonido. Y además por 

lo que te dije antes, estar en el Konex le da un nombre al artista. 
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¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

Sí, conozco muchos que pasaron por el Konex y todos hablamos del sonido y la comodidad 

del lugar. 

 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Creo que eso depende de qué artista se presente. No conozco a nadie que vaya a un lugar y 

pague una entrada sin saber quién está ese día. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  

Yo creo que la cantidad de público que va al lugar se debe a los artistas que tocan ahí. Salvo 

que sea gratis, me cuesta pensar que la gente vaya por el Konex en sí. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Diría que fue muy buena mi experiencia en el lugar. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Mirá, Fede, el tema es así. Yo además de en Lokos Corderos toqué en La Chingada Rock 

(anterior banda). El negocio es raro y simple a la vez. Vos convocás y te llaman de todos lados; 

sea el Konex o quién carajo sea, te llama. ¿Por qué? ¡Porque convocás! Porque saben que la 

barra va a laburar, que el lugar va a laburar; no convocás, no te llama nadie y tenés que andar 

buscando lugares para tocar. Es tan simple como eso. Por más que suenes mejor que Divididos 

si no convocás no pasa nada. 

Después tenés bandas que hacen su camino, pero sin llevar gente tampoco pasa nada. La 

cosa cambia una vez que empezás a llevar gente. Ahí no importa la publicidad (sino La Renga 

no existiría, Los Redondos no existirían), no importa nada, el boca en boca de la gente es más 

importante que cualquier lugar en el que toques. Toques en la esquina de tu casa, en el Konex, 
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en Niceto o en donde sea, cuando vos convocás ahí ya no te interesa dónde tocar, porque 

sabés que la gente va a responder y porque sabés que el tema plata para el lugar en el que 

toques depende de la banda y de sus convicciones. 

Otro tema es cuando no convocás. Ahí morís con la que tenés que morir, mandan ellos o en 

los lugares “grosos” no tocás. 

Yo les puedo recomendar a bandas amigas que vayan a tocar al Konex. Pero si llevan 

quince personas y te exigen 50 entradas a $300, ¿qué hacen? Pierden diez “lucas”; yo les 

puedo decir que vayan a tocar el Konex y buenísimo todo. Pero repito: si no llevás gente, es 

imposible que vayas, no te llaman ni loco. 

Y la realidad es que nadie quiere poner diez “lucas” para tocar en un lugar. Y menos siendo 

un artista que piensa “yo hago algo que está buenísimo”. ¿Encima tenés que pagar para hacer 

algo que a ellos les va a redituar en su barra o en lo que sea? Mamita… 

No hay mucha vuelta, Fede. Esto es un negocio. Y más ahora que pasó a ser más negocio 

que nunca. Convocás y tocás donde se te cante. 

Te tiro un ejemplo: nosotros hace cinco años fuimos a Niceto, no nos conocía nadie y se lo 

“explotamos”. Y a las dos semanas nos dijeron “Che, ¿quieren hacer un sábado?” Y sin 

conocernos un sábado a nosotros no nos lo daban ni en pedo.  

Tan simple como eso. Convocás, sos crack; no convocás, te deseo suerte. Y el Konex no es 

la excepción, forma parte de este sistema y es un negocio. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

Diciembre del 2019. Llegué por una productora que organiza ciclos de banda ahí.  

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

Tiene cierta mística dentro del Under. El aspecto de fábrica abandonada le da una onda 

increíble. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Sí. Tienen mucha movida no sólo con música sino con teatro, exposiciones de arte, etcétera.  

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 
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No fue directo con el Konex, fue a través de una productora. Entiendo que la productora le 

compra el espacio al Konex para tener un ciclo propio y esa productora busca banda para que 

vendan entradas. Una parte de esas ventas quedan para la productora y otra para la banda. 

Está bien ese vínculo, es organizado. Pero para quedarte con alguna ganancia tenés que 

tener una banda que lleve bastante gente. 

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

Todos con los que laburamos el día de la fecha en que tocamos (plomos, sonidistas, etc), 

eran buenos.  

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Me interesa por la mística, por la onda, porque hay buen sonido, camarines para las bandas, 

etcétera.  

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

No, si fuera en Palermo sería igual. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

Una mirada amplia y respetuosa. La variedad de artistas que pasaron por ahí es grande. 

Pasaron desde artistas consagrados a otros que recién arrancan.  

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Creo que además de recaudar tienen un interés real en la movida cultural. 

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

Sí, y estamos de acuerdos en todo esto. 

PÚBLICO 
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Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Va un público joven, de entre 18 hasta 40 y pico. Y de todas las clases sociales, si es que se 

puede decir que sigue existiendo eso. 

Convoca y reúne a un grupo bastante ecléctico de gente. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  

A la onda del lugar, a lo variado y a la calidad de sus propuestas. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Mi experiencia fue buena. Buen sonido, gran lugar y buenísima atención del personal. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

No sé si para a trabajar porque realmente no estoy al tanto de las condiciones laborales del 

lugar. Pero como público que va a ver propuestas artísticas, de una.  
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primer acercamiento al CC Konex? ¿Cómo llegaste al lugar? 

Fue para la inauguración, me convocaron para realizar unas puestas que vincularan al 

diseño de indumentaria con otros lenguajes. El edificio estaba muy deteriorado pero era 

impactante y tenía un enorme potencial. Realizamos una muestra de fotos de Vero Ivaldi, un 

desfile de Kelo Romero, una puesta mas digamos espacial de Vicki Otero y monté una 

coreografía de danza clásica con Cecilia Gadea. 

¿Cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

Creo que en el comienzo era la innovación, la mixtura. Sigue teniendo potencial, pero no se 

desarrolló como muchos lo imaginamos, entiendo porque la inversión en términos edilicios 

nunca fue lo suficientemente alta como para transformarlo en un espacio amable para el público 

y los artistas. En invierno en los espacios hace mucho frio, y en verano mucho calor, es un lugar 

difícil para trabajar. En primavera y verano el patio es perfecto para pasar las tardes y las 

noches. Es un espacio referente de la cultura y ha contenido éxitos enormes como La Bomba, 

que durante años mantiene un flujo increíble de espectadores. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 
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Si, es un espacio de mucha proyección. Y creo que solo por los lunes de la Bomba de tiempo 

que está en todas las aplicaciones o guías de turismo del mundo merece considerarse un sitio 

de referencia cultural. Además de los Premios Konex que también son muy reconocidos en la 

cultura. 

VÍNCULO LABORAL 

¿Estás al tanto del tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral que el Konex  le 

propone a su personal de trabajo? De ser así, ¿considerás que es justo, injusto? ¿Por qué? 

Desconozco cómo es el vínculo con su personal, en general en la cultura las contrataciones 

son precarias y dependen de  los momentos, de las subvenciones obtenidas, etcétera; todo es 

muy fluctuante.  

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

presentarte ya sea a vos o a los artistas con los que trabajás? ¿Por qué? 

Pienso como el primer día que entré: es un edificio increíble, siempre está como en proceso 

de transformación, algunas decisiones que tomaron fueron buenas y otras no tanto. Tiene 

problemas estructurales, de sonido, de humedad. Hay zonas  abandonadas, es enorme y eso 

complica el mantenimiento. Es un lugar que ha resultado muy interesante para desarrollar 

algunos proyectos, sobre todo arquitectónicamente. Las salas me parecen menos interesantes. 

Lo mejor que tiene es la espacialidad, las alturas, la escalera, las dimensiones, los patios. Pero 

vuelvo al punto de la inversión, podría ser una locura, pero para eso falta mucho dinero y 

buenas ideas. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

Es un barrio que también ha mutado. Actualmente es de migrantes, eso lo hace particular. 

En lo personal me gusta mucho. Siempre ha sido un poco peligroso, pero no mucho más que 

otras zonas. Y creo que el barrio se ha ido adaptando al Konex. Podría igualmente tener algún 

programa más rico de vínculo con el barrio, eso en Buenos Aires en general está poco 

explorado. Hablo de tejer vínculos reales con la comunidad, con los vecinos, con las diferencias. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 
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Los valora, muchas veces se acerca a ofrecer espacio. Pero no hay demasiado apoyo en 

términos de producción; en términos curatoriales creo que necesita algunos éxitos o eventos 

privados para sostener la estructura enorme que tiene y eso condiciona a veces la 

programación. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Buenos Aires es una ciudad que contiene una cantidad enorme de artistas y proyectos. Con 

algunos gestores activos no es complicado armar propuestas variadas y amplias.  

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

En general a los amigos artistas el Konex les parece un lugar un tanto sórdido. Yo creo que 

necesita un proyecto que lo renueve, que le imprima una nueva estética y lógica de trabajo, 

para renovar el contrato con la comunidad artística. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Depende, no es lo mismo para La Bomba, para recitales de verano, para una obra de teatro 

o en los infantiles. Es muy amplio el público, podría decir como característica distintiva que es 

para público joven. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  

Está en la agenda cultural con fuerza, está bien ubicado y es accesible. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Depende en cuál proyecto. En general siempre que realicé funciones en el Konex fueron 

bien de público, siempre surgieron complicaciones técnicas y siempre pasé frío en invierno.  

Tengo muy buenos recuerdos de las funciones en el patio con el Combinado Argentino de 

Danza. El Konex fue muy importante para que ese proyecto tomara forma, nos abrieron las 

puertas a probar, ensayar, crear y luego armar esas fiestas delirantes.  
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Con Cielo Stravinsky (obra de teatro infantil) también fue muy bueno, tuvimos muchísimo 

público. Pero cuando creíamos que podíamos hacer una temporada más larga, surgieron malos 

entendidos de fechas, arreglos que ellos necesitaban hacer en el patio y no nos habían 

comunicado, y no pudimos continuar. Esto para la producción fue bastante frustrante, digamos 

que a veces los contratos de palabra son un tanto vagos y dan lugar a malos entendidos. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Depende de a quién, de qué proyecto. Creo que no es un espacio para cualquier artista o 

para cualquier proyecto.  

EXTRA 

¿Qué tipo de organización considerás que poseen para decidir  sus propuestas? 

Con la música es más claro, aprovechan las primaveras, los veranos para los recitales. La 

Bomba y los recitales les re contra funciona. Me parece que hacen más agua en otras cosas, 

como las artes escénicas, ahí poseen menos criterio. 

Creo que el Konex responde a un cambio de época, los lugares van tras los éxitos. Por eso 

Darío Z, que corta ticket como loco. Me parece que necesitan esto para solventar la estructura. 

Me parece que este es el punto del Konex. Y a veces es muy difícil que eso mismo te ocurra en 

escénicas o en otro tipo de espectáculos. 

Las propuestas para niños también les han funcionado muy bien. Aunque para mí también 

con un criterio demasiado amplio. Tenía un deseo de vincularse con cosas más experimentales 

pero eso no corta tanto ticket, entonces se corrieron. 

¿Qué importancia le otorgás a la posibilidad que tiene el Konex de contar con distintos 

espacios? ¿Qué pensás que le otorga en relación a otros lugares? 

En cuanto a ser un multiespacio, a mí me parece que eso siempre fue lo más interesante del 

Konex. Sobre todo al inicio, que era como una fábrica, un montón de espacios enormes con 

muchísimo potencial. 

Los que tuvimos la suerte de viajar y de haber visto centros culturales en distintas partes del 

mundo, puede que al haber visto el Konex por primera vez tuviéramos esa expectativa, la de un 

multiespacio que tuviera un desarrollo a futuro con una cantidad de variantes, de propuestas, de 

convergencia enorme. Por eso todo el tiempo te hablo de la solvencia económica, me parece 
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que ahí es donde el Konex quedó a mitad de camino. Tenía un potencial gigante y después lo 

transformaron en un lugar con salas convencionales. Es en las salas convencionales donde 

para mí se encuentra lo más feo del Konex; lo más lindo son los espacios lindos, amplios y 

extraños. De hecho todavía tiene espacios en los que nunca se pudo hacer nada porque están 

deteriorados. Por ejemplo arriba hay un espacio espectacular, en un momento ensayaban 

cosas de circo pero nunca hubo obras por el estado; hay palomas, ponés una escenografía y te 

la cagan las palomas. Digo, hay cuestiones estructurales del lugar: humedades, filtraciones de 

sonido.  

Son todas cuestiones que con una gran cantidad de dinero podrían haber sido solucionadas. 

Y también pensadas. Que se haya transformado en un lugar con espacios más convencionales 

no es lo que el espacio pedía, al menos esa es mi visión. Lo que pasa que para poder llevar 

público más convencional y armar funciones, necesitás escenarios. Es más fácil poner obras 

convencionales en escenarios convencionales, eso lleva otro tipo de público; lo más alternativo, 

lo más raro, necesita más producción, es más difícil de conseguir público, qué se yo. 

Es como una mezcla, es algo así como un centro de cultura pero más interesante. Quizá 

debió haber mediado el Estado o alguna Fundación (ya sé que el Konex es una fundación, pero 

quizá algo con una mirada distinta, como existe en otros países, en donde convivan las artes 

visuales, las artes performáticas). 

Te doy un ejemplo: hay un lugar que se llama 104, que está en París, que en su mayoría es 

estatal (aunque está apoyado por muchas empresas), pero que es así, como un multiespacio 

alucinante en donde además hay como una cosa de que está tomado por el barrio. Y esto te lo 

traigo por lo que te comentaba antes de la participación del barrio. El 104 es un centro instalado 

en los suburbios de París, rodeado por zonas de negros, migrantes, de bienvenida a la 

comunidad, donde se ensaya gratis, hay todo un movimiento adentro de ese centro cultural que 

tiene que ver con el vínculo con el barrio que está muy bien generado, muy bien hecho, es un 

lugar de mucha apertura. Es como un lugar abierto. Después también tiene performances, hay 

distintas actividades, tiene una cafetería. Pero tiene una cosa de vínculo muy fuerte con la 

comunidad que está a su alrededor, y esto me parece que es algo que el Konex no tejió. 

También es toda una decisión tejer con el barrio, necesitás personas que se involucren de 

esa manera. Está mezclada en el Konex la idea del rédito económico y el sostener ese elefante 

gigante, hay muchas cosas cruzadas. Cuando te metés en la cosa más barrial, más 
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comunitaria, lo cual es una pata muy interesante para explorar, quizás no obtenés tanta 

ganancia. Acá está la búsqueda en juego. 

Imagino que el no tener un gran presupuesto fue la falla del Konex. Nació como algo muy 

pretencioso, básicamente por las características y el tamaño del espacio, pero no terminó 

siendo un súper faro cultural. Cuando lo conocí yo imaginaba eso, aunque entiendo que es algo 

muy difícil desde lo privado. Entiendo que se vuelve muy complicado sostener y solventar eso. 

La cuestión pasa por ahí. Aunque también está la búsqueda, si el espacio hubiera ido hacia 

algo como por ejemplo las artes de investigación o más perfomáticas, hubiera sido distinto. Pero 

al estar La Bomba de Tiempo, al buscar éxitos en lo teatral y en lo musical, ahí te corrés un 

poco y el espacio empieza a pedirte otra cosa. 

Me parece que es el foco lo que no es o no ha sido muy claro, entonces conviven muchas 

cosas y no termina de tener una identidad, una personalidad. Va y viene entre una gran 

cantidad de cosas un poco raras de definiciones estéticas. ¿Hacia dónde querés ir en lo social, 

en lo comunitario, en lo performático? Lo curatorial es fundamental y me parece que acá 

muchas veces se les cruza la necesidad del éxito por sobre la propuesta curatorial. 

¿Cómo imaginás que hubiera sido el Konex sin La Bomba de Tiempo? O mejor dicho, ¿cuán 

importante creés que fue La Bomba para el Konex? 

Creo que no existe el Konex sin La Bomba de Tiempo, ha sido como su pulmón. 

Básicamente porque es lo más exitoso que tuvo en todos estos años y porque ha llevado 

muchísima gente. Es lo que le permitió resistir ante cualquier situación económica complicada. 

Ahí hay una gran cantidad de dinero que le ingresa por el bar y también por venta de entrada. 

Ha sido muy exitoso y entiendo que sin La Bomba de Tiempo el Konex no hubiera resistido. 

Más en una ciudad como Buenos Aires, en la que se hace difícil para los espacios culturales 

independientes o estatales. 

De todas maneras, el Konex todos los años ha recibido mecenazgo. O sea que también 

recibe un aporte del Gobierno de la Ciudad para solventar gastos. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

Nuestra primera presentación con Saltimbanquis en el Konex fue en mayo de 2018, nos 

contactaron porque la obra ya la veníamos haciendo en el Complejo Teatral y querían que 

lleváramos la obra. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

Al hablar de las características distintivas del lugar mencionaría que presentan espacios 

distintos, no convencionales. Además tienen un muy buen programa para chicos, que ya está 

bastante establecido en su agenda cultural. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

El Konex es sin lugar a dudas un destino cultural re contra establecido en la agenda cultural, 

ya sea de teatro, de música, de espectáculos para chicos y demás. 

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 
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El formato era una coproducción con el Complejo Teatral, donde el Konex ponía el dinero de 

los sueldos de la gente del equipo técnico y el Complejo Teatral puso toda la producción, ya la 

escenografía y el vestuario estaba todo hecho. 

Y la verdad que sí, que estamos contentos, funcionó bien. Todo el elenco fue a cooperativa, 

el equipo técnico con sueldo y producción ejecutiva con sueldo. 

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

El vínculo con la gente del Konex fue primero con los programadores. Después, cuando ya 

está ok toda esa parte tenemos vínculo con la gente de producción del equipo de Konex. De 

estos últimos, algunos son idóneos y otros no tanto. Tienen mucha burocracia, más que un 

lugar de gobierno. Tienen procesos muy difíciles que son complicados de adaptar al teatro; es 

una de las cosas malas que tiene el Konex. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

El espacio del Konex es buenísimo. Tiene muy buenas salas y es cómodo. Pero hay un 

problema, que es la convivencia con otros espectáculos. El lugar no está acustizado como para 

poder convivir. Si algo sucede en una sala, se escucha en la otra. Esa es una de las contras 

más fuertes del Konex. Al ser una fábrica abandonada tiene eso, nada está acustizado, no está 

pensado para un teatro. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

La ubicación del Konex es muy buena en el sentido de la propuesta cultural, ya es una zona 

establecida para el teatro “off”. En ese sentido es muy bueno y está cerca de terminales del 

tren; el subte está a dos cuadras. 

Pero es una zona muy peligrosa sobre todo para los espectáculos de noche. Por ejemplo, en 

2019 trabajamos haciendo el musical Hair y el problema de la salida es todo un tema. De noche 

es muy peligroso, es zona liberada para la policía, todos los días ocurría algún robo o algo 

similar. 
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RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

El Konex tiene una mirada bastante interesante sobre los artistas, los convoca bastante 

plurales en “lenguajes”. Convoca artistas que están en crecimiento y a otros que ya están 

consagrados. Al ser un espacio que ya está instalado hace una combinación muy interesante. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Logra programar gran cantidad de artistas porque tiene varios espacios, en los que cada uno 

te permite adaptar una propuesta distinta. Tiene también cercanía con todo lo que tiene que ver 

con espectáculos en vivo, desde teatro ciego hasta música en vivo, teatro convencional, 

espectáculos para chicos, teatro no convencional como Chin Gu Containers…tiene propuestas 

muy innovadoras. 

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

Tenemos vínculos con otros artistas que ya trabajan también en el Konex. Y sí, tenemos 

mirada bastante parecida tanto en lo bueno como en lo malo: la cuestión de poder convivir, los 

horarios y esa cuestión burocrática que es muy compleja, pero también el público bastante fiel y 

la convocatoria. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

El público de Konex es bastante diverso. Es principalmente gente joven para el campo 

musical; tiene muy buen programa para chicos por lo que tiene bastante asistencia de familias 

jóvenes; muy poca gente de tercera edad, no apunta a ese público y de hecho tiene muchos 

conflictos porque tiene un solo ascensor y encima nunca funciona. Excluye bastante al público 

mayor y discapacitado, sobre todo para las salas A y B que son las salas de arriba. 

Pero principalmente es público joven y mucho púbico LGBT (Lesbianas, Gais, Bisexuales y 

Transgénero). 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  
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El éxito de la gran cantidad de público se lo atribuyo principalmente a la programación, a los 

artistas que van al espacio y a la no convencionalidad de los espacios. Creo que las nuevas 

generaciones buscan eso, espacios diversos que rompan con la cuestión del teatro tradicional a 

la italiana con butacas y escenario. Creo que el poder del Konex está en el patio, sin lugar a 

dudas. Tener un espacio al aire libre en pleno Capital Federal para poder tocar con artistas y 

con un escenario y con puestas de luces y pantallas me parece que es algo que funciona muy 

bien y que no se encuentran en otro espacio. 

 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Nuestra experiencia en general ha sido buena. Tuvimos algunos conflictos con temas 

presupuestarios y temas de procesos burocráticos (bastantes), pero bueno, en general ha sido 

buena. El lugar y el público superan cualquier tipo de problema que puedas llegar a tener. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Sin lugar a dudas recomendaríamos el espacio para gente que tenga propuestas 

innovadoras, para artistas nuevos, para gente muy vinculada a la música y a romper con un 

estilo tradicional. Me refiero a gente que hace música pero a la vez hace teatro o que hace 

teatro y a la vez trap, o que hace trap  y a la vez hace acrobacias. La gente que cruza las 

fronteras del género en sí persé recomiendo que trabaje en Konex porque tiene espacio y 

capacidad, y el lugar tiene la cabeza abierta como para poder recibir este tipo de propuestas. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

Año 2008, invitados por El mató a un Policía Motorizado en uno de sus shows. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

Cuenta con todos los espacios, comodidades y atenciones que los artistas pueden necesitar 

a la hora de hacer  un show. 

¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Creo que es uno más de muchos. En los últimos años nacieron muchos centros culturales 

que fueron clave en el desarrollo de la cultura independiente y sobre todo del underground. No 

creo que CC Konex influya sobre la cultura del país, sí en la Ciudad de Buenos Aires. 

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

Por lo general es un acuerdo por la venta de tickets, con un mínimo de seguro de sala. Si no 

se cubre el mínimo de entradas vendidas corre por cuenta del productor del evento.  

Es el mismo que en la mayoría de las salas de conciertos. Me parece que está bien. 
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¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

Nunca tuvimos inconvenientes con la gente de la organización, siempre se manejó un nivel 

de profesionalismo de mínimo y aceptable para arriba. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Es un bello lugar que tiene todas las comodidades para el público y para los artistas, y eso lo 

hace de por sí un lugar agradable. Siempre fue una linda experiencia actuar ahí, y siempre 

esperamos volver. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

Estar en una zona céntrica de la ciudad hace que sea accesible para mucha más gente tanto 

de Capital como de Gran Buenos Aires. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

No tengo idea. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Porque cuenta con subsidio del Estado. 

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

Sí, conozco muchos artistas que han tocado ahí, y a todos nos gusta. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Por su capacidad alberga todo tipo de públicos. Dependiendo del espectáculo, puede variar 

clase social y grupos de edades. 
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¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  

A que el lugar es agradable y cómodo para el público, los shows son apreciables. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Buena. Nunca faltó nada de lo básico para poder realizar un show de modo profesional. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Sí. Cuenta con todas las herramientas para lograr llevar a cabo un buen show. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

Nuestra primera presentación fue un 23 de marzo de 2019, en El Pequeño Gran Festival. 

Llegamos al espacio por haber enviado nuestro trabajo a través de mails. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

Diría que es un espacio muy cómodo y convocante, que tiene un público fijo. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Es un referente de la actividad cultural de la Ciudad de Buenos Aires. Porque generalmente 

quienes se presentan allí son artistas con cierto reconocimiento de un determinado sector de la 

sociedad. 

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

Fuimos contratadas en el marco de un festival. A la hora de generar fechas propias los 

arreglos fueron muy diferentes. En el marco del festival funcionó bien el acuerdo. Luego las 

condiciones no nos fueron convenientes. 
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¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

Nos contactamos con gente de Programación. Y sí, consideramos que es gente idónea. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Es un espacio cómodo y acogedor. Nos hicieron sentir muy bien cuando nos presentamos 

allí. Desde la gente de Técnica y Producción, hasta los de Seguridad. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

No. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

La mirada que el CC Konex tiene es de respeto y reconocimiento a los artistas 

independientes que tienen para ofrecer producciones originales y muy abocadas a la cultura de 

nuestro país. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Porque el Konex de por sí es la meca de los artistas independientes. Quien llega al Konex 

tiene muchas oportunidades de pertenecer a su programación. 

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

No. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Es un público curioso, que busca artistas independientes y unders. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  
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El Konex ya tiene un nombre propio y, más allá del contenido que generan en redes sociales, 

la gente sigue apostando a su programación de calidad. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Excelente. Por el trato que tuvimos desde quien recibió nuestra propuesta por mail hasta 

quienes nos recibieron el día del show en el Konex. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Sí, desde ya. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



[178] 
 

 

Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

La primera vez que actuamos en Konex fue en el 2012, con nuestro primer espectáculo para 

niños, en temporada de vacaciones de invierno. Estuvimos en la sala B del sitio.  

Llegamos porque el lugar nos encantaba. Fue así que acercamos una carpeta artesanal, 

hecha a mano por nosotros mismos, en donde contábamos un poco de qué iba nuestra 

propuesta teatral.  

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

Lo distintivo es el edificio, la distribución de las salas, el patio. Este último es un gran espacio 

a cielo abierto que le da una onda especial.  

El estilo desestructurado y con aire joven nos hizo pensar que era un lugar que contaba con 

el público que necesitábamos. Éramos bastante nuevos, nadie nos conocía y la apuesta era 

grande. El lugar nos inspiraba a querer probar y apuntábamos a ese público de padres con 

onda o padres jóvenes que el Konex tenía como clientes. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Sí, o por lo menos creo que tiene una variedad de propuestas que enriquecen la cultura 

porteña. Ofrecen variedad de espectáculos y de propuestas mezclando teatro, música, eventos, 
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danza y propuestas novedosas que no se pueden realizar en teatros convencionales. Me 

parece un lugar que impulsa movimiento, intercambio y acerca al público a propuestas jugadas. 

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

El acuerdo que siempre tuvimos con el Konex a lo largo de los años fue ir a bordereau. Se 

reparte 70% de lo que ingresa por entradas a la compañía y 30% para el lugar. Previo a eso se 

descuentan los gastos administrativos y de operadores.  

Nunca estuvimos conformes con el acuerdo. Aún con la sala llena no es mucho lo que queda 

para la compañía. Hemos intentado proponerles hacer co-producciones, pero no hemos llegado 

a acuerdos. En algunas oportunidades el Konex nos contrató para algún evento, esa modalidad 

es más conveniente para nosotros. 

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

Las personas con las que hemos establecido contacto son productores. Han ido cambiando 

con los años. Siempre gente joven con más trabajo del que creo deberían tener para estar más 

cómodos.  

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

El lugar nos encanta, pero así como se lo ve desestructurado, en lo administrativo y logístico 

siempre nos resulta algo irresponsable o descuidado.  

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

La zona es cómoda para llegar, aunque el barrio es peligroso para ir con auto. Es bueno que 

no esté ubicado en calle Corrientes. Es parte de lo que lo diferencia. 
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RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

A nosotros siempre nos queda la sensación de descuido con el artista. Pero seguimos 

manteniendo un buen vínculo. Aunque nos vimos decepcionados en varias oportunidades. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Logran programar gran número de artistas porque el lugar cuenta con un público propio y 

con elencos que se consagraron ahí y eso es muy estimularte para las compañías nuevas; aún 

si el arreglo no les conviene, les ofrece visibilidad. Supongo que con las compañías más 

importantes tendrán otros arreglos. 

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

No recuerdo. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Es público joven o con ganas de ver espectáculos modernos, propuestas diferentes, salir del 

teatro clásico o comercial.  

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  

Creo que el edificio logró ser llamativo y eso se combinó con propuestas novedosas. Ese 

combo atrajo a un público que no se identifica tanto con el teatro pero sí con las salidas 

novedosas. 

 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Por esas cuestiones de malos entendidos, confusiones, informaciones y cambios de último 

momento, para nosotros es un tránsito regular por el lugar. Además que el arreglo no es 
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conveniente para los artistas, porque prensa, diseño y técnicos los tuvimos que abonar siempre 

nosotros. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Lo recomendaría para ir a disfrutar de un show, una fiesta o un recital. Al público sí que se lo 

recomendaría. A una compañía teatral le diría que haga su experiencia y vea cómo le va... 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 
lugar? 

La primera presentación fue en febrero de 2017, en el Festival Bs.As Chori. 
Nos convocó la gente de Producción del Konex, luego de haber sido recomendados por un 
colega. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

El lugar tiene buenas instalaciones técnicas de luces y sonido. Está en un lugar céntrico y es 
muy accesible. Sumado a eso, tiene renombre por la cantidad de espectáculos que se dan en 
él. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Sí, por la cantidad y variedad de artistas que eligen ese lugar para mostrar sus producciones. 

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 
conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

Acuerdo de % de venta de entradas, con un seguro de sala, que consiste en un pago mínimo 
de gastos operativos. 

Estoy conforme. 

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 
¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

Suelen ser encargados de sala, o coordinadores diarios el día de la presentación. 
En las charlas previas via mail son administrativos y programadores. Son gente muy idónea y 
bien predispuesta. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 
actuar? ¿Por qué? 
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Sí, es cómodo y agradable. Tiene salas para los más diversos espectáculos: auditorios, aire 
libre, patios cubiertos. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

Es un lugar céntrico, accesible, cercano a muchos otros espacios culturales. 
Y por lo que tengo entendido esa zona mejoró mucho desde la llegada del CC Konex. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

Una mirada muy amplia, empática y a la altura de las circunstancias socio-culturales, 
acompañando a los distintos colectivos y propuestas en auge por estas épocas. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Por la amplia disponibilidad de salas, días y horarios. 

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 
opinión/ideas sobre el CC Konex? 

Sí tengo, y estamos alineados en lo que pensamos. 

 
PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Público que elige lo que consume y que considera necesario y vital aportar a la cultura y vivir 
las experiencias. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  

Es un lugar céntrico, accesible, cercano a muchos otros espacios culturales, y con amplia 
cartelera para todos los gustos. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 
qué? 

Excelente. El show salió perfecto, el público se sintió cómodo y la pasó genial. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Sí. Por todo lo antes mencionado respecto a las bondades del lugar. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

La primera vez que tocamos en el Konex fue en el 2016, cuando participamos de la edición 

del Festilaptra de ese año. Llegamos justamente por haber editado un álbum bajo el sello 

Laptra, y participamos del Festival que se hacía casi todos los años en diciembre.  

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar? 

Desde mi punto de vista, como artista, considero muy interesante la posibilidad de tener un 

espacio para 1500 o 2000 personas al aire libre, y que además cuente con el escenario 

techado. Además de ello cuenta con una planta técnica y equipamiento muy interesante, que 

para esa envergadura de espectáculos está bastante bien. También son muy organizados en 

muchas cuestiones que profesionalizan el espectáculo.  

¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Sí, considero que es un referente cultural. Como decía más arriba, para esa cantidad de 

gente considero que es de lo mejor. No es muy fácil conseguir salas en CABA de esa 

envergadura, generalmente son de menos de mil o por encima de 4000 o 5000 personas. Por 

ende, creo que se destaca entre los centros de ese tamaño. 
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VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

Los acuerdos de contratación generalmente varían según artista, por lo que no hay una 

lógica que sea para todos por igual. Depende si se presentará un artista con el que no están 

seguros que el lugar se ocupe en un 80 o 90% por lo menos, o si se presenta alguien con quien 

es muy probable que quede gente afuera. Generalmente se acuerda un precio de entrada y las 

primeras “x cantidad” de entradas vendidas son para el lugar, y a partir de las siguientes son 

para los artistas, o bien a partir de esas siguientes se dividen en un porcentaje para artistas y 

otro porcentaje para el lugar.  

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

Los acuerdos son con la dirección del lugar. Luego la Dirección nos deriva con terceros 

según corresponda (seguridad, seguros ART, sonidistas, prensa, etcétera). 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Sí. Está bien. No son los productores de eventos más cálidos de la ciudad pero está bien. 

Son muy profesionales en cuanto a los tiempos, los sistemas de sonido son óptimos, creo que 

el trato es bueno.  

 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

Creo que formó una mística a través del tiempo que lleva situado ahí. No sé si tiene que ver 

con el barrio en sí sino con el tiempo, que le dio una identidad. Más allá de eso, es una buena 

ubicación, en el centro de la Ciudad, de fácil acceso desde todos los puntos.  
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RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

Es una empresa. Seguramente traten de darle una identidad al lugar respecto a los artistas 

que convocan, pero es una empresa que produce espectáculos, y si los espectáculos dejan el 

ingreso está bien. Más allá de eso, creo que son bastante abiertos en cuanto a qué tipo de 

artistas llegan al lugar. Después, una mirada muy personal sin conocer demasiado del tema: 

parece que en los eventos que producen más periódicamente (Bomba de Tiempo por ejemplo) 

quizá se note una búsqueda más hacia artistas que convocan a estudiantes universitarios, algo 

de ese perfil, adultos jóvenes, estudiantes.   

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

En función de lo que respondí en la pregunta anterior, creo que se da en la búsqueda de 

espectadores que realiza el lugar. Espectadores que no están quizá especializados en ninguna 

rama cultural en particular (rock, jazz, folklore, cumbia, teatro, etcétera), sino un espectador más 

bohemio, estudiante de clase media, media/alta, y dentro de este perfil se abre un gran abanico 

de artistas posibles de consumir. Creo que se hace por ese lado. Por ende, se logra que el 

espacio tenga nombre propio y muchas veces los espectadores llegan al Konex por preguntarse 

¿Qué hay en el Konex este mes? Me parece que se da mucho más eso que el hecho de asistir 

al lugar porque tal artista a quien se le es fiel se presente en el lugar. 

 ¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

Sí. Ambas.  

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

También estaría contestada más arriba. Creo que va un público generalmente universitario, 

de adultos jóvenes, estudiantes no tan ligados a la cultura puntual de algún género musical o 

artístico sino algo más general, más abarcativo.  

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex? 
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El éxito del CC Konex creo que se da principalmente por tres cuestiones: su gran proyección 

sostenida a través del tiempo, su gran actividad general continua, y por tener un claro objetivo 

de captar un perfil de un público muy generalizado y no específico o puntual de algún género 

musical o artístico. Estos tres puntos cuando se aceitan y funcionan como un engranaje, creo 

que le dan a la marca contundencia y peso propio, y sucede esto de que la gente se pregunte 

qué sucede en el Konex, más que llegar al Konex por sus artistas predilectos.  

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Buena. Excelente es muy difícil de optar. Las pocas veces que nos tocó presentarnos en el 

Konex estuvo muy bien todo, el ambiente, el trato, el sonido, la técnica. No sentimos que haya 

habido algo puntual que nos haya opacado la experiencia. Después, lógicamente siempre hay 

algo que podría salir mejor. Pero solo pequeños detalles.  

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Bueno, creo que también dentro de todo ya está contestada. Es un espacio con peso propio, 

siempre con una amplia cartelera y actividades de diferentes tipos. Siempre es interesante 

pegar un chequeo a ver qué está sucediendo en el Konex. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 
 
CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

Somos de ciudad de Santa Fe. Estábamos buscando un lugar donde organizar conciertos en 

Buenos Aires. Así que averiguamos diferentes salas y una de ellas fue KONEX. Fue por nuestra 

propia iniciativa. Comenzamos tocando en la más pequeña, luego pasamos a la mediana y 

luego empezamos a tocar en el Patio, que tiene más capacidad. 

 Tipo de modalidad o contrato laboral que les propone el Konex y si están conformes con su 
vínculo laboral. 

Vamos a bordereau; el artista paga todo el resto: publicidad, sonido y luces, transporte hotel, 
etcétera.  

 ¿Qué mirada creen que posee el Konex en relación a los artistas? 
Creo que es un lugar que es abierto a diferentes estilos de música. Como cualquier sala por 

supuesto creo que lo que más le interesa es la convocatoria.  
 
 ¿Por qué creen que el Konex logra conseguir tan amplia diversidad y cantidad de artistas? 
Creo que es un lugar que ya es conocido. El patio tiene una capacidad bastante grande y se 

adapta a diferentes actividades. Tiene la contra que al ser al aire libre se puede postergar (esto 
es complicado para nosotros viajando desde el interior). No tiene el confort del teatro pero por 
otro lado al ser al aire libre también genera un ambiente diferente. 

  
¿Lo recomendarían para trabajar? 
Sí. Siendo para chicos, siempre teniendo en cuenta que va a haber familias y chicos y que 

se debe limitar la capacidad para que estén cómodos, que esté limpio, etcétera. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

Siempre me emocionó la idea de actuar en tan hermoso teatro contemporáneo de la Ciudad. 

Cuando era adolecente iba y pensaba que quería actuar ahí. Así que años después tuve una 

propuesta que sabía que encajaba con el perfil y me decidí a enviar un mail. Para mi sorpresa 

me respondieron y me asignaron una fecha de estreno en 2019. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

Es un espacio que supo observar los cambios tecnológicos y culturales, hacerlos parte de un 

lenguaje artístico. Creo que se distingue por la elección de sus proyectos que se mantienen en 

la cornisa entre el under y lo comercial. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Sí, creo que viene marcando a una generación y a su vez creó sentido de pertenencia. 

Muchos de los espectadores no consumen la obra en sí sino el lugar de encuentro.  

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 
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En mi caso hicimos 70/30, 70 el artista y 30 el espacio. Y particularmente a mí me pareció un 

buen acuerdo, ya que ganamos todos o perdemos todos. A su vez ellos hacen también su parte 

para que el espectáculo funcione, tienen un gran equipo. 

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

No estoy segura del cargo en específico ya que hablé con varias personas. Creo que todos 

fueron amables y con conocimiento de su zona de trabajo. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Sí, el espacio cuenta con las comodidades características de una sala: camarines, recepción 

para los espectadores, etcétera. 

Uno se siente cuidado, y es algo que no es menor. 

 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

No, creo que el espacio funciona más allá de su ubicación. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

Creo que lo más difícil es encontrar un punto medio entre ese puente que es el espacio 

Konex, con los artistas. Hay algunos que ya están consagrados y otros que están haciendo la 

transición hacía algo más comercial. En CC KONEX te piden cosas como seguros para los 

artistas, certificado ignífugo de escenografía, etcétera. Algunas de esas cosas pueden ser 

engorrosas o costosas para grupos independientes, pero creo que es una inversión. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Creo que todos los espacios de renombre deberían hacer convocatorias abiertas, explorar 

sobre nuevos grupos y miradas. 
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¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

Algunos colegas pasaron por ahí, pero nunca hablamos en específico. Sinceramente, no 

escuché comentarios negativos. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Diría que es un público joven de 25 a 35 años que se encuentran cursando alguna carrera. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  

Supo crear una buena programación, ser moderno, fiel a un estilo orientado a los nuevos 

lenguajes y logró encontrar y establecer su sentido de pertenencia. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Excelente. Fue una buena experiencia. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Sí, creo que si te gusta el teatro tenés que conocer el Konex como una opción. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

Nuestra primera presentación en el CC Konex fue en septiembre del 2019. Llegamos ahí por 

contacto de una conocida que se encuentra en el equipo de organización de un evento llamado 

“Jam Club BA”, una movida que se realiza en ese espacio cada un par de meses. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

Las características más destacadas creemos que se tratan de su reconocimiento dentro de 

los centros culturales y la dimensión de su espacio. Las distintas áreas que podés encontrar 

cuentan con el sector principal al aire libre, salas techadas y cerradas y mucho personal 

trabajando para que la organización se lleve a cabo de manera cuidadosa y correcta. Muy 

buena acústica y equipos de luces, que permiten que se pueda disfrutar del evento que se lleve 

a cabo; también hay espacio para poder circular, cosa que no siempre está presente en los 

centros culturales, teniendo en cuenta que no es fácil sostener lugares de tal dimensión; por 

último, la ubicación es una cuestión no menor, ya que es bastante céntrica y el público puede 

llegar fácilmente porque cuenta con muchísimas opciones y líneas de transporte. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Sí, ya que allí se realizan y realizaron muchos eventos importantes, con grandes artistas, así 

como ciclos de encuentros con temáticas de luchas culturales/populares que representan a las 

inquietudes de las grandes masas.  
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VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

En nuestro caso, la modalidad de contratación fue mediante el grupo coordinador del evento. 

No tratamos directamente con el Konex. De todas formas, las reglamentaciones para el ingreso 

son bien estrictas, así como cautelosas y cuidadosas, de manera tal que sólo quienes figuren 

en las listas de registro de cada evento podrán ingresar, necesitando para eso tener los 

precintos correspondientes.  

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

Las personas con las que establecemos el contacto para asistir son coordinadoras y 

encargadas de la organización del evento. Este equipo es el que contrata al espacio para llevar 

a cabo los festivales. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

El espacio es súper amplio y agradable. Está muy cuidado. La técnica favorece mucho. 

Cuenta con muy buen sonido y luces, así como con escenarios y vallas dividiendo sectores, 

logrando un buen desarrollo del evento y haciéndolo súper disfrutable para ambas partes, tanto 

público como artistas.  

Siempre hay mucho personal de seguridad presente y también equipo médico, cosa que si 

sucede algo no deseado puedan contener la situación en caso de que hiciera falta. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

Si, creemos que la ubicación es súper importante para un espacio de este estilo. El fácil 

acceso desde cualquier zona, la cercanía a importantes avenidas y opción de todo tipo de 

transporte para llegar al sitio no hacen de esto un impedimento de asistencia.  

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 
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Creemos que la mirada que tienen sobre los artistas puede que sea por el lado de la 

inclusión, respaldo y apoyo a proyectos y movidas de intereses populares. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

La gran cantidad y variedad de artistas pensamos que lo logran debido al reconocimiento 

que tiene el espacio y sus comodidades. A su vez, tienen experiencia para la realización y 

disposición del espacio para eventos, tanto de pequeña como de gran magnitud. 

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

Sí, tenemos relación con otres artistas que asisten y han asistido, y compartimos la mirada 

respecto al Konex. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

El público que asiste a los eventos del espacio es mayormente de jóvenes y adultes de las 

edades de entre 15/18 (dependiendo si es ATP y horarios del evento) a 50 años. Con intereses 

musicales que pueden ir desde la cumbia, el hip hop, jazz, funk, rap, trap, grupos de percusión, 

entre otros.  

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  

Creemos que el hecho de que sea tan concurrida se debe hoy día al importante lugar que 

ocupa en la escena de espacios culturales, y que gran parte de esto se explica por el tipo de 

eventos que se realizan y realizaron allí, la presencia de grandes y reconocides artistas dando 

sus shows. A esto hay que sumarle también la gran capacidad que tiene y su amplio espacio al 

aire libre para recitales y festivales, cosa no usual en la Capital Federal. Por último, los ciclos de 

eventos que realizan, con temáticas que empatizan tanto con jóvenes como adultes, no son 

cuestión menor en el asunto. 

 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 
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Nuestra experiencia siempre ha sido muy buena en el espacio, haciendo referencia 

nuevamente al buen desempeño acústico y técnico, la amplitud espacial, el escenario con sus 

cuidados y recaudos necesarios.  

También es importante la obligación que se encargan de cumplir a raja tabla de que cada 

artista que ingresa esté registrade y cuente con un seguro ante cualquier situación que ocurra. 

Por último, también la disponibilidad médica y de seguridad repartida por todo el espacio, así 

como en boletería y entrada, dando información clara y manejando de manera organizada los 

ingresos. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Sí, lo recomendamos. Hay muchas opciones de espacio para poder elegir acorde a cada tipo 

de evento que quiera llevarse a cabo. Es súper correcto el manejo dentro del personal y eso se 

transmite a la organización del evento que se lleve a cabo, dando tranquilidad y resolución ante 

cualquier circunstancia. 

Los eventos que presenciamos como espectadoras fueron también muy amenos y 

disfrutables. Con opción de espacio cerrado o al aire libre, contando con una gran barra, varios 

baños y grandes salidas de emergencia. 

Nunca está demás aclarar su excelente calidad en sonido, técnica y espacios acustizados. 
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 Las 

siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico Serra 

para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

Fue en el Festival Buena Vibra, en diciembre 2018. Llegamos ahí por medio de la 

organización del evento. Fue un festival que venían haciendo ahí y después cambiaron. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

Los diferentes espacios que tiene, ya que permite que se desarrollen muchas actividades en 

simultáneo (o no). Pero al tener varios espacios se amplían las posibilidades de exhibir el arte, 

bien sea la música, el baile, la pintura, el teatro u alguna otra expresión artística.  

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Si, totalmente. Me parece que al tener y mantener eventos semanales, estar siempre activo y 

variar en cuanto a disciplinas artísticas y musicales, te mantiene viva la cultura. Además tiene 

una grosa: es que es un sitio donde también se presentan artistas internacionales.  

 

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 
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Las veces que fuimos contratados directamente con la producción del Konex ofrecieron un 

cachet que en su momento nos alcanzó para  cubrir nuestros gastos de producción. Hubo 

buena predisposición por parte del evento.  

Y sí, estuvimos conformes  aunque siempre las condiciones pueden ser mucho mejores para 

los artistas. Si se invirtiera un poco más para que uno como artista esté más cómodo antes y 

durante la presentación… si se diera eso, ahí sí estaríamos en plena conformidad.  

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

Tratamos con productores. Y sí, me parece que son personas idóneas. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Es un espacio agradable. Interesa tocar ahí por la reputación y las dimensiones que tiene.  

Por otro lado también molestan mucho las columnas para el tema visual. Y también es difícil 

la acústica, especialmente en el escenario de las columnas.  

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

No sabría decirte. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

No sabría decirte. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Porque se ve que están bien organizados y deben contar con buenos equipos de laburo. 

También el sitio al ser tan grande te permite abarcar un montón de eventos y variar en ese 

aspecto. Tiene un montón de factores a favor.  

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 
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Sí, tenemos relación con mucha gente que asiste a lugar, pero hasta ahí. Por eso no sé 

decirte si comparten opinión o no sobre el Konex.  

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

No podría decirte uno en particular. Creo que depende del evento. He visto todo tipo de 

público la verdad. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  

(No contestó). 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

Fue en el 2007, en un show junto a Dick el Demasiado en las escaleras. No recuerdo cómo 

fue que se gestionó esa fecha. Yo trabajaba con el mánager Gabriel Turielle del sello 

Contrapedal de Uruguay. Supongo que la gestionó él.  

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar? 

Hay muchos espacios versátiles, excelente técnica, prensa y convocatoria. Siempre he 

estado muy cómodo ahí desde varios lugares: como espectador, conductor de ciclos, cantando, 

invitado en una obra de teatro… si producís un evento no sentís que estás solo.  

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Sí. Porque muchas cosas han surgido ahí y le han dado continuidad. Apoyan e involucran 

tanto a nuevos artistas como a artistas de larga trayectoria. Continúa vigente para nuevos 

públicos y gente que nunca sale porque se siente “grande”. Es muy amplio. También ha 

funcionado como nexo con artistas de otros lados, que son difíciles de ver en buenos 

escenarios. 
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VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

Sí, he tenido varios acuerdos. El último fue la conducción de un ciclo de entrevistas y me 

pareció justo, con una cifra fija, pero creo que están abiertos a varias negociaciones. 

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

No conozco a muchos pero me parece que sí. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Sí, me gusta mucho su arquitectura y que sea tan “industrial”. Es difícil lograr que alguien se 

sienta cómodo en un lugar así y lo logran en todas las estaciones del año. 

 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

Sí. Es un centro muy estratégico. Funciona como eje, se pueden idear previas y post fiestas. 

Hay eventos en días de semana, hay buen transporte. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

Muy amplia. Cuando ideamos el ciclo de entrevistas, por ejemplo, manejaron muchas 

posibilidades de formato. Estaban muy abiertos a juntar artistas de diferentes ámbitos.  

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Porque tiene buena infraestructura y supongo que un capital que les permite amortiguar 

todo. 

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 
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Como soy gay, entre mis amistades hay muchxs que lo odian porque “No hay mucha movida 

LGBT”. Pero creo que sí la hay en buena proporción. Es una idea que circula, que es un lugar 

muy “paki “(heterosexual). No me parece que sea así. Me gusta que esté todo muy mezclado. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Depende de los eventos y los días. Creo que el promedio es de 30 años.  

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex? 

A que ha tenido continuidad. Tiene muy buena prensa. Mantienen éxitos y proponen cosas 

nuevas. Lo de hacer ferias de libros es muy bueno.  

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Buena. Siempre estuve cómodo y me pareció un buen ambiente laboral. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Sí. Para la gente que le gusta trabajar en ese tipo de eventos es bueno. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

Mi primera y única presentación en el Konex fue acompañando a mi esposa, en el 2017, si 

no recuerdo mal, presentando el disco Entre Perros y Lobos, de su propia producción. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

Desde mi opinión de artista, de laburante de esto, lo distintivo es el lugar, que es muy atípico. 

Son muy lindos los distintos lugares y los distintos ambientes que posee, desde la primera 

entrada del Patio que va uniendo y juntando a las salas por distintas entradas, el barcito. Es una 

cosa particular y poco vista en centros culturales así de grandes. 

Pienso que esas cosas son distintivas. Otra cosa distintiva es también la cantidad de rubros 

que juntan, desde jazz, música clásica, música caribeña, tango. Que yo sepa, he visto de todo 

publicado ahí. Y todo funciona bien, es como un centro policultural donde la gente sabe que 

puede encontrar de todo. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Bueno, es un referente de la actividad cultural en el país (uno de los tantos). Es un referente 

primero por el nombre que tiene, también ligado a los Premios Konex. Pienso que además es 

un referente por todas las características distintivas que te mencionaba antes y por la diversidad 

de propuestas que brinda a nivel musical y teatro. Eso es sin duda muy importante. 



[203] 
 

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

Bueno, te voy a hablar por lo que conozco. En nuestro caso fue un contrato típico de venta 

de entradas, eso fue lo que hicimos en su momento. De acuerdo a las entradas se descontaban 

los gastos y al tiempo giraban el dinero a cuenta bancaria. Es un contrato típico de espectáculo 

privado de teatro o centro cultural con el artista. 

De lo que queda en el recuerdo, fue muy bueno el vínculo laboral, fue tranquilo. Se hizo el 

contrato, se vendieron las entradas, ellos hicieron los descuentos de rigor y nos terminaron 

pagando. 

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

El contacto fue con gente de Programación, de Venta de Entradas, la parte Contable, 

Seguros, etcétera. Y sí, de lo que recuerdo, son idóneas. Todo lo que es papelerío y burocracia 

para montar un espectáculo llegó todo en término. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Sí, es un espacio agradable y cómodo. Interesa para actuar porque tiene muchos espacios 

con diversos tamaños, diversas capacidades y diversas tradiciones también para hacer un 

espectáculo ya sea a cielo abierto o cubierto, más reducido o más amplio. En ese sentido, tiene 

una variedad de espacios que es muy interesante para cualquier tipo de artistas. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

Puede que sea una ubicación interesante. Es un barrio que está cerca de muchos centros 

culturales, de teatros independientes. Pienso que tiene una importancia relativa. Es más la 

importancia del inmueble que otra cosa. 
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RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

Creo que es una mirada de mucho respeto, de mucha consideración y de muy buena 

relación a nivel humano/profesional. La relación que tiene con los artistas, el vínculo, la parte de 

ocupar el calendario y llevar a cabo la parte burocrática es importante y creo que la hacen bien. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Justamente por todo lo que te decía antes. Por el interés que genera y por el trato y la 

facilidad que tiene de contratación. 

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

Sí, tengo relación con otros artistas y colegas que han asistido y asisten al lugar. Pero no 

sabría decirte si comparten las mismas ideas. De lo que veo que sale en charlas informales que 

compartimos, siempre se habla de que el Konex es una institución a nivel cultural/profesional 

que hace las cosas fluidas. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Es un público variadísimo, va de la música clásica a nivel instrumental, a jazz, a tango, a 

rock, hay de todo. Pienso que el público es de los más variados. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  

El éxito de la cantidad de público creo que se debe a que es un multioferta, es un centro 

cultural que realmente tiene mucha variedad y satisface a un montón de demandas de distintos 

públicos. Pienso que eso contribuye al éxito. 

 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 



[205] 
 

La única experiencia que tuve en el lugar fue buena. Fue todo muy tranquilo. Terminamos de 

cantar y tuvimos nuestro espacio con las mesas para nuestros discos, lugar para poder firmar 

autógrafos y sacarnos fotos con la gente.  Realmente la experiencia fue buena y los pagos en 

términos, resultó todo bien. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Sí, lo recomendaría  ya sea para trabajar o para disfrutar de sus actividades. Es una 

experiencia muy tranquila, muy amena. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

En este caso, ante el primer contacto vía email, la artista decidió dar su opinión sin que se le 

especificase ninguna pregunta, y dijo lo siguiente. 

No se consideró prudente enviar el cuestionario, por miedo a crear la sensación de molestia 

en la persona. 

 

“¡Hola, Federico! ¿Cómo estás? No hay problema, te cuento. Yo no toqué nunca en el patio 
del Konex por temas de clima, horarios y “demases”. Toqué en la Sala de Las Columnas en 
más de una ocasión. Es un lugar que no tiene muy buena acústica porque retumba bastante. El 
tema de los horarios es un embole, porque a partir de cierta hora legalmente por una cuestión 
de ruido no se puede tocar afuera. Y el tema del volumen afuera creo que es un asunto 
también. Pero bueno esto es algo de fuerza mayor, que supongo no tiene que ver con la gente 
de Konex. 

En cuanto a producción y logística, siempre tuve buenas experiencias. Aunque tuvimos poco 
tiempo de prueba de sonido por ajustarse a una grilla de programación bastante intensa”. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

Nuestra primera presentación fue el 18 de octubre de 2013. Y hemos tocado después tres 

veces más. 

Llegamos por intermedio de una productora, que generalmente son los intermediarios entre 

los artistas y estos lugares grandes. A veces uno no puede llegar a concretar una fecha o a 

veces te resulta muy caro. Es todo una logística a la que una banda que está arrancando no 

puede acceder, y por eso están las productoras. 

En este caso fuimos con Piedra Libre, fue la primera productora que nos llevó al Konex. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

Bueno, es un muy buen lugar. Tiene muy buen preconcepto para el público y para los 

artistas en general. Es un lindo lugar para ir a ver bandas. El predio en general es muy 

amigable, está bueno para ir, para pasar una noche con amigos. Es medianamente económico. 

Y suele sonar bien en algunos lugares y en otros no. 

Nosotros tocamos en la Sala de las Columnas y no sonó bien. Nunca vi una banda que 

sonara bien ahí. Está bueno el lugar y todo lo que vos quieras, pero en ese espacio en 

particular el sonido no va. 
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Cuando lo arman bien, el Patio suena lindo. Y las salas de teatro, que son para menos 

espectadores, también. 

Pero más allá de todo lo mencionado, el lugar está piola, el acuerdo en su momento nos 

convenía y por eso decidimos que era un buen lugar para tocar y para meter los temas de 

nuestro disco por segunda vez. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Sí, claro que sí. Puede ser de Buenos Aires y todo lo que es el Área Metropolitana, de ahí 

seguramente. No sé si del país porque hay muchos lugares. 

El Konex está bueno no sólo por la experiencia propia sino en general, por lo que tiene el 

Konex históricamente, con lo de los premios (Fundación Konex), con lo del centro cultural en sí 

ni bien se fundó, por los diferentes proyectos en los que participó como institución. Todo esto 

hace que tenga un nombre y esto se suma a todos los escenarios que tiene para tocar. Es un 

combo, y dentro de lo que son los centros culturales tiene prestigio y tiene también una apertura 

mayor a actividades emergentes. 

Tanto una banda que arranca como una artista consagrado, ambos pueden acceder al 

Konex. Y esto quizá no se da en todos los lugares, hay otros lugares que no abren las puertas 

de esa manera. Y esto es otro elemento que lo hace distintivo al Konex. 

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

Como te decía al principio, la primera que vez que fuimos fue con una productora. En ese 

caso la productora se llevó un porcentaje de las ganancias de la fecha y nosotros otro 

porcentaje. 

El Konex te pide un fijo de plata, aunque creo que se deben manejar diferente según el 

artista. El pedido de un fijo fue nuestra experiencia. Y esto te lo piden ya sea por la productora o 

aunque vayas sin intermediario. En ambos casos te piden un piso, como suelen pasar en 

distintas salas, y la producción es propia, se pagan distintos porcentajes de diferentes gastos. 

Nos pareció algo normal, nada fuera de lo común de los arreglos que se suelen dar en este 

tipo de sitios. 
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¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

Con las que personas que tratamos siempre hubo buena onda, nunca tuvimos problemas. 

Son profesionales, es gente que labura de esto hace mucho tiempo. Y es un equipo de gente, 

hay mucha gente laburando adentro así que no hemos tenido inconvenientes. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Está buenísimo. Es cómodo, es agradable, en general tiene buenos precios y la barra es 

económica, lo cual es importantísimo. Está bueno, es un lindo lugar para tocar. 

No es para nada uno de los mejores lugares en cuanto a la cuestión sonora, pero lo 

compensa con todo lo demás. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

Sí, va con el combo que te decía antes. Le suma mucho al Konex estar en el centro de la 

Ciudad de Buenos Aires. Se puede llegar desde distintos lugares, tenés el subte ahí al toque, 

hay mil bondis que pasan cerca. Está en un barrio que, a diferencia de Palermo y de salas 

como pueden ser Niceto o Groove, es más barato y esto hace que los precios sean muchos 

más accesibles. 

El barrio es lindo. De noche hay partes más picantes que otras, pero nosotros le tenemos 

mucho afecto. Ensayamos durante tres años a tres cuadras del Konex y tenemos re curtido al 

barrio, le tenemos mucho amor. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

Creo que en general está bien planteada su conexión con los distintos tipos de artistas y ese 

tener una mirada abierta a todo lo nuevo, a todo lo que pueda estar surgiendo. Capaz que 

tienen la mente más abierta que otras salas, que otros programadores. Pero tampoco es que 

están en la punta de la vanguardia, se manejan igual que otros lugares. Es un intermedio, me 

parece que está buenísimo pero hay otros lugares que son mejores en ese aspecto. 



[210] 
 

Pero para ser un lugar tan grande y de la importancia y la capacidad de convocatoria que 

tiene, ya el sólo hecho de tener esa iniciativa de mente abierta está bueno. Hay otros que ni 

siquiera tienen esta faceta o que directamente son más comerciales. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Justamente por eso, por ser un centro cultural y por ser una organización de mente abierta. 

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

Sí, conocemos millones de bandas que han ido a tocar, con los que hemos compartido fecha 

e incluso hemos co-producido con otras bandas. Todas opinamos lo mismo, que a la hora de ir 

a tocar el Konex siempre es una buena opción. 

Siempre la idea nuestra fue poder tocar en la parte de afuera, en algún día lindo. Pero 

bueno, ahora con el COVID-19  y todo este quilombo no sé cuándo se pueda llegar a dar. 

Afuera se puede armar un mejor sonido, suena mejor y el espectáculo puede estar más copado.  

Esperemos que pronto podamos acceder. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Si lo tengo que poner en términos sociológicos, diría que es clase media. Depende mucho el 

día, está el día de La Bomba de Tiempo por ejemplo. Y el precio de por sí obviamente va a 

dejar lamentablemente afuera a mucha gente, como en muchos otros lugares de Capital y del 

país, pero a su vez es más barato que otros lugares. Es un poco más intermedio. 

Tiende también a un público más cosmopolita, a mucho extranjero con esto de La Bomba de 

Tiempo. Pero más o menos algo así, un público de clase media curioso.  

Estoy pensando pero me cuesta decirte algo más que eso. Creo que hay de todo, es muy 

variado. En general me parece que se podría definir como clase media, con días de clase 

media/alta. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  

A las diferentes movidas que se arman. Y acá ha tenido mucho que ver La Bomba de 

Tiempo y el público extranjero que esta atrae. Toda  la comunidad turística o gente que vive por 
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unos meses en Capital es re contra asidua del Konex, se corre la bola. Armaron un programa 

distinto, metieron los días lunes, un día en donde no hay nada.  

Todo esto creo que le ayudó mucho al lugar para generarse un púbico más masivo. Y si 

tomamos también la oferta variada que hay, se hace un combo que creo explica la cantidad de 

público que va al Konex. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Fue buena. Nos hubiera gustado que fuera mejor el tema técnico y ahí sí que hubiera sido 

excelente. 

La verdad que La Sala de las Columnas la siguen utilizando para que suenen bandas y no 

está para nada bueno, es un galpón. Sonoramente va para atrás. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Sí, claro que sí, de una. Generalmente voy seguido, vamos con los chicos de la banda a ver 

distintos artistas. Nos gusta ir, es un lugar piola, agradable. Está bueno, así que lo recomiendo. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

La primera presentación fue en el año 2015. Allí llevé a parte de los músicos de la banda de 

Amy Winehouse con una cantante brasilera que trajimos a una gira tributo (a Amy). 

Elegimos el lugar por el posicionamiento, por las instalaciones y porque tiene resuelta la 

plataforma de venta. Además, ya tiene un público específico que sigue determinadas 

actividades culturales, por lo que eso te coloca el producto que vayas a vender en un público ya 

predefinido. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

Su estética y su capacidad de adaptabilidad por las diferentes salas que posee.  

En cuanto a sus propuestas, diría que son novedosas y que son posibles gracias a lo dicho 

anteriormente. 

¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

El sitio claramente es un referente cultural. No sólo por los Premios Konex sino también por 

la gran cantidad de artistas grosos que han pasado por ahí, por la diversidad de las propuestas 

y por lo adaptable de las instalaciones. 
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VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

Konex tiene un acuerdo bastante justo. Usualmente puede que sea un acuerdo 70/30 (con o 

sin un costo fijo por luces y sonidos), aunque a veces hacen acuerdos de coproducción de 

50/50 o 40/60, dependiendo del artista que se presente. 

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

La gente que se encarga de lo que es el booking de las fechas hace muy bien su trabajo, 

aunque creo que están desbordados y son pocos para la cantidad de propuestas que reciben. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

El lugar es ideal por la calidad del sonido, el equipamiento de luces, las pantallas de led y la 

distribución de la sala que es sumamente agradable y es un punto medio entre un teatro y otro 

tipo de salas más populares. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

La ubicación en el Abasto puede que sea más un inconveniente que una ayuda. No es una 

zona a la que todo el mundo quiera llegar. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

Si tuviera que elegir una palabra, diría que es respeto.  

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Logran gran cantidad de artistas porque el arreglo es conveniente, porque las instalaciones 

son muy buenas y porque al lugar la gente ya lo conoce por tener otros eventos. Además, 

cuenta con sus propios canales de difusión de información, lo cual hace mucho más fácil la 

cosa para el artista. 
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¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

Sí, trabajé en un montón de shows en el Konex y todos han sido de buena calidad. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

El público tiende a ser un público interesado en propuestas alternativas, novedosas, 

preferentemente fuera del circuito comercial (aunque a veces entren cosas del circuito 

comercial). Es un público que mayormente tiende a lo bohemio pero que tiene la permeabilidad 

de correrse hacia un lado o hacia el otro. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  

La gente sigue yendo porque han sabido mantener una programación excelente y ciclos que 

duran años. A su vez, también tienen en su espalda shows que han sido memorables. Todo eso 

le ha valido la fama al lugar. 

Y en términos de la propuesta cultural, hay novedades permanentes y esto hace que 

también posea un público habitué. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Mi experiencia en el lugar siempre ha sido excelente, son muy prolijos en general. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Lo recomendaría tanto por la comodidad de lo que ofrece como propuesta cultural como así 

también por la comodidad que le ofrecen al artista con las instalaciones, con la calidad del 

sonido, la calidad de las luces, con la solución de venta, con determinada cantidad de 

publicidad, con un arreglo conveniente, con prolijidad en los pagos. 

 En fin… sí, lo recomendaría totalmente. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

La primera vez tocamos como invitados en un show que dio Arbolito por su cumpleaños 

número 20, y eso fue en la Sala del Patio, para fines de octubre de 2018. 

Luego hicimos nuestra propia presentación en una de las salas. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

Creo que la principal característica pasa por sostener distintos proyectos que le dan 

identidad. Y creo que en eso tuvo mucho que ver La Bomba de Tiempo por ejemplo, o los 

conciertos. No se puede pensar al Konex sin tener en cuenta todas esas movidas. Creo que 

tanto los artistas como el público asociamos al lugar con ese tipo de movidas. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Sí, por lo antedicho. Es muy difícil encontrar lugares que hagan tantas cosas y tan diferentes 

entre sí en un mismo espacio. Eso hace que pueda tener diversos públicos y que no se 

produzca algo así como una “saturación” creo yo. 

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 



[216] 
 

El mismo de la mayoría de las salas, Bordereau 70/30. 

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

La persona con la que hablé era la Encargada de los Espectáculos para Infancia. Súper 

profesional y accesible en el trato. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

No es tan cómodo (tiene muchas restricciones respecto de escenografía, técnicos, etcétera). 

Pero como veníamos diciendo, es un lugar de referencia y que además al sostener determinado 

tipo de shows tiene un público que concurre aun sin conocer en detalle qué  va a ver; es un 

público que confía en la curaduría del CC Konex que puede ir al lugar y sorprenderse con algo 

que no conoce pero sospecha que va a contar con un mínimo de calidad. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

Sí y no. Es un barrio con características que lo identifican y puede aportar, pero también es 

un barrio difícil de caminar. Me ha tocado ir de espectador al Konex y el ambiente a la salida no 

aporta demasiado. Todos conocemos de algún robo o algún mal momento que a alguien le ha 

tocado pasar. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

Creo que es una correcta relación, nadie cuestiona, ni pone ninguna censura una vez que la 

sala ha decidido programar algo. Sí valoro que en la previa se toman el trabajo de conocer la 

obra. Entiendo que es para justamente estar seguiros de lo que van a ofrecer a su público y no 

quemarse. Pero aun así, es algo que es respetuoso para el artista. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Primero porque es un espacio amplio con muchas posibilidades de adaptarse a las distintas 

variables que los artistas ofrezcan; segundo porque lo necesita ya que es una estructura muy 

difícil de sostener; y por último, porque con el tiempo esa eclecticidad se ha convertido en su 
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marca registrada y necesita responder a su impronta. Para eso es fundamental que consiga 

artistas todo el tiempo. 

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

En general, con los que he hablado tienen una mirada positiva una vez que logran ingresar a 

la programación, lo cual es complejo. Sí es mucho más difícil la etapa previa, en donde tenés 

que rebuscártela para que te den un lugar en el Konex. 

 PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Creo que varía de acuerdo al espectáculo. Si me tengo que animar a una generalización 

antojadiza, podría decir que clase media/alta, sobre todo considerando el valor de las entradas. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  

Al ser una referencia cultural, los artistas generan en el lugar fechas que consideran 

importantes y por eso para su público es importante estar allí. Si a eso se suma el público que  

ya tiene el lugar, la resultante es que los espectáculos cuentan en general con un buen marco. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Mi experiencia en las dos ocasiones ha sido buena. Todo lo esperable sucedió y no tengo 

ninguna queja al respecto.  

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Sí, es un buen lugar para ambas cosas. He tocado y he sido público y en ambos casos la 

experiencia fue positiva. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

Bueno, hoy estoy como productor y programador de Cumbia Konex, pero comencé como 

programador, yo le vendía los shows a Konex. 

Mi primera fecha como productor del evento Cumbia Konex fue el 16 de enero de 2016, para 

el momento  el evento se llamaba Alta Fiesta Cumbia Konex. En esa noche tocó Mala Fama, 

Meta Guacha y Flor de Piedra y fue la primera cartelera de cumbia en Konex. Me acuerdo que 

agotamos las entradas en menos de dos semanas, fue algo totalmente increíble e inesperado 

por la gente de Konex. Superó las expectativas de todo el personal. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

Bueno, te hablo como productor de eventos. Para mí, la característica distintiva del lugar es 

ante todo la propuesta que hace todo el equipo de Konex. Ya sea en Programación, 

Coordinación o en cualquier área, laburan muy bien. 

La diversidad cultural de propuestas creo que es el punto más importante. Y esto después 

viene acompañado de la ubicación geográfica y obviamente del profesionalismo y 

responsabilidad con la que trabaja toda la gente de Konex. Se trabaja de una manera muy 

profesional, con mucha seriedad y yo creo que la gente que va a Konex por primera vez, vuelve 

por eso, porque nota algo distinto. Las propuestas son muy originales y cuentan con una 

diversidad increíble. 
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 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Sí, lo considero así. Es un lugar emblemático, lo demuestra la cantidad de artistas que han 

pasado por el lugar. Pasaron artistas de distintos géneros y de todo tipo a expresar su arte. 

La gente lo ha posicionado como uno de los lugares culturales emblemáticos de nuestro 

país. 

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

Esta respuesta me la reservo, es muy pero muy personal. Creo que cualquier artista y 

cualquier persona tiene su propio contrato, como en cualquier ámbito laboral. No creo que haya 

un contrato general. 

Sí puedo responderte que estoy más que conforme. Todos los acuerdos se hacen de modo 

consensuado y aún hoy con el pasar de los años lo conservamos. Los arreglos, las 

mediaciones, el contrato laboral que se generó se fue afianzando y agrandando. Y siempre se 

respetaron las condiciones de ambas partes, eso es parte del profesionalismo y seriedad con la 

que trabaja Konex y con la que trabajo yo. Desde esa base es que pudimos perdurar en el 

tiempo con el evento.  

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

Obviamente son idóneas. Y por suerte, siguen trabajando las mismas personas con las que 

establecí mi primer vínculo laboral con Konex allá por 2016.  

La primera persona que me contactó para pedirme un presupuesto por Mala Fama cuando 

yo era mánager del grupo fue Alejandro Jontade. En lugar de pasarle el presupuesto le propuse 

una reunión en donde presentarle el proyecto Cumbia Konex. 

Así fue que me citó al lugar y me llevé mi carpeta.  Alejandro, que hoy en día aún tiene el 

cargo de Programador Artístico, lo consultó con su Jefe de Programación y Contenido, Mario 

Burgueño. Seguramente Mario elevó la propuesta a la gerencia. Finalmente, me terminaron por 

llamar y nos pusimos de acuerdo. Costó un poco que evaluaran de intentar hacer cumbia en un 

lugar como el Konex, pero por suerte fue aceptada la propuesta. 
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La movida tropical es parte de la cultura musical, y así fue aceptada por la gente. Hoy en día 

Cumbia Konex se convirtió en un éxito de la city porteña.  

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Me parece un lugar súper agradable. Tiene muchas comodidades, sobre todo seguridad que 

es uno de los puntos importantes a resaltar. Hay muchos importantes: la seguridad, el trato del 

personal hacia toda la gente que asiste al Konex. Se respira buena onda tanto de la gente que 

trabaja en el lugar como así también del público que va. Y esto es fundamental. 

No solamente lo disfruta y lo transmite el público en las redes sociales, sino también que los 

artistas mismos transmiten y sienten la buena vibra, la buena onda que se vive en Konex. 

Por la buena onda, por ser amplio, por tener diversidad de atracciones (desde los 

videojuegos en el patio hasta hamacas paraguayas, mesa de ping pong, metegol, barras súper 

grandes), por la organización, por el modo de ingreso de la gente a través del detector QR, por 

la tecnología con la que cuenta, por las prestaciones y servicios. Por todo esto y por las 

elecciones de los shows que son de primer nivel, el Konex es un lugar súper agradable. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

Creo que es muy relativo, depende del tipo de evento. Creo que en mi propuesta en 

particular, Cumbia Konex, tiene mucho que ver la ubicación. Habría que ver el resto de los 

eventos. 

Al hablar de lo tropical es distinto. En los últimos años la movida tropical comenzó a 

consumirse mucho más en la city porteña, antes estaba mucho más relacionado con los barrios 

marginales, con la pobreza. Y yo creo que no, que es parte de la cultura. La música atraviesa 

todos los estratos sociales y a la city porteña le hacía falta un lugar donde poder disfrutar los 

eventos de cumbia. 

Konex está ubicado en pleno barrio Abasto y nosotros presentando esta propuesta pudimos, 

por nuestra propuesta tentadora y por el propio nombre del Konex, atraer a un público que quizá 

no solía frecuentar bailanta porque no le gustaba.  
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Esto permite que pueda ir al lugar mucho público de zona sur, de zona este, de zona norte y 

obviamente de Capital Federal.  Si el evento se hubiera instalado en zona norte, pese a que no 

lo puedo saber, creo que no hubiera funcionado tan bien como está ocurriendo en este 

momento. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

Pienso que tiene una mirada de muchísimo respeto. Sin importar el tipo de arte o género, 

Konex valora mucho el arte. Valora muchísimo al artista y eso el artista lo percibe. Yo trabajo 

con muchísimos artistas de la movida tropical y una de las cosas que resaltan es el trato. Konex 

los cuida mucho. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Creo que Konex hace un filtro. No es que cualquier persona puede ir y hacer un evento. 

Konex tiene un personal muy idóneo en cada uno de sus puestos de trabajo, cada persona en 

su puesto es muy idónea.  Cuando tomaron sus empleados hicieron también un filtro muy 

profesional. 

La gente que trabaja es tan idónea en sus puestos que forman un gran equipo de trabajo. 

Las propuestas que traen tanto los productores externos como los empleados internos son muy 

interesantes y muy diversas, y esto hace que la gente no tome al lugar como algo monótono. 

Konex no te aburre, siempre te sorprende con algo de calidad. 

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

Sí, tengo relación con todos los que han ido a Konex a tocar y también con muchos colegas 

productores y programadores. 

El Cumbia Konex se hizo tan fuerte en el ambiente que se habla mucho del lugar. He 

recibido visitas de colegas de boliches de zona norte, de zona sur, de productores, de 

programadores musicales. Y esto es algo para destacar, los representantes no suelen ir a los 

eventos, se quedan en sus casas por lo general. Sin embargo, hemos recibido muchas visitas 

para ver por qué se habla tan bien del Konex. 
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Se habla muy bien del lugar, hay muy buenos comentarios. Por la estética, por la impronta y 

por la seguridad. Además, te agrego que la diferencia la hace la gente. En Konex no suele 

haber peleas por ejemplo. 

Konex es un lugar especial, toda la gente que va, vuelve. Los artistas que van quieren volver 

a tocar y el público que va quiere volver a otro espectáculo. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Hay diversidad de géneros, hay gente de diferentes edades. Hay gente de 40 (años), de 50, 

hay gente que va con sus abuelos, con su familia. Son todas cosas que no suelen verse en 

todos los eventos. 

En Cumbia Konex contamos con un público al que le gusta la cumbia pero que no iría a una 

bailanta tradicional. Pero el público que va al Konex es diverso. En Konex tenemos diversidad 

de género y edades, prevalece la buena onda y el respeto por el otro. Van familias, va mucha 

gente mayor, se festejan muchas despedidas de soltero. 

Ya sea por todos los servicios que presta Konex o por la buena onda, en nuestro caso que 

es Cumbia Konex, contamos con un público que no iría a ver cumbia a otro lugar que no sea el 

Konex. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  

A todos los factores que te decía antes y con los que voy a insistir. Hay un espacio increíble 

y gente con mente abierta. Esto hace que surjan constantemente nuevas cosas, que todo el 

tiempo todos nos sigamos sorprendiendo tanto público, productores, artistas como también el 

propio personal del lugar. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Mi experiencia es excelente. Es excelente porque estoy en constante crecimiento. Comencé 

como programador, vendiéndole shows a Konex, siendo mediador entre Konex y artistas. Luego 

decidimos que yo fuera productor del evento y de llevar el formato con mi idea. Me abrieron esa 
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puerta, me dieron esa oportunidad y creo que desde 2016 hasta hoy, 2020, el evento se situó 

como uno de los mejores de la city porteña. 

Y digo que mi experiencia es excelente porque Konex le da oportunidad a la gente. Le abre 

la puerta a los artistas y le da lugar a gente que lleva buenos proyectos y que quiere transmitir 

el arte. 

Hoy sigo vigente como productor y programador del evento Cumbia Konex. Mi relación es 

excelente, vamos afianzando cada vez más la relación y vamos proyectando nuevas cosas, 

nuevos trabajos juntos. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Sí, totalmente. Por lo que te dije antes: se trabaja con seriedad, con mucho profesionalismo y 

con gente muy idónea en sus puestos. Además, el lugar tiene prestaciones muy buenas. 

Hay un grupo humano excelente y un espacio increíble. Por eso le va bien y se llevan a cabo 

buenas propuestas que la gente acepta. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

Nuestra primera presentación fue el 26/01/2018, en el “Ciclo Asteroide”,  junto a Juan 

Ingaramo y De La Rivera. La producción nos invitó. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

Lo más interesante es la arquitectura. Tiene un patio enorme donde entra mucha gente y un 

escenario al aire libre. Y si llueve tiene uno interno con buena capacidad también. 

Y estéticamente es muy lindo, con las refacciones y la escalera que hizo Clorindo Testa. Se 

genera una gran diversidad de espacios en el predio, hay para todos los gustos. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Sí. Porque tocan muchos artistas, bandas importantes y se hacen muchos festivales. Ya 

quedó como un lugar histórico. 

 

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 
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Las veces que tocamos siempre hubo un contrato, donde nos pagaron un cachet 

preacordado con nuestro mánager. Por ahora siempre tuvimos experiencias positivas y nos 

trataron muy bien. 

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

Tuvimos contacto con la persona que produce e invita a artistas y con trabajadores en 

general del lugar. Sí, creo que son gente profesional que labura muy bien. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Sí. Es un lugar agradable, dinámico, en el que no te sentís tan encerrado porque se puede 

salir a tomar aire al patio. Los artistas tienen acceso a un camarín muy cómodo y grande, lo 

único malo es que hay que subir muchas escaleras para acceder. 

La Sala de la Columnas no es tan cómoda, justamente por eso,  por tener muchas columnas 

que tapan la vista al escenario. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

Su ubicación es muy accesible. Al estar cerca de Once y de varios transportes públicos, eso 

ayuda  a que a más gente le resulte fácil transportarse ahí. Como contra diría que es una zona 

bastante insegura, que no es para quedarse mucho tiempo después del show. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

No sabría encontrar una mirada en particular. Es bastante abierta. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Porque es un lugar bien establecido, grande, que suena bien, y muy accesible al público 

general. 

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 
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No sabría decirte qué opinión tienen otros artistas con los que estuvimos, pero supongo que 

parecida. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Depende mucho del público de cada banda o festival. En general diría que es un público muy 

abierto que incluye a menores de edad y personas de 60 para arriba también. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  

Por todo lo que dije anteriormente. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Excelente. Porque es un lugar muy agradable para estar todo el día, sobretodo comparado 

con otros lugares para tocar.  Y cuando tuvimos la oportunidad de tocar unos temas en el 

escenario de afuera fue una experiencia muy entretenida.  

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Sí, totalmente. Es un lugar donde podés pasar varias horas sin aburrirte y sin sentirte 

encerradx. Tiene algunos juegos, bar, y en los festivales suele haber ferias, además de dos 

escenarios y varias salas. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

La primera presentación que tuvimos en el Konex fue con mi banda y fue en 2017, creo. 

Realmente era un lugar al que queríamos ir a tocar, por ser un lugar en el que habitan tanto 

bandas consagradas como bandas del under. Sabíamos que existía esa posibilidad, por eso 

luego de hablar con productores y conocer un poco más tuvimos un trato directo con el Konex, 

no lo hicimos con ningún productor de por medio. Mandamos la convocatoria, tuvimos una 

reunión y logramos hacerlo. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

Primero que nada creo que hay mencionar a la estructura. Tiene una estructura enorme el 

Konex. Eso ya es difícil de encontrar. Son pocos los centros culturales que tienen tal estructura. 

Y la verdad es que está muy bien manejado. 

También lo que tiene es que al ser un lugar tan grande, en donde transcurren tantas cosas al 

mismo tiempo, uno quizá ya deja de ir a ver un contenido en particular sino que pasa a ir el 

espacio por el espacio en sí. Y creo que lograron tener un criterio bastante inclusivo. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

No sé si lo considero como un referente de la actividad cultural en nuestro país. Es un lugar 

que por un lado es muy burocrático, y me parece que esto corresponde por las medidas de 
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seguridad que hay que tomar, pero que al mismo tiempo culturalmente hablando es un lugar en 

donde transcurre más la sociedad media/alta y no tanto un centro cultural de barrio y al que 

cualquier persona pueda instruirse de cultura. 

Han logrado posicionarse en un lugar “cool”, las entradas son caras. Uno cuando va como 

artista al Konex sabe que tiene que cobrar una entrada cara y que va a cobrar menos plata que 

en un lugar más chico. Pero bueno, son los gajes de tocar en un lugar que tiene nombre y que 

vende por sí solo. La gente cuando uno toca en el Konex tiene ganas de ir.  

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

Konex labura de distintas maneras. Uno tiene la posibilidad de tener un trato directo, como lo 

hemos tenido. Hemos tocado muchas veces por trato directo y otras nos han invitado a Fiestas 

o Festivales que se hacen semanal o mensualmente. 

Me parece que tiene dos caras. Hay una parte en la que uno sabe que toca en el Konex y 

que cuenta con la seguridad necesaria, sabe es un lugar que es muy visible y que tiene que 

contar y cumplir con todas las medidas requeridas, son muy cautelosos con eso. Esto es una 

tranquilidad para el artista a la hora de cuidar su público, hay otros lugares que no son tan 

rigurosos con estos temas.  

Pero bueno, la otra cara es que esta burocracia me parece que trae también cosas no tan 

positivas. Nosotros quizá tocábamos en lugares más chicos o menos conocidos y nos 

terminábamos llevando más plata por llevar la mitad de gente que llevamos al Konex. Esto tiene 

todo un trasfondo para el artista. Desde nuestra experiencia, nunca fue un buen negocio tocar 

en el Konex. Sí desde lo artístico, sí desde el lado de que el lugar está bueno y que viene 

mucha gente a vernos. Pero en cuanto a lo económico, los arreglos son bastante complicados. 

Piden un cierto piso de gente y el valor de alquiler de la sala es bastante alto. Uno también 

depende mucho del clima, porque en general los lugares que tenés disponibles para tocar son 

el Patio o la parte de adentro techada. 

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 



[229] 
 

Hay de todo. Hemos hablado con la que se encarga de hacer la Programación del Konex. 

Cuando uno tiene un trato directo habla con ella. Ahí es cuando hacen el filtro de si la banda 

está para tocar o no. Me acuerdo que hace unos años cualquier banda que quisiera tocar en el 

Patio podía hacerlo. Después por problemas que tuvieron con los vecinos, solo a las bandas 

consagradas les permitían esto y no a bandas que quizá la estaban peleando. 

Pero bueno, creo que en general el equipo del Konex está ok. Le da laburo a mucha gente 

joven, a mucha gente piola que viene a aprender. No tengo idea de cómo será el trato interno 

para con ellos pero tenemos conocidos que trabajan en la parte técnica o en la parte de 

producción y la verdad que sí, suelen laburar bastante bien. 

Uno cuando va a laburar siente que es bastante placentero. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Creo que es un espacio agradable, cómodo. Eso hablando un poco más de la pantalla, del 

espejo. Pero después cuando te metés un poco más en el lugar, te das cuenta que por las 

dimensiones y la estructura del lugar el sonido no es bueno. Uno nunca se escucha bien 

tocando en el Konex. 

Por otra lado, la barra es súper inaccesible para la gente. Ni hablar que tienen arreglos con 

Cunnington y 1882, cuestiones que sólo le convienen al Konex. Ahí es cuando el público me 

parece que no sale tan favorecido. Mismo también con ciertas restricciones que tienen, como 

por ejemplo no tocar trasnoche o que no dejan pasar música entre banda y banda porque no 

están habilitados como local bailable. Ciertas cosas que seguramente serán legales y para los 

cuales tendrán sus motivos pero bueno, uno cobra una entrada un poco más cara para que la 

gente pueda ir al Konex y cuando la gente llega ahí se encuentra con que tiene que gastar 

bastante plata si quiere consumir en la barra, o que el sonido no está tan bueno, o que si hace 

calor hace mucho calor y si hace frío hace mucho frío. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

Creo que la ubicación está bien. Es verdad que está en un lugar en el que a mucha gente 

quizá no le guste ir (más allá de que sea un lugar bastante tranquilo, dentro de la Capital, cerca 

de calle Corrientes). Me parece que la jugada de que se colocara ahí era por una cuestión de 
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que al no haber ya más fábrica no iba a haber tantos vecinos y no iban a tener inconvenientes, 

pero esto les jugó en contra porque los vecinos se armaron y están en plena lucha contra ellos. 

Pero sí, la verdad que es lindo, uno sabe que cuando va por esa zona va al Konex, no hay 

competencia por la zona. Esto por un lado es bueno, pero por otro uno si va como público el 

espectáculo termina a las 3 de la mañana y ya no hay más nada. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

Creo que es como en la mayor parte de los lugares, el negocio es lo que reina. No es que 

uno por ser buen músico o por tener un buen conjunto que suene bien puede ir al Konex, esto 

no alcanza. Uno tiene que llevar cierta cantidad de gente y siempre tienen prioridad las bandas 

consagradas o que ya mueven una cantidad de público mayor a la media. 

Creo que esto en el Konex es igual que en otros lugares, no les veo mucho mérito. Hay otros 

lugares que quizá sí, si uno le lleva una propuesta de un festival o algo se sientan a escucharte. 

Pero no creo que el Konex tenga esta cualidad. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Porque saben jugar las cartas. Tienen un nombre, lo hacen respetar y tienen gente que sabe 

de lo que labura y en lo que labura. Aprovechan los espacios y explotan bien el negocio. 

Mal o bien, el Konex se volvió una opción para cualquier artista que quiera hacer algo, y eso, 

el ya estar en la escena del juego, es un montón. 

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

Sí, la verdad que la mayor cantidad de colegas y artistas se manejan en la misma línea, de 

hecho hemos compartido fechas y todo. Y bueno, siempre es un poco lo mismo. Para el artista 

es muy difícil hacer un show para 700 personas y que el sonido sea malo. Esas son cosas que 

a los artistas nos molestan mucho. 

Después tiene otras cosas que están buenas. Tienen un camarín grande, te dan una buena 

cantidad de prueba de sonido, podés entrar con los fletes adentro. Tiene un lado A y un lado B 

pero me parece que todos coincidimos en que a la gente le gusta pero que cuando uno va a 
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tocar siente que un poco la está cagando porque tienen que poner mucha plata, porque la barra 

es muy cara y porque uno se queda con toda esa plata de más que está poniendo el público. 

Todo esto te lo digo hablando desde el lado de la música, desde el lado teatral puede que 

sea otro el mambo. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

El público que asiste es de clase media/alta. Hay como un poco de hipismo renovado, de 

hípster, de que es “cool” pero no es tan under. Pasa un poco eso. Tiene un público variado 

porque tiene espectáculos variados pero me parece que la cosa va por ahí. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  

Creo que el éxito del Konex principalmente pasa por la estructura, por la capacidad de tener 

tantas salas (de teatro, de música, al aire libre, adentro). Al tener una estructura tan grande es 

más fácil sostenerse. Y me parece que vino acompañado también con La Bomba de Tiempo, 

que fue una gran ayuda para el Konex. La Bomba no sólo albergó un sector cultural en los 

argentinos sino que es también un show turístico. El Konex se convierte así es un lugar también 

turístico. 

Es un poco eso, tienen mucha estructura. Y cuando uno tiene mucha estructura y está 

manejado por gente que entiende del negocio, es un poco 2+2 =4. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Mi experiencia no es ni excelente ni regular, es buena.  Es buena porque los recuerdos que 

tengo de los shows en el Konex son de tocar para mucha gente, de agotar fechas, de que nos 

inviten para festivales.  

Tocar en un escenario grande también fue importante. Nosotros somos una banda 

numerosa, somos 10 personas y esa posibilidad nos hace una diferencia. 
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Por eso te digo que los recuerdos son buenos. Pero bueno, uno también tiene eso de ser 

artista y vivirlo también como público y ahí es cuando te das cuenta de un montón de otras 

cosas, del trasfondo. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Personalmente, no recomiendo el Konex para trabajar. No me parece un lugar que realmente 

atribuya la cantidad de gente que uno pueda meter con el arreglo económico que a uno le dan. 

Creo que para trabajar es tedioso. Hay un productor amigo que una vez nos dijo: “Uno toca en 

el Konex para que después te llamen para que toques en otros lugares y ahí hagas la plata, el 

Konex es solamente pantalla”. 

El lugar para trabajar a uno le sirve como imagen. El flyer del Konex sirve. Pero de ahí a 

crear un negocio en el lugar hay una gran diferencia. El Konex no es negocio para el artista. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

No hace mucho, debe hacer hace dos años. Nos quedó chico el lugar en el que estábamos y 

vimos que el Konex tenía 625 personas de capacidad y lo elegimos más que nada por eso, por 

la cantidad de butacas. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

No sé, en general me cae bien, pero la mayoría de los teatros adonde voy me caen bien, así 

que no tengo nada específico para decir sobre eso. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Sí, es muy conocido (tampoco conozco tanto). 

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

SÍ, estoy conforme con el vínculo. Nos propone 70/30. 

Al principio no les gustaba que la caja la hiciera yo y yo les pagara el 30 a ellos. Están 

acostumbrados al revés, pero finalmente con un cierto vínculo laboral de confianza lo conseguí. 
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En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Sí, lo considero un espacio agradable, me gusta mucho. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

Bueno, a mí me queda muy a trasmano. Me encantaría que el Konex estuviera a 6 cuadras 

de mi casa pero no, porque vivo en Villa Urquiza. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

Desconozco, pero con nosotros (con mi productor y conmigo) tienen una relación buenísima. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Supongo que trabajan muy bien en lo que refiere a eso, pero la realidad es que tampoco 

conozco tanto. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Conozco sólo lo que hago yo. No he ido nunca al Konex como espectador. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Excelente. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Diría que queda en la calle Sarmiento para que sepa cómo ir jajaja. Y lo recomendaría sin 

dudar. Para las actividades no sé porque no soy muy consumidor de eventos culturales, pero si 

un colega o un músico me comenta que necesita un lugar al que puedan asistir 600 personas, 

lo recomendaría sin duda. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico Serra para la 

carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las respuestas sólo serán 

utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de ese espacio. En caso de que el 

artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al lugar? 

Como soy productor de eventos, contesto desde este costado.  

En el Konex realicé por primera vez un show de Monobloco en 2014, banda de Rio de Janeiro, 
Brasil. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  
Como productor, diría que la diversidad del espacio y la pluralidad de curadoria. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 
Si, es un lugar conocido internacionalmente y ocupa todos los dias de la semana a la cultura, 
especialmente los lunes donde la ciudad está más parada. Ahí le encontró una vuelta de tuerca 
fundamental, que toque La Bomba de Tiempo ese día en particular hace que incluso hasta se 
pueda manejar con turistas. 

 

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 
conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 
Contrato por show. Sí, estoy satisfecho. 

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? ¿Creés 
que son idóneas en su desempeño profesional? 
Clase media trabajadora. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 
actuar? ¿Por qué? 
Sí, es cómodo, está bien ubicado y es de fácil llegada. 
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UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 
Sí, por ser un barrio cultural y que siempre tuvo un espacio relevante en la cultura de la ciudad, 
especialmente con el tango y el turismo. 

 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 
Plural. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 
Porque tienen un público formado, algo que es esencial para un espacio cultural. La gente va 
porque el Konex programa, mas allá de conocer o no los artistas. 

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 
opinión/ideas sobre el CC Konex? 
Mi socio, comparte mis opiniones. 

 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 
Clase media trabajadora, estudiantes y turistas. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  
Por ser una opción cultural todos los dias de la semana. 

 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 
qué? 
Ha sido muy buena, siempre fuimos bien recibidos. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 
Recomiendo. Mucha diversidad de espacios, para shows chicos, medios y grandes. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

Nuestra primera presentación fue en el año 2019, allá por el mes de junio. Llegamos al lugar 

por un promotor, por un productor de eventos conocido que hizo un festival ahí y nosotros 

fuimos parte del mismo. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

Como características distintivas del Konex diría que el nombre, la ubicación, que también es 

importante ya que está un lugar bastante céntrico de la Ciudad. Y el lugar, que creo que está  

en primer nivel.  

Las instalaciones son muy llamativas, muy lindas, estéticamente es agradable para entrar, 

para estar ahí, para hacer las actividades, para ir a shows. Eso me parece que lo distingue 

claramente de otros lugares.  

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Sí, creo que lo es porque mantiene eventos regularmente. Y son eventos que, al ser en un 

centro cultural, cuentan con un diferencial en relación a otros lugares más comerciales. Pero a 

su vez tiene ese nombre, vos sabés que si vas al Konex vas a ver algo de calidad, es un lugar 

que no sólo te permite vender sino que también tiene su aura artística en su interior. 
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VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

Bueno, como te decía, nosotros laburamos con un productor que nos ofreció 50 % de las 

entradas para nosotros y 50 % para el Konex. Supuestamente el arreglo era así (obviamente él 

se debía quedar con una parte de ese 50 %). 

Y no quedé conforme pero por temas de la producción, cosas que la producción nos fue 

cambiando. Notamos que no le puso muchas ganas. Y además no nos fue bien 

económicamente porque tuvimos muchos gastos como banda. No estoy tan conforme con cómo 

salió eso, justamente por lo económico. 

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

Bueno, el contacto nuestro no ocupa ningún cargo en el Konex, simplemente es productor de 

eventos y nos consiguió la fecha. No hablé con nadie del Konex así que no te podría decir. Pero 

creo que nos habilitaron todo bien en cuanto a camarines y demás. Creo que la mano del lado 

del Konex estuvo dentro del todo bien. No sé si fue idóneo porque hubo varias cosas que se 

produjeron esa noche. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Es un lugar muy agradable, cómodo, con camarines grandes y un escenario que también lo 

es. Nosotros tocamos abajo, donde están las columnas (Sala de las Columnas), fue el 

escenario más grande en donde tocamos. En relación a la sala: la pantalla muy buena, 

pasamos videos por ahí y quedaron muy bien. 

Es un lugar muy interesante para actuar. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

Sí, creo que está en una zona muy artística de la Ciudad. Creo que es conocida por eso, por 

la zona del Abasto, tiene muchos teatros, y creo que sí, que es un diferencial para el Konex. 
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RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

Y, yo creo que el lugar vive para eso, para promover el arte. Al ser centro cultural cuentan 

con una muy buena predisposición de la gente que trabaja ahí, como que son también del 

ámbito artístico y tiran todos para el mismo lado. Y eso creo que es algo copado del lugar. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Y, por su renombre, porque los artistas miran de buena manera al lugar, saben que ahí van a 

tener una buena performance y que los van a atender bien. Además tiene el plus de que la 

gente va al Konex simplemente por el nombre, porque dice “bueno, voy al lugar que seguro voy 

a encontrar algo piola”. La gente va al Konex sabiendo que es un lugar copado en donde hacen 

muchos shows y que tiene mucha “movida”.  

Por eso logra tener tanta gente. Los artistas quieren tocar ahí, saben que hay gente que va 

al Konex solo por ir, por ver nuevas actividades. Se da algo distinto a lo que es el artista 

llevando su nicho de público, el Konex genera algo más. Y repito, creo que es por su nombre. 

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

Que asisten a ver shows sí, gente que haya tocado en el Konex no conozco. 

Yo soy de Villa del Parque y conozco mucha gente que va ahí. Creo que de los centros 

culturales es el de más nombre, el más “top” en cuanto a las cosas que hace. Por ejemplo, La 

Bomba de Tiempo está ahí todas las semanas y tiene tremenda movida, no sé cuánta cantidad 

de público lo va a ver pero sé que no paran. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Creo que es en su mayoría gente joven, de entre 20 y 30/40 años. Creo que es gente que 

está  interesada en el arte, en la música y que bueno, sabe que el Konex es un buen lugar para 

pasar un buen rato, para pasar el tiempo. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  
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Como te decía antes, es una serie de factores. Es el nombre del lugar, la ubicación que tiene 

en una zona céntrica de la Ciudad. Y reitero, es un lugar al que los artistas entiendo que eligen 

porque es un lugar piola, que tiene buenas instalaciones, que tiene lo que los artistas necesitan 

y que es un centro cultural, lo cual creo que le da otro toque especial. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Mirá, personalmente fue mala. Pero no creo que haya tenido que ver tanto con el Konex. El 

festival en el que tocamos era muy tarde, nuestro público fue pero no fue tanta gente como 

esperábamos; el festival se atrasó, hubo problemas con el horario, con el sonido, la banda que 

llevamos no hizo una buena performance. 

Pero no fue el Konex, el Konex se mostró como un buen lugar, el problema estuvo más 

relacionado con la producción nuestra que con el Konex en sí. Fue una mala experiencia, pero 

el lugar fue uno de los mejores sino el mejor en donde pudimos tocar, y nos dieron el mejor 

trato. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Sí, obvio. La primera y única vez que fui fue para hacer nuestro show y quedé fascinado con 

el lugar, con lo lindo que es, con la estética que tiene, con cómo está armado todo. Es muy 

lindo, muy amigable, es para toda la familia y la verdad que sí, que lo recomiendo porque me 

encantó. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

La primera presentación fue en vacaciones de invierno, en el año 2015. Llegamos al Konex 

simplemente llamando por teléfono y ofreciendo nuestro espectáculo para ser parte de la 

programación infantil. Logramos comunicarnos con una de las programadoras, le gustó nuestro 

material y pudimos llegar a ser parte de la Programación gracias a ella, que le propuso al 

equipo del Konex que estemos. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

Es un espacio cultural moderno, con un flujo muy interesante de público, amplio, y a la vez 

accesible para poder ir a ver obras de teatro, bandas, participar de actividades, etcétera. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Sí, han pasado diversas propuestas, que van desde pequeños grupos a artistas mega 

reconocidos en sus diversas disciplinas. Además, es un espacio de encuentro, recreación y 

festejo de la cultura popular y contemporánea. 

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 



[242] 
 

Estamos muy conformes con los diferentes vínculos contractuales que hemos ido 

generando. La modalidad es a bordereau de venta de tickets, con diferentes responsabilidades 

y beneficios para cada parte firmante del mismo. 

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

En general nos comunicamos con productores, programadores y técnicos. Son personas 

idóneas y que realizan su trabajo con seriedad y pasión. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Es un espacio muy cómodo, siempre tratan de brindar confort al artista y están atentos a las 

necesidades que puedan surgir.  Asimismo, siempre tratan de que la obra se pueda disfrutar de 

la mejor manera posible. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

Si, está ubicado en un punto muy transitado y de grandes posibilidades de transporte, lo que 

lo hace muy fácil de acceder. El barrio además es impronta cultural de la Ciudad, por lo que le 

suma un atractivo muy interesante. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

Creo que la mirada parte de la admiración y el respeto por el trabajo de los artistas. No es un 

espacio que sólo se interese por programar y vender, sino que le dan importancia a cada una 

de las actividades culturales que plantean 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Porque se convirtió en un espacio de interés tanto para el público como para los artistas, 

además de que el espacio brinda diferentes espacios para la exposición de las obras. 

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 
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Si, en general compartimos las opiniones. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Es un público que tiene una mixtura entre lo popular y lo contemporáneo, ya que las obras 

son muy modernas en general. Las entradas son accesibles a todo público. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  

En sus comienzos La Bomba de Tiempo fue vanguardia y eso generó una popularidad muy 

interesante también para el espacio, como lugar de encuentro. Luego se fueron ampliando en la 

diversidad de obras y creo que eso hizo que el espacio crezca y que más gente tenga ganas de 

ir a ver obras al Konex. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

En general fue muy buena, por lo que se fue generando en el espacio con la compañía y con 

el público. Además, siempre que hubo problemas, situaciones, o diferencias de criterio, 

estuvieron muy abiertos a conversar y tratar de resolver cada una de las situaciones. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Si, ya que se genera un buen clima de trabajo, libre expresión y comodidad; y la diversidad 

de sus actividades es muy atractiva. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

Nuestra primera presentación en el CC Konex fue a través de un evento solidario que 

organizó Conduciendo a Conciencia, el 8 de octubre de 2017. Llegamos gracias a una invitación 

de parte de ellos. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

Es un lugar que está bien ubicado, que tiene una capacidad ni muy chica ni muy grande y 

por lo tanto te permite cierta cercanía con la gente. Y creo que lo más distintivo es el patio que 

tiene para disfrutar de shows en primavera/verano. 

Técnimente ha desmejorado. Debido a quejas de los vecinos, estos últimos años los volúmenes 

máximos han bajado y en ese sentido ya no es lo que era antes, se escucha con menos 

potencia.  

Por otro lado, los camarines son increíbles. Son espaciosos y tienen hasta mesa de ping pong.  

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Creo que es un espacio único por contar con dos opciones, que son show en el patio o show 

adentro. Además, tiene la opción de otra actividad cultural gracias al teatro con el que cuentan.  

En ese sentido, me parece un lugar a conocer si te interesa lo cultural en Buenos Aires.  
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VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

 

La vez que tocamos nosotros fue a beneficio de escuelas rurales de todo el país, por lo tanto no 

hubo acuerdo comercial. Tengo entendido que se manejan por alquiler dependiendo el día en el 

que quieras tocar.  

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

No sabría decirte porque no tuve contacto con gente del Konex. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Sí, me parece un lugar que ofrece diferentes opciones. Tiene un lindo patio, barra con 

precios medianamente accesibles. Lo único que no me gusta del lugar arquitectónicamente 

hablando, es que adentro hay unas columnas que te tapan a la hora de ver el show.  

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

Sí, me parece que está bien ubicado. Es un barrio en donde hay mucha cultura: bares, 

teatros, centros culturales, etcétera.  

A su vez, también creo que tiene desventajas. Tuve la oportunidad de ver situaciones en las 

que hubo intentos de robos y considero que la zona es difícil para conseguir estacionamiento 

para auto. También he visto situaciones de consumo de drogas duras en la calle, como el paco, 

y me animaría a decir que no sólo consumo sino también venta de la misma por la zona.  

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

No sé si hay una mirada definida. Tendría que conocer más a la gente que organiza para 

poder decirte. Pero me parece que tiene que ver más con una cuestión de trabajar y alquilarle a 

quienes puedan sustentarlo.  
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¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Es un lugar con renombre y que tiene un buen espacio. Pero considero que sólo bandas 

consagradas o que tienen un público fiel pueden tocar ahí nada más. No es tan fácil.  

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

No. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Creo que es gente de clase media que le gusta la cultura y puede acceder a pagar una 

entrada y a tomar algo cuando va. Clase media/alta digamos. No lo considero un lugar popular.  

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  

Supongo que a los nombres de las bandas que pasaron por ahí y a la calidad técnica que 

ofrecen. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Ha sido buena. Nos han tratado bien y el sonido cumplió las expectativas.  

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Sí, lo recomendaría. Es un lindo lugar para conocer desde distintas experiencias.  
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

Nuestra primera presentación fue en noviembre de 2019. Llegamos al lugar a través de un 

productor del Konex. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

El lugar en sí está muy bueno. Cuenta con espacios al aire libre y abiertos, otros cerrados, 

zonas donde se puede bailar, zonas donde se puede hablar e incluso otras donde se puede 

jugar. El concepto de “ciudad cultural” está muy plasmado en los diferentes ambientes que tiene 

y estos son aprovechados por el diverso público que asiste al lugar. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Me parece que la actividad cultural del país es algo muy dinámico. En este sentido, puedo 

decir que es un referente cultural actual de Buenos Aires y que se está moviendo con la 

evolución de lo que pasa dentro de ese “mundo”. Ofrece lo que se busca y también propone 

cosas que terminan gustando. Junta un público que viene desde lugares muy distintos y creo 

que eso es lo que le brinda el estar situado en Capital Federal. 

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 
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Si mal no recuerdo se nos propuso un fijo, ya que esa noche tocaba una banda muy grande 

y esto hacía que ya estuviera garantizado que la noche “explotara”. Quizás en una noche con 

bandas de menos renombre se juega un poco más con la convocatoria propia y se busca un 

buen arreglo en base al público que lleves. 

De todas formas, fue el debut en el Konex en una fecha épica en la que tocó Damas Gratis. 

Y la verdad, salió todo muy lindo por suerte. 

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

Creo que fue con un productor el contacto. Pero la noche en sí fue gestionada con otras 

personas que se encargaban de la logística. Todos muy profesionales, nos trataron muy bien. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Sin dudas es un lugar excelente, que está muy bien explotado y donde funciona todo. El 

equipo y el escenario están a la altura del lugar, los camarines son muy amplios, cómodos y 

seguros. En lugares donde notás que se trabaja de esa manera, siempre te tientan a volver. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

Desde el punto de vista de la convocatoria creo que bien podría estar en cualquier punto de 

la capital que seguiría teniendo una convocatoria increíble. Aunque es verdad que se llega bien 

desde cualquier lado, ya sea Capital y/o Provincia. 

Lo que sí creo que le juega un poco en contra es la inseguridad que tiene la zona por la 

noche. Hay un ambiente “pesado” y siempre aparece alguien con una historia de que le robaron 

a la salida o de que le rompieron el vidrio del auto. Obviamente no hay ningún cargo de culpa 

en el Konex, pasa por otro lado esta situación. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

En base a nuestra experiencia, creo que al artista lo cuidan y que se manejan con 

profesionalismo. Cuando una banda emergente como la nuestra llega a estos lugares, es difícil 
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analizar las propuestas económicas porque esto no decanta por el propio peso de la banda. Y 

del otro lado tenés un lugar en el que todo el mundo quiere tocar. Aun así, pese a esa distancia 

entre el nombre del lugar y de algunas bandas, considero que ese vínculo es respetado. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Saben a quién ir a buscar en cada momento y saben también que el público va a responder. 

Además, tienen un grupo de profesionales que siguen de cerca la oferta y demanda artística de 

la Ciudad.  

Por otro lado, es un lugar que tiene renombre y esto le permite saber que probablemente a 

quien vayan a buscar les digan que sí. Esto es clave, los mantiene vigentes y les permite 

pararse de otra manera al negociar. 

Personalmente, creo que el Konex no tiene competidor en lo que hace, al menos en esta 

escala. 

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

Tengo más relación con público que con colegas. Pero compartimos las ideas, 

fundamentalmente en lo referido a la oferta que hay durante toda la semana y al público que va, 

que es hermoso. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Siempre depende del evento del que hablemos, pero si hay que hablar de un público 

promedio del Konex diría que es algo indescifrable. O mejor dicho, es más como una jungla, te 

podés encontrar con personas de muy distintos nichos. No hay un barrio, una edad, una historia 

compartida por la gente que va. Lo único que comparten es que están en ese momento en el 

Konex. 

Pero como dije antes, refleja lo que es la Ciudad. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  
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A ese mix que tienen. Un muy buen espacio para los artistas y para el público, y un equipo 

que se nota que labura muy bien. A su vez, eso del nombre que tenía es fundamental. Ya sea 

público o artista sabe que está yendo al Konex, sabe que es un lugar como mínimo interesante. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Mi experiencia fue casi excelente. Llegar al Konex es algo que no se borra más. Y 

esperamos que sea el piso y no el techo del camino a recorrer que nos queda como banda. 

No la califico como un 10 porque siempre se puede aspirar a algo más, está bueno pensar 

que siempre se puede un poquito más, al menos en estas aspiraciones. 

El trato que nos dieron estuvo muy bien pero lo que más nos sorprendió fue que jugando de 

“visitante” la gente respondió muy bien. Nos sorprendió mucho la respuesta del público. Si bien 

habíamos llevado a nuestro público de siempre, se formó un ambiente que pocas veces 

habíamos vivido antes de llegar al Konex. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Sí, sin lugar a duda. El grupo de trabajo que tienen es profesional y muy bueno. Volvería a 

trabajar con las personas de ahí. Esa es la experiencia que al menos nosotros tuvimos y nos 

dejó contentos. 

EXTRA 

¿Qué lugar le otorgás a la Bomba de Tiempo? ¿Considerás que es una banda importante 

para el desarrollo del Konex? 

La Bomba es una banda que le dio mucho empuje a la difusión del Konex. Generó un circuito 

propio (como los lunes de Bomba no hay) e hizo que creciera mucho más rápido. Además, al 

ocupar los días más convocantes, dejó eso espacio libre para que se siguieran explotando otras 

fechas ahí. Los lunes de Bomba son sin duda el acierto más grande del Konex. 

¿Qué importancia le atribuís a los distintos espacios que tiene el Konex? ¿Lo ves ventajoso 

o desventajoso en relación a otros lugares? 
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Esto es ventajoso, siempre. Lógicamente una vez que se tienen las dimensiones que tiene el 

Konex hay que cumplir con cierto mínimo de convocatoria de público. Esto lo digo porque al 

menos yo prefiero estar en un lugar donde haya siempre un poco más de gente. 

En cuanto a espacios dentro del Konex, esto es súper ventajoso porque le dan versatilidad 

para poner en escena tanto recitales como festivales (a su escala), talleres, teatro, y muchos 

más. 

Si pudieras modificarle algo al Konex, ¿qué sería? 

Los cambios que haría se alinean con mis gustos personales, en base a lo que hay en cada 

momento en el Konex, pero repito que responde más a gustos personales. En lo musical me 

gusta que los lugares vayan mutando, que los ciclos vayan cambiando, y esa modificación es la 

que haría. Pero hay una realidad, estos cambios también podrían requerir de un público que 

demande eso. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

La primera vez que nos presentamos fue el 12 de agosto de 2018. Nos convocó la 

productora Elvis Attack para una fecha que ellos tenían agendada. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

El lugar tiene la característica única de ofrecer una experiencia parecida a la de un festival, 

ya que permite utilizar 2 escenarios en simultáneo para escalonar artistas. Generalmente las 

producciones más chicas (como la nuestra) utilizan el escenario de adentro. En este caso, el 

espacio exterior se aprovecha para quienes quieren descansar los oídos un rato y tomar aire. 

Esto es fundamental para que el público pueda disfrutar de todas las bandas que tocan en una 

fecha, ya que de otra forma es muy probable que se cansen y se vayan antes del final. 

Por otro lado, a nivel técnico, es una de las mejores opciones de la escena. Cuenta con una 

pantalla LED casi única, y un sistema de sonido muy bueno. 

Además cuenta con la Gran Sala, un espacio con butacas, escenario muy amplio y muy 

buena acústica. 

Tema aparte, creo que los precios y variedades de la comida y bebida son bastante buenos. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 



[253] 
 

Definitivamente sí. Es un espacio que ha dado lugar a la realización de producciones como 

La Bomba de Tiempo, el Festival Buena Vibra, entre otros. Creo que han sido durante muchos 

años y aún siguen siendo, lo cual es extraño por durabilidad en el tiempo, una de las mejores 

opciones de espectáculos dentro de CABA. 

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

La modalidad de contratación es a través del alquiler de la sala. La producción de la fecha 

arregla un número y porcentaje en base a la cantidad de gente que espera llevar. Los artistas 

negocian luego con la producción y no directamente con el Konex. Me parece que es un vínculo 

lógico a tener con el Konex. Las condiciones en las cuales la productora contrata a los artistas 

dependen mucho de cada caso en particular. 

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

Generalmente los contactos dentro del Konex son dos. Uno es un productor que se encarga 

de la logística general, agenda, etcétera, y por otro lado está el responsable técnico de la fecha. 

Una vez que se acerca la fecha la coordinación más puntual del backline y rider técnico se 

coordina con el Jefe de Escenario que vaya a estar presente ese día. 

Y sí, considero que hay personas muy capaces en esos puestos. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Personalmente creo que es el espacio más cómodo y agradable para presentarse. Muchas 

de esas razones las he especificado en la pregunta número 2. Además, creo que el lugar 

cuenta con mucho espacio para la comodidad del artista tanto en los camarines como en el 

escenario (arriba y a los costados para trabajar tranquilos). La única contra es que los 

camarines quedan lejos del escenario y que tenés que subir una escalera muy larga. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 
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Creo que se encuentra en un lugar bastante céntrico dentro de CABA y tiene buen acceso 

por cualquier medio de transporte. Eso hace que el público se pueda mover fácilmente. La única 

contra que he escuchado en varias ocasiones fue respecto a la seguridad, dicen que suelen 

producirse arrebatos y distintos robos en la zona, especialmente si es de noche. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

Realmente no sabría responder a esta pregunta. Creo que a lo largo de los años el CC 

Konex ha delegado la tarea de selección de los artistas en ciertos productores en los cuales 

confían su criterio artístico. Sin embargo el CC Konex es un lugar que emplea muchísima gente 

y tiene muchos costos; a la hora de programar una banda u evento el CC Konex vela por esos 

intereses más que por un hecho artístico. Las productoras son las encargadas de apoyar a los 

artistas en función de su propio criterio. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Creo que es el lugar de CABA que mejores condiciones tiene para hacer un espectáculo. Y 

esto es de público conocimiento, por lo tanto la gente tiene buenas referencias de este lugar y 

los eventos que se hacen ahí. Creo que eso lo hace muy atractivo para los artistas que buscan 

un lugar para presentarse en vivo. 

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

En algunos casos sí. Y con los que he hablado coincidimos en el hecho de ver al Konex 

como un lugar muy interesante para poder mostrarnos. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Creo que en base a la gran variedad de eventos que se hacen en el lugar, el público en 

general es muy variado y heterogéneo. Depende mucho de la fecha en cuestión. Últimamente lo 

veo muy asociado a la movida Indie, Pop, Rock y Funk. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  
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Creo que a lo largo de los años han sabido elegir muy bien las propuestas artísticas y eso le 

ha dado una muy buena reputación. Si le sumás a eso que tiene condiciones muy buenas para 

la realización de distintos tipos de eventos con sus múltiples salas, creo que ahí está parte de la 

explicación del éxito. Nombre + lugar es un combo más que interesante. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Mi experiencia ha sido muy buena. Es uno de los pocos lugares donde se cumplen (casi) 

todas las cosas que se pactan con anterioridad. En el 95% de los casos la puntualidad se 

respeta y tiene muy buenas condiciones en general para trabajar. Por otro lado, la gente que 

trabaja en Konex es de primer nivel y suelen hacerte sentir muy cómodo. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Definitivamente sí. Por todas las ventajas ya explicadas en las anteriores preguntas. Diría 

que es EL lugar a elegir dentro de CABA para que los artistas puedan mostrar a pleno su 

propuesta y para que el público pueda disfrutarla.  
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

Mi primera presentación fue en el 2017, en el marco de un Festival Feminista que organizaba 

el Konex con Economía Feminista. Yo fui a dar una charla sobre mi proyecto, sobre Mujeres 

Que No Fueron Tapa. Esa fue mi primera experiencia y después volví a trabajar en el lugar en 

2018. 

Al lugar llegué por el contacto Mercedes D´alessandro, que en ese momento era quien 

organizaba el ciclo. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

Bueno, es de lo más reconocidos centros de gestión privada que hay en la Ciudad de 

Buenos Aires. Es un centro cultural que tiene un público joven, progresista. Creo que esas 

podrían ser las principales características. No sé si tenga alguna otra que la distinga de otros 

espacios. Quizás podría encontrársela en que es el más convocante en cuanto a cantidad de 

público. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

No sé si es un referente cultural de nuestro país, sí de la Ciudad de Buenos Aires. Me parece 

que ampliarlo a todo el territorio de Argentina es excesivo, porque lo que pasa en Buenos Aires 
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no es lo que pasa en el resto del país. Sí me parece que es una referencia cultural de la Ciudad 

(CABA), no así del país en donde en general suceden otras cosas. 

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

No me acuerdo la modalidad, creo que firmé un “contratito”. Pero no recuerdo si fue con el 

Konex o con las chicas, no sé si fue una subcontratación, no recuerdo realmente. 

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

Solamente establecí contacto con una chica llamada Juliana, que trabajaba (si no recuerdo 

mal) en el área de Programación. La verdad que excelente, diez puntos, me encantó y todo 

funcionó muy bien. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Tiene un montón de espacios para hacer cosas, así que es muy cómodo. Tiene varias salas, 

distintos lugares, es muy amplio, tiene el patio. La verdad que está muy bien para trabajar. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

No, personalmente no, la verdad que no. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

De respeto. Diría que de respeto. Al menos eso sentí yo. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

No sé por qué. Pero no creo que sean tan variados los artistas, sí que la programación es 

grande pero no creo que se tan variado, es más o menos parecido. 
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¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

- 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

El tipo de público del Konex es este tipo de público de clase media/media alta, universitario y 

progresista, muy urbano. De Buenos Aires, joven, entre los 20/35. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  

A que no para nunca de funcionar. Ya ganó un nombre y ahora no se permite parar, la ruleta 

está siempre funcionando. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Mi experiencia fue muy buena. Fui, hice lo que tenía que hacer, me fui, me pagaron y todo 

funcionó bien. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Lo recomendaría. Siempre va gente, siempre hay gente circulando. Justamente tiene mucha 

afluencia de público porque programa muchas cosas.  

No sé si programan cosas distintas, porque a mí criterio apuntan a un público que es 

bastante homogéneo. Digo, no tiene un público diverso, más o menos es siempre el mismo tipo 

de gente, que pertenece a la misma clase, comparten intereses…no es heterogéneo el público. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

MI primera presentación fue como invitada de la Bomba de Tiempo. Llegué por casualidad, 

llevada por la presentación de esta agrupación como artista. 

En anteriores oportunidades lo había visitado en festivales para niñxs. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

La amplitud. Tiene un espíritu de estadio, de rave, de multitud. Con espacios al aire libre y 

cubiertos que lo hacen un lugar muy particular. El expendio de bebidas en barras, la forma de 

ingreso, la multitud lo hacen un lugar muy particular. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Sí, porque genera tendencia. En cuanto al tipo de artista masivo que se presenta se genera 

un espacio cultural muy diverso que va de los rituales de la Bomba de Tiempo con más de 

3000, personas a la música clásica. Es un lugar donde conviven diversidad de géneros y estilos 

sin dificultades.  

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 
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Ningún vínculo laboral con el Konex. Fui cuatro veces como artista, las cuatro veces como 

artista invitada con lo cual nunca me dio pago.  

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

Desconozco esta información porque siempre interactué con productorxs de los eventos en 

los cuales participé. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Es un lugar agradable para cosas masivas. Tiene la medida exacta para lo mega popular 

pero sin caer en la inmensidad de un estadio. A su vez, la capacidad es perfecta para festivales 

temáticos o para convocatoria importante de gente.  

Yo como artista independiente no estaría muy cómoda en mis propuestas más intimistas. 

Suelo sentirme más a gusto en espacios más pequeños y más silenciosos pero he disfrutado 

mucho los recursos del Konex en mis participaciones como artista invitada.  

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

Me encanta que esté allí. Es una luz en un barrio que muchas veces es oscuro (literalmente 

refiriéndome a la iluminación y cierta cerrazón en las calles). Me encanta esa irrupción en el 

barrio, aunque por momentos se me ha hecho difícil la salida cuando me ha tocado cantar allí. 

Si bien el lugar del Konex se ilumina y se llena de tránsito y circulación de gente, unas cuadras 

a la redonda se me ha hecho difícil o atemorizante circular.  

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

Una mirada profunda, abarcativa. Es una fundación prestigiosa. Los premios que otorga son 

realmente un reconocimiento muy valioso y sé que realmente se toman el trabajo de considerar 

los caminos de los artistas que premian y reconocen. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 
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Por el prestigio que tiene la fundación y porque tiene una mirada inclusiva de las distintas 

manifestaciones culturales del país. Logra hacer un acercamiento de lo popular y lo académico 

sin fisuras ni mayores conflictos.  

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

Sí… nos gusta ir a divertirnos al Konex. Nos gusta tocar allí en festivales y entendemos que 

es muy prestigioso y tiene una muy buena técnica. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Muy heterogéneo. Depende de la propuesta.  

Va desde público familiar cuando las propuestas son para niños, hasta jóvenes de todas las 

nacionalidades en los rituales de La Bomba de Tiempo. Y aunque no he ido, también sé de 

público de música clásica.  

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  

A la calidad de los espectáculos, al prestigio de la fundación, a la seguridad de la técnica y la 

seguridad en puerta. También el éxito de gran parte de los espectáculos que se hacen allí se 

debe a que muchos han entendido que la mejor forma de convocar es propiciar el encuentro, el 

baile, esa zona intersticial entre la música en vivo y las rave de Dj.  

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Muy buena porque siempre he tenido felices experiencias artísticas con un público que 

nunca fue menor a las 3000 personas.  

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Sí, absolutamente. Dependiendo por supuesto de los espectáculos y las propuestas, pero se 

sabe que si es una programación del Konex, es un buen espectáculo. Digamos que hay cierta 

garantía de calidad si es una obra o propuesta musical que se hace en el Konex. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

Nuestra primera presentación fue en el año 2014, en el Festival Festipez. Al lugar llegamos 

convocados por medio de la banda Pez. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar? 

Creo que las características principales que tiene el lugar van por el lado del espacio y la 

posibilidad de contar con escenario abierto y bajo techo con la misma capacidad técnica.  

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Sí, me parece un referente a nivel nacional en lo que refiere a actividad cultural, sobre todo 

por la variedad de artistas que logra convocar.  

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex?¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

No tuvimos vínculo laboral directo con el lugar, siempre fuimos a través de terceros. 

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 
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No tuvimos contacto directo con gente del lugar, así que no sabría decirte. Siempre fuimos a 

través de organizadores externos. Sí tuvimos contacto con empleados del lugar en momentos 

del show, y la verdad me pareció gente profesional y de calidad.  

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Sí, por las características que te mencioné antes. Es un lugar con un espacio que es 

realmente cómodo y con capacidades técnicas muy buenas.  

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

No necesariamente.   

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

Creo que saben respetar el lugar del artista y abarcan muchos estilos de expresión; le dan 

lugar a todos.  

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Creo que esto se debe a que es un sitio que no tiene prejuicios a la hora de armar su grilla.  

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

Sí. No hablamos mucho pero creería que compartimos opinión. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Creo que el público del lugar es tan diverso como las actividades que el mismo sitio ofrece. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex? 

Creo que la gente va porque el lugar tiene una nutrida y variada agenda. Esto además se 

combina con el espacio y termina de hacerlo un sitio para ir a disfrutar. 
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CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Muy buena. Por como fuimos tratados y por la capacidad laboral de su staff.  

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Sí, lo recomendaría. Por todo lo expuesto anteriormente.  
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

Tocamos en el CC Konex en el marco del Festival "Tonofest", en febrero de 2018. Fuimos 

convocados porque la estética del festival era el folklore nuevo y la productora Melisa Lima  

consideró que éramos una de las nuevas bandas emergentes del género.  

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

Nos parece un lugar muy lindo arquitectónicamente, es una fábrica pero devenida en espacio 

artístico. Además tiene un tamaño amplio que lo hace muy cómodo para la circulación cuando 

hay muchas personas. Los camarines son cómodos y amplios. Tiene un camarín principal muy 

grande con sillas cómodas y una mesa de ping pong, baños y espejos. Se pueden generar 

varias dimensiones al mismo tiempo, en dos escenarios grandes, afuera y adentro, lo que lo 

vuelve muy versátil. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Sí, creemos que es un referente, por su poder de convocatoria y porque es ampliamente 

conocido y heterogéneo a nivel artístico. Además, las propuestas artísticas son variadas en 

cuanto a su posicionamiento en la industria, tiene en cuenta tanto bandas emergentes como 

aquellas que ya son populares. 
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VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

No sabríamos cuáles son los arreglos porque fuimos subcontratados por la organización del 

festival. 

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

Contesta la anterior. En nuestro caso la productora del Tonofest. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Sí, es un espacio cómodo, agradable y reconocido. Nos parece una linda experiencia tocar 

en lugares como ese donde la gente se sienta cómoda y disfruta. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

Sí, es un lugar que tiene trayectoria en lo que refiere al campo cultural de Capital Federal, y 

que le permite tener amplia convocatoria por tener asistencia tanto de público local como 

extranjero. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

Creemos que tiene una mirada artística porque los festivales se arman de acuerdo a una 

estética, pero también una mirada comercial. En general las bandas o las propuestas artísticas 

son ampliamente reconocidas y heterogéneas. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Por tener un propósito bien claro, que es diversificar el público y generar con eso mayor 

poder de convocatoria. Si bien su estética es underground, no deja de ser un espacio oficial. 
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¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

Sí, compartimos la coyuntura con otras bandas, es un espacio que valida los artistas en 

escena. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Un público diverso, local y extranjero y sobre todo joven, que escucha diferentes géneros 

musicales y consume diversas actividades artísticas (teatro, charlas, juegos, etcétera). 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  

Creemos que se debe a "el boca en boca", a su diversidad de propuestas artísticas, a su 

arquitectura. Cuenta con amplio espacio al aire libre y un amplio espacio cerrado, cuenta 

también con un amplio auditorio, con butacas. Además se encuentra en la capital de país, por lo 

que tiene la posibilidad de tener gran afluencia de público tanto local como extranjero. Se le 

suma también la ventaja de estar ubicado en un barrio emblemático para el arte y de fácil 

acceso, el Abasto. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

La experiencia siempre ha sido buena. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Sí, recomendamos asistir para disfrutar de festivales con propuestas artísticas interesantes; 

también a charlas, teatro y fiestas. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

Bueno, creo que nunca hice un concierto arreglando directamente con el Konex, siempre 

hubo un intermediario. O fue en el marco de un Festival o fue mediante un productor que me 

llamó y me dijo que tocara ahí. Nunca hice un concierto por mi cuenta en el lugar. 

Mi primer concierto en el Konex fue el 25 de mayo de 2010, en un Festival que se llamaba 

algo así como Bicentenario (Festival 25 La Revolución), y estaba organizado por privados. No 

sé si por el mismo Konex, pero a mí me contrató otra persona. 

Ese fue en lo que sería la zona de las columnas (Sala de las Columnas). 

Creo que hubo otro al que fui, en el que tocó Utopians, Kevin Johansen, El Kuelgue…tocaron 

varias bandas más bien “grandes”. Después en el 2013 hice el segundo concierto luego de la 

presentación de mi tercer disco, en la sala que está arriba de la escalera naranja (sala Patio), y 

creo que ese lo produjimos nosotros aunque no me acuerdo bien. Creo que lo más probable es 

que me haya llamado un productor y me lo ofreciera, ya que no fue en el marco de un festival. 

Y después hice un concierto en un lugar muy chiquito, un ciclo de cantautores que organizó 

Sonido Ambiente. 
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Creo que esas fueron las tres veces que toqué yo con mi nombre y no como uno que va y 

sube al escenario a cantar dos canciones, en carácter de invitado. Así hice con La Bomba de 

Tiempo y con el Homenaje a Mercedes Sosa, pero esos fueron todos. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

Es un lugar enorme, que tiene muchas opciones para hacer cualquier tipo de actividades 

culturales. Es un lugar muy colorido, muy diverso si se quiere porque hay desde teatro hasta 

música. Lo que no hay son cosas académicas. Pero es como un centro cultural en el sentido 

más estricto de la palabra, es un lugar en donde se agrupan un montón de manifestaciones 

culturales de muchos tipos y queda en un lugar que es bastante especial, que es muy 

accesible…pero estás solo. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

En algún punto sí. Aunque creo que es un centro cultural, en el sentido más estricto de la 

palabra. Un lugar en donde se concentran una serie de manifestaciones culturales. Pero no 

necesariamente es como algunos otros centros culturales, como por ejemplo el Matienzo, que 

se me ocurre ahora, donde pese a que cambien las épocas se ve la base de un grupo cultural, 

una confluencia donde hay una serie de cosas en común. Creo que no hay artistas típicos del 

Konex. Ya en el Konex tocó desde La Bomba de Tiempo a Moria Casán, que en su momento 

tuvo una obra de teatro en el lugar. Creo que tal vez tiene una propuesta estética más personal 

que la de La Trastienda o El Ateneo, pero no deja de ser un lugar de ese tipo para mí. Un lugar 

en el que si alguien quiere hacer algo, va y lo hace. No es que haya una Curaduría que tiene 

que ver con el lugar. 

Igualmente sí, si no me equivoco el Konex se creó, y quizá por eso creció tanto, cuando 

dejaron de existir las rockerías. 

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

La realidad es que toqué hace mucho tiempo. Pero bueno, tengo entendido que el arreglo 

económico es muy malo. No me acuerdo si el porcentaje era 50 % para el artista (después de 

descontar cosas). Me acuerdo dos rendiciones en las que me quedé medio “de cara”. 
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Sinceramente es un lugar que yo no considero para tocar, porque las salas a las que va el 

número de gente a las que va la cantidad de gente a la que yo puedo apostar tampoco me 

gustan tanto. No sé, no es el primer lugar en el que pienso. 

Supongo que gente que quizá tenga más poder puede que consiga alguna tajada más 

interesante, pero tengo entendido que el arreglo no es bueno. Por eso yo sinceramente no lo 

considero. 

Lo que me resulta interesante es que es un lugar en donde se puede hacer festivales que 

tienen gran notoriedad y con los que podés hacer prensa y salir en medios más grandes, como 

Clarín por ejemplo. 

Me refiero a que se pueden hacer esos festivales pero de música independiente. Conozco 

gente que participó en muchos festivales de ese tipo. Eso sí me resulta interesante y es donde 

creo que se diferencia de lugares como los que te mencioné antes. 

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

Esto no te lo puedo responder porque no conozco. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

El lugar no me resulta cómodo. Por ejemplo, si querés ir al camarín que está al lado desde el 

escenario, desde tu camarín que está al fondo tenés que meterte en un lugar donde tenés que 

agacharte para pasar…el lugar no es cómodo. Y tampoco es cómoda la escalera esa que 

tienen, que es como el símbolo del Konex. 

Sí creo que es agradable, y creo que es por una cuestión de diseño. Se dan recitales lindos, 

hay una sensación que yo tuve como público que me gusta. Claramente el lugar me gusta más 

como público que como músico. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

Sí, yo creo que sí. Bueno, el ex baterista de mi banda es uno de los directores de La Bomba 

de Tiempo y por eso fui a muchos conciertos. Toqué como invitado de La Bomba varias veces, 
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y a la salida abrían un montón de boliches alrededor por la noche y creo que eran lugares que 

tenían vida porque existía el Konex. Esa es la sensación que tenía pero bueno, tampoco 

conozco tanto, no soy un habitué del Konex.  

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

Mmm, no sé, la verdad a mí me parece como una súper empresa. El Konex tiene como una 

buena prensa, la Fundación Konex siempre tuvo una buena prensa, entonces tiene esa imagen 

de polo cultural muy importante, pero creo que es una empresa. Esa es la sensación que me 

dio. 

No conozco tanto, no soy alguien que toca tres veces por año en el lugar y no tengo ese 

vínculo con el Konex. Pero la sensación que siempre tuve es esa, que es una empresa. Y no 

son esos dueños, esos bolicheros como Omar Chabán ponele, que era alguien que corría un 

riesgo importante y que entendía que el lugar en el que estaba era un lugar importante. Todo 

esto sin hablar de Cromañón, obviamente, hablando más de su gestión en un lugar como 

Cemento por ejemplo. 

Tengo la sensación que bolicheros de ese tipo (por Chabán), sabían que cumplían un rol 

importante en la cultura y tenían ese sentido de la responsabilidad. Y  yo eso no lo veo 

prácticamente en nadie hoy. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Bueno, creo que es un centro cultural que se montó sobre el prestigio y el capital de la 

Fundación Konex. 

Yo me acuerdo cuando abrió el Konex, de hecho una de las primeras cosas que hicieron fue 

el Campo Konex, allá por 2004, y yo fui como público a la apertura. Fue un evento importante la 

apertura del lugar. 

No es casualidad que los Premios Konex aún estén. Yo creo que desde ahí crearon prensa y 

tuvieron un par de jugadas claves. Estoy convencido de que sin La Bomba de Tiempo hoy el 

Konex no existiría. Es cierto que empezaron de cero, pero ya hace más de diez años que juntan 

tres mil personas todos los lunes. ¡Tres mil personas! Son tres mil entradas vendidas de base 

nada más. 
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En el mundo de la cultura eso genera un boca a boca, una cosa que se retroalimenta muy 

fácilmente.  Y la cantidad y la variedad de artistas creo que tiene que ver con esto, con ese 

boca en boca generado, con esa prensa, que hace que les sea más fácil conseguir artistas.  

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

Sí, tengo relación con otros artistas aunque no hablé mucho sobre el tema. Pero varias 

veces crucé diálogos y coincidíamos en que sí, en general, a los músicos de mi alcance y mi 

generación no nos interesa el Konex más que para festivales. Si hay un festival en el que nos 

incluya en la grilla, nos interesa estar. Los festivales están buenos, son algo deseado. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Creo yo que es un público clase media, universitario. Gente que le gusta salir y que tiene los 

recursos que tiene para hacerlo. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  

Es un poco lo que te decía antes. El nacimiento, cómo surge y después una serie de 

decisiones que la ponen en un lugar especial. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Económicamente la experiencia fue mala. Después, el resto de las cosas no. Bueno, los 

camarines son muy feos, aunque tienen su onda, su mística, tenés que caminar como 50 

metros para llegar. 

Después no sé, las veces que toqué lo hice en situaciones muy lindas. Toqué de invitado de 

Onda Vaga hace unos diez años, después toqué en el Homenaje a Mercedes Sosa en 2019. 

Sacando lo económico, la experiencia estuvo buena. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 
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Es un poco lo que te comentaba antes. Lo recomendaría más para ir en carácter de público 

que para ir como artista. Esa es mi opinión, pero obviamente es en base a lo que yo busco y lo 

que quiero para mí como artista. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera vez en el Konex? ¿Cómo llegaste al lugar? 

Llegué al Konex hace casi ocho años, con un proyecto para niñ@s: La Linterna Mágica. Allí 

soy la actriz e interpreto a la sabia del cine.  

¿Cuáles pensás que son las características distintivas del lugar? 

Es un espacio que invita a ir con familias, estar al aire libre, ver el cielo un rato antes de 

entrar a ver tu espectáculo , así como también ver bandas al aire libre. Hay diferentes 

propuestas para todas las edades y gustos.  

 ¿Considerás que es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Creo que sí, y que sus características de tener espacio al aire libre le da su toque diferente. 

Además ofrece propuestas muy diversas.  

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Por qué? 

Yo soy actriz contratada por la producción de la obra, es decir que yo no tengo contacto 

directo con el Konex.  

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable? ¿Por qué? 
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Es un espacio agradable. Tiene espacios cómodos  y grandes tanto para los artistas como 

para su público.  

DEFINICIÓN Y DIVULGACIÓN DE ACTIVIDADES 

¿Qué canales utilizás para difundir tu actividad? A la hora de tocar en el Konex, ¿coordinan 

con el lugar para hacerlo en conjunto? ¿Considerás que la difusión es exitosa? 

La producción de la obra realiza prensa junto con el Konex, y a mi entender la difusión  es 

buena.  

El proyecto de la Linterna Mágica se maneja con inscriptos anuales y a su vez con entradas 

en el momento.  A veces se agotan y a veces no.  

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Cuál es el grado de importancia que le atribuís a la ubicación del Konex en el Abasto? 

Creo que está en un punto medio de la ciudad, lo cual lo hace accesible. De noche puede 

ser una zona más complicada para transitar.  

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el Konex sobre los artistas en general? 

Creo que tienen una mirada de respeto y cuidado.  

¿Por qué considerás que el lugar logra obtener una gran variedad de artistas? 

Porque logra abarcar varias disciplinas en un mismo lugar, ofreciendo propuestas de 

diferentes áreas.  

PÚBLICO 

¿Qué tipo de público dirías que asiste al lugar?  

Todo tipo de público y edades.  

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al lugar? 

A la difusión, al boca en boca y a las obras que se presentan.  
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CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Por qué? 

Sí, mi experiencia en el lugar es buena porque me siento cómoda.   

Por último, ¿cómo le hablaría del Konex a una persona que desconoce el sitio y pregunta por 

él?  

Es un espacio cultural abierto, en el cual podés ver el cielo, escuchar diferentes bandas, ver 

diferentes propuestas obras de teatro para todas las edades. Un espacio colorido, amplio para 

conocer.  

¿Recomendaría al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Sí, por ser un espacio agradable para trabajar y disfrutar de la asistencia a espectáculos.  
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

Mi primera presentación en el CC Konex fue por el 2016, con el Ensamble de Percusión de 

mi conservatorio, en el marco de un festival de música clásica. Nos presentamos en los 

auditorios de arriba. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar? 

Principalmente la variedad de espacios dentro del mismo complejo, y sus posibilidades. He 

tocado en el escenario principal con bandas que le permitían a la gente bailar, en el escenario 

techado para menos gente pero el mismo volumen y en los auditorios de arriba para música de 

cámara que no requería amplificación. No sólo cubre todas las necesidades si no que se 

pueden realizar simultáneamente. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Sí, creo que es un referente. No sé si del país, pero de CABA seguro. Justamente por tener 

tantos espacios dentro del complejo, lo cual les permite tener una gran variedad de 

espectáculos, estilos y disciplinas.  

Como espectadora yo he visto obras de teatro, música en vivo, jams, fiestas, encuentros, 

festivales y más que ni recuerdo, y sé que todxs mis conocidxs también vivieron esta 

experiencia. Ya todxs conocemos muy bien el lugar y nos gusta su energía. 
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VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex?¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

Siempre a porcentaje de venta de entradas. Desconozco si el acuerdo es blanqueado o no, 

ya que nunca mantuve esas conversaciones. Como artista sólo me llega el dinero en mano sin 

más. 

Depende el evento, el escenario y quién se presente los acuerdos cambian. Generalmente 

pasando cierta cantidad de espectadores, el porcentaje para el artista es mayor. Así como hay 

un mínimo de entradas (o dinero respectivo a las entradas) obligatorio a rendir. Parecería que 

es un trato justo, pero siendo que a muchos artistas no se les dan consumiciones, equipos, 

viáticos o al menos factura (y esto depende 100%  de qué artista sea y cuanto facture el 

evento), no me parece justo, principalmente teniendo en cuenta que la mayor ganancia de 

cualquier evento es SIEMPRE de la barra, que dicho sea de paso mantiene precios muy 

elevados. Y esa ganancia es asegurada para el lugar. 

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

Como dije anteriormente, nunca organicé un evento en el CC Konex, por lo que no podría 

responder. Cada vez que toqué allí fue por invitación. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Me gusta mucho tocar ahí, tiene una energía que ya me resulta familiar y eso me encanta. Y 

si bien hay relativamente buen equipamiento de sonido y buenos sonidistas, hay veces que es 

muy difícil el audio dentro del escenario. Si esto es una falla de técnicos, el mal estado de los 

equipos o una cuestión meramente arquitectónica, no lo sé. Pero en líneas generales, 

dependiendo del evento y de la gente que esperaría, lo elijo principalmente por su importancia 

cultural y reconocimiento. 

 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 
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Por un lado, no es de tan fácil acceso la zona. No es tan céntrica y para llegar en transporte 

público es muy incómodo (teniendo en cuenta más que nada los espectáculos nocturnos en los 

que ya no se puede acceder en subte). Y por otro y no menos importante, es una zona en la 

que hay muchos robos. Ir en transporte público es un riesgo principalmente por la vuelta, todas 

las calles de alrededor son oscuras y hasta llegar a una avenida es usual no cruzarse a nadie. Y 

para ir en vehículo no solo es muy difícil estacionar cerca sino que se corre el mismo peligro de 

robos. Es muy habitual ver ventanillas rotas o los vidrios en el piso, y generalmente hay tanta 

gente en los accesos al Konex que no se puede detener el auto mucho tiempo, ni siquiera para 

bajar instrumentos.   

Intento nunca darle importancia a las zonas, pero siendo artista cada vez que voy es un 

problema el estacionamiento y el miedo de caminar por esa zona tan tarde y con instrumentos 

en la mano. Como espectadora opino igual. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

Sostengo que depende mucho del artista, su reconocimiento y cantidad de gente que traiga 

al evento (entradas vendidas). El ambiente artístico en general es así, bastante elitista y 

diferenciador… Me han tratado increíble y también ninguneado dependiendo con quién vaya a 

tocar (siendo sesionista esto es muy variable), pero no se lo atribuyo a una característica 

específica del Konex, sino del ambiente artístico.  

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Es un lindo espacio, a la gente le encanta estar ahí; tiene (que yo sepa) cuatro escenarios 

distintos preparados para cualquier evento y disciplina, como espectador podés pasar un día 

entero adentro sin que te falte nada y sin querer salir (siempre y cuando tengas plata, claro). Es 

icónico, a quién le digas “en el Konex” sabe dónde es y cómo la va a pasar. Esto cualquier 

artista lo elige para su público que, al final, es para quien hacemos lo que hacemos y  quienes 

queremos que estén cómodxs. 

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

Si, generalmente opinamos lo mismo tanto bueno como malo. 
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PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

En términos generales, en un rango de edad de 18 a 35/40 y clase media. Pero algo que 

para mí es llamativo es que el público realmente cambia mucho dependiendo del artista. Y me 

refiero a estilos de vestimenta o de personalidades muy distintivas o completamente perfil bajo. 

No existe una “típica persona de Konex” como puede haber en otros lugares, es un espacio 

para cualquiera. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex? 

Es una sumatoria de cosas que dije anteriormente. Es un espacio para cualquiera sin que se 

lo juzgue. Sumando obviamente que hay espectáculos de cualquier índole.  

Es posible que sea su política de inclusión, o quizás estrategia de marketing. Como sea, está 

buenísimo que cualquier cosa pueda pasar en ese lugar. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Generalmente es buena o muy buena. Creo que las críticas siempre son las mismas y es 

algo molesto que no cambien, pero aceptándolas siempre es una buena experiencia. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Siempre dependiendo el tipo de evento, qué tan conocidx sea el artista y  cuánta gente se 

espere. Para artistas poco conocidos o de público pequeño no lo recomiendo, aunque sí 

recomiendo para emergentes o más reconocidxs; como artista y como espectador un poco 

depende de cuánta plata puedas/quieras gastar. Está buenísimo ir al Konex, pero es caro. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

Si mal no recuerdo la primera presentación en el CC Konex fue en abril del 2019. Y llegamos 

porque nos invitó una banda amiga. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

Tiene una onda en lo estructural que es más de lucha me parece, me refiero a eso de 

levantar un lugar de cultura donde había algo abandonado o cerrado. 

Pero más allá de la onda, es un lugar que tienen fines comerciales como muchos otros. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

No sé si referente porque el CC Konex no es lo que fue Cemento u Obras en su momento, 

por ejemplo. Para mi esos lugares sí se pueden llamar referentes del movimiento del rock. Eran 

los pasos de crecimiento: tocar para tus amigos en un bar, crecer y pasar a Cemento, y luego 

hacer Obras. Eso era un camino a seguir, un sueño para cualquier músico. 

El CC Konex más bien me parece un lugar que tiene buenas condiciones para tocar. Hay 

una movida importante en el mismo dentro de lo que es el circuito en CABA. 
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VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

La modalidad de contratación tiene que ver mucho con cada artista, no creo que sean 

iguales los arreglos. Estoy conforme en el trato que nos dieron cuando tuvimos la oportunidad 

de presentarnos ahí. Tienen buenas condiciones para llevar un show adelante.  

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

Productores del lugar. Sí, son idóneos. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Creo que es un espacio agradable para hacer presentaciones porque, como dije 

anteriormente, tienen buenas condiciones para llevar un show adelante. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

No creo. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

Depende de qué artista sea, seguramente tendrán una mirada distinta en cada caso. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Porque está en CABA donde no hay muchos lugares con buenas condiciones para tocar. Los 

arreglos no son salvajes, ya llevan varios años y la gente a la que le gusta a ir a shows o son 

habitués en éste sentido lo conocen porque fueron o lo escucharon nombrar. 

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 
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Sí, hay relación con otros artistas que hayan estado en el lugar. Compartimos opiniones si 

tenemos que hacer algo en conjunto en el lugar. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

El que guste la banda en el momento que toca. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  

Ya lo comenté anteriormente. Porque está en CABA donde no hay muchos lugares con 

buenas condiciones para tocar. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Buena. Por lo expuesto anteriormente. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Sí, se llega a buenos acuerdos. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

La primera presentación fue en el 2006. Básicamente el Konex también empezaba como a 

abrir sus puertas. Previo a ese momento el lugar estaba funcionando solo de forma eventual, 

hacían algunos shows esporádicos de exposiciones y demás pero todavía no había una 

exposición estable y La Bomba inició ese aspecto. Y realmente fue una sociedad que se 

construyó a la par. 

Al lugar se llegó mientras Santiago Vázquez, que fue el creador del proyecto, con la 

productora de ese momento, buscaban un espacio nuevo donde poder plantear una idea que 

para el momento era inédita, en donde hubiera un paisaje urbano y que pudiera ser un espacio 

en donde funcionara la cuestión de ritual y lo urbano. Y en eso el Konex, por sus características, 

funcionaba; además era un espacio nuevo que estaba abierto a proyectos nuevos; y la 

ubicación también incidió bastante. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

Creo que el Konex tiene como la primera característica más imponente su paisaje. Genera 

un espacio visual y de ruptura con lo que es el barrio. Como que de golpe uno entra en un patio, 

lo que a la vez es un poco fuera de contexto y a la vez no, porque es muy urbano. Tiene una 
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particularidad cuando entra que es lo que destaca de por sí, antes de pensar en sus contenidos, 

en lo que es cualquier otro tipo de espacio cultural. 

Yo al trabajar mucho ahí ya me acostumbré, pero cada tanto entro con alguien que no lo vio 

nunca y hay como un momento de ingresar y frenar. Me ha pasado con artistas internacionales 

que han venido invitados, que quizás yo los estaba recibiendo un poco apurada, queriéndolos 

llevar hasta un camarín, que en general están en la parte del fondo y hay que atravesar todo el 

predio, y como que se produjeron momentos de “pará, pará, quiero conectar con este espacio 

porque la verdad que es algo totalmente inusual”. Así que me parece que desde ahí, desde el 

paisaje de Konex se da algo único. 

Cuando los productores de ese momento buscaron desde el principio un espacio, 

encontraron eso. Y coincide mucho con la identidad de nuestra banda, que es algo completa 

único y fusiona un montón de aspectos diversos. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Sí, creo que Konex es un sitio de referencia en lo que es la cultura por lo menos en la Ciudad 

de Buenos Aires, en donde hoy en día está como uno de los pilares. Y del país creo que 

también. He viajado por el país y la programación de Konex es algo que se ha consolidado 

muchísimo y desde muchos espacios lo miran como un referente. 

Entonces sí, creo tiene mucho peso lo que se pudo construir, hay una identidad propia que 

se construyó con los años y que por un lado creo que pudo encontrar públicos que necesitaban 

de un espacio que no existía, y que a su vez también construyó públicos. Como que Konex 

tiene la manera de convocar por tener un estilo determinado, que hace que quizás uno vaya a 

ver espectáculos a los cuales no iría si estuviera en otro sitio pero que estando ahí generan 

como cierto atractivo especial. 

Y agrego algo más. Konex abrió como espacio pos Cromañón y como que inauguró también 

un tipo de espacio abierto que hasta el momento no existía de esa forma. Y que además es un 

espacio que puede contener eventos masivos y al aire libre, a dos cuadras del subte. Tiene 

particularidades que hasta ese entonces no se podían dar.  

Y a la vez puede tener obras de teatro para menor cantidad de público. Como que esa 

versatilidad hizo que distinto tipo de público pueda pasar por ahí, y no sólo el que va a ver 

recitales masivos en verano. 
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VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

Sobre el tipo de acuerdo y vínculo laboral, aprovecho para aclarar que desde hace ocho 

años que estoy a cargo de la banda y antes de estar a cargo fui parte del equipo. Pero no 

generé los acuerdos del equipo sino que los heredé. Lo aclaro para que se sepa desde dónde 

hablo. 

El acuerdo que tenemos con el Konex es uno clásico entre una sala y una compañía 

artística, un acuerdo de borderau, donde se distribuyen las ganancias una vez que se 

descuentan determinados costos en común, el famoso 70/30. Con, obviamente, algunas 

especificidades y ciertos beneficios por ser nosotros la compañía que más convoca, y más 

estable. Entonces obviamente tenemos mucha más injerencia en decisiones de costos, en 

decisiones de publicidad en conjunto. 

Obviamente no es lo mismo presentarte seguido que ir a hacer un show una vez cada cinco 

meses. Está claro que el acuerdo tiene ciertas ventajas para nosotros, pero la forma y el 

acuerdo contractual es similar al que podría tener cualquier otra compañía que hiciera un 

espectáculo. 

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

Como dije, lo heredé el vínculo. Y la conformidad sí, se relaciona un poco a que es un 

acuerdo bastante estándar. Esto es muy personal, pero siendo un evento tan masivo, 

convocante y exitoso a lo largo de tantos años me gustaría tener más injerencia en lo que tiene 

que ver con la venta de bebidas alcohólicas y de otros productos alimenticios, pero obviamente 

conozco el circuito y sé que eso es lo que da la base económica a cualquier tipo de sala, que 

tiene costos altísimos. Así que si tengo que decir lo que pienso diría que me encantaría 

encontrar otro espacio de ingreso económico dado que nosotros desarrollamos muchísimo el 

evento y todo lo que es el contenido artístico. Pero repito, conociendo un poco la industria 

también entiendo que no es fácil ni viable conseguir eso, así que no puedo quejar. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 
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Bueno, en Konex me relaciono absolutamente con todo el equipo que funciona, tanto en lo 

que llamamos oficinas, en donde se trabaja día a día en todas las áreas de Programación, de 

Comunicación, desde la Dirección Artística, Operativa, Ejecuciones, como también con todo el 

predio, porque yo trabajo en todas las áreas. Pero básicamente el área de Programación es con 

quien se llevan adelante las cuestiones de definir los espectáculos, las fechas, los acuerdos 

económicos, los detalles de valor de ticket, cómo se comunica que se deriva al equipo de 

Comunicación y Marketing…y después con el director, que es Andy (Ovsejevich).  

Me cuesta muchísimo hablar sobre Andy, ya que tenemos un vínculo de muchísimos años y 

son vínculos que en algún punto son personales porque somos los mismos hace mucho. 

Tenemos un buen vínculo, con todas las tensiones que por supuesto existen entre dos partes 

que funcionan en un mismo proyecto  y que a la vez tienen intereses en común y otros distintos, 

porque cada uno gestiona su propio emprendimiento y a veces se producen tensiones que son 

normales. Pero hay mucha confianza para todo. Para trabajar bien, para volvernos a amigar. 

Veníamos hablando bastante, pero ahora obviamente (aislamiento a causa de la pandemia) 

venimos hablando poco. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

En relación al lugar debo decir que cuesta ser objetiva, porque estoy muy cercana tanto al 

espacio físico como a las personas y su funcionamiento. Debo decir que me siento cómoda. 

Al ser un espacio tan grande y que programan tanta cantidad de eventos diversos, ir a Konex 

si uno no tiene tanto conocimiento no es fácil, la verdad es esa. Me tocó en algunas 

oportunidades producir algunos proyectos aislados o ayudar a amigos a que programen en 

Konex y se hace difícil porque los equipos de trabajo a veces no llegan a tanta diversidad de 

cuestiones. Me pasa también como productora de mi banda, que cuando voy a producir a 

distintos lugares no siempre tengo todas las personas que considero que tienen que estar a 

disposición, dado que las programaciones de eventos en lugares tan llenos de programación y 

tan diversa hacen que sea difícil recibir siempre la atención que uno desea estando desde 

afuera. Pero desde mi lugar me siento cómoda. 

Y creo que la ubicación de Konex en el Abasto tiene varios factores a favor. Por un lado, 

tener el subte a dos cuadras y muchísimos colectivos alrededor para lo que son los eventos, 
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sobre todos los masivos, es clave. Más allá de si está el Abasto o no, realmente el Subte B ahí 

facilita muchísimo la llegada público, y eso está buenísimo. 

El Abasto después por toda su historia cultural, y en relación a la música, también. Y en 

relación al turismo que no para todos los eventos ayuda pero en el mío sí. Después hay algunas 

cuestiones de ciertos horarios nocturnos en donde justamente las calles en donde está ubicado 

el Konex no es la mejor. Es una zona que a veces de noche se hace un poco difícil de transitar, 

ha habido muchos robos en esa zona, es algo que se conoce bastante. Y yo para mis eventos 

refuerzo bastante con seguridad en la calle, aunque personalmente no es algo que me gusta 

pero me parece que es necesario y está bueno para eventos nocturnos como los que hacemos 

nosotros, en donde el ingreso de público es a la 1 AM y termina a las 6 AM. Es importante 

también que cuando uno produce le preste atención a toda la periferia del evento y no sólo a lo 

que pasa adentro. 

Pero bueno, en definitiva creo que el Abasto le suma al Konex y justo algunas cuestiones de 

sus calles en donde está ubicado en ciertos horarios debería pensarse para hacerlo un poco 

más amigable. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

En lo que es el vínculo Konex-Artistas creo que hay obviamente diversidad de experiencias, 

porque en un espacio en donde circulan tantas propuestas y tan diversas creo que es difícil 

pensarlo de una manera unívoca. Pero creo yo que la mirada que tiene el Konex sobre los 

artistas tiene como intención desde la programación y desde esta cuestión de ubicar los 

contenidos dentro de una identidad y también dar a conocer algunos proyectos emergentes y a 

la vez mezclar proyectos ya consagrados en sus salas, con las particularidades específicas. 

Creo que es muy interesante y también, y esto es una opinión muy personal, creo que hay 

casos en donde eso falla, donde quizás la intención de un proyecto determinado hasta después 

la ejecución no siempre puede ser de la mejor manera. Pero eso creo que pasa en cualquier  

espacio cultural. Es muy difícil de una idea esperar que luego se desarrolle todo como se 

espera. 

Desde ahí creo que no todas las experiencias de los artistas en Konex pueden haber sido 

buenas. Hay una limitación real del espacio, sobre todo para las obras de teatro. Una de las 

particularidades de ser una fábrica devenida en espacio cultural es que hay una cuestión de 
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estructura de mobiliario, de posibilidades de ciertas comodidades y confort del espacio que no 

siempre son las mejores, o que si uno las compara con otros teatros o salas, que en mi caso 

tengo la suerte de conocer, quizás ciertos espacios de camarines, ciertas formas de llevar 

adelantes las puestas técnicas de un espectáculo, los armados y demás, no siempre son lo 

ideal (por lo menos en relación a otros espectáculos). Entonces creo que puede haber cierta 

desconexión a veces, o puede ser que Konex sea un lugar elegido por muchos proyectos para  

formar parte y después en la práctica no sea tan buena. 

He visto pasar proyectos que puede que hayan sido frenados o interrumpidos por estos 

temas. Y hay otros que no, que al revés, que encuentran un espacio físico y artístico en el cual 

se sienten muy cómodos. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Creo que la posibilidad que tiene Konex de programar esa diversidad de proyectos artísticos 

está muy en relación con la diversidad de los espacios. Hay algo de lo físico, hay espacios que 

se pueden transformar, ambientar y utilizar con distintos fines. Hay salas que son para menos 

de 200 personas, salas para 600 con butacas, después están los espacios que son general de 

pie y que uno los puede transformar, puede mover escenarios, puede  generar espacios 

distintos y creo que eso es único.  

Después hay una convocatoria propia, que hace que cuando un artista, una compañía o una 

producción decida ir a buscar un lugar en el cual invertir para desarrollar su proyecto, le es muy 

importante también cuál es el marco contextual que le va a dar el lugar y cuál es el empuje en 

cuanto a difusión, a publicidad y cómo ese nombre lo puede usar. Y me parece que desde ahí 

Konex tiene un empuje fuerte por su trayectoria  y por la identidad construida. Y tiene algo que 

creo yo, desde el circuito porteño, puede como generar algo en borde entre lo under y lo 

comercial y eso amplifica por completo las posibilidades. Entonces por ejemplo para una banda 

que quizás no haya tenido tanta trayectoria, si puede lograr empezar o llegar a su primer show 

en Konex, se está acercando a un espacio que le va a dar una ventana muy importante. Y lo 

mismo para proyectos que ya están híper consagrados como son Fito Páez, que ha estado, que 

pueden convocar a un público que quizás no necesariamente lo va a ir a ver al Gran Rex pero 

una noche de verano va y se toma unas cervezas en el patio de Konex. 

Me parece que funciona para diversos públicos y para diversos proyectos artísticos. 
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¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

Sí, tengo muchos colegas con los que he hablado sobre Konex. Y es un poco lo que he 

venido mencionando, algunos han tenido experiencias no tan buenas en cuanto a las 

condiciones físicas (por ejemplo que después de una función no funcionara bien el agua 

caliente de un camarín y no se hayan podido bañar porque hacía frio). Hay cosas que pasan en 

muchos centros culturales y que doy fe que en Konex pasan. 

Y otras posibles malas experiencias tienen que ver con esto que contaba de que quizás en 

un espacio grande, donde pasan tantas cosas uno no siempre encuentra toda la disposición 

que le gustaría  en cuanto a personal atendiendo todas las necesidades. 

Y en cuanto a la parte buena, está el formar parte de ese circuito tan especial que tiene el 

lugar. Y la postal de quienes hacemos eventos masivos en Konex es única, así que desde ahí 

hay un montón de cosas beneficiosas de formar parte de eso. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Lo más masivo creo que responde a clase media, media-baja y puede que alta también. 

Sobre todo un público de la Ciudad de Buenos Aires y Zona Norte de Provincia, como lo más 

estable y el tipo target de público más específico. Pero creo que lo interesante es que con una 

programación tan diversa, en donde pasan artistas tan emergentes y artistas internacionales 

consagrados, genera una amplitud que a veces va a adultos mayores, tiene mucho público 

infantil, mucho público de padres que llevan a sus hijos a eventos para chicos. 

También han generado proyectos como Cumbia Konex que empezó a llevar a otro tipo de 

público. Y tener una programación que va desde música clásica hasta cumbia, realmente hace 

que el público sea constantemente ampliado. Creo que el desafío principal del lugar tiene que 

ver con ampliar públicos pero a la vez sostener una identidad. Eso es lo más interesante y en 

eso tiene mucho que ver el equipo de programación y de comunicación de Konex. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 
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¿Mi experiencia con Konex? Y, es un vínculo demasiado estable, de mucho amor y a veces 

de mucho odio. Pero mi experiencia obviamente es buena, es un espacio en donde hemos 

desarrollado un proyecto en conjunto, así que desde ahí lo mejor con todo lo que implica 

mantener un vínculo durante tantos años. 

¿Y si lo recomiendo? Lo recomiendo no para todo tipo de programaciones. Si me cruzara 

con alguien que quiere ir a llevar un show pequeño, por única vez en el año, no le recomendaría 

el Konex. Creo que el Konex es muy interesante para desarrollar ciclos, para llevar propuestas 

que se puedan sostener en el tiempo y/o para otros proyectos artísticos que tengan más 

recorrido y que puedan ir al Konex como un paso para experimentar otro espacio físico y otra 

llegada a un público nuevo. Pero creo que para una banda que va a ir por primera vez a tocar 

para 80 personas le recomendaría otro espacio. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

La primera presentación como artista en el Konex con mi grupo Nde Ramírez fue en el 

Festival Viaje de Agua del año 2018. Llegué al lugar a través de la banda que organiza ese 

festival, Poseidótica. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

Yo creo que lo que caracteriza al Konex es la noción de un multiespacio. La situación de que 

es un multiespacio y que puede llevarse a cabo un evento que tenga muchos  espectáculos en 

simultáneo no es algo común de verse en lo que es el circuito de espacios del país. Nosotros 

recorrimos la mayoría de las capitales de las provincias argentinas y la verdad es que hay muy 

pocos lugares así. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Sí, yo creo que es un referente por la programación que tiene y también por el prestigio que 

tiene el lugar, que se avala en su trayectoria. 

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

Bueno, nosotros nunca trabajamos directamente con el Konex, siempre fue a través de otra 

banda. No estoy seguro de ese vínculo de contratación, tengo algunas nociones por 
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informaciones que me dieron conocidos y creo que está en los parámetros “normales” que 

propone cualquier lugar de estas características. Creo que es una situación que al ser estándar 

tiene esa noción de normalidad, y uno la acepta porque no hay otros lugares que ofrezcan 

mejores condiciones. 

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

Conozco a algunas personas que están en la parte de programación y creo que sí, que son 

idóneas. Lo conozco a Mario Burgueño que es el coordinador de contenidos. Me parece que su 

trayectoria en el sector independiente hace que pueda programar con un panorama diferente a 

lo que es alguien que trabajó solamente en Buenos Aires y en el sector mainstream. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Considero que es un espacio agradable, cómodo. Me interesa la visibilidad que tiene porque 

no sólo cuenta con un gran aparato publicitario que maneja puertas afuera, sino que también 

internamente tiene una muy buena comunicación estética/higiénica. Uno siente que está en un 

ámbito en donde la cultura y las artes son el eje.  

Creo que el concepto de “ciudad cultural” se transmite claramente gracias a esa noción de la 

que hablé anteriormente, la de multiespacio. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

Y, creo que tiene parte de la mística de un barrio que está asociado a la cultura y a la 

identidad ciudadana de Buenos Aires. Un lugar donde los referentes del tango han hecho sus 

principales hitos. Y creo que esa mística barrial le suma. 

Siento también que es un lugar de fácil acceso desde cualquier punto de la ciudad porque 

tiene las paradas de subte cerca. El barrio de Once, Almagro, Caballito…todo está muy a mano. 

Creo la accesibilidad le da mucha trascendencia ciudadana al lugar. 
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RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

La verdad que nunca tuve la oportunidad de charlar con algún director, de la comisión 

directiva o de alguna persona con jerarquía alta dentro de la estructura Konex, pero por el tipo 

de programación que tienen entiendo que valoran a los artistas. Creo que en el Konex se 

pueden ver referentes de todo tipo del ecosistema cultural y musical, y esto va desde los 

artistas grandes hasta los artistas emergentes. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Yo creo que por varias razones. Una de ellas es que tiene una trayectoria que avala y que 

hace que ciertos emprendedores del sector elijan al lugar como un lugar para apostar a sus 

producciones.  

Me imagino que con artistas grandes los arreglos son otros. Pero en definitiva, esa espalda 

publicitaria, logística y técnica hace que sea interesante para los artistas tener en cuenta al 

lugar y formar parte de sus actividades. 

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

Tengo relación con otros artistas y colegas pero la verdad que no hemos hablado mucho 

sobre el Konex. Me consta de amigos artistas y productores que han dicho cosas buenas 

relacionadas a la experiencia de gestión ahí y otros que no han estado tan contentos con los 

arreglos, pero nunca pude profundizar esa charla. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Bueno, yo soy de Formosa y viví en Buenos Aires solo en el año 2003. Luego mi estadía en 

Buenos Aires ha sido intermitente y se ha debido más que nada a giras. Con esto quiero decir 

que no soy un artista que ha asistido o que asiste frecuentemente al espacio, pero diría que el 

público está dado por la programación. El perfil está un poco condicionado hacia el tipo de 

cartelera y programación que tenga, eso noto. 
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Fui a festivales o a conciertos y diría que bien se podría promediar un perfil clase media/alta 

y un público extranjero, turista especialmente los días lunes, en los que se presenta La Bomba 

de Tiempo. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  

Te vuelvo a repetir, para mí está dado por la programación, la constancia y la agenda 

resuelta que tiene con tanto tiempo de planificación. Eso permite planificar y también que el 

público acceda a las entradas a través de métodos de pago que dan financiación, lo cual puede 

que sea clave. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

La experiencia ha sido buena. Las veces que he ido tanto a tocar como así también como 

asistente, han sido buenas. Tampoco excelente porque no he podido percibir algo que lo pueda 

catalogar en ese lugar. Pero me parece que ha sido buena porque ha estado dentro de las 

condiciones estándares de higiene así como también cuestiones técnicas y artísticas muy 

respetables. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Lo recomendaría como una opción de programa cultural variado para alguien que esté 

pasando unos días en la Ciudad. Para que tenga la posibilidad de disfrutar de una agenda 

variada y de calidad.  

Sí creo que hay un hito semanal que recomendaría 100 % y es el lunes de La Bomba de 

Tiempo. Creo que eso me parece digno de destacar  por la capacidad de dar un alargue de fin 

de semana en una actividad de un lunes, siendo este un día que estaba apagado. 

Por último, me parece importante destacar cómo funcionó no sólo como un espacio cultural 

sino como un dispositivo de activación del circuito barrial a través de su “After Bomba” que ha 

generado también cierta circulación y economía de la cultura alrededor del lugar, con otros 

bares y otros espacios que han sabido aprovechar la cantidad de gente que circula. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

Nuestra primera presentación fue en el año 2013. Nuestra banda siempre tuvo como norte, 

como criterio, como parte de su identidad conmover y utilizar todos los recursos disponibles 

para hacerlo. Entonces, cada vez que presentamos un disco o cada tanto hacemos 

espectáculos. Espectáculos que tienen un hilo narrativo, cierta mínima dramaturgia. 

Yo vengo del palo del teatro y desde el 2010 que presentamos nuestro primer disco, como 

premisa tuvimos fue hacer un espectáculo, no un recital. Y así fue que en el 2010 presentamos 

nuestro primer espectáculo para nuestro primer disco, y en el 2013 nuestro segundo 

espectáculo para nuestro segundo disco, Alegría. 

Ahí fue que nos preguntamos: ¿dónde se presenta el espectáculo de una banda que hace 

música pero que no es Miranda, que de pronto te hace una mínima puesta? Nada, somos tres 

pero somos una bocha de invitados por lo que puede que sean catorce personas y tenía que 

ser un escenario relativamente grande para que entremos todos, y a su vez amable y amigable 

porque no éramos una compañía millonaria ni mucho menos. Necesitábamos que nos dejaran 

ensayar un poco y luego hacer ahí mismo el espectáculo que teníamos planeado. 

Yo había visto el Teatro Beckett, ahí en Guardia Vieja al 1000, me queda a una cuadra de mi 

casa. Ahí desarrollamos el espectáculo, pero con muchas dificultades. Porque el Beckett es un 

teatro, tiene luces de teatro pero no tiene una consola para que te entren catorce personas en 
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escena, ¿me explico? Nosotros teníamos un cuarteto de cuerdas, teclado, algo de batería. Ahí 

es cuando empieza a saltar un poco la ficha de algunas facilidades técnicas que tenía el Konex 

(de esto nos íbamos a enterar después). 

La primera dificultad fue encontrar un lugar que tuviera la capacidad para unas 100 butacas, 

donde te entraran catorce personas en escena, donde hubieras luces de teatro y pudieras hacer 

un tratamiento de teatro y música a la vez sin que sea el Luna Park, sin que sea el Ateneo. Hay 

poca oferta en el mercado de salas pequeñas con prestaciones de sala grande, para que la 

gente vea un show sentada, que vea música con cierta dramaturgia, con ciertas escenas, con 

luces pensadas. 

A pesar de todas las grandes dificultades nos fue muy bien. Periplos fue siempre una banda 

bastante versátil, de mucha cultura del trabajo…frente a una dificultad nos logramos 

sobreponer. Hemos hecho función con una sola fase. La tri-fase que tenía el Beckett se había 

cortado, una fase se cayó e hicimos con 220 algunos tachos sí, otros no. Reestructuramos en 

unos 40 minutos la puesta (de escena) y se hizo la función. 

A una de esas funciones nos viene a ver invitado por nuestro amigo Leandro Kohan, un 

trombonista, Diego Knoblovits, hoy manáger de La Delio Valdez. Nos fue a ver, después nos 

quedamos comienzo en el lugarcito que hay cerca del Beckett y nos dice “Che, vino Diego, dice 

que le re gustó”. Yo pensé que era un amigo de ellos, no vengo muy del plano del under 

musical. Pero al otro día me escribe Leandro por Hang Out y me dice “Che, Diego Knoblovits 

me pidió tu teléfono”. Obvio que le dije que se lo pasara. Y Lean me dice “¿Pero boludo, sabés 

quién es Diego? Yo no tenía idea la verdad, pensé  que era para una “entrevistita” o algo así. Y 

ahí me dice que Diego estaba programando en el Konex; se me llenó el culo de preguntas. 

En fin, termino hablando con Diego y él me dice “Nico, acabo de entrar al Konex, necesito 

programar un espectáculo ya y me encantó el que dan ustedes”. Mi respuesta fue: “Sí, por mí 

ya te digo que sí, pero dejame que lo hable con los chicos”. Esa noche nos juntamos con Los 

Periplos, después de tocar en Radio Milenium, charlamos y se planteó si realmente estábamos 

preparados para tocar en el Konex. Y te menciono esto porque el Konex es un hito en la vida de 

cualquier banda. Después profundizar porqué es un hito, pero tocar en el Konex es un hito para 

cualquier banda. Tan hito es, que para una banda como la nuestra, de cultura de trabajo, que lo 

que hace es ensayar y tocar espectáculos y tocar, la propuesta de moverte a un lugar como el 

Konex se sintió como un saborcito de un logro. Y eso fue muy importante. 
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Cuando llegamos al Konex nos recibió Diego Knoblovits. Nosotros íbamos con pretensiones, 

no de guita ni de mucho menos, pero el espectáculo tenía bastante complejidad, salíamos por 

un lado y entrábamos por el otro, eso en el Beckett lo resolvíamos cruzando todo el sótano y 

volviéndonos a entrar. Bueno, charlamos con Diego cómo lo podíamos hacer y recuerdo muy 

bien algo que sentí y que nos transmitió, que fue una inteligencia emocional (por algo hoy Diego 

es el mánager de La Delio Valdez). Quien está liderando tu proceso, quien es tu interlocutor 

dentro del Konex, y esto me fui dando cuenta con el correr de los años, cambia la experiencia  

tuya con el lugar. 

Años 2013, 2014 y 2015 interlocutamos con Diego y fue grandioso. No sólo por haber tenido 

el contacto con él, fue muy bueno de verdad. ¿Y a qué me refiero con cierta inteligencia 

emocional, logística, operativa, y te diría hasta comercial? Una banda como nosotros llega al 

Konex y entonces el Konex te recibe como si vos fueras Damas Gratis. Entonces te dice 

“bueno, mirá, esto es así, tenés que firmar contrato (sí, contrato, que ya era un flash para 

nosotros), escenografía ignifugada (¿¡What?!)”. Nosotros no teníamos un peso, nos miramos y 

no lo podíamos creer. Imaginate que preguntamos cuánto salía eso. Diego nos dijo que 

teníamos que averiguar y nos pasó precio de un proveedor.  Pero en resumen, se llega a 

cuestiones intermedias. Por ejemplo nos ofreció sacar los trapos, mover los cartones, etcétera. 

Se llegó a soluciones intermedias que nos permitiese tocar.  

Este reenfoque de la situación, este repensar de qué modo salir adelante suele estar en el 

Konex, pero a veces está más acentuada y otras veces más opaca. Recuerdo los primeros 

años (2013, 2014 y 2015) en el Konex de tener esa experiencia. En esos años hicimos hasta 

cuatro espectáculos. 

En resumen, tocamos y nos fue muy bien. Y esto también para que se entiende a lo que le 

pasa a tu público cuando vos tocás en el Konex; es un hito para ellos también, y es súper 

interesante eso. 

Pensá que nosotros veníamos de hacer cinco Beckett llenos. Cada Beckett eran 80 

personas, 90 personas, una cosa así y pasamos a hacer dos Konex de Sala B, lo cual implicaba 

180 personas, y lo llenamos. Y unos meses más tarde volvimos a hacer otro espectáculo y lo 

llenamos también. 

Realmente el espectáculo estaba bueno, pero no tenemos un público de 2000 personas que 

nos siga. Por eso te digo, muy interesante eso de gente que volvió, que nos vio en el Beckett y 
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aun así nos fue ver al Konex, y que luego del Konex también volvió. Entonces repito, representa 

un hito también para el público. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

Bueno, yo creo que si tengo que vender el Konex como características distintivas, diría que 

es sobre todo un espacio en el centro de la Ciudad, accesible, con seguridad (y seguro para la 

gente que va a verlo). Y para los artistas, multiplicidad de espacios, adaptables a multiplicidad 

de propuestas. Pensá que tiene el patio, tiene las columnas, tiene otra sala arriba, tiene la sala 

A para 600 personas y tiene la sala B. 

Periplos tocó en la Sala de las Columnas, en el Patio en dos festivales y también en la sala 

B. En este último fue donde más tocamos, no en cantidad de veces sino en cantidad de 

propuestas (Alegría, Día de la Lealtad, los Árbitros, Lotería Sensación Peripla, los 10 Años); eso 

habrá hecho que toquemos unas 15 veces aproximadamente. 

Y es un poco lo que te decía al principio. Vos hacés danza, podés ir al Konex, hacés teatro 

podés ir al Konex, hacés música y podés ir al Konex. Para mí, el gran atractivo del Konex es el 

ser un lugar en donde vos podés hacer un espectáculo. ¿Y a qué me refiero con espectáculo? A 

que es un lugar en donde hay dinámica teatral. La gente se sienta, uno puede generar un 

ambiente, puede recibirlos con unas luces. No es que la gente va a ver y hay ruido a cerveza. 

Eso está bueno también, pero no hay un concepto ahí, no hay una idea. Y eso es lo que 

hacemos el 70 % de las veces. Pero si uno quisiera hacer un espectáculo siendo una banda, no 

hay lugares, tenés que ir al Ateneo. 

Ahora quizás hay más lugares, pero cuando salió el Konex esto no se daba, no había un 

lugar para 200 personas con esa oferta de luces y ese sonido. Yo me puse a llorar, no te 

miento. No te das una idea lo que es escucharte por los monitores, disfrutar de un espectáculo. 

Yo tocaba y no lo disfrutaba el espectáculo, lo disfrutaba la gente. Yo como músico no me 

escuchaba bien. Y no importaba. 

Me parece que la principal destreza que tiene el Konex es esa, es la capacidad de disponer 

de salas para múltiples audiencias y múltiples propósitos. Y más allá de eso, que parece una 

definición de página web, a mí lo que da como músico es que me incluye. Me parece que la 

destreza del Konex está en el cajoncito de la inclusión. El Konex es inclusión. De hecho, hemos 

querido no tocar al Konex porque hemos tenido malas experiencias pero hemos tenido que 

volver por no encontrar otros espacios con esa impronta que te menciono. 
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 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Mirá, no sé si es un referente “de” la cultura o “en” la cultura. Lo digo porque no sé si tengo 

que ir ahí si quiero encontrar música de mi país. No siento que sea un lugar donde por ejemplo 

un extranjero venga a ver nuestra música. Viene a ver nuestra movida, viene a ver nuestra 

pasión, viene a ver La Bomba de Tiempo, pero no va al lugar porque pasan nuestra música. El 

extranjero va ahí porque es un fenómeno que nos pinta por completo. 

Sí es un espacio que es referente. Tocar ahí es un hito, como te decía. Es un espacio que 

funciona como referencia dentro de la industria, dentro la dinámica cultural. Es más, me 

quedaría con Buenos Aires. No tengo idea si alguien de Chaco, Tucumán o Santa Cruz sabe 

qué es el Konex. Capaz que sí, capaz que no. Es cierto que Buenos Aires muchas veces 

funciona como referencia, y al ser el Konex un espacio de referencia cultural en Buenos Aires, 

puede que sea. Pero no es representativo de la totalidad de Argentina. Es más, me parece 

bastante sesgado, no es que ellos tienen intención de por ejemplo democratizar nuestra música 

a través de cierto programa y entonces tenés una especie de BAFICI musical donde van los 

mejores músicos de cada provincia, o se hace un scouting y luego llegan al Konex. Está el lugar 

ahí y toca el que quiere y el que puede. 

Está bastante democratizada la oferta. No es muy difícil tocar en el Konex. Es interesante 

eso, te lo tenés que permitir más vos que ellos. Obviamente ellos después te dicen “bueno, 

¿quién sos?”, te tenés que presentar y después ellos te dicen si te aceptan o no. 

Por eso no sé si referencia “de” o “en” la cultura. Es más “en”. No sé si en todo el país pero 

seguro que en Buenos Aires el espacio funciona como referencia. 

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

No recuerdo el contrato. Había que pasar y firmar y te daban una copia física. La verdad, la 

busqué para ver si te podía pasar, pero es del 2013, se ve que la perdí.  

Recuerdo que era 70/30, y siempre fue 70/30. El tema fue lo que pasó después con ese 

70/30. Al principio de 2013 era ese arreglo y te descontaban SADAIC por ejemplo. Me acuerdo 

que no estábamos inscriptos y nos tuvimos que inscribir porque te sacaban algo así como el 12 

%, una cantidad de plata infernal. 
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No te puedo hablar mucho acerca de si es rentable o no porque es algo por lo que nos 

empezamos a preocupar un poco más de grandes. Digo, si querés hacer un espectáculo 

rentable no vas a llamar a catorce personas. No te conoce nadie, ¿cuánto va a pagar la gente 

para verte? Pero me acuerdo que así y todo al principio no corrió ese cimbronazo cuando vimos 

la liquidación como cuando ocurrió esta vez. Pusieron ahora, en los últimos años, producto 

quizá de esta inclusión que te digo, en la que les debe haber pasado que muchos artistas han 

pedido las salas y no las deben haber llenado, un costo fijo de técnica de $8000. Si son 3 tipos 

que van y tocan bueno, zafás. Pero si tenés un poquito de escenografía, algún actor, músico, la 

cosa cambia. Es como que no sirve pensar demasiado por separado, hay que pensar las 

unidades todas juntas. Yo entiendo esa parte de protección del Konex, pero las salas ya no son 

lo mismo que antes, la sala no es la misma que en el 2013.  

Como sea que fuera el arreglo, el sonido de la Sala B lo tenía Verdes (Gonzalo), un señor 

que trabaja en sonido desde hace muchísimos años y que es una especie de institución del 

sonido en vivo y que tiene su kiosquito. Konex le alquilaba el sonido a Verde para la Sala B; un 

matrimonio espectacular era eso. Ellos lo contralaban a él y él no quería. Era como un 

matrimonio, había como roces pero nada grave, muy simpático, se necesitaban el uno al otro. 

La Sala B tenía un tremendo sonido. Y si te faltaba algo lo hablabas con Verde. 

Algo que se perdió en el Konex es, y esto era lo deslumbrante, el trabajar en un lugar muy 

profesional como si estuvieras trabajando con tus mejores amigos; todo se hablaba con buena 

onda, tenías la seguridad que todo se iba a resolver. Era todo más informal pero el resultado 

era muy profesional. No me animo a decir que después faltó “humanidad”, pero claramente algo 

cambió en la concepción cultural del Konex. 

Lo que quiero decir con esto es que por 70/30 tenías muchas cosas. No era lo leonino que 

nos resultó ahora. Estás tocando en el Konex, o sea.. $8000 por estar abajo es mucho. Con una 

entrada de valor $200 no es nada, pero a la vez es un montón. 

Te diría que para ser Argentina, para ser Buenos Aires y para ser músico (y acá voy a 

generalizar y quizá me equivoque), con lo poco habituados que estamos los artistas en relación 

a las partes contractuales, bastante bien, nunca ha pasado nada grave. Nunca ha aparecido 

una letra chica que dijera “mirá que acá que firmaste que donabas el riñón”. Nunca pasó nada 

de eso, siempre todo muy claro. Incluso, nobleza obliga, para las contrataciones de los 
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próximos años me preguntaron si entendía bien todo los requisitos. Hay como una intención de 

que quede toco claro, se nota que no te quieren cagar. 

Pero tengo una sensación, no sé si porque me cabe el pasado, pero que el contrato se volvió 

un poco más difícil en estos últimos años. Ese número de $8000 de arranque no lo recuerdo y 

antes era un 70/30 un poco más limpio. 

Y un detalle no menor es que por ejemplo la Sala B no incluye sonidista. Antes lo hacía y 

ahora no. Lo cual también jode, porque si vas a tocar al Konex el 90 % de las veces tenés un 

sonidista, porque se supone que vos ya tenés cierto camino recorrido y venís trabajando  con 

alguien que lo llamás para ciertas ocasiones porque conoce la dinámica de tu banda, porque 

hay buena onda, porque sabe dónde hay que poner el micrófono para que suene como te gusta 

a vos, sabe dónde hay que poner la guitarra, se ahorra tiempo, es el que cuida y vela por la 

identidad sonora de tu proyecto. Pero bueno, es un detalle no menor. 

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

Bueno, mirá, es interesante lo que planteás porque yo tengo 36 años y el tiempo me ha 

enseñado que las circunstancias lo son todo. Entonces, en circunstancias una persona puede 

ser idónea y en otras no y también para diferentes personas esa persona puede resultar idónea 

y para otras no. Pero desde mi experiencia yo te diría que en su mayoría hay gente idónea en el 

Konex. Tuve una experiencia muy mala, no te voy a dar el nombre de la chica pero tuvo que ver 

con falta de respuesta. Y esto es algo que también empezó a pasar y antes no pasaba. 

Me pasó que faltando 10 días para mi espectáculo mandé un mail consultando algo y nadie 

me respondía. Esto es algo que no solía pasar.  

Yo hago el siguiente análisis: la jefa de la gente con la que yo interlocutaba que es Noel Yolis 

(Jefa de Programación y Contenidos), sigue estando en el Konex. Cuando tuve hace poco una 

carta legal sobre el contrato, firmó ella como apoderada. Me acuerdo que le mandaba mails 

pidiéndole que por favor fuera a ver el espectáculo. Quería que vieran internamente nuestro 

proyecto, estaba convencido de que era un proyecto hecho a la medida del Konex y que eso me 

iba a facilitar las cosas para el día de mañana.  

Uno podría pensar que la cabeza, la visión está. Pero si yo tengo la sensación de que el 

Konex haya perdido un poco de capacidad como marca empleadora, por algo es. Desconozco 
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la situación contractual que tiene la propia gente del Konex, yo no sé si los negrean. Pero si uno 

más o menos observador y tiene un poco de sensibilidad, se da cuenta que los pibes están todo 

el día corriendo, nunca ves a uno sentado comiendo, tranquilo. Se encierran en lugares para 

comer como para que no los vean, pero pobre gente no para nunca de correr. Y en esa 

dinámica de presión y de estrés y de velocidad constante, aquel que tiene ciertas destrezas va 

a resolver mejor y otro peor.  

Una experiencia mala que recuerdo muy bien fue una cancelación de fecha. No estaba 

firmado el contrato, pero la fecha estaba re contra armada. Fue una desprolijidad total. 

En resumen, lo que no pasaba antes en el Konex era que te dejaran sin respuesta y esa 

sensación de inseguridad, estabas totalmente entregado a tu interlocutor; hoy eso no pasa ni en 

pedo. Pero de ninguna manera diría que en el Konex trabaja gente inoperante, no idónea. 

Creo que los recursos son buenos, pero cambian mucho las circunstancias. No sé si han 

tenido un recorte de personal o qué ha pasado, pero el Konex es una empresa y tiene generar 

rentabilidad. ¿Cómo generar rentabilidad en un circuito musical, que convoca bandas “under” o 

independientes donde no es muy difícil tocar? Bueno, yendo un poquito a pérdida, no ganando 

tanto o también recortando. Creo que ha cambiado algo de la propuesta de valor en el Konex.  

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Sí, totalmente. Es lo que te comentaba antes (me fui por las ramas). El lugar está muy piola, 

es una experiencia que hay que vivir. Y que no sólo tenés que vivir vos como artista sino 

también tu público. Por lo menos tenés que ir y decir “toqué en el Konex”. Después dirás si te 

gustó mucho, poco o nada. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

Mmm, hay cosas que no se pueden explicar. Me parece que atribuirle a la ubicación del 

Konex algún tipo de influencia, sí, re contra. Ahora está re cheto el barrio pero yo nací acá y 

después de las 22 horas se escuchaban tiros, no se podía estar. Desde ya que el Abasto tiene 

toda la cosa del arrabal, de lo popular, de la noche, pero bueno que se yo, La Boca también lo 

tiene, San Telmo también lo tiene. Quizá sea una ventaja la facilidad para llegar. 
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Pero no sé si es la zona o si son una serie de cosas. Desde ya que la ubicación es un golazo 

pero acá han quebrado boliches también, acá hay lugares de música que han cerrado y tienen 

una ubicación similar. Entonces, la ubicación es importante pero tan importante como la 

escalera naranja que hizo Clorindo Testa, que debe ser la única escalera en haber ganado un 

premio. Y la gente no lo sabe pero hay una búsqueda estética que se traduce y que algo de eso 

hace muy bien. 

No creo en la monocausa, todo es una pequeña suma de acontecimientos. La ubicación es 

tan importante como otra gran cantidad de factores que habría que ver. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

Bueno, me parece que es una mirada de respeto. Me parece que tienen una mirada 

respetuosa hacia los artistas, que realmente les interesa tu comodidad. Y me parece que uno 

tiene que pensar al Konex como una empresa, con un modelo de negocio que va más por 

volumen que por propuesta de valor. Hay un piso de exigencia estética y artística no muy difícil 

de lograr. Y una vez que vos superás ese piso, ellos te incluyen e intentan programar la mayor 

cantidad de espectáculos posibles. Me parece que el modelo de negocio puede llegar a tener 

que ver más con volumen que con calidad total. Es más una ametralladora que un francotirador, 

no sé si la metáfora es feliz pero puede llegar a servir para explicarlo. Es muy interesante eso, 

para tocar en el Konex te tenés que dar permiso vos. Va más por ahí, no hay demasiada 

exigencia. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

En relación a esta “ametralladora” que te planteaba que es, es que me parece que logran 

programar una gran cantidad de espectáculos. Tienen espacio, tienen recursos técnicos, tienen 

recursos humanos y está en su modelo de negocios que así sea. 

Me parece que se juega algo de la inclusión, no sé si como creencia o como negocio, pero 

no importa, para el caso es lo mismo. Podría ser muy difícil tocar en el Konex, que probaras una 

vez y te dijeran que no, o que sí y que cuando toques sea un logro inmenso y no puedas más 

de felicidad porque nadie toca ahí. Ese sería un modelo de negocio, otro es el “tocan todos”. 

Tenés cierto mínimo, bueno, andá y ensayá un poco más y volvé. 
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Te va a ir a ver gente porque es el Konex. Entonces algo que me parece inteligente y que 

pienso mientras charlamos esto, es que el espacio se convierte en un aliado clave. Y estoy 

hablando del espacio grande que tienen en el centro, estoy hablando del Patio. Y los múltiples 

satélites o salitas más chiquitas como es la Sala B le permiten al Konex seguir teniendo lo 

aspiracional no por La Bomba de Tiempo sino porque de pronto te toca Jaime Roos, de pronto 

te toca Damas Gratis, de pronto te toca Kapanga. Y bueno, vos tocás en el lugar donde tocó 

Damas Gratis. Sucede entonces que para el músico sigue siendo algo aspiracional y para vos 

(Konex) es muy fácil. No sé si hay otro espacio que logre hacer convivir esas dos variantes, el 

modelo es perfecto: para los que no nos conoce nadie sigue siendo algo aspiracional y las 

bandas grandes lo llena relativamente fácil. Se arma un círculo. Tiene lugares para albergar a 

distintos tipos de artistas. 

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

En realidad yo, como tengo la fortuna de estar hace ya mucho tiempo en el lugar, tengo la 

fortuna de que me pregunten a mí más que yo preguntar a los demás. Soy yo el que les termino 

instalando la agenda mental en función de ciertos aprendizajes y cosas que me pasaron a mí.  

Lo que más recomiendo es que le estés encima a tu interlocutor porque está con muchas 

cosas; que le pidas que te tengan paciencia con la prueba de sonido; que les mandes fotos 

cuando termines el show, que les agradezcas; que los invites a que te vayan a ver al show. Son 

cosas de las que me jacto. Tuve la suerte de ser el primero en tocar de todos mis amigos o 

conocidos del campo artístico. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Bueno, uno podría pensar en el público del Konex como el público propio de las bandas que 

tocan ahí, más el público extranjero. Fin. Pero es un público para toda la familia. 

Pensemos juntos, no sé. Futurock hace el festival ahí. Bueno, tenés un público con cierta 

ideología, de cierto rango etario que va al Konex entonces. Tenés también rockeros, gente del 

Pop. Te toca Miranda, te toca Kapanga, te toca Jaime Roos, presenta su libro Hernán Casciari. 

Entonces, ¿cuál es el público? Y acá está lo que te decía antes, la inteligencia del modelo de 
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negocio. Si convoco diferentes artistas, con diferentes tipos de espectáculos, si no me caso a 

una ideología, mi juego es abrir y convocar, ser bien inclusivo, armo un zoológico precioso. 

Sí nunca vi en el Konex un público demasiado popular. Nosotros tocamos con Yerba Brava, 

vi tocar a Damas Gratis y no había entre la gente un público de clase social baja. El Konex es 

careta, es así. No es Tropitango. El Konex te lleva ahí para que juegues a ver un poquito 

Damas Gratis, Mala Fama, pero es gente careta, son espectáculos caretas. Caretas en un 

sentido de que es gente de clase media para arriba. Y esto es porque la entrada tiene un valor 

importante también (sin ser particularmente cara). 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Diría que mi experiencia ha sido buena, por todo lo que ya te dije. Excelente no, excelente es 

otra cosa. Al Konex yo lo quiero y como lo quiero sigo yendo y le perdono cosas. Ha sido muy 

generoso conmigo. Tengo una historia muy personal con el lugar. Mi papá la última vez que lo vi 

con vida fue cuando me vino a ver un espectáculo en el Patio y de ahí no lo vi nunca más, me 

avisaron que se había muerto de un paro cardíaco. La Sala B es fuerte, es el último lugar donde 

yo vi con vida a mi viejo. 

Y así como esos miles de recuerdos, de historias compartidas con amigos, de disfrute en 

conjunto, de nuevas cosas, de miedos, de presentar canciones. Y bueno, si te enemistás o la 

pasás mal es muy raro. Estoy muy agradecido con el espacio, con la gente que se encarga de 

que las cosas sucedan. Por supuesto que siempre hay algún que otro malentendido, algún que 

otro roce pero en general la experiencia ha sido buena. 

Lo re contra recomiendo porque realmente me parece que todavía no ha aparecido un lugar 

que reúna todas las condiciones que el Konex une. El Konex hace algo importante y que lo 

podríamos sintetizar en esto: una dinámica aspiracional y de inclusión. Todo junto y en un solo 

puño, fuerte al medio. 

Si vos sos “pillo”, te manejás bien y le sonreís a la persona que le tenés que sonreir, salís en 

la revista del Konex. Esto es parte de la propuesta de valor del Konex. Tiene una revista. 

¿Quién la lee? Probablemente nadie, pero yo quería salir ahí con mi banda, quería aparecer. 
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Lo que hace el Konex es generar un circuito de difusión más grande que tu fecha. Y el “circo” 

este, circo en el buen sentido, funciona como plus, funciona como regalito y tuercen, mueven la 

aguja a la hora de elegir. Si yo toco y le sonrío a la persona que le tengo que sonreír, le llevo un 

presente a la persona que le tengo que llevar (estoy hablando de un alfajor, no de dólares) y 

tengo suerte y soy empático, quizás el nombre de mi banda figure en el patio. Y toda la gente 

que vaya ese mes va a ver el nombre de mi banda. ¿Por qué? Porque tiene movimiento. Es 

como China, terminan siendo los propios turistas de ellos mismos. Con el Konex pasa algo así, 

tiene público interno, del Konex. Porque hacen algo muy bien que es generar una audiencia 

propia, y esto lo hicieron convocando multiplicidad de espectáculos, para todos los gustos. No 

hay ideología atrás, está todo: cumbia, merengue, pop, salsa, rock, comercial, indie. Toca arriba 

Coti Sorokin y abajo Los Periplos. ¿Y qué tiene que ver? Tiene que ver que es para todos. Y 

ellos manejan de una manera muy inteligente esto. 

En cierta horizontalidad en relación a que te hacen sentir muy importante, son muy 

inteligentes. Te hacen salir en las revistas, estás en los carteles del patio. También la misma 

profesionalización del espectáculo te hace sentir importante y hace que tu público te vea 

importante. Parecen boludeces pero están en todas. Hay “handies” y dicen tu nombre por ahí, 

que se yo… 

Y uno como músico también ve que adonde uno toca toca la gente que uno admira. Está 

muy bien manejada esa dinámica, y esto forma parte de la identidad del Konex. Yo no sé si el 

Konex tiene propósitos, sería un lindo ejercicio entrar al lugar y preguntarse cuál es el propósito 

del sitio.  

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Es un espacio que hasta arquitectónicamente es abierto. Entonces, la gente va. Va porque 

es cómodo, va porque es seguro, va porque es fácil de llegar, va porque es un hito para el 

público ir a ver su banda ahí, porque para los músicos también lo es. Entonces, “¡guau!” 

Por eso se me hace imposible decir que no vayas al lugar. Recomiendo que uno vaya tanto 

como público como así también como artista. Es un lugar que vale la pena conocer. Después, 

es lo que te decía antes, tiene que ver con momentos, con circunstancias. De ahí va a salir tu 

opinión sobre el lugar. Así que si hay propuestas que te copen, andá en varias oportunidades y 

conocé. Después terminarás diciendo qué onda el Konex para vos. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

En 2017, en el marco del Comedy Central Fest. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

Espacios abiertos y una distribución poco habitual, mucha onda fabril (entiendo que era una 

fábrica). 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Sí, porque casi todo el mundo (al menos en CABA y GBA) ubica al Konex, y porque tiene en 

su poder obras de gran renombre que han pasado por el lugar. 

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

En mi caso no aplica mucho la pregunta ya que fui contratado por la productora (Comedy 

Central). 

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 
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No aplica, no tuve contacto directo con personal del Konex. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Estuve solamente en una sala así que no podría decirlo. Para el stand up – que es lo que 

hago –lo noté algo complicado, por el sonido y porque toda la gente estaba parada. Pero fue en 

el marco de un festival, así que no creo que sea siempre así. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

Sí. Para hacer shows me parece una zona algo insegura, tengo muchas referencias de 

conocidos que han ido a ver obras al lugar y al volver a sus casas de noche han sido asaltados 

o han encontrado sus autos con los vidrios rotos. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

No estoy muy informado al respecto. La sensación es de obras vanguardistas. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Por ser un sitio conocido, de renombre y porque tiene muchos espacios disponibles.  

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

Tengo, pero la verdad nunca hablé sobre el espacio. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Principalmente jóvenes, con interés en nuevas propuestas culturales. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  

A su público conocimiento y a que las obras que proponen son convocantes. 
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CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Regular. El sonido era muy malo y no estaba organizado. Pero no sabría si fue 

responsabilidad del Konex o de los organizadores del festival. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Creo que puede ser un buen lugar para trabajar, pero en mi caso nunca programo mis shows 

allí principalmente por la inseguridad del público a la salida. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

Con Pera de Goma creemos haber debutado en el Konex allá por el 2015, a través de una 

fiesta, pero nuestros recuerdos son un poco difusos. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

El lugar se caracteriza básicamente por dos o tres cuestiones. La primera es la posibilidad de 

hacer un show en el llamado “Patio” del Konex que es un lugar increíble con una escalera que 

oficia de escenografía pseudo natural. Llegar allí es un salto para cualquier banda; la segunda 

es la posibilidad de armar un show adentro, en la llamada “Sala De Las Columnas”. Esta sala 

tiene un sonido espantoso y por su diseño no permite que se aprecien los shows. 

Y la característica distintiva del Konex básicamente diría que es lo que se respira allí, su 

ambiente: cultura, arte, distención y por qué no un sitio representativo para muchos viajantes 

que quieren ver espectáculos distintos en Buenos Aires. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Sí, por lo dicho anteriormente. La posibilidad que tiene de contar con distintas salas y a su 

vez esa cuestión impalpable de ser un lugar en donde se “respira” cultura. En relación a lo que 

mencioné del turismo anteriormente, creo que La Bomba de Tiempo ha sido fundamental. 
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VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

No tenemos vínculo laboral con ellos, siempre fuimos contratados por productoras. De todos 

modos, el arreglo que propone la sala nunca es muy confortable. 

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

No las conocemos en profundidad. Hay de todo, la mayoría son laburantes de la cultura y 

entienden de qué se trata, otros no tanto. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Sí, sobretodo en el Patio. Por lo que representa llenarlo, porque suena espectacular y porque 

hay buenos accesos a baños y refrigerios para el espectador. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

La ubicación lo posiciona dentro de un lugar mítico de nuestra cultura. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

No lo sabemos. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Porque son muy pocos los lugares para tocar en CABA. Y evidentemente al tener dos salas 

siempre tienen lugar para ofrecer. 

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

Sí, conocemos a varios pero desconocemos sus opiniones de dicho recinto. 
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PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Variopinto, imposible encasillar. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  

A la variedad de espectáculos que ofrecen. Igualmente, siempre el que convoca es el artista 

y no el lugar, que en ese caso acierta con la contratación. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Como músico, regular. Por haber tocado en la sala de las columnas que no suena para nada 

bien. Como espectador excelente por los shows que vi, sobre todo en el Patio. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Sí, claro, porque todos alguna vez tienen que pasar por allí y vivir la experiencia. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

La primera y única presentación fue en octubre de 2018. Llegamos al lugar a través de un 

equipo de producción externo que organizaba un festival, nuestro contacto no fue directo con 

programadores o áreas de programación del espacio sino con una producción externa que se 

encargaba de convocar proyectos para la programación de ese festival en particular. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar? 

Bueno, yo en relación a esto no te voy a responder como artista sino como productora 

vinculada a un proyecto artístico. Pero creo que las características distintivas que tiene el lugar 

pasan por su visibilidad, por su carácter de referente de la cultura joven y urbana que creo que 

tiene como esto de la ciudad y por lo tanto es un lugar de legitimidad y legitimación. 

Creo que también algo distintivo que tiene es su infraestructura, su tamaño. Es como un 

monstruo que tiene salas muy distintas. Es muy versátil, a eso voy, tiene posibilidades de 

albergar propuestas de distinto tipo y una capacidad muy grande de público. Esta característica 

le permite reunir grandes cantidades de gente en el medio de la Ciudad, lo cual no es habitual 

en un espacio cultural; si lo clasificamos dentro de lo que sería un espacio o centro cultural, no 

hay otro igual, no hay otro que tenga esta cantidad de salas, la posibilidad de ofrecer 

actividades tan diversas y de poder albergar tanta cantidad de gente.  

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 
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Yo diría con seguridad que es un referente de la actividad cultural en Buenos Aires. Creo que 

para La Plata y para el Conurbano probablemente sea un referente, a nivel país no sé, hay 

mucha diversidad, el país es muy grande y hay otros focos con actividad cultural. No puedo 

saber qué representa el Konex en esos imaginarios. Tal vez sea más conocido en el país que 

otros espacios pero bueno, con seguridad diría que es un referente de Capital Federal y de la 

provincia de Buenos Aires. 

Creo que tiene que ver con que en sus años de trayectoria ha logrado construir una identidad 

que tiene que ver con la cultura urbana joven y con actividades artísticas diversas que permite 

al espacio funcionar. Creo que en el rubro de centros culturales no hay algo que le pueda 

competir al Konex. Digo esto porque el Konex tiene una infraestructura con la que pueden 

organizar actividades que son imposibles de pensar a realizar en el medio de la Ciudad de 

Buenos Aires. Sí existe un Tecnópolis por ejemplo,  que obviamente es muchísimo más grande 

y en donde podés hacer un festival y miles de actividades, pero esa impronta de un espacio en 

la Ciudad en donde pueden suceder un montón de cosas juntas o a lo largo de todo el día, sólo 

considero que la tiene el Konex. Entonces, sacando la Usina del Arte, que últimamente fue sede 

del Ciudad Emergente y realizó un montón de festivales, veo al Konex como ese espacio único. 

Además, tiene la particularidad de ser un organismo privado, es algo totalmente diferente a la 

Usina, que es de carácter público, oficial, estatal. 

El Konex por todo esto que te digo se destaca ampliamente y no veo otro espacio que esté 

más o menos en su línea que le pueda competir. Logra captar todo eso que está sonando, que 

a la gente le interesa ver y escuchar y hace que todos conozcamos algo de lo que está 

programado en el Konex. Lo vayamos a ver, nos interese o no, mal o bien estamos al tanto de 

las propuestas. Hay algo de eso, logran capturar lo que está pasando, tienen como el 

termómetro de eso que todavía es under pero ha alcanzado una popularidad o cierta masividad. 

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

El acuerdo que tuvimos fue directamente con la productora. Obviamente el Konex tendría su 

propio acuerdo con la productora por lo que imagino que esta diseñó un acuerdo que le 

permitiese cumplir con cada artista un determinado contrato. Pero bueno, el acuerdo nuestro 
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tenía como requisito cubrir un seguro de sala, es decir un monto base de dinero a rendir el día 

de la presentación, a partir de la venta de entradas. 

La venta de anticipadas no era por un sistema online, el grupo o cada artista era responsable 

de vender como pudiese sus papelitos de entrada, sus tickets para recaudar el dinero de ese 

seguro. Luego, una vez rendido ese dinero, había un acuerdo de porcentaje de dinero por 

entrada vendida el mismo día, en puerta. 

Sinceramente, no recuerdo que se hayan llevado dinero. De hecho, con acuerdos así, y 

sobre todo si el seguro de sala es tan alto, termina ocurriendo lo que ocurrió, que es que no se 

llegaron a vender todas las entradas (implicaba una venta de una gran cantidad de entradas a 

la que no se llegó). Por lo tanto, el grupo tuvo que poner la diferencia. 

El acuerdo se puede leer como que vos estás pagando tu espacio. A vos te convocan para 

participar del festival en este caso, y por un supuesto interés artístico, pero al fin y al cabo lo 

que te están ofreciendo es que vos pagues tu espacio para estar ahí. Entonces, en ese sentido 

yo no estoy acuerdo con ese tipo de modalidad. Ahora bien, el grupo aceptó participar a pesar 

de esas condiciones, no fue una estafa ni nada por el estilo. 

En términos de conformidad te podría decir que sí, que el grupo estuvo conforme porque 

aceptó esas condiciones y el Konex las cumplió. Ahora bien, si tengo que hacer una lectura más 

profunda, mi grado de conformidad con este tipo de acuerdos, sea quien sea quien los haga, no 

son acuerdos que a mí me parezcan interesantes. Me parece que no acompañan el desarrollo 

de los artistas, me parece que las posibilidades de acceso a este tipo de espacios deberían 

estar dadas a partir de otras variables y de otras condiciones. 

En términos económicos no hubo conformidad, el grupo perdió dinero. Pero también hay 

cuestiones que cuando se gestiona un proyecto artístico no pasan sólo por el dinero, entonces 

hay otras variables que se introducen. Uno puede aceptar perder un poco dinero porque 

encuentra seductora la idea de ese espacio al que está accediendo a partir de esa inversión. 

Son cosas para discutir.   

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 
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Bueno, como te decía, nosotros establecimos contacto con el productor del festival en el que 

el grupo se iba a presentar, por lo que el contacto no era propiamente del Konex, era un enlace, 

un contacto intermedio. 

Fue una cuestión bastante fluida. Con respecto a la idoneidad, creo que sí. Todo se dio de 

manera ordenada, de acuerdo a lo esperado y la información fue clara desde el principio hasta 

el final. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Yo no pude estar en esa presentación, a causa de mi trabajo. Al ser un festival, fue por la 

tarde por lo que se me hizo imposible llegar. Pero por los comentarios de los integrantes de la 

banda, sé que disfrutaron mucho tocar en el lugar por el ambiente que se generó con el público. 

Más allá de que el lugar sea cómodo y que uno tenga las condiciones de sonido que pidió y que 

haya buen trato y demás, parte de la experiencia la hace la respuesta del público y esto fue muy 

positivo. La experiencia del toque, del show y de haber estado ahí sé que fue muy buena. 

Por mi carácter de lejanía que te comento, no podría especificarte bien las variables en 

particular que se hicieron de esto una buena experiencia. No sé si fue el trato con los sonidistas, 

si fue la comodidad de los camarines, no sé si fue el tiempo que tuvieron para armar. Hay un 

montón de factores que hacen a una experiencia buena y yo no te podría explicar cuáles son. 

Pero sí  recuerdo que los comentarios posteriores dieron cuenta de un momento agradable. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

Sí, creo que es súper importante. Tiene una ubicación privilegiada en términos de 

accesibilidad dentro de la Ciudad de Buenos Aires. No es menor avenida Corrientes y todos los 

transportes cercanos. Pero también es un lugar en donde con el tiempo se han ubicado distintos 

espacios culturales, algunos de mayor relevancia y otros de menor pero todos construyen una 

especie de red o escena bastante interesante, de hecho sigue siendo una zona donde se 

siguen abriendo espacios culturales nuevos. Evidentemente la zona tiene un peso, es un lugar 

que se sigue eligiendo para apostar a este tipo de espacios, por lo que creo que sí, que es muy 

importante. 
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RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

Creo que tiene una mirada vinculada a lo empresarial, a la comercialización de contenidos 

artísticos/culturales así que, partiendo de eso, podría decir que tiene una mirada de los artistas 

como productos o trabajadores que tienen que generar una ganancia para ellos. 

En el caso de ser artistas grandes o importantes, seguramente esa ganancia del Konex no 

vayan en detrimento de la ganancia del artista por presentarse allí. Pero en el caso de artistas 

pequeños sí. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Considero que tiene que ver con su infraestructura y sus condiciones materiales. La cantidad 

y la variedad (en parte) están dadas porque tienen muchas salas, mucho equipamiento y 

porque esas salas y ese equipamiento es apto, se adapta y permite recibir propuestas diversas, 

desde música clásica a rock, hasta artes escénicas. 

Pero también en términos de su capital simbólico, porque la identidad que han construido 

gracias a esas condiciones materiales tiene que ver con ser un espacio versátil, híbrido, cuyo 

mérito es precisamente poder juntar todo eso que está pasando en el orden de la cultura en la 

Ciudad de Buenos Aires. Tiene los artistas musicales que están sonando y que son deseables, 

pero también tenés charlas, espectáculos como el de Darío Z. Es realmente un espectro muy 

amplio de actividades y creo que tiene que ver con eso, con sus condiciones materiales y con 

una identidad construida que se basa en esas condiciones materiales. 

Esa identidad tiene que ver con que en el imaginario colectivo el Konex se construye como 

ese lugar en donde pasa y puede pasar de todo. Creo que apostaron a eso porque tenían las 

posibilidades. Pero fue una apuesta, alguien podría haber tenido el mismo edificio y el mismo 

capital para invertir y haber hecho otra cosa. Creo que es una combinación entre una cierta 

visión de qué tipo de espacio se quiso construir y haber podido efectivamente hacerlo. 

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

Sí, tengo relación con muchas personas que van al Konex porque es un lugar al que va todo 

el mundo. Pero personas con las que haya discutido sobre estos temas y con quienes haya 
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compartido mi visión no son tantas, pueden ser 2 o 3 y son artistas, músicos particularmente. 

Pero pienso que sí, que la visión es compartida. No sé con qué grado de profundidad he 

expuesto estas cuestiones antes, pero pienso que sí, que se percibe esto que vengo diciendo. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Me parece que se trata de personas de entre 20 y 40 años, de clase media. De la Ciudad de 

Buenos Aires obviamente, y también estimo de alrededores. No sé mucho más qué decir, 

porque creo que después ya entraríamos en el orden de la valoración subjetiva. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex? 

Bueno, creo que tiene que ver con esto que hablamos antes de la diversidad de propuestas. 

Realmente logran programar actividades que a quienes estamos en ese rango de edad (20/40) 

y de clase, que nos permitimos y podemos acceder al consumo cultural, siempre llega el 

momento en que hay una propuesta que el Konex ofrece que nos interesa. Han logrado y logran 

cubrir un arco importantísimo, logran ofrecer un panorama muy amplio de lo que puede 

pensarse como una demanda de consumo cultural. Entonces, es muy probable que una vez al 

año vayamos al lugar. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

No sé si la pregunta es dirigida hacia la experiencia como productora o como público. Pero 

contesto como público, ya que creo que lo anterior lo he dejado en claro en anteriores 

respuestas. He asistido varias veces y mi experiencia en términos generales ha sido buena. He 

ido a ver espectáculos que me gustaban y que los disfruté. Pero tengo un posicionamiento  

ideológico en relación al espacio que hace que me sienta un poco alejada, un poco incómoda, 

es un espacio que no me termina de cerrar. Pero eso no quiere decir que mi experiencia no 

haya sido buena, me parece que son cosas que van por lugares separados. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Para trabajar no lo sé. El mío fue un vínculo breve. Después no sé cómo son las condiciones 

de la gente que trabaja allí, para el lugar. 
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Para asistir a las actividades diría que no recomendaría al espacio en sí. Sí puede que me 

pase que alguna vez puede recomendar una propuesta que se presente ahí. Tal vez 

recomendaría si hay una propuesta, un evento que me parece valioso. A pesar de que sea el 

Konex, lo recomendaría por la propuesta en sí. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

Walter Broide: No recuerdo con exactitud cómo fue mi primera experiencia, fue hace mucho, 

más de 10 años. 

Llegamos al lugar porque la banda en la cual tocaba es ese entonces (Los Natas) estaba en un 

buen momento y entre todas las opciones de la época para tocar ya estaba el Konex. No 

recuerdo cómo fue el contacto pero fue una grata experiencia. 

Martín Rodriguez: En mi caso con Poseidótica la primera vez fue en el 2007, en un festival 

organizado por la gente del Konex. También tocaban El Mató a un Policía Motorizado y Los 

Peyotes, fue un line up bastante ecléctico. En ese entonces aún no tocaba Walter con nosotros. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

WB: Claramente creo que su mejor ventaja es que puedas ver una banda al aire libre, y 

además como público me gusta el poder disfrutar de las bandas de una manera distinta, el 

poder escuchar, caminar un rato, ir a tomar algo, volver a ver el show cuando tenés ganas. Creo 

que tiene una dinámica única y eso es lo que lo hace especial. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

WB: Sí, como varios otros que no tienen tanta visibilidad. Pero tienen su estilo de contenidos 

que excede los shows musicales, interactuando también con el teatro, la fotografía, encuentros 
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y performances. Se nota también la curva de experiencia que tienen a la hora de trabajar. Son 

un equipo sólido. 

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

WB: Básicamente su contrato no difiere de cualquier otro del tipo. Sí por cuestiones y 

características propias del lugar son muuuuy estrictos con ciertas cuestiones que hay que 

respetar a rajatabla, como ser: horarios generales y el volumen máximo permitido, bastante bajo 

para mi gusto, pero se entiende por la coyuntura, es un espacio que está en el medio de la 

ciudad y lógicamente tiene sus complicaciones con vecinos, municipalidad, etcétera. 

MR: Básicamente tienen varias modalidades, desde programar ellos mismos, como por 

ejemplo cuando fue el Festival Konex 10 años, donde nos convocaron y nos pagaron el cachet 

solicitado, hasta para alquilar el predio o alguna sala en particular, organizando uno la movida. 

Desde ya que seleccionan la propuesta de acuerdo al contenido y a la convocatoria. Digamos 

que tienen una visión cultural y comercial al mismo tiempo, pero con bastante criterio. Si bien se 

suelen manejar precios accesibles para las entradas, hay que considerar que el lugar es muy 

grande, por lo cual deben ser espectáculos convocantes. De mi parte estoy muy conforme con 

el vínculo laboral con ellos, son muy bien predispuestos y colaborativos, y bastante buena onda 

y súper profesionales. 

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

WB: Mi experiencia fue siempre satisfactoria, tengo la ventaja de conocer a la gente que 

trabaja desde hace muchos años, pero más allá de eso, en el plano profesional siempre se 

desenvolvieron bien. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

WB: Sí lo es, por esto que te contaba de sus características únicas. A todos los artistas nos 

gusta tocar al aire libre, cuando cae el sol, o bajo las estrellas. Y el Konex te da eso, es un 

espacio único en la ciudad. 
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MR: Aparte del espacio al aire libre, tiene varias salas. Hay dos con butacas, el escenario 

Columnas que es bajo techo, utilizado en invierno mayormente. Y se pueden realizar eventos 

multidisciplinarios dado que el lugar es apto para eso. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

WB: Sí, es bastante fácil llegar, hay muchos medios de transporte que te acercan. El barrio 

es algo peligroso de noche pero no se han reportado mayores problemas. 

MR: Digamos que está en el centro de la ciudad, por lo cual es fácil de llegar desde cualquier 

lado que vengas (sur, norte, oeste). 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

WB: No sabría decirte, pero más allá del arte y el gusto, para ellos es un negocio. Si sé que 

filtran mucho porque les interesa mantener cierta homogeneidad en sus contenidos y además 

tienen que prestar atención a la faz comercial; es un trabajo arduo. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

WB: Por un tema lógico: tiene el espacio disponible todos los días, su misión es mantenerlo 

lleno y rebosante de contenidos, así que por eso hay tanto movimiento y tantas actividades. 

MR: Es un espacio que les resulta interesante y seductor a los artistas. Y al mismo tiempo, 

cuando la curaduría es del Konex, se hacen cargo de pagar los cachets. Seguramente como 

sucede en el rubro de la cultura, con algunas cosas ganarán más que otras, pero cubren un 

abanico bastante amplio de propuestas, eso lo convierte en un venue interesante que se 

destaca sobre el resto. 

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

WB: Te cuento mi experiencia como programador de un festival (Viaje de Agua) dentro del 

Konex, en el cual fui responsable del trato y las necesidades de los artistas que tocaron. Al 

menos dentro del marco de nuestro festival a todos los artistas, al igual que a nosotros, nos 

gusta mucho tocar ahí. 
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PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

MR: Creo que apunta a un público de clase media y clase alta que está pendiente de las 

nuevas tendencias, musicalmente alternando entre lo indie y lo hipster, dependiendo del 

espectáculo, aunque también programan artistas populares, incluyendo fiestas de cumbia 

(desconozco si en esos casos se amplía el público). Los lunes con La Bomba de Tiempo el 

público es mayormente extranjero. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  

MR: Supongo que son varios factores: una muy buena programación, atractiva y una 

excelente comunicación, tanto en redes como en medios tradicionales. Por otro lado, ya hay un 

público del Konex, lo cual calculo hace las cosas más fáciles a la hora de convocar.  

Es un lindo espacio, con buena onda, adonde la gente suele pasar momentos agradables. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

MR: Como artista, productor y público, siempre tuve buenas experiencias. Diría que mi 

experiencia con el lugar es excelente. Son claros con el trato y para organizar o actuar es un 

lugar hermoso. Lo único criticable es el tema de horarios estrictos y el sonido al aire libre que es 

bajo, pero eso está aclarado de movida así que no es una sorpresa; sacando eso, no me puedo 

quejar. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

MR: Sí, lo recomiendo. Por todo lo que dije en las respuestas anteriores. Es un gran lugar en 

el que da gusto trabajar y ser público. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

Tocamos el 12/10/2018 y el contacto lo hicimos a través de una productora que se llama 

Piedra Libre. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

Como artista uno se siente muy cómodo en las instalaciones de CC Konex. Tanto en la 

atención que tuvieron para con nosotros y los otros músicos que tocaban en la misma fecha, 

como así también en los camarines. Siempre se mostraron muy atentos para que no nos faltara 

nada. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Claro que sí. Acepta gente de toda clase social, no discrimina en ningún tipo de aspecto. En 

el Konex uno realmente se siente cómodo y libre. Es un lugar donde se pueden apreciar 

distintos puntos dentro del arte. Además, que le den la oportunidad de tocar en un lugar como el 

CC Konex a bandas “under” después que por sus escenarios hayan pasado artistas de lujo y 

con mucha trayectoria, para nosotros es un placer y en algún punto te llena el alma.  

 

VÍNCULO LABORAL 
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¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

Como dije antes, no tuvimos contacto con gente del Konex. Todo fue por medio de una 

productora. Realmente no sé si siempre harán los eventos por terceros, pero en nuestro caso 

fue así. El arreglo que tuvimos fue de 70/30. Generalmente con productoras ese es el arreglo. 

Sobre este arreglo la verdad que no me puedo quejar porque la productora se movió y el 

equipo que consiguieron fue muy bueno. Las luces, el sonido, siempre atentos a que no nos 

falte nada. Todos tenemos que ganar, y tocar en el CCKonex es una experiencia que 

queríamos vivir. El artista no se hace rico hoy en día por un show. Hay muchos lugares para 

tocar gratis, y muchos de ellos te brindan todo. Pero queda en uno si quiere ponerse en el papel 

de “voy en contra del sistema”. A nosotros nos gusta tocar en vivo, y por más que a veces nos 

quede algo de dinero a favor esa plata la volvemos a invertir en otro show, o en cosas para la 

banda. 

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

La experiencia que tuvimos nosotros fue buena la verdad. Era la primera vez que teníamos 

contacto con esta productora. Luego tuvimos un segundo encuentro para un show en Niceto 

con la misma gente, y tuvieron el mismo desempeño. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Si, es totalmente agradable, cómodo, y ojalá podamos tocar nuevamente en ese escenario. 

Básicamente por todo lo que dije en otras respuestas. Es un lugar que te hacen sentir muy bien 

y en donde están pendientes de todo. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

Su ubicación es ideal. La llegada, por lo menos de noche, es bastante accesible. Tenés 

subtes y colectivos que te dejan a pocas cuadras. Quizás el tema seguridad sí sea un problema. 

Todos hemos escuchado de algún tipo de delito o momento desagradable que se haya dado en 

las cercanías del Konex. 
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RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

Por lo que se puede apreciar, tienen una mirada abierta, sin prejuicios. Se presentan bandas 

y artistas de todo tipo. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Por su ubicación, y porque ya se hizo su nombre en la cultura porteña; además,  sus precios 

son accesibles. También creo que acercan al artista con el público. 

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

Sí tenemos relación con algún artista, y creería que tenemos la misma opinión. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Variado. Quizás mas juvenil, pero no tiene un público marcado creo yo. Las veces que he ido 

me crucé con gente de todo tipo, que disfrutan de cualquier evento que se esté llevando a cabo, 

más allá de sus preferencias del día a día. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  

Porque realmente es un lugar que convoca, que ya se hizo un gran lugar en la cultura de 

Buenos Aires, y porque lleva a grandes artistas. Se suma a esto que las instalaciones son 

enormes y ya sea verano o invierno, dan ganas de ir al lugar. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Nuestra experiencia fue muy buena. Teníamos grandes expectativas de tocar ahí, y no 

defraudaron. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 
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Por supuesto. Simplemente porque yo lo disfruto, y creo que todos deberían conocerlo y vivir 

alguna de las experiencias que ofrece el Konex. Es un gran lugar para cortar la semana y 

renovar buenas energías. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

La verdad no recuerdo bien, pero debe haber sido en el 2016. Y fue en un festival en el que 

participamos con Translúcido, nuestra banda. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

Es, a mi criterio, el espacio más grande y con mayor capacidad dentro de los que tienen 

programación de más de una disciplina. También creo que una de las características 

sobresalientes es el buen manejo y el profesionalismo que tienen como institución. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Definitivamente es un faro en lo que respecta a espacios culturales. Por su capacidad, por su 

trayectoria y por la programación que plantean siempre me pareció un lugar vanguardista. 

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

Hasta que no hice eventos como productor no supe cómo eran los arreglos. Eso empezó 

recién a finales de 2018. El arreglo en sí prefiero no especificarlo pero sí decir que me parece 

justo lo que piden a cambio de lo que dan. 
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¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

Mi contacto siempre fue con el Jefe de Programación. Me parece que en ese sentido es uno 

de los grandes pilares del espacio: su equipo de trabajo es de un nivel humano muy alto y de 

una eficacia y profesionalismo que también es groso. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Me parece muy cómodo por la cantidad de espacios diferentes que propone. Sus salas, el 

equipamiento que hay a disposición. Lo que sí no me gusta tanto quizá es la Sala de las 

Columnas; pero a esta altura, y con todo lo que el espacio me brinda, la verdad que me parece 

un detalle menor. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

Creo que la ubicación repele a gente de una idiosincrasia que no comparto, así que sí, creo 

que es importante que esté ubicado ahí y no en Las Cañitas, por ejemplo. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

No sabría bien cómo responderte esto. Sé que la gente que trabaja en el lugar es gente muy 

bien predispuesta y respetuosa. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Porque tienen buenas conexiones, porque cumplen con lo pactado, porque cuando son sus 

producciones tienen la espalda económica para poder contratar. También porque hay muchas 

bandas (como la nuestra) que nos acercamos para hacer nuestros shows ahí. Y por último, 

porque cuentan con diferentes salas que permiten que propuestas muy diversas se acerquen al 

lugar. 

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 
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Sí, tengo relación. Creo que hay opiniones diferentes a la mía y que hay gente que no se 

siente tan a gusto. Como también hay un montón que sí. La vida misma… 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Me juego la vida que es clase media y clase media alta, del estilo intelectual y/o universitario. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  

Creo que hay dos cosas que se unen y son fundamentales: el espacio físico del lugar y el 

nombre. Con esto me refiero a que, como dije anteriormente, hay muchas salas y muy distintas, 

lo cual hace que el sitio sea apto para distintos tipos de propuestas. A esto se le suma que ha 

ganado un nombre en el campo de la cultura, un reconocimiento. Y creo que hay muchos 

artistas que van ahí sabiendo que pueden “conquistar” otro tipo de público distinto al que quizás 

ya tienen o al que apuntan. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Excelente. Es un espacio que elijo tanto como músico, público o productor. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Sí, lo recomendaría. Me gustan las cosas bien hechas. En el ambiente musical hay muchas 

cosas hechas a medias y emparchadas, y yo en el Konex veo un lugar en donde siempre están 

buscando mejorar. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

Nosotros participamos por primera vez en la temporada de invierno, que es principalmente 

cuando se presentan las bandas infantiles. Fue en el 2014, hicimos una carpeta pintoresca muy 

linda, con forma de disco y fuimos a presentarla ahí personalmente. La presentamos unos 

cuatro meses antes de la temporada y nos aceptaron. Y terminamos por presentarnos unas 

cuatro veces por semana más dos previas y tres posteriores a la temporada de invierno…algo 

así como trece funciones. 

Así fue como entramos por primera vez al lugar. Y nos aceptaron porque el director de 

nuestra propuesta es Juan Bautista Carreras que lleva muchos años (desde 2001) dirigiendo 

espectáculos infantiles y con la temática de María Elena Walsh. Además,  presentamos nuestra 

propuesta con una estética muy cuidada, con unos demos muy bien armados por lo que en el 

Konex lo vieron muy factible.  

También hicimos una presentación de prensa que les cerraba y estuvimos en el subte y en la 

vía pública con muchos afiches. Todo eso les interesó como propuesta para vender. Esto 

resultó en que empezáramos en la sala grande, que tiene espacio para 600 espectadores. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

Para nosotros lo bueno del Konex es que tiene un público muy bien definido. Entonces el 

público sabe que lo que se va a presentar ahí es lindo. Tienen una buena mirada para 
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seleccionar las propuestas y el público confía en la programación del Konex. Eso es lo que 

nosotros percibimos. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Sí, nosotros creemos que es un referente. De hecho a nosotros nos llaman mucho para 

funciones en el interior del país porque las municipalidades o diferentes organizaciones de otras 

provincias entran en la agenda de Buenos Aires y se fijan en la agenda del Konex; y a partir de 

ahí buscan mucho sus propuestas y luego te llaman. 

Gracias a eso hicimos muchas funciones en el interior, pero 100 % producidas por nosotros. 

Nada que ver el Konex en término de contrataciones. Aunque sé que en muchos casos se da 

que si te llaman del interior y quieren contratarte tienen que hablar con el Konex; pero esto no 

fue así en nuestro caso.  

No hay duda que para nosotros el haber estado en el Konex es un sello que está buenísimo, 

y que nos queda para toda la vida. 

Desde el 2014 que hemos estado en el Konex haciendo temporada, o sea hacemos una o 

dos funciones. Igual, estos últimos cuatro años fueron muy difíciles en términos de 

convocatoria, por la crisis que vivió el país. Entonces se fueron bajando las cantidades de 

funciones porque es muy arriesgado, son muchas localidades. De todos modos hemos 

mantenido una constancia de presentación de año tras año en el lugar. 

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

Los contratos son por una sola función o por una serie de funciones. Es un único contrato. 

Estuvimos siempre en contacto con programadoras artísticas. No sé si fue casualidad, pero 

siempre fueron mujeres. Y está todo bien porque ellos siempre te filtran toda la información y 

después abren los mails a la gente de comunicación como para después ya hilar finos con ellos. 

Ahí te pasan los requisitos de la gráfica y ellos te la tienen que aprobar porque tienen como 

unos formatos predeterminados. Son muy exigentes con la estética. Nada pixelado, ningún 

Photoshop mal hecho, todo tiene que estar muy lindo. Y tenés que cuidar mucho también las 
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dimensiones del Konex, tiene que estar muy cuidado, no puede estar ni alto ni ancho, tiene que 

estar exacto. 

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

Las personas con las que estamos en contacto con esto del contrato me parece que sí, que 

son idóneas. Es un ida y vuelta y te responden rápido, es gente muy “pila”. Tienen como esa 

onda de ser súper expeditivos. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Bueno, aquí tengo mis críticas. Me parece que la ubicación es un punto negativo. Es una 

zona peligrosa, para nada lindo, en donde te pueden robar. Dejar el auto ahí no es una opción, 

de hecho nosotros recomendamos que vayan en taxi, en Uber o caminando, pero que eviten 

llevar el auto porque es fija que te rompen el vidrio. 

Respecto a lo interno también tengo mis críticas. No es muy limpio, hay algunas goteras, 

está un poquito descuidada la parte de atrás de sus instalaciones. Eso es un poco peligroso y la 

verdad que a mí no me copa. 

Tampoco me gusta que se fume. Como van tantas bandas de rock, me parece que se les 

complica decir que no se fume. Pero en un teatro, legalmente  no se debería fumar. Es súper 

peligroso y creo que no tiene sentido. El olor a pucho es una constante y nosotros somos una 

propuesta para niños por lo que no nos caracteriza ese estilo. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

Sí, tenemos relación con otros artistas. De hecho, yo soy asistente de producción de Darío 

“Z” y mi esposo Juan Bautista, que también está en Rock And Walsh, es el iluminador y el 

director de la obra Desencajados. Y Darío es uno de los principales actores de ese lugar porque 

llena, agota y va todo el mundo a verlo. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 
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Yo creo que desde el Konex piensan o buscan que los artistas tengan una propuesta 

atractiva, diferente, muy cuidada, un poco revolucionaria. Y me parece que tienen respeto por 

los artistas y eso se siente mucho y se agradece. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Creo que logran convocar buenos artistas porque a los artistas les interesa ese público 

“propio” del Konex. Entonces es como que es todo perfecto. A pesar de la ubicación, es un 

buen lugar que te posiciona. Si estuviste en el Konex, te abren la puerta a otros lugares. 

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

Sí, pero te soy sincera, en general no hemos tocado más que cuestiones generales. Y la 

mayoría coinciden en que se paga a tiempo y que podrían mejorar en cuanto a cuestiones de 

higiene. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

El tipo de público que asiste al Konex es gente que busca algo diferente, propuestas 

distintas, propuestas cuidadas. No sé, creo que es gente y familias que valoran la calidad 

artística. Me parece difícil pero creo que va por ahí. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  

Me parece que tienen muy aceitada la parte de la venta. Es muy fácil de comprar, es sencilla 

la página y los precios no son muy altos. Esto hace que como público se pueda acceder. 

Además, son muy meticulosos con la comunicación y creo que difunden de gran modo lo que 

hacen. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Mi experiencia ha sido perfecta. Los tiempos de pago son a un mes y cumplen, así que en 

ese sentido es todo perfecto. 
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¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Para las bandas sí, obviamente. Animarse a proyectar tu proyecto ahí está bueno. Te piden 

mucho que logres difundir. Ellos tienen muy buen equipo de comunicación y difusión. Y esa 

difusión que te piden se da más que nada cuando vas a formar parte de algún festival o de 

algún ciclo, eso mueve un montón. 

Trabajar ahí como empleado realmente no sé cómo será. Sí sé que tiene mucha rotación de 

empleados. Por ejemplo, es muy difícil que el programador artístico de una temporada a la otra 

sea el mismo. Me parece que quizás puedan tener una carga laboral muy alta y que se les 

puede hacer un poco pesado. Pero creo que para el artista está copado. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

La primera vez en Konex fue en 2007. Yo tenía 24 años y con varios amigos habíamos 

hecho ya un festival multidisciplinario en un predio al aire libre de la Universidad Di Tella, donde 

nos conocimos estudiando. Para la segunda edición llovió dos veces seguidas el día en que 

estaba programado el festival, y tuvimos que volver a posponerlo. Yo sabía que Andy 

Ovsejevich también había ido a la Di Tella y que estaba al frente del Konex, así que ahí se me 

ocurrió contactarlo para ver si nos podía ayudar y si podíamos mover el festival ahí. Para mi 

maravillosa sorpresa me dijo que sí y a las dos semanas sucedió. 

Con Usted Está Aquí (obra) llegamos a Konex en 2013. Habíamos hecho un año entero de 

funciones en una casa de San Telmo y ya no entrábamos. A la hora de pensar un nuevo 

espacio, pensamos en Konex. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

Creo que tiene una identidad clara que pasa por ofrecer "experiencias" más que 

espectáculos. Y también un público amplio que a su vez incluye un público internacional 

(especialmente fue así con La Bomba de Tiempo).  

Otro elemento es su espacio reciclado, que es súper distintivo y yo siempre lo ubico en una 

suerte de punto intermedio entre lo independiente y lo comercial. 
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 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Yo creo que en la Ciudad de Buenos Aires sin duda. A nivel país la verdad no tengo tanta 

información, calculo que depende el público. Creo que para el grupo de 20 a 40 años sí lo es, 

precisamente por la amplitud de público al que llega y por tener una identidad tan marcada. 

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

Siempre laburamos con contratos que se renovaban cada temporada. 

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

Últimamente hablo directamente con Andy Ovsejevich porque es el productor de una obra 

que co-dirijo: Chingú Containers. Pero en general siempre hablé con quienes estaban a cargo 

de la línea artística, en especial con Giuliana Kiersz, que era más que idónea. Me parece un 

acierto que trabajen con gestores que también son artistas. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Es un espacio maravilloso para crear. Para actuar ahí, sinceramente ¡en invierno te morís de 

frío! Son los costos de actuar en espacios no convencionales.  

Creo que si hay algo que mejoraron bastante son sus camarines. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

Sí, creo que es un punto clave para el teatro. El polo Villa Crespo/Abasto y también cerca de 

Avenida Corrientes, que 20 cuadras más adelante en Callao ya empieza con la movida 

comercial, todo eso es importante para la movida cultural. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 
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Creo que siempre busca una combinación entre calidad e innovación. Y maneja un espectro 

amplio del mundo artístico, desde músicos y actores hasta filósofos y personas más ligadas al 

pensamiento intelectual. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Creo que por varias razones. A nivel artístico porque les interesa probar cosas nuevas; a 

nivel comercial porque se necesita una grilla abultada para bancar un espacio así (con venta de 

entradas, de cerveza en el bar en las fiestas, etcétera). 

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

Si, en general sí y pensamos parecido. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Diría que es un público de entre 20 y 50 años que le gusta la música y las experiencias 

artísticas. Gente que no es habitué del teatro y que empieza a formarse como público teatral. 

Muchos oficinistas jóvenes, creo yo.  

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  

 A su identidad y a su grilla amplia que lo refleja. También al haberse posicionado como un 

lugar diferente en el imaginario colectivo; por último, a su eficacia en la selección de propuestas 

masivas. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Muy buena, con mucho diálogo para solucionar problemas. La contrapartida de una grilla 

amplia es que a veces la convivencia de tantas cosas hace que tengas que defender mucho tu 

espectáculo para que otras cosas no interfieran con la función. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Sí, claro, por todo lo señalado anteriormente. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

Como artista fue con Amanecí Muerta, si no estoy recordando mal. Como productor fue con 

Usted Está Aquí, una obra que hice en subordinación general por cuatro años, tres de los 

cuales estuvimos en Konex. A su vez, yo tenía vínculo con algunas personas que trabajaron en 

Konex, que básicamente son amigos. 

Después estuvo otra obra, Julieta y Julieta, que la íbamos a hacer en Konex pero por 

razones de programación no pudo incluirse. En ese momento hablamos con la gente de 

Programación, si no recuerdo mal era Cristian Scotton que hoy es un compañero en el Centro 

Cultural Recoleta. Yo estoy en la gerencia de Producción y él en Contenidos. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

Es un lugar donde circulan distintos tipos de públicos, con una arquitectura atractiva que 

ofrece distintos tipos de salas para distintos soportes o formatos artísticos. Salas en negro sin 

nada, salas en blanco sin nada, las cuales están más pegadas al mundo de las visuales; 

también salas con butacas. 

Creo que la arquitectura del espacio y las distintas posibilidades que brindan las salas que 

tiene el lugar son el principal atractivo; por otro lado, la gran circulación de público que va a ver 

disciplinas artísticas.  
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 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Sí, considero que es un referente de la actividad cultural de nuestro país porque lograron 

desde lo privado posicionarse en una audiencia joven con unos lineamientos de programación 

innovadores o por lo menos con un perfil de cruce y experimentación, y no de nicho sino más 

llevado a lo festivo y al encuentro entre jóvenes. Creo que eso es Konex. 

Es uno de los referentes porque es una de las principales casas artísticas de la Ciudad y del 

país que recibe muchísimos espectadores y artistas (nacionales e internacionales) de distintas 

categorías. Asimismo, lograron un sostenimiento en el tiempo y lograron cierto apoyo del 

Estado. En términos de gestión, hay muchísimo ganado. 

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

En relación a las obras de teatro, que son una cooperativa, la modalidad es 70/30 y se 

descuentan gastos técnicos, el personal técnico de la sala y también equipamiento técnico, en 

caso de que lo llegues a precisar. 

En el caso de mi obra no tuve más opción que comprar equipamiento de luces, conseguir 

algo de sonido y poder de alguna manera negociar que no me descontaran las cajas de sonido 

ya que la inversión había sido muy alta. Traté de llevar un diálogo muy “paso a paso” con ellos, 

a medida que iba tomando decisiones, para poder llegar a ese montaje que es de alguna 

manera desmesurado para una producción independiente que tiene una persona y no una 

productora detrás. 

Estoy conforme, tuve la oportunidad de hacerlo. Hay cuestiones complejas que hacen a un 

espacio grande, como superposiciones  sonoras entre un espectáculo que se hace en una sala 

y otro que se hace en otra, u horarios del personal que hay que respetar. Entonces ahí hay 

cuestiones que se complejizan para la organización y para hacer la cosa más fluida. Aunque en 

el caso de esta obra fue bastante bien. 

Después bueno, hay cuestiones personales que hacen a la conformación de las distintas 

personalidades de los equipos de trabajo. Esas cuestiones interpersonales hacen que varíe la 

atención y la resolución de temas de modo inmediato. 
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¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

En general las instituciones tienen un equipo de Programación encabezado por una persona, 

y después con un equipo en el caso de Konex. Y te voy a hacer la comparación con el Centro 

Cultural de Recoleta porque es el lugar que conozco desde adentro. 

El Recoleta tiene un departamento de Contenidos con miembros de distintas disciplinas que 

dialogan y piensan las campañas temáticas, que son bimensuales y engloban todos estos 

eventos artísticos. En Konex no es así, pero es parecido. Hay una cabeza, como una Jefa de 

Programación y programadores. Podría decir que el equipo de Konex tiene menos cancha, pero 

la cabeza de Konex está claramente ligada con la gestión general, creo que las decisiones van 

más por ahí y la gente de Programación actúa como puente. 

Creo que son idóneos en su desempeño personal. Principalmente porque en un lugar tan 

grande donde ocurren tantas cosas, es como si fuese un festival permanente (digo esto porque 

mi experiencia profesional viene primero por el lado de los festivales y recién después vendría 

el comenzar a trabajar en un centro cultural). Hay una agilidad, velocidad y una cantidad de 

personas y disciplinas que se manejan en el diario que hacen que ya en un período de 3 meses 

tengas un desempeño profesional diferente al que pueden llegar a tener personas que no tienen 

ese tipo de experiencia. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Es un lugar agradable para visitar. Está bien pensado con ese patio, en verano es un gran 

plan. En invierno hace frío de verdad, en algunas salas hace mucho frío y eso lo hace menos 

cómodo. 

No sé si es un lugar para pensar donde actuar. Para actuar, actuás en el lugar donde te lleve 

tu directo. Si te referías a actuar en lo que es artes escénicas, depende del proyecto. Creo que 

las salas, la arquitectura de la sala, las personas que la componen de alguna manera deberían 

acompañar el proyecto artístico. Tal vez hay una obra en donde este espacio en particular no 

les resulte el más apropiado. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 
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No recuerdo en qué momento se terminó de configurar la escena independiente del Abasto. 

De alguna manera Konex se enmarca dentro de esta área de la ciudad, y esto trae sus pros y 

sus contras. Hay mucha gente que no quiere ir a Konex por un tema de seguridad. A nosotros 

nos ha sucedido estacionar en la calle y que nos rompieran el vidrio del auto. Salís tarde y es 

raro, es una zona complicada. Hay mucha gente a la que le interesa el espacio pero que no se 

acerca por cuestiones de seguridad. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

Creo que Konex y su equipo de Programación y Dirección están atentos, tienen un radar de 

las “tendencias” culturales. Están muy pendientes de artistas emergentes que empiezan a 

captar público (sobre todo pienso en música). Están muy atentos a eso, a la movida que se va 

armando con seguidores. 

Lo mismo con las charlas… de repente charlas sobre filosofía con Darío Z. Son cosas que el 

nicho de público demanda y ellos lo leen muy bien. 

Pero ellos promocionan artistas. Entonces los productos a ofrecer en este mercado cultural 

son productos artísticos o artistas en sí mismos. Van eligiendo cuáles son los productos que 

tienen mayor atención de gente en cada momento. Una charla sobre filosofía, por ejemplo, se 

vuelve así un evento artístico. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Es un logro operativo. Hay que armar una estructura que logre sostener determinada agenda 

de eventos, con recursos humanos y técnicos. 

Pero hay que tener cuidado, la gran demanda de actividades puede generar que haya 

menos personal. Menos personas a más horas hacen que esas personas que trabajen estén 

más cansadas. 

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

Sí, compartimos la mirada sobre el Konex. Como productor me vinculé con distintos artistas 

de diferentes disciplinas y algunos de ellos pasaron por Konex. 



[344] 
 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

El público está convocado principalmente por los artistas de música y obviamente lo que van 

traccionando los espectáculos en particular. Pero diría que es un público joven, que ronda entre 

los 25/40 años. 

La Bomba de Tiempo es EL espectáculo que posicionó los lunes como una gran salida, 

como el “planazo” de Buenos Aires. Esto trae consigo un público específico que imagino 

retroalimenta los demás espectáculos. 

Pero me imagino que hay un público de por ejemplo arte contemporáneo que no le interesa 

La Bomba de Tiempo.  

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  

A La Bomba de Tiempo sin dudar, y después a estas opciones de vacaciones de invierno 

para chicos, o a las charlas sobre filosofía que creo arrancaron en el Konex. Son planes 

diferentes y que contemplan actividades “buena onda” y artistas emergentes o consolidados. O 

sea, Louta en sus comienzos, en pleno crecimiento, tocó en el Konex; lo mismo Miss Bolivia.  

Diría que Konex tiene 3 aristas: una comercial, como espacio que se brinda como evento. 

Aquí entra un espacio diferente, que se ofrece como “cool” a empresas. Esa creo que debe ser 

una fuente importante de ingresos para Konex; la otra es la selección de artistas que ya estén 

en crecimiento comprobado (un ejemplo claro es Louta, que fue y mostró un patio lleno); por 

último, un perfil de obra que es independiente, emergente pero que claramente se ve con una 

regularidad de ventas de localidades. En relación a esto último, considero que es prueba y error 

constante. Hubo muchas propuestas que se ofrecieron como tal y que no funcionaron. 

Deben tener armada una gran base que es por lo menos infalible para lo que es el 

sostenimiento del espacio. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Fue una experiencia muy buena.  
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La característica de mi obra es que es una obra de recorrido en donde las instalaciones 

artísticas se tienen que agarrar del lugar. Y para agarrarte del lugar, el lugar te tiene que dejar. 

Esto por ejemplo no se puede hacer en el Centro Cultural Recoleta, edificio histórico y de 

patrimonio de la Ciudad, no podés agarrarte como te parezca, hay mayores consideraciones en 

relación al uso del espacio. En el Konex hay cierta cosa más flexible. Primero te dan el “okey” 

de Programación, después la gente de Producción tiene de algún modo que acompañar el 

proceso artístico. El montaje es la última etapa de “ver qué onda” con el material, sigue en 

evolución de acuerdo a lo que la institución te diga que se puede hacer. 

En ese sentido el Konex acompañó mucho. Después hay cuestiones más operativas que 

creo deberían contar con mayor contención, como por ejemplo espacios de guardado o que no 

te pongan un horno para freír papas fritas cerca de la obra porque hay un espacio de cathering. 

Ahora las directoras de Usted Está Aquí están haciendo Chin Gu Containers (obra teatral) y 

hubo también todo un proceso de adaptación de trabajo en relación al espacio y el uso, fue muy 

interesante el ir probando el material en distintas etapas. Se estrenó de una manera, se vio qué 

cosas funcionaron y cuáles otras no (sé de esto porque las acompañé mucho), se reformularon 

algunas escenas de acuerdo a ciertas respuestas del público. En el caso de mi obra hice un 

working progress pequeño, de 3 funciones con amigos para ver qué pasaba, qué se percibía. 

Recién ahí pasé a lo otro, que también tuvo sus pros y sus contras en términos artísticos. 

Fue una buena experiencia porque no hay tantas salas de ese tipo en Buenos Aires. Ayudan 

en la convocatoria y en el resultado del ticket office, de la venta de localidades. Pero así como 

están todas estas características positivas también hay que tener cuidado con el programar 

distintas obras en un mismo momento, hay que manejarlo muy bien. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Sí, andá a disfrutar del Konex un lunes, La Bomba de Tiempo es un planazo. Para trabajar, 

depende del proyecto artístico. Si el proyecto artístico no va con la sala, no. Si va con la sala, 

perfecto. Es un poco compleja la dinámica, pero llegás al objetivo. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

Tuvimos una primera y única presentación que fue en febrero de 2018, en el marco del 

Festival TonoFest. Tono 13 era la discográfica con la cual estábamos en ese momento, ahora 

ya no estamos más. Nos invitaron desde la propia discográfica. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

Creo que su fuerte es la cuestión vinculada a la música. Pero también es una institución que 

me parece que trata de mostrar eso de algo más plural, de un diálogo entre otras disciplinas. He 

visto obras de teatro, hay a veces ferias y blá, pero me parece que ninguna de las otras 

disciplinas llega a tener la fuerza que logran tener con el ámbito musical. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Sí, creo que lo es. Creo que tiene un lugar que es accesible para bandas medias que todavía 

no tienen un alcance masivo, es como un escalón intermedio entre lo under y lo masivo. Le 

encuentro esa característica. Si sos una banda muy popular podés pegar una fecha en el Konex 

en el marco de un Festival por ejemplo, y así hacerte un poco más conocido y que otros 

públicos accedan a vos. Y si sos una banda reconocida, como muchas de las que han tocado, 

también tenés el espacio y el lugar suficiente como para poder desplegarte. 
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VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

Bueno, la verdad que no tuvimos contratación directa con el Konex porque fue un Festival de 

la discográfica con la que estábamos, una discográfica muy pequeña (entiendo que ahora están 

disueltos o que tienen muy poco laburo). El vínculo lo tejió directamente la discográfica con el 

Konex y yo no tuve contacto con los organizadores, siempre todo estuvo mediado por los chicos 

dela discográfica. 

Nosotros no recibimos plata, fue más una especie de agradecimiento para la discográfica 

porque ellos nos grabaron y nos trataron muy bien. Pero entiendo que era muy difícil hacer 

cerrar los números.  

Pero esto puede aportar a pensar el hecho de que puede que muchas veces las bandas que 

tocan forman parte de un colectivo y que son llevadas por determinadas discográficas y no 

median con Konex institución. 

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

Creo que no la puedo responder porque no tuve una relación directa, desconozco. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

La verdad que sí. Nosotros estamos re acostumbrados a tocar en lugar mucho más 

pequeños, con estructuras más modestas. Nos resultó totalmente distinto el concepto 

“camarines”, el hecho de tener un espacio para nosotros, el tener un espacio para andar 

“ranchando”. En ese sentido, súper cómodo. 

El sonido fue un poco difícil porque tocábamos afuera, no adentro sino en el patiecito. Quizás 

tenga un recuerdo confuso, pero me acuerdo que fue muy difícil, que teníamos que ver que no 

estuvieran tocando adentro, que no se escuchara nada desde adentro para que no nos tapara. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 
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Sí, yo creo que la ubicación es importante para haber configurado ese lugar de importancia. 

Es un centro bastante nogal de la Ciudad y conecta dentro de todo bastante bien, es como 

equidistante a todos los puntos de la ciudad. Me parece que eso le juega a favor, a diferencia 

de otros lugares que quizás están en otros lugares de la ciudad y los hace de más difícil acceso. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

Uff, que difícil. Si bien yo pertenezco al colectivo Tus Plantas, no sé qué idea tienen los 

chiques sobre esto así que contesto y hablo como miembro y sujeto desde el corte individual. 

No le sigo la trayectoria a fondo como para poder entender cómo conciben a los artistas. Sí 

entiendo que tienen una cuestión de reforzar lo emergente y que tienen en claro que tienen que  

seguir atrayendo a los grandes públicos con algunas bandas puntuales. Entiendo que tienen 

responsabilidad en eso pero como no conozco otros vínculos laborales que hayan tenido, no sé 

si los conciben como trabajadores de la cultura, si los respetan en ese sentido. No tengo la 

información para responderte eso. Desde afuera y desde lo que el Konex vende pareciera ser 

un lugar que cuidara a lo emergente. 

No tengo una experiencia personal para poder decir cómo creo que ve a los artistas. Por lo 

que veo de lo que se mueve, entiendo que tienen una relación de cuidado. Pero al mismo 

tiempo entiendo que es un lugar que tiene que hacer números y no sé si en ese juego de hacer 

números descuida o no a los artistas. No me animo a tener un enunciado muy concreto con 

eso. 

Puedo decir en base a lo que se ve de afuera, que tiene una voluntad de prestar atención a 

lo emergente, eso está claro. Al mismo tiempo sigue atrayendo a grandes públicos. Pero habría 

que ver en detalle cómo cuida a los trabajadores de la cultura, si se les paga bien, a término. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Bueno, primero porque tiene muchos espacios. Esto hace que pueda pensar que toquen en 

determinado lugar según el clima, según la época del año, según cuánto convoque el artista, 

según qué tipo de propuesta tenga el artista. Ya la espacialidad le da una posibilidad de 

plantear distintas agendas. 
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Por otro lado, calculo también que deben tener un grupo de trabajo bastante importante para 

poder gestionar toda esta multiplicidad de actividades. 

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

Tengo vínculos con amigues que han tocado, de hecho la otra persona que toca conmigo 

toca en otras bandas y ha tocado muchas veces en el Konex. Él y otras amigas lo han 

frecuentado más. 

La verdad es que hemos hablado del Konex pero no me puedo acordar con exactitud qué 

conversaciones teníamos, me siento medio irresponsable si te digo algo. Fueron 

conversaciones que tuve hace mucho y se me pasaron. No es que es un tema de conversación 

frecuente. 

Esto me hace pensar que estaría bueno tener este tipo de conversaciones. Pero la realidad 

es que nosotros no nos dedicamos sólo a esto, tenemos también otras cosas. No es que 

tenemos una frecuencia muy grande en los escenarios. 

Estos debates los he tenido, pero como no los recuerdo no podría responderte esto con 

seriedad. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Respecto a lo etario, creo que es un público juvenil, no imagino a alguien de más de 40 años 

yendo al Konex; si va es una excepción. Me imagino que es un público que ronda entre los 20 y 

30 años, quizás adolescentes en algunas oportunidades; después, me imagino también que hay 

una cuestión de clase que es bastante fuerte. El Konex, si bien tiene precios que no son caros, 

no es un lugar barato. A veces lanzan promociones pero estas promociones están ligadas a 

consumos de clase (se me ocurre por ejemplo Club La Nación). Y también los espectáculos que 

se presentan son de un consumo restringido, no es algo muy popular. 

No diría que es elitista sino que es bastante segmentado. Por lo menos estoy segura que no 

es de un alcance popular, no todos pueden acceder a ir al Konex. Y esto se debe no sólo a lo 

monetario, sino también a los gustos culturales. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  
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Y, es un poco de todo. Creo que lograron tener un nombre, posicionarse como Konex y que 

también supieron aprovechar muy bien el espacio que tienen. Deben tener un grupo de trabajo 

muy bueno que tiene en claro esa búsqueda entre lo under y lo masivo, teniendo en cuenta 

tanto bandas que están comenzando como así también aquellas que ya están consagradas y le 

aseguran una buena asistencia de público. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Estuvo re buena mi experiencia. Para una banda como nosotros que somos re chiquites, que 

no vivimos de esto, que hacemos otras cosas y que de repente surja la posibilidad de tocar en 

el Konex para públicos que no nos habían escuchado, a priori fue una buena experiencia 

porque estábamos pensando en ser escuchades por otras personas. 

En lo concreto, en el estar ahí, tengo el recuerdo de que el sonido no fue de lo mejor 

(aunque ya estamos acostumbrados a eso). Y el trato estuvo perfecto pero muy mediado por la 

discográfica. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Lo recomendaría en relación a qué hay programado. No es un lugar que yo digo “andá, que 

no importa lo que haya, la vas a pasar bien”, para nada. Justamente creo que pese a que hay 

una búsqueda de consumo bastante similar,  puede que haya cosas que no terminen de 

gustarte del todo. A mí me pasa eso, hay cosas del Konex que me parecen interesantes y otras 

que no me caben. Iría con cuidado. 

Respecto al lugar, me gusta. He tenido situaciones en donde el sonido era mejor que otra, 

pero el lugar en general suena bastante bien. 

En relación al precio, no está mal. No es súper accesible pero es alcanzable. Entra dentro de 

las posibilidades de la recomendación. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

Mi primera vez en el Konex fue en 2015, para la apertura del Festival Konex de Música 

Clásica. Llegué contratada por el intermediario de mi agente artístico. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar? 

Las estructuras son muy particulares. Cuenta con salas originales y un patio propicio para 

todo tipo de actividades. La arquitectura y el reciclaje del espacio son sin dudas muy buenos. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Tiene un nombre importante y programación muy ecléctica. Es un referente de calidad en 

espectáculos para chicos y en espectáculos como La Bomba de Tiempo. 

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex?¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

Como contratada sí, es muy simple. Como productora es mucho más complicado, en la 

época que programé un espectáculo mío no hubo ayuda con la publicidad y hubo poco 

cumplimiento respecto a lo prometido a nivel difusión. 
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¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

El trato con la dirección la primera vez fue desagradable, la segunda inexistente. 

En cuanto a personal de sala y alquiler de sala, gente idónea y agradable. 

Personal de caja de poca ayuda, poco colaboradora con flyers, venta de tickets, información 

y demás. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Como lugar me encanta. Es muy original y me gustó actuar en lo que es música popular. 

Pero no es apto para conciertos de música clásica ni de ópera, la acústica es terrible en la 

sala grande. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

Es un punto de referencia interesante, que lo define como más popular. Es un barrio 

históricamente muy llamativo. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

Hay que definir primero quién es el Konex. Pero no sé cuál es la visión artística; sobre los 

artistas sí, como productos. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Por tener habilidad comercial, modernidad, salas muy distintas y espacios originales e 

inspiradores. Otra cuestión importante es el nombre, el lugar ya es muy conocido. 

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

Si, compartimos la opinión que es un lugar interesante para producir espectáculos pero que 

las condiciones, los costos y la difusión no son óptimas. 
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PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Muy ecléctico. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex? 

Creo que entran varios factores en juego. Me parece que hay calidad en los espectáculos, un 

lugar multiespacioso y también originalidad. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Regular. No sentí interés de la gente a cargo de la entidad. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Lo recomendaría al público, de hecho me gusta desde el punto de vista del espectador. 

Para trabajar como contratado, vería todo con cuidado. Me fijaría bien que cumplan con las 

condiciones,  con la acústica, correcta ambientación, etcétera;  como productor/a alquilando 

sala, pienso que no, aunque me duele decirlo por lo atractivo del lugar como espacio. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

Mi primera presentación fue el 3 de noviembre de 2018. Llegué ahí porque hacía rato venía 

tocando con la Jam Club, una propuesta que se viene organizando hace ya bastante tiempo y 

que consiste en músicos que nos anotamos para tocar y nos arman en grupos para que 

desarrollemos temas. 

Luego de tocar en Matienzo, en Niceto, finalmente llegué al Konex, cuando la Jam Club se 

instaló en el lugar, en el 2018. Venía haciéndolo más o menos una vez por mes, hasta que pasó 

lo que todos y todas conocemos (pandemia y medidas de aislamiento social). 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar? 

Yo creo que las característica distintiva del Konex pasa por el tener muchos espacios. Tiene 

el Patio, donde en general tocan grupos más grandes que pueden llevar mucha más gente, hay 

un espacio súper amplio. Después tenés la Sala De Las Columnas, que es donde yo siempre 

toco, que está también muy bueno, tiene una capacidad gigante y tiene dos escenarios que 

permite que puedan tocar dos bandas al mismo tiempo.  

A su vez, también tiene el auditorio. Pude presenciar un show allí, es hermoso y tiene una 

capacidad muy grande. Y si no me equivoco, el Konex tiene algunas otras salas en donde 

pasan muchas otras cosas. 
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Me parece que está buenísimo que tenga tantas oportunidades de tener distintos shows 

sucediendo simultáneamente. Me parece que también la estética  del lugar es clave. Tienen el 

Patio, con todas las escaleras ahí, con ese bicho de metal colgando de las paredes lo cual está 

buenísimo. Tiene muchos lugares para que puedas usar y tener música de forma constante. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Creo que sí, que es un referente de la actividad cultural. Por esos escenarios han pasado 

muchísimas bandas, no solo nacionales sino también internacionales, se han dado eventos muy 

buenos. Como decía anteriormente, el Konex tiene una capacidad muy grande y además tiene 

distintas actividades, no es sólo música. En un momento sucedía “Parlantes Holofónicos”, que 

ahora creo que no está porque se mudó; también La Bomba de Tiempo, qué se yo, todo eso lo 

hace destacable. La gente conoce el Konex, todo el mundo sabe dónde está y que siempre va a 

haber algo para hacer. 

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

En lo personal nunca tuve un vínculo directo de contratación. Siempre toqué a través de la 

Jam, por lo cual siempre estuve por fuera del ámbito laboral, siempre fue más por placer y no 

tanto por el arreglo. No estoy enterada del acuerdo entre el Konex y la Jam, pero si se siguen 

generando estos ciclos es porque hay un vínculo laboral que es bueno. 

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

Creo que sí. Las personas con las que hablo, con las que establezco contacto para poder 

tocar en el lugar son personas bastante profesionales, es gente que le pone cuerpo y alma para 

que estas actividades sucedan. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Sí, creo que el Konex es un espacio agradable, cómodo, copado. Siempre me siento bien 

cuando llego, me gusta.  
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He tocado más veces de las que he ido a presenciar algo pero siempre me he sentido 

bastante cómoda, siempre estuvo todo bien, nunca presencié ningún error técnico. Siempre me 

sentí bienvenida. 

Definitivamente es un lugar en el que me gustaría seguir tocando. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

Pienso que el Abasto es un lugar reconocido, en donde suceden muchas actividades 

culturales. En el Abasto hay otros sitios, existe Casa Colombo, el Panda Rojo o por ejemplo JJ 

Circuito Cultural, que creo que también está por allí. 

Pero creo que el Konex es el más grande y el que está allí hace más tiempo. No veo al 

Konex en otro lugar. Es eso, es bajarse en Abasto, caminar dos cuadras y llegar al lugar. 

Siempre relaciono al Abasto con el Konex, y ese valor es muy lindo. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

Realmente no estoy segura. Todos los lugares en cierto punto tienen amor por compartir y 

crear música con otros y otras, pero a la vez no deja de ser un negocio. Por eso te digo que no 

estoy segura de cuál es la mirada que debe tener el lugar para con nosotres. Pero al menos yo 

siempre me sentí bienvenida.  

Sí me ha pasado que terminara el evento y me echaran rápido. Es como que se ponen la 

gorra. Te dejan en la calle y te la tenés que arreglar. Eso sí es algo que cambiaría, aunque no 

sé quién da esas órdenes ni porqué. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Justamente pienso que es por la estructura tiene el lugar. Tiene muchísimas salas, 

muchísimo espacio, muchísima capacidad de gente y no son sólo escenarios, hay muchas 

cosas. Tenés el Auditorio, la Sala De Las Columnas, el escenario afuera y otras tantas salas. 

Son lugares en donde no necesariamente puede suceder música, y eso está muy bueno. Creo 

que allí está la posibilidad de poder tener diversidad y cantidad de artistas. 
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¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

Sí, tengo gran parte de amigos, amigas y colegas que han tocado en el lugar. Y sí, siempre 

que mencionamos al Konex en alguna charla casual hablamos del lugar como algo en donde si 

vamos la vamos a pasar bien. Está bueno eso, habla bien del lugar. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Creo que el público abarca un espectro bastante grande. Yo empecé a los 16 años a ir al 

lugar y tengo amigos que hoy en día tienen sus 30 años y siguen yendo. Depende mucho del 

evento también. Cuando voy a la Jam es gente que anda por los 20 años, aunque también he 

visto gente muy mayor. 

Pero en general creo que es gente “joven”, entre los 20 y los 30, o entre los 20 y 40. Tiene 

una gran variedad, es apto para todo público. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex? 

La cantidad de gente que va al Konex no es sólo por las bandas y por los grupos que toquen, 

que son muy buenos y pueden ser locales o internacionales, sino que también es un poco por lo 

que te venía diciendo antes. Ya sabemos que es un lugar en donde la vas a pasar bien, que 

tiene una ubicación céntrica en la capital y que nos queda a mano. 

Vamos y seguimos yendo porque siempre hay una propuesta nueva, siempre hay algo para 

ver y para hacer. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Siempre tuve experiencias buenas con el Konex. Para mí es un lugar importante que me 

abrió las puertas a muchísimas oportunidades, a muchas cosas, a conocer mucha gente, a 

reírme, a trabajar una y otra vez. Así que estoy agradecida con el lugar y con la gente que me 

ha acercado a él. 
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Es un lugar al que por ejemplo en algún que otro verano he ido todas las semanas. Tiene 

una variedad de cosas que te dan ganas de seguir yendo. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Sí, re contra recomiendo el Konex. Si existe la chance de poder participar en alguna 

actividad, sea tocando o lo que fuera, lo recomiendo 100 %. Es un lugar muy bonito, me 

encanta que tenga un espacio al aire libre, es algo que me fascina. Además es muy espacioso, 

está bien cuidado y es un sitio que tiene de cierta forma algo “familiero”.  
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera vez en el Konex? ¿Cómo llegaste al lugar? 

Nuestra primera vez en el Konex fue en el  año 2018, en el Festival Funk’s Not Dead junto a 

Jugo y Picado Grosso.  

¿Cuáles pensás que son las características distintivas del lugar? 

Amplitud, comodidad y un posicionamiento muy bueno entre “los mejores lugares” de la 

ciudad; con esto último quiero decir que tiene renombre. 

 ¿Considerás que es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Si, Konex aportó mucho a la cultura de la Ciudad y del país. Suelen traer buenas bandas 

extranjeras y todas las producciones a las que he ido en ese lugar me gustaron mucho. 

 

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral te propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Por qué? 

Me parece que depende la producción y evento que sea. En su momento fue un 70/30 de 

entradas anticipadas vendidas. La producción de ese evento en particular nos adelantó un 

dinero y eso fue bueno, ya que pocos lugares incentivan al artista de esa manera. 
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En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable? ¿Por qué? 

Es un buen lugar para el músico y para la gente que viene a verte. La gente yendo al Konex 

se sigue sintiendo algo cool, aunque ya no esté en su auge de novedad. Me parece un muy 

buen lugar para recitales  de más de mil personas. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Cuál es el grado de importancia que le atribuís a la ubicación del Konex en el Abasto? 

No me molesta su ubicación. Creo que si estuviera en otro lugar no sería lo mismo. Estar en 

el Abasto le suma algo. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el Konex sobre los artistas? 

Al Konex le gusta mucho la música y mucho las bandas que hacen bien las cosas. 

¿Por qué considerás que logra obtener gran cantidad y variedad de artistas? 

Porque para el músico es una atracción tocar en Konex. Generalmente los arreglos son 

favorables para el artista y es una fija para asegurarte un standard de gente. 

PÚBLICO 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al lugar? ¿Qué tipo de 

público considerás que asiste al mismo? 

Asiste un público dentro de todo joven, clase media/alta. 

El éxito se debe a que se nota que están en todos los detalles, tienen buen equipamiento y el 

trato es bueno. La bebida está a un precio razonable y me parece muy clave el patio. Sin el 

patio no sería lo mismo. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Por qué? 

Sí, fue muy buena, me gustó tocar en Konex. Porque nos sentimos cómodos. Cuando estás 

cómodo en un lugar la pasás bien. Y así fue. 
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 Buena organización, puntualidad. Además tocar en un lugar con renombre siempre sirvió. 

Por último, ¿cómo le hablarías del Konex a una persona que desconoce el sitio y pregunta 

por él?  

Le diría que es un lugar bien cultural, donde se concentra la mayor cantidad de gente 

vinculada al arte de la ciudad y que me parece bárbaro que abra todos los días. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Sí, lo recomendaría porque es un buen lugar de entretenimiento. No necesitás ir 

exclusivamente a ver una banda, podés ir cualquier día y algo copado va a haber. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

La primera vez que me presenté en el Konex fue en el segmento de Its a Trap volumen 2, 

donde estuvimos Mala Junta y yo haciendo un show. Esa fue la primera vez, allá por 2018. 

Y al lugar llegué a través de mi manager, él quería hacer Konex. Quería acercarme a Capital 

Federal, ya que yo soy un artista más de la periferia de CABA. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

Diría que el lugar es espacioso para artistas. Muy espacioso. Y con muy lindos camarines y 

buen sonido. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Creo que es un sitio referente por el hecho de que tiene un escenario al aire libre, que no 

deja de ser privado por así decirlo. Y tiene un escenario también techado. 

Creo que es referente también porque está en el centro, en el corazón de Buenos Aires, 

como es Balvanera. 

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 
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Nunca una tuve contratación laboral directa con Konex, siempre fue nosotros contratando el 

lugar u otra empresa u otra organización como Infancia en Deuda por ejemplo. Ahí toqué con 

Miss Bolivia el año pasado (2019). 

En fin, nunca tuve acercamiento directo con la gente del Konex. Pero diría que sí, que estoy 

medianamente conforme con el vínculo laboral. Hubo detalles pero con lo que es la gente de 

contrato no tuve contacto directo. 

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

Con las únicas personas con las que tuve contacto para asistir al lugar fue con la gente de 

puerta y la gente que trabaja ahí. Y no quedé conforme. Me pareció muy estricto para lo que 

demandaba. No me gustó para nada la parte de organización. Soy un artista que hace 20 años 

que vengo por todos lados, que se yo. Nadie tiene porqué conocerme, pero llegué a la puerta y 

fue:  

-“Sí, ¿qué querés?” 

-“Sí, soy artista, tengo que tocar ahora con Miss Bolivia…”. 

Y me miraban de arriba abajo y me decían -¿Y cómo te llamás? ¿Tenés tu documento 

encima?- 

Me pareció como demasiado circo. Te estoy diciendo que soy artista. Vengo re contra 

tuneado, re contra empilchado, con las gafas puestas. Y mientras me pedían data, la gente me 

cargoseaba, me pedía foto, me daba cariño. Y aun así me seguían preguntando quién era, a 

qué me dedicaba, y porqué tengo que ir al escenario, y si tengo precinto, y con qué manager 

estoy... ¡me quemaron la cabeza! 

La verdad es que no hubo trato con el artista. Y he escuchado muchos artistas que se han 

quejado de lo mismo. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Sí, es un espacio agradable, cómodo, claro que sí. Y me interesa para actuar por el hecho 

de que está en Capital Federal, de que está cerca de la terminal de Once.  
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UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

Sí, claro que le atribuyo importancia. Es una propuesta distinta, o mejor dicho que no deja de 

ser distinta y que está fuera de Palermo. No sé, me gusta. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

No sé qué mirada tiene el Konex sobre los artistas. Pero vuelvo a repetir que no me gustó el 

trato de la gente que trabaja en el lugar. De los seguridad, de las chicas de chaleco.  

Por ejemplo, estaban mi mujer y mi hijo abajo, debajo de la grada, donde el lugar no estaba 

explotado, había 400 personas con toda la furia en todo el Konex. Había lugar para moverse 

muy tranquilamente. Y vinieron mi esposa y mi hijo que tiene 14 años, que no es un nene, no es 

un bebé en brazos, y quería hacerlos pasar al camarín. Y sabiendo ya todo el mundo que soy el 

artista, entiendo lo del contrato de ART y todo, pero esa tampoco está buena… genera un 

malestar en los artistas. Yo creo que ya sea Pablo Lescano o Freddie Mercury, si dicen “pasá” 

es pasá. No va a hacer pasar 500 personas, pero a mi mujer y a mi hijo no me dejaron pasarlos. 

No me dejaron ni siquiera que vengan a saludar. No los había acreditado pero son mi mujer y 

mi hijo, o sea dale. 

Me pareció demasiado estricto, demasiado policía. Más cuando es en un centro cultural, en 

un lugar tan cultural como el Konex…me llamó la atención. Y medio que siempre noté una 

especie de maltrato. 

El lugar es muy lindo, muy adecuado, pero la gente cultural y artística que está metida en el 

tema se ve que no va a las fechas, porque sino no permitiría algo así. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 

Bueno, primero y principal considero que es un lugar clave en Capital Federal.  

Pero realmente desconozco la agenda del Konex, no tengo mucho acercamiento como 

artista rapero. Tengo entendido que no hay muchas propuestas de rap, eso sí lo sabemos 

todos, creo. Hay muy pocas propuestas de rap y las que hay son todas para ir a contratar el 
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lugar. No veo al Konex haciendo así como hace Cumbia Konex, Rap Konex por ejemplo. Me 

parece que están todavía lejos de eso, de hacer propuestas así de copadas. 

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

Tengo relación con otros artistas que asisten al lugar. Compartimos la opinión que creo 

compartimos mucha gente por atrás del Konex. 

Yo soy un artista muy sincero que por suerte no le debo nada a nadie, no estoy ni en 

discográfica actualmente. Así que nadie me dice qué decir ni nada. Pero sí, considero que 

muchos nos hemos quejado del trato, de la gente que es muy fría, de que son muy “hincha 

pelotas”. La frase de todo artista es: “son muy hincha pelotas acá en el Konex”. Te hinchan las 

pelotas por todo, no podés hacer nada, así son. 

Está bien que en el camarín hay cierta intimidad y te permiten cosas. Pero del camarín para 

afuera son bravísimos. “No te podés parar acá”. Dale, loco, estoy un segundo y ya me voy. Yo 

lo notaba como si fuera un colegio a veces. 

El lugar es hermoso, el sonido es hermoso, el lugar es gigante, tiene mil propuestas pero hay 

cosas que bueno, les deben servir, no sé. 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

El público que asiste al lugar es un público variado, de clase media. Me parece que le falta 

también la participación de los barrios del Conurbano, o hacer propuestas para grupos que 

puedan llevar gente de otros lados. Veo gente muy de Capital cada vez que voy al Konex. Me 

cuesta ver gente que venga de Merlo, de Ezeiza. Yo puedo tocar en Lomas y sí se van hasta 

allá. 

Me parece que falta eso, más participación de las barriadas. Más allá de llevar a la Bomba 

de Tiempo, que está buenísima,  por ejemplo mirá, se me ocurre una idea: hacer un segmente 

en el verano de murgas; que desfilen las murgas por adentro del Konex. Y las murgas te llevan 

todos barrios del Conurbano. 

Sí, ya sé que hay murgas en Boedo y en Palermo, pero aprovechemos y pongamos murgas 

de San Justo, que se yo. Viste que a las murgas les gusta ir con los bondis, bueno, que sea una 
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parada obligatoria el Konex. ¿Cómo el Konex no tiene murga de noche, en pleno carnaval? Es 

una boludez. 

Me parece que faltan más propuestas en donde participe gente de las barriadas más 

humildes. Te va a aportar muchísimo artísticamente y también a la gente, al público del Konex 

que es una clase media quizá “palermiana” o de Capital le va a gustar, le va a gustar porque 

estás abriendo la cancha. Y la gente que va al Konex es gente a la que le gusta ver la cancha 

abierta. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  

Por todo lo que te dije antes. Creo que tiene cierto nicho y no apunta a más que a satisfacer 

ese nicho. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Mi experiencia es buena. O sea, entre buena, mala, regular y excelente, es buena. Buena, 

está bien ahí. 

Por todas las cosas que te comenté. Aunque me gustaría que hubiera más propuestas del 

lado urbano. Y cuando digo urbano, digo urbano de verdad, no de Recoleta o de Wos, Emanero 

o Irione, por decirte 3 pilares. Me gustaría que haya más variedad, más rap, más barriada, más 

murga, más bandas de Fuerte Apache, de Wilde, que se mueva un poco más ese lado no 

“palermiano”. Siempre terminan cerrando las fechas ese tipo de bandas: El Kuelgue, Marilina 

Bertoldi, y siempre ahí. 

Es lo que yo le pondría al Konex. Le pondría murga, bandas de rock de barrio, más acceso a 

bandas que puedan usar el Konex que puedan decir “quiero hacer una fecha, el Konex es 

hermoso y lo quiero usar”. No sé, que les den el escenario más chico por lo menos. 

Y todo eso se a través de propuestas a los artistas o a los managers que tengan las bandas 

más chicas. 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 
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Sí, lo recomendaría porque es un lugar estratégico dentro de Buenos Aires. Es la parte más 

cercana que tiene la gente de zona oeste. Y  también incentiva a los porteños a moverse, por 

ser una zona muy conocida por todos por estar cerca del Abasto. 

La ubicación incentiva al público a ir al Konex, eso está bueno. 
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ENTREVISTAS A PERSONAL DE TRABAJO 

 

Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que quien responda lo desee, su identidad será preservada. 

 

Entrevista a Andy Ovsejevich, Director del Ciudad Cultural Konex. 

FEDERICO: Antes de que el Konex sea lo que es hoy, ¿cuáles fueron las ideas originales? 

ANDY OVSEJEVICH: La idea era tener un espacio para las propuestas más 

contemporáneas y vanguardistas. Ese fue como el primer arranque de lo que terminó siendo 

Ciudad Cultural, que lo abrimos en el año 2004. Y la idea era esa, tener un espacio para un 

público joven y para artistas jóvenes que querían presentar propuestas contemporáneas. En 

ese momento no existía un lugar grande que sirviera para eso, había muchos espacios 

independientes pero no había ningún lugar grande, ningún multiespacio. Estaba más separado 

lo que era independiente de lo que era comercial. Y digo esto porque para mí esto ya está más 

instalado y el Konex hasta funciona como puente entre esos circuitos. 

F: Fue un momento particular. Esto se da pos 2001, pos Cromañón. Leí una nota que vos 

diste en donde decías que la idea original había sido de Luis, tu padre, quien había pensado 

algo así como hacer propuestas sobre teatro griego. Pero no se la terminaron aprobando y a 

partir de ahí le dijiste que te ibas a ocupar vos. 

A: Sí, tal cual. Pos 2001 claramente fue, o sea pos crisis económica, pero el Verano 2004 del 

que te hablaba fue pre Cromañón. Si mal no recuerdo, Cromañón fue en diciembre de 2004. 

Con lo cual sí, al principio fue pre, después es cierto que la apertura definitiva de Ciudad 

Cultural fue allá por 2006. Ahí sí ya fue pos Cromañón, lo que implicó un montonazo en 

términos de requisitos. 
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F: ¿En el 2004 ya contaban con todo prácticamente armado para la inauguración? 

A: No, en el 2004 lo que hicimos fue armar un Festival, pero las condiciones del espacio aún 

no eran las ideales. Todavía no se había hecho ninguna obra, era el edificio tal cual estaba, 

como fábrica abandonada. Todo lo que se hizo fue la puesta en escena de cada espectáculo. 

Fue un festival en el que sucedían cosas en distintos espacios. 

Las obras se dieron en el transcurso de 2004/2005 y abrimos recién en 2006, con el edificio 

parecido a lo que se ve hoy. Aunque gradualmente le fuimos haciendo mejoras y equipándolo. 

Creo que esto también es interesante para el centro cultural, no es de esos espacios culturales 

del Estado en donde primero se hace toda la obra y luego se abre. El Ciudad Cultural fue 

haciéndose de a poco: fuimos habilitando nuevas salas, fuimos mejorando el equipamiento de 

las salas y todo eso con el correr de los años. No es que se puso 100 % el dinero desde el 

principio. 

Y con relación a las obras de teatro griego que decís, sí, ahí había también una cuestión que 

fue acomodándose, no estuvo tan planificado. Inicialmente mi papá tenía la idea de hacer una 

ciudad cultural más tradicional, más una mega obra, armando espacios más para artes clásicas, 

para la ópera, para el concierto. Después del festival de 2004 que logramos hacer algunos 

jóvenes que estábamos trabajando en el centro cultural de ese momento, fue quedando más 

claro que el destino iba a tener que ver más con una propuesta parecida a la de ese festival, 

con algo más alternativo y no tanto con lo tradicional. Es ese el punto de quiebre en donde yo 

empiezo a tomar el mando y donde va sucediendo esto de algo más gradual, en donde se 

aprovechen contenedores y cuestionas más industriales por así decirlo. Esto estaba ahí en el 

campo. Justamente los artistas con los que trabajábamos se inspiraban en eso y buscaban 

salirse del sentido tradicional. 

F: ¿Cómo fue o cómo es la relación con La Bomba de Tiempo? Prácticamente crecieron 

juntos. ¿Creés que el Konex sería lo mismo sin La Bomba? 

A: Es una linda pregunta. Nadie me lo había preguntado. Pero siendo sincero, y puede que 

me equivoque, creo que no, que no sería lo mismo. Yo creo que marcó. Claramente, como 

decís vos, nacimos al mismo tiempo y sentimos juntos. Yo creo que sí, que de alguna forma esa 

relación de hermandad nos marcó la identidad a cada uno. La Bomba no sería lo mismo sin el 

Konex, es un evento, no sólo un tipo de música; y viceversa, creo que el Konex no sería lo 
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mismo sin La Bomba porque la continuidad, la recurrencia semanal de La Bomba hizo que sea 

la primera de las actividades que tenemos en nuestro espacio. 

F: ¿Puede que les haya surgido un nuevo público a partir de La Bomba? Me refiero 

particularmente al turismo. 

A: No, tal cual, nosotros principalmente apuntamos a un público local y La Bomba trajo un 

público turista. Pero bueno, es público turista de La Bomba. Pasan a conocer nuestro espacio 

pero nuestra propuesta está dirigida a público local, con lo cual un público extranjero que va a 

ver a La Bomba no va a ver una obra de teatro que tenemos el sábado. Pero sí, el público 

extranjero claramente tiene que ver con La Bomba. En general hay pocas propuestas en Capital 

que estén dirigidas a ese tipo de público. 

F: Respecto al personal de trabajo, y esto lo traigo ya que muchos artistas suelen decir que 

es gente muy idónea la que trabaja en Konex, ¿cómo fue la selección del mismo? 

A: Ante todo, que lindo y que bueno escuchar lo que decís. Y te digo esto porque no siempre 

fue así, es algo que costó mucho. Y es algo que me corresponde netamente a mí. Cuando me 

preguntan cuestiones artísticas yo siempre digo que no es mi fuerte, a pesar de que tengo 

afinidad y por eso estoy al mando y me encanta el proyecto, creo que ahí me apoyo mucho más 

en los equipos artísticos. Sí en la parte que me pega de lleno a mí, que es el managment. 

Costó mucho. Hasta hace unos 5 o 6 años costó mucho encontrar o inventar el nivel de 

gestión. Tanto a nivel de estructura organizacional como esto que decís de las funciones, los 

perfiles y los roles. Y sí, actualmente estamos muy bien eso. 

No hay una respuesta que te pueda dar. No es que tengamos  una consultora de recursos 

humanos que nos defina cuáles son los perfiles y a través de eso logramos obtener los talentos 

que tenemos. La verdad es que fue como la cultura de la organización que fuimos generando 

con mucho esfuerzo, trabajo y dedicación entre varios de los que venimos llevando Konex 

adelante desde hace ya unos cuantos años. Hubo mucho prueba y error, hubo muchos años 

donde fallábamos. Hubo mucha rotación de personal, no hubo tan buena de calidad de servicio. 

Por eso te digo, es más que nada experiencia. Esto que se ve ahora es algo que hemos ganado 

con el tiempo. Y es un poco también lo que te decía antes, esto de no solamente encontrar sino 

inventar un modelo de gestión que al menos en Argentina yo no veía.  Me refiero a esto de 

gente tan profesional trabajando en algo tan disperso; quizá sí tenés una productora de música 

que se dedica a hacer shows de música y te hace estadios,  o productoras de teatro que hace 
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años se dedican a eso. Pero la verdad que lo nuestro, por la calidad de espectáculos que 

ofrecemos requiere de eso, de perfiles multifacéticos, que en la temporada de verano hagan 

shows de música, que puedan prestarle atención a distintas obras de comedia teatral y que 

después en Vacaciones de Invierno te puedan atender a los niños. Hay una multiplicidad de 

targets que apuntamos tanto del lado de los artistas como del lado de los espectadores que 

fueron requiriendo que formáramos nuestra propia escuela. 

Hoy sin duda tenemos un gran equipo en cada una de las áreas. Tanto en lo que nosotros 

llamamos Operaciones, en Producción, Técnica, Mantenimiento de Limpieza, en Comunicación, 

en Artística, inclusive en Administración que es otra de las áreas claves que tiene muchas 

cosas en común con otras empresas. Cada una tiene su especificidad y creo que hemos 

logrado generar nuestro propio modelo. Hoy puedo decir que estoy orgulloso del equipo que 

tenemos. 

F: Aprovecho y te comento que me costó mucho lograr poder hablar con gente que 

actualmente esté trabajando en el Konex. No sé si les llegué mal, si los he incomodado con 

alguna pregunta. Pese a que les dije que iba a ser desde el anonimato, entiendo que puede ser 

muy difícil para ellos. 

Hecha esta introducción, te digo que  las pocas personas con las que pude hablar me dijeron 

que en el Konex hicieron escuela. ¿Cuánto de búsqueda hay en esto de ser una escuela 

formadora? 

A: Lo mismo. Desde la humildad fuimos aprendiendo. Por necesidad, por supervivencia te 

diría. Lo fuimos buscando sí, pero no desde una forma teórica sino desde la práctica. No sé si 

se entiende lo que quiero decir. No es que hace 10 años dijimos “vamos a hacer esto de tal 

manera, se planificó y listo”. En el momento creíamos que estábamos tomando las decisiones 

correctas, fuimos contratando gente y de repente nos dábamos cuenta con un indicador como la 

rotación que la gente se estaba llevando en menos de un año. Evidentemente había algo que 

no estaba funcionando. O de repente también la calidad de atención al cliente no era la que 

esperábamos. Entonces, creo que es algo que fue funcionando por voluntad pero no de forma 

planificada sino más bien por necesidad. Y mucho tiene que ver con la cultura del lugar, con las 

personas que trabajamos y cómo vamos bajando y cómo se van generando procedimientos. Se 

va creando eso de cosa implícita que hace que por más que entren y salgan personas hay un 

sistema, y este hace que quien entre se adapte mucho mejor. 
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F: Te hago dos en una, últimas en relación al factor humano.  

¿Considerás que se formaron lazos de amistad? ¿Y cuánto intervenís vos en la toma diaria 

de decisiones? 

A: La primera definitivamente sí.  Porque sé que inclusive personas que trabajan 

actualmente siguen en vínculo de amistad con personas que dejaron de hacerlo hace años. 

También por una cuestión de perfil, en términos de intereses y edades la gente que viene a 

trabajar al lugar es similar. Quizá esto sea más difícil dentro de los equipos de Administración, 

por ser un perfil diferente. En los equipos de Producción, de Programación Artística, que son los 

que tienen más afinidad con el núcleo, ahí es donde te digo con seguridad que sí, que se 

hicieron amigos. Hay mucha amistad porque hay también un trabajo muy intenso, somos 

personas que trabajamos mucho y de forma muy dedicada. Y cuando trabajás con gente tan 

cerca y tantas horas, se genera un vínculo de amistad. 

Y en relación a mi intervención, arranco por el presente y después voy al pasado. Por el 

presente, por las razones de público conocimiento (COVID-19 y cuarentena en Argentina desde 

el 20/03/2020, sin saber cuándo va a finalizar esto), estoy súper involucrado. Como le vengo 

diciendo últimamente al equipo, estamos reinventando el negocio entonces se requiere de mi 

intervención. En el presente estoy súper involucrado, no porque sí sino porque el contexto 

requiere que se redefinan estrategias; y en el pasado, una vez que la cosa estaba funcionando 

y que la estrategia estaba ya definida fui despegando muchísimo de todo.  

Al principio estuve muy involucrado, éramos pocos y requería muchísima dedicación de mí 

parte. Esto fue los primeros 5 años más o menos. Pero ya después, estos últimos 10 años por 

poner un plazo, la cosa fue funcionando y yo me fui despegando bastante. Y funcionó muy bien. 

Para mí es conveniente porque me permite concentrarme en la cosa más estratégica y 

comercial, que es lo mío. Además también está bueno para las personas con las que trabajo, 

tener autonomía es más interesante y más desafiante para ellos. 

En general, previo a la pandemia, no estaba muy involucrado en las decisiones diarias, sí en 

las decisiones más a mediano plazo. 

F: Te cambio un poco el eje y te pregunto por la estructura del Konex. ¿Qué ventaja creés 

que le otorga el ser un multiespacio? 
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A: Creo que la ventaja es que lo hace único, lo hace diferente de otros espacios. Obviamente 

tiene pros y contras, como te decía hace un rato.  

El multiespacio para mí es interesante para ciertas propuestas, por la posibilidad que otorga 

de convivir con otras y también desde la comunicación. Más allá de lo físico, de tener los 

distintos escenarios, que nos permite tener por ejemplo festivales con actividades en 

simultáneo, creo que también desde la comunicación nos permitió generar lo que generamos. 

Somos un referente de la actividad cultural de la Ciudad y el espacio con el que contamos nos 

permite tener la multiplicidad y diversidad de oferta que tenemos. Si tuviéramos un único 

escenario o una única sala sería muy difícil poder albergar toda la oferta que tenemos. 

F: Ahora, es un monstruo el Konex, esa estructura también hay que mantenerla. Leí por ahí, 

y me llamó la atención, que durante el macrismo, en donde se vieron sin duda afectados los 

campos de la cultura, la ciencia y la educación, tuvieron uno de los mejores trimestres en 

muchos años, a lo largo del trimestre de 2016.  

¿Cómo llevaron los distintos contextos de la Argentina por los que les ha tocado pasar? 

A: Nos vamos adaptando, siempre. Como ahora. 

Es eso, nos vamos adaptando. Como PyME que somos nos adaptamos, adaptamos y 

adaptamos a todas las adversidades que van surgiendo, tanto en unos como en otros 

contextos. Yo soy muy positivo, no soy de quedarme en el lugar de la queja, de la víctima, todo 

lo contrario. Veo estas situaciones más bien como desafíos. Y el ejemplo más claro es por lo 

que estamos atravesando ahora (pandemia). Está clarísimo que no está bueno, pero no nos 

queda otra que pasarla. En algún momento se va a terminar. 

Lo mismo fue pasando en cada situación. Hay gente que ante la adversidad se queja o se 

paraliza y gente que ante la adversidad sigue para adelante y le busca la parte positiva, y yo 

soy de lo segundo. 

Respecto a los ciclos, de qué es mejor, de qué es peor, en parte tiene que ver con variables 

exógenas como las que estamos hablando pero en parte también con variables endógenas. Yo 

creo que más que nada  tiene que ver con cosas que hacemos nosotros. Creo que cuando nos 

va mal es por cosas que estamos haciendo nosotros y que cuando nos va bien es porque 

estamos haciendo las cosas bien. Y suelo ir por ese lado con el equipo. Claramente todos los 

factores externos podrían haber hecho que las cosas fueran mejor o peor, pero debemos 
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preguntarnos y ocuparnos de lo que nosotros tenemos bajo control, en qué podemos cambiar 

para que en cualquier contexto las cosas vayan mejor.  

Si hubo en trimestre que fue mejor, lo pude haber dicho pero no lo recuerdo. Y digo que no lo 

recuerdo porque yo continuamente voy subiendo los objetivos. Como cualquier organización, 

apunto a que crezcamos año tras año. Si fue un gran trimestre el último de 2016, 

probablemente luego haya sido superado en 2017. Lo que te quiero decir es que nos 

enfocamos en las cosas que hicimos para aprender y capitalizarlas en lo que se viene. 

Si en el 2016 nos fue bien, seguro hayamos dicho que para el 2017 debíamos subir un 10 % 

en tales indicadores. Y estoy convencido de que lo hemos logrado. Trabajamos mucho con 

mediciones y con objetivos para poder mejorar. 

F: Entre algunas de las razones por las que elegí al Konex como objeto de estudio, una de 

ellas es que sea un espacio de carácter privado; la segunda, que hace ya 16 años que está en 

escena y aun así sigue vigente.. Entiendo debe ser algo muy difícil para un organismo de 

carácter privado que se desenvuelve en el campo de la cultura… 

A: ¿Y entonces? ¿Qué hacemos con eso, decimos ´ ¡que groso lo que estamos haciendo!´? 

Es un desafío constante que tenemos, y más aún en la crisis por la que estamos pasando 

ahora. Es eso, es pensar cómo nos reinventamos, a quiénes apuntamos, qué quiere esa gente 

hoy, qué está pasando en escena. Es continuamente buscar mantenernos vigentes. 

Te diría que este es uno de los principales desafíos que tiene el Konex, el mantenernos todo 

el tiempo vigentes. Hay también un riesgo en el estar trabajando con propuestas 

contemporáneas. Si sos un museo que hacés algo clásico, listo, podés hacer 20 años lo mismo. 

En nuestro caso esto no es así, estamos siempre tratando de estar a la “vanguardia”, que no sé 

si es una palabra que aplica pero no se me ocurre otra. 

F: Te voy haciendo las últimas preguntas y ya te dejo tranquilo. Y aprovecho también y te 

vuelvo a agradecer. 

A: No, no hay problema, de hecho para mí también es un placer. Siempre que uno habla 

está bueno para repensar diferentes cuestiones. 



[375] 
 

F: Te digo la verdad, pensé que no iba a poder tener acceso al director del Konex. 

Sinceramente, hasta el momento no había podido tener acceso a un gran número de personas 

que trabajen actualmente en el lugar. 

A: No hay problema con eso, es un placer.  

Y respecto a lo otro que me decís, si querés comentame quiénes y qué áreas te interesan y 

yo les pregunto. En general la gente con la que trabajo está abierta. Sé que les interesa y les 

gusta. Decime quiénes y qué áreas y yo te pongo en contacto. 

F: Perfecto, Andy. 

Hablé con Noel Yolis (Gerenta de Programación y Contenidos), con Mario Burgueño (Jefe de 

Programación y Contenidos), con Pablo Scioscia (Jefe de Comunicación y Marketing), con 

Gabriela, que creo que está en Producción, con gente de Iluminación. La verdad hablé con 

todos jaja. 

A: Esos 4 te garantizo que tienen una charla con vos sin problemas. Noel, Mario, Pablo y 

Gabriela son de las personas más cercanas a mí y que claramente les interesa, están siempre 

queriendo crecer y aprender. 

F: Que genio, Andy. Muchas gracias, de verdad. 

Ya te dejo, que habíamos acordado que a las 12 íbamos a terminar para que pudieras seguir 

con tus compromisos. 

¿Cuál es la mirada que tiene el Konex sobre los artistas? 

A: ¿En qué sentido? 

F: Voy a ser crudo quizá, pero el Konex no deja de ser una empresa. Entonces, ¿los artistas 

son un producto? ¿Son gente indispensable para ustedes? ¿Es gente a la que admiran? ¿Un 

poco de todo? ¿Cómo es el ida y vuelta de esa relación? 

A: Es todo eso, por eso te preguntaba en qué sentido. 

En primer lugar, es gente que admiramos. Todos los que trabajamos en esto es porque nos 

gusta, no nos metimos en esto porque pensábamos que iba a ser un gran negocio. Nos da 

placer trabajar de lo que trabajamos. Entonces, los artistas son personas que llevan adelante 

algo que nos gusta. Por eso mucho respeto y admiración hacia ellos. 
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En segundo lugar sí nos preguntamos cómo lograr que eso se transforme en un producto 

comercializable. Pero a su vez, son proveedores pero también clientes, nosotros trabajamos 

para ellos. 

Por eso te digo, es todo al mismo tiempo. Los artistas son nuestros aliados, nosotros somos 

un vehículo que les permite a los artistas llegar al público e inclusive a las marcas, porque 

nosotros trabajamos con distintas empresas, con distintas marcas. Somos un vehículo 

interesante para que los artistas puedan lograr llevar adelante lo que les gusta hacer de una 

forma sustentable en un sistema como el que vivimos. 

F: La relación con el barrio. ¿Cómo fue desde un principio? ¿Cómo es ahora? ¿Por qué la 

zona del Abasto? 

A: Es difícil dar una sola respuesta. Decir el barrio es algo complejo, es un colectivo de 

muchas personas. 

Pero la relación en general es buena y en general el barrio está contento de que estemos 

porque entienden que mejoró muchísimo todo. Mejoró la seguridad, mejoró la imagen, el valor 

de la propiedad. En muchos sentidos el barrio está contento de tenernos. 

Sí ocurre que hay algunos vecinos en particular que están en contra, ya sea porque siempre 

vivieron ahí y prefieren que sea más tranquilo o porque les molesta habitualmente algún ruido. 

F: Sí, ¿tuvieron problemas con el volumen del sonido, no? ¿Tuvieron que modificar algunas 

cuestiones? 

A: Sí. Hubo algunos vecinos que en distintos momentos de nuestra historia nos hicieron 

reclamos. Aunque antes de los reclamos ya habíamos hecho  algunos trabajos de refacción 

acústica que requiere cualquier sala. Pero a partir de ciertos reclamos sí tuvimos que hacer 

algunas refacciones en otros espacios en los que no se había hecho. 

Hemos tenido denuncias y reclamos y hemos ido haciendo mejoras de distintos tipos. La 

verdad que es un capítulo aparte el tema vecinos; estoy pensando que tuvimos algún que otro 

vecino que se quejó y que más que tal cosa quería otra. Entonces no sé, le dimos ticket para 

que venga a los espectáculos, a algún otro le dimos alguna cosa para su departamento… 

F: ¿Decís que está también la picardía de los vecinos? 
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A: Exactamente. Nunca sabés cuándo el reclamo es real y cuándo no, pero bueno la verdad 

que en la medida en que podamos dejar a la gente contenta no tenemos problema porque 

entendemos que sino podríamos llegar a tener algún efecto negativo en el barrio. 

F: ¿Hay algún tipo de vínculo con el barrio? Me refiero a si tienen acuerdos de 2x1, algún 

ticket gratis para los chicos en las Vacaciones de Invierno. ¿Tienen algún tipo de acuerdo? 

A: Lo que hicimos fue armar una membresía gratuita del programa Comunidad Konex para 

los vecinos del barrio. Tienen todos los mismos beneficios que tiene la “Comunidad”, pero sin 

pagar la membresía. 

Y es algo bastante cerrado, no es algo que publiquemos mucho porque es solamente para 

los vecinos. No tenemos comunicación hacia afuera porque no nos interesa alardear de algo 

que es solamente para los vecinos. 

F: Ya para ir cerrando, te pregunto por la identidad del Konex. ¿Qué es el Konex? ¿Cómo lo 

definirías? 

A: Uff, pensé que iba a ser una pregunta rápida y me tiraste esto jaja. 

Creo que no importa tanto mi opinión acá. Pienso que el Konex es lo que la gente ve que el 

Konex es. 

F: ¿Te puedo decir cómo lo veo yo? 

A: ¡Dale! 

F: Es un limbo entre lo comercial y lo under. Y a partir de eso va andando, va y viene. Y eso 

evidentemente a la gente le gusta… 

A: Te sigo y estoy de acuerdo con lo que decís. Pero no estoy tan de acuerdo con que esa 

sea la identidad del Konex.  

Si a alguien que no conoce el Konex vos le decís eso, mmm no sé. Pero de vuelta, ¿qué es 

el Konex? Es como que uno no define al Konex. Por eso creo que es importante definirlo por 

medio de la percepción de la gente. 

Pero a nuestra forma de verlo apuntamos a lo que te decía antes, a ser un puente entre los 

artistas y el público. Y después sí, lo que decís vos puede ser en cierto segmento del mercado, 

lo comercial, lo alternativo, lo independiente. 
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También pensé que me ibas a decir lo que me dice mucha gente, que el Konex es un 

espacio. Mucha gente hace referencia estrictamente a la estructura. Y nosotros tratamos de que 

no sea sólo eso, más aún en una época como hoy en donde no disponemos de nuestro espacio 

físico y seguimos existiendo. 

F: El Konex no es la escalera, no es el patio, es mucho más. ¿A eso te referís? 

A: Tal cual. Para mí es una organización que trasciende el espacio físico y creo que va a 

quedar más en evidencia en los próximos años con todo lo que estamos armando ahora en este 

contexto, con todo lo que es online. Pero sí, creo que en general, si me preguntás así rápido 

cómo creo que la gente percibe el Konex, yo diría que como un multiespacio en donde suceden 

muchas cosas. Y repito, nosotros tratamos de que no esté tan anclado al espacio, por más que 

reconocemos que suceden muchas cosas allí. 

F: ¿Cómo ves el futuro pos pandemia? ¿Cómo lo imaginás o cómo lo están pensando? 

A: Yo creo que tarde o temprano las cosas van a volver a la “normalidad”. No sé si será este 

año o el año que viene. No creo que sea algo de un día para otro. Creo que así como fue 

gradual la entrada va a ser gradual la salida. 

Pero pienso que en algún momento  se va a haber terminado la pandemia y que la gente va 

a volver a consumir, al menos lo que nosotros hacemos. Yo creo que nuestra propuesta tiene 

mucho que ver con el encuentro, esto que te decía de La Bomba no solamente como un grupo 

de música, no es suficiente con ver el show en tu casa. 

Pienso que en algún momento se va a volver a recuperar eso, hay un valor que va más allá. 

No sé si será el año que viene o el siguiente, pero se va a volver a la normalidad una vez que 

se haya terminado la pandemia. 

Sí creo que para lo que sirvió lo que estamos viviendo es para acelerar la transformación 

digital que ya veníamos viviendo, la gente cada vez consume más desde sus casas. Y creo que 

en ese sentido probablemente cambie el consumo del vivo de ciertos espectáculos, 

probablemente se reduzca a algunos espectáculos y otros puedan ser reemplazados por algo 

que pueda consumirse desde las casas. Y eso es lo que no queremos perdernos, toda esa 

parte que se puede hacer desde las casas, a distancia. 

Como te dije hace rato, soy optimista, pienso que todo esto nos va a sacar reforzados. 
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F: ¿Y como director? ¿Cómo estás manejando tener tanta gente a cargo en un momento tan 

particular? Y más con la incertidumbre de no poder saber cuándo se termina. ¿Cómo estás 

viviendo el día a día de los trabajadores? 

A: Preocupado. Es una situación horrible pero es lo que nos toca y no es algo que tenga que 

ver con nosotros, no es nuestra responsabilidad por lo cual estamos tranquilos de que no fue 

por una mala decisión nuestra. Es algo que nos toca de afuera y que nos está tocando a todos 

por igual. 

Pero sí, preocupado porque hay mucha incertidumbre y puede complicarse, depende de 

cuántos meses dure. No sabemos cómo nos vamos a poder sostener si esto dura años. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

Entrevista a Pablo Scioscia, Jefe del Área de Comunicación y Marketing. 

 

FEDERICO: Arranco por tus inicios. Vi que ingresaste al Konex allá por 2013, ¿no? 

ENTREVISTADO: Sí, efectivamente, en 2013. 

F: ¿Y cómo fue esa llegada al lugar? ¿Cómo ingresaste? 

P: Llegué porque estaba buscando cambiar de rubro. Había empezado a trabajar en el área 

de Comunicación Institucional de BGH, una empresa electrónica argentina. La verdad que 

quería volcarme al mundo de la cultura y por eso empecé a mandar emails con mi currículum a 

editoriales, a espacios culturales, a empresas discográficas y a espacios del tercer sector y 

organismos públicos.  

Es así que mandé el currículum a Konex a través de su web y me terminaron llamando. 

Finalmente entré al lugar para trabajar como coordinador de comunicación online. Tenía a cargo 

todo lo que era el sitio web, las redes sociales, la estrategia a nivel marketing.  

Todo eso ocurrió durante el año 2013. Ya para 2015 pasé a trabajar como Jefe del Área de 

Comunicación. 

F: ¿Y cómo es el laburo dentro del área de Comunicación? 

P: ¿Querés que te cuente como está conformado el equipo? 

F: ¿Es lo que figura en la página? 
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P: Sí, esa es la estructura fija y después lo que tenemos son colaboradores freelance. No sé, 

a ver, por ejemplo tenemos fotógrafos, gente que hace video, que hace cámara, que edita. 

Algunos son freelance y otros son agencia, es gente que vamos contratando. También 

ilustradores, prensa. Para la parte de prensa nosotros hacemos el trabajo institucional grueso 

pero después cuando hay que hacer campañas puntuales para el lanzamiento de alguna 

temporada o de algún producto nuevo, tenemos refuerzo de agencia con personas que 

específicamente se dedican a eso. 

F: Vuelvo un poquito para atrás, a lo que es el Konex en sí y te consulto cuáles creés que 

son las características distintivas del lugar. 

P: La multiplicidad, la diversidad de cosas que suceden tanto de disciplinas y géneros como 

de estilo dentro de cada una de esas disciplinas. Es un espacio en donde hay música clásica, 

cumbia, rock, percusión…absolutamente de todo; espectáculos infantiles, danza, performance. 

Y eso creo que en la Ciudad de Buenos Aires es difícil de encontrar, es difícil de encontrar un 

lugar que tenga esa versatilidad y esa presencia de tan diversas formas de expresión. Algunas 

se puede considerar que a veces hasta chocan entre sí. Pero para nosotros eso es un valor. 

También la identidad muy marcada que tiene el espacio, tanto desde lo edilicio como desde 

lo artístico, me parece que hay un criterio curatorial que se mantiene desde el inicio y que, 

obviamente ayornandose, marcó un poco la línea de por dónde van los contenidos que hay en 

el Konex.  

F: Vos estás como Jefe en el área de Comunicación, pero cómo es la relación entre áreas. 

Charlando con Andy (Director) me decía que se apoya mucho en algunas personas (vos estás 

entre ellas), que son personas muy de confianza. ¿Cómo es esa relación entre las diferentes 

áreas del lugar? 

P: Bueno, yo no sé si él te contó a vos cómo está estructurada la empresa, cómo es el 

organigrama. Eso está en la web, pero te cuento un poco también en detalle. 

Konex tiene 2 áreas de negocio, o 3 en realidad. Una es el área de Comercial, otra 

Programación y la otra es el Bar, que es un área que depende un poco de las dos anteriores. 

Comercial se dedica fundamentalmente a conseguir sponsors, que pueden ser para ciclos o 

eventos puntuales o lo institucional, y a alquilar el predio, la sala para eventos privados. Una 

pata de los contenidos que es más chica viene por el lado de Comercial. Viene un Productor y 
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te dice “quiero alquilar el predio para hacer este evento”. Se hace un contrato y el productor se 

encarga de eso. 

Después está la parte de Programación Artística, que es lo que más sucede. Se generan 

acuerdos entre productores y artistas con el espacio y se desarrollan los espectáculos. 

Nosotros desde Comunicación trabajamos muy muy cerca del área de Programación, 

básicamente porque es lo que más requiere del músculo de difusión que nosotros podemos 

darle y porque en general son coproducciones. En el resto de los casos, cuando es un 

productor privado la comunicación queda del lado de él, nosotros somos la sala o un soporte 

mínimo. Pero cuando son producciones propias o coproducciones ahí sí nosotros tenemos una 

parte en responsabilidad de difusión. 

Trabajamos muy juntos con el área de Programación a partir de la definición de cuáles van a 

ser los próximos eventos o ciclos que se vienen, estamos involucrados prácticamente desde el 

principio y vamos desarrollando la comunicación en medios online con todo lo que es mailing, 

redes sociales, alguna que otra vez una pauta programática. También tenemos acuerdos con 

medios gráficos y radios (acuerdos anuales). 

Después en el área de Comunicación también estamos a cargo de todo lo que es la parte de 

ticketing, que es subir los eventos a la plataforma de ventas de entradas. Por eso te digo que 

estamos involucrados en el proceso desde el principio. 

F: Qué sí, qué no, ¿a dónde están los límites en lo que es Comunicación? ¿Hay algo 

predefinido? 

P: ¿Con respeto a qué? 

F: Me refiero al modo de comunicar en general.  ¿Hay una línea que se baja? De tal manera 

sí, de tal manera no, con esto tranzamos, con esto no… 

P: A ver, obviamente que sí. Y son las mismas limitaciones que puede tener en ese sentido 

la libertad de expresión. Ninguna cosa que tenga que ver con mensajes racistas por ejemplo. Lo 

voy bajando a distintos casos y quizá así podamos construir una imagen más global de cuál es 

ese criterio. 
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Por ejemplo en redes sociales nosotros no censuramos ninguna crítica, ningún comentario 

negativo, salvo que haya alguna agresión, un insulto, un mensaje racista o algo de ese estilo. 

Eso es un límite claro. 

Lo mismo pasa con la revista institucional, que es Revista Konex, donde muchas veces hay 

mensajes de los artistas que no necesariamente tienen que ver con la línea editorial del 

espacio, pero es lo que quiere decir el artista. Siempre y cuando no rompa con ningún derecho 

que sea superior, eso se deja y se respeta.  

Nosotros en general trabajamos muy orientados a la difusión previa del evento, a la 

construcción de los materiales de difusión, de los contenidos editoriales.  

En cuanto a qué sí, está dado por todo lo que sirve. Hay un criterio muy alineado con la 

utilidad, con un análisis de costo-beneficio. 

F: Nombraste la palabra “difusión.” ¿A qué público apuntan? ¿Cómo buscan llegarle? ¿Varía 

mucho según la actividad propuesta? 

P: Varía mucho según la actividad propuesta pero tenemos 3 o 4 públicos bastante bien 

definidos. Uno es un público joven-adulto que va entre los 20/35 años, que es de capa media de 

la Capital Federal y del Conurbano. Esto ahora está cambiando con todas las propuestas 

digitales, pero hasta el momento era eso. En general suele ser estudiante universitario o 

terciario vinculado al campo de la música y de las artes; después tenés un público que está 

vinculado con los eventos familiares, que son los pibes que venían al principio y que hoy ya 

formaron familia y siguen viniendo.  

F: Me sorprendió que muchos artistas me dijeran eso, que mencionaran que iban de chicos y 

que ahora crecieron y van con su familia. 

P: Sí, ese movimiento se hizo y se desarrolló bastante una programación artística infantil que 

se llama Konex para Chicos. Es un público de 32 a 45 años, familiero “cool”, que busca una 

alternativa a lo que es la programación comercial de la calle Corrientes. 

F: ¿Son exigentes para con los artistas? 

P: No, el tema es que estamos en un lugar, en una posición que está en el “entre” de la cosa 

alternativa a la calle Corrientes en el caso de eventos familiares. Estás en un lugar entre lo que 

es el indie y la cosa más independiente, más “hippie”, y una cosa que tiene más un desarrollo 
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profesional. Entonces en muchos casos se encuentran por primera vez con algunas exigencias 

de comunicación. Pero el Konex no es más exigente que cualquier otra sala que se maneje con 

determinados criterios del orden de lo profesional y de la comunicación prolija, creo yo. 

F: ¿Y cómo creés que es la relación con las artistas en general? Son muy variados, hay de 

todo tipo, de todo género. Pero te pregunto por un pensar general. 

P: Mirá, es muy distinta porque hay artistas que son prácticamente de la casa, como La 

Bomba de Tiempo y otros que vienen haciendo temporada hace ya mucho tiempo. Con esos 

obviamente que se genera un vínculo de ida y vuelta que por un lado es muchísimo mejor 

porque es más productivo, pero que al mismo tiempo genera más roce por la convivencia y por 

la durabilidad del vínculo. 

Después tenés otros que quizá vienen, hacen una fecha y se van, y con los que no volvés a 

hablar nunca más, o recién capaz dentro de 2 años. 

Se logró un poco generar una identificación con algunos géneros o algunos tipos de artistas 

y ser como una referencia en eso. Y eso creo que es un valor que mucha gente le da al Konex, 

tanto desde el lado de los artistas como desde el público. 

En el caso de los eventos infantiles yo creo que hasta la marca funciona un poco para 

apalancar obras o contenidos que no son tan conocidos y que al estar en el Konex tienen como 

cierto respaldo. 

F: Ya encontraron ciertos artistas, ciertas bandas que les dan rédito, ¿no? No noto tanta 

variedad en los nombres, sí de propuesta quizá. 

P: Sí, está bien lo que decís. Medio que son como los mismos nombres. Igual te diría que no 

sólo en Konex sino en general. Cuando vos te ponés a ver, son los nombres que van circulando 

por las distintas salas o por los distintos programas. No sé, te ponés a ver la programación de 

2017 de la Usina del Arte, del Centro Cultural Kirchner y de Konex 2019 y vas a empezar a ver 

que están todos circulando por ahí. 

F: Es un monstruo el Konex. ¿Pero cómo logran abarcar por ejemplo Instagram, revista, 

Facebook, Twitter, la página Web? ¿Considerás que gran parte del éxito se encuentra allí? 

P: Sí. De hecho lo hablábamos el otro día porque ahora es una instancia en que estamos 

revisando qué cosas hacemos, qué cosas no hacemos, en qué cosas tenemos falencias en la 
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comunicación. Y le decía a Andy, cuando nosotros comparamos lo que hacemos con otros 

espacios del sector privado, es difícil encontrar otro que se parezca tanto en lo que hacemos a 

nivel programación como a nivel comunicación. Por lo que te decía de la diversidad y por lo que 

es también tener una revista trimestral, todo el laburo que tenemos en redes. 

Al mismo tiempo hay un montón de cosas que nos gustaría hacer y que no hacemos y que 

fundamentalmente tiene que ver con una cuestión de recursos. 

F: Por ejemplo… 

P: Y, desde registrar todo tipo de eventos, construir contenido de calidad para las redes 

sociales, poder llevar de alguna manera lo que es la misión general del Konex que es proveer o 

generar un espacio para que las artes y la expresión tengan un lugar en la Ciudad de Buenos 

Aires. 

F: ¿Pero te parece que ese mensaje no llega al público, que no lo ve de esa manera? 

P: Sí, pero siempre podés hacer muchísimo más. Vos podés llevar ese mismo propósito a tu 

plataforma digital. Entonces tener en Youtube no sé, un ciclo de artistas independientes que le 

das difusión y tener un montón de seguidores y así generar mucha visibilidad para un montón 

de artistas que de otra manera no la tendrían. No sé, hay un montón de cosas que se podrían 

hacer y no se hacen porque el foco está puesto en otro lado. 

F: Vuelvo nuevamente al Konex en sí. ¿Cómo definirías al sitio? 

P: Como un espacio multicultural contemporáneo para las artes. 

F: ¿Y qué significa en tu vida? 

P: Para mí fue como la puerta de entrada al mundo de la gestión y la producción cultural. Es 

el espacio en donde yo aprendí un montón de cosas. El día de mañana cuando yo me vaya a 

trabajar en otro lado o siga mí carrera fuera de Konex, todas esas cosas que aprendí me las voy 

a llevar para siempre.  

Cuando uno trabaja en un lugar donde tiene cierto vínculo con lo que se produce y con lo 

que se hace, pone un poco más, no es lo mismo que si yo estuviera vendiendo zapatillas o si 

estuviera trabajando en la comunicación de una pescadería.  
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El que está trabajando en esto es porque claramente le gusta. Y esto lo digo porque trabajás 

más, tenés menos beneficios, es una industria que no genera lo mismo que un banco por 

decirte algo. Todos los que trabajamos en Konex o los que conozco que trabajan en la industria 

lo hacen porque lo eligieron, no porque no pueden conseguir otro laburo. Entonces se pone 

muchísimo más que en otro tipo de lugares. 

F: ¿Y cuánto cambió desde 2013, año en que ingresaste, hasta hoy 2020? 

P: Cambió un montón. Cambió ediliciamente, cambió el desarrollo de lo que podemos hacer. 

El Konex se inauguró oficialmente en 2006. Si me pongo a pensar estuve mucho más de la 

mitad de la historia del Konex. Es muchísimo. Por decirte algunas cosas, el Konex cuando yo 

entré tenía un portón que era una reja que se levantaba a mano. Tocabas el timbre, venía uno 

de los pibes y la levantaba a mano. Ponían una cortina para que no se viera desde afuera 

cuando empezaban los shows. Bueno, todo eso hoy no pasa, se fue cambiando toda la 

estructura de lo que era la vieja fábrica. 

Mismo las oficinas donde trabajábamos nosotros. Cuando entré eran como el viejo 

laboratorio de la fábrica de aceites. Y esto también se hizo nuevo. 

Y desde otros aspectos, el desarrollo de la programación infantil, el lugar que se ganó con 

los artistas de la música que fue algo muy gradual y que encontró en nosotros un 

acompañamiento de su crecimiento. 

F: Lo que pasa que si ya desde el 2004 te toca Spinetta, te toca Charly (García), te toca Fito 

(Páez), ya desde ahí o lo tomás como el techo o como una base para los que vienen que les 

marque la cancha. 

P: Sí, pero al mismo tiempo se fue generando un desarrollo de un montón de artistas que 

fueron creciendo a la par del espacio. 

Y no sólo eso, desde la comunicación el Konex también creció un montón. Hicimos un sitio 

web nuevo, una plataforma de gestión de salas interna nueva, implementamos el sistema de 

ticketing, se sostuvo la revista como producto que tiene ya 40 ediciones. Esto último para mí no 

es menor, es difícil sostener una revista de papel gratuita. 

Para mí la revista es el mejor producto que tenemos desde la comunicación. 

F: ¿Pero es el que menos rédito les da? 
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P: Puede ser, por una cuestión de que es una revista de papel. Pero depende de qué 

consideremos por rédito. La revista no vende entradas, pero yo no creo que el trabajo de la 

comunicación del espacio sea solamente vender entradas. Y creo que la revista es el lugar 

donde mejor se condensa la identidad del espacio. Desde el lugar de la multiplicidad de cosas, 

desde el lugar de la identidad visual. Es como el lugar donde no se contamina tanto la 

comunicación con lo que son las comunicaciones individuales de las compañías de cada uno de 

las artistas, que es como el gran problema que tenemos nosotros a la hora de desarrollar una 

identidad más fuerte. 

F: Otra cosa que me llamó la atención de los comentarios de los artistas fue que la 

mencionaron como una especie de premio para ellos. 

P: Sí, tal cual, es algo que nos pasó mucho. Varios artistas nos preguntaban si iban a estar 

en la revista y algunos hasta te lo ponían como condición. 

F: Y no tenés nada de económico ahí, es todo simbólico. 

P: Totalmente. Pero bueno a ellos también de alguna manera les sirve como difusión de 

largo plazo. La revista también es eso, es un producto que la gente se lleva a la casa y la lee 

después. Llegás de otra manera con el contenido, no es un anuncio en redes que estás 

boludeando y te pasa por adelante, tenés otra concentración, tenés otro vínculo con el 

contenido. Por eso me parece súper importante poder sostener este tipo de cosas. Esta es la 

primera vez desde que yo estoy que no se publica un número, obviamente por todo este 

quilombo. 

F: Te saco de la revista. ¿Cuál creés que es el medio de comunicación más importante que 

tiene el Konex? 

P: Las redes sociales, sin dudas, y hoy en día Instagram. 

F: ¿Y cómo ves la comunicación pos pandemia? 

P: Creo que todo este quilombo (pandemia y medidas de cuarentena y aislamiento social) 

aceleró un proceso de desarrollo que iba hacia ahí. Desde la transmisión de contenidos online, 

la producción de cosas específicamente para redes. Ahora por ejemplo transmitimos 2 shows 

infantiles por Youtube y nos fue muy bien. 
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Todo eso me parece que a nosotros nos va a abrir una puerta que vamos a seguir 

desarrollando. La idea también es ampliar, llegar a otros lugares, a otros espacios con toda 

nuestra propuesta y oferta de contenidos.  

Creo que va a ir un poco por ahí y que se va a terminar acoplando a lo que ya veníamos 

haciendo, que no sé cuánto tiempo nos va a tomar poder volver a hacerlo de nuevo. 

F: Y en particular en el área de Comunicación quizá tengan uno de los desafíos más 

grandes, ¿no? 

P: Sí. Igual es imposible pensar el trabajo de nuestra área alejada del trabajo de los demás. 

Es lo que te decía antes, si la programación que hay no contiene una identidad es muy difícil 

que yo logre construirla. Para mí hay una cosa que es el trabajo específico de la comunicación, 

ahí sí tiene sentido la división de áreas, pero después eso es una dimensión que atraviesa a 

todo el trabajo de una organización cultural. Entonces antes de que nosotros empecemos, de 

que Comunicación entre a difundir una propuesta o un producto, ya viene la propuesta con una 

mirada comunicacional, con una mirada de identidad discursiva. 

F: ¿Qué cosas le mejorarías al Konex? No sólo en tu área, en general. Más allá de lo que me 

comentaste que están pensando para esta “nueva normalidad” que se viene, ¿dónde están los 

principales puntos a mejorar?  

P: Hay una pata que es la parte de infraestructura, que hay que seguir mejorando. Tiene que 

ver con ambientar un poquito mejor las salas, las butacas, todo lo referido a la comodidad del 

espectador. Me parece que ahí hay un lindo camino para recorrer. 

Por otro lado creo que hay que seguir desarrollando algunas líneas de programación y de 

contenidos en las cuales empezamos a hacer algo y estamos tratando de avanzar. Creo que 

ahí también hay un lindo desafío. 

Y después en esto que te decía, generar o producir contenidos para plataformas digitales 

que permitan desarrollar mejor los objetivos de la organización. 

F: Te cambio totalmente el eje.  

La relación con el barrio: ¿cómo es la comunicación, el vínculo en general? No sé si te 

ocupás vos puntualmente… 
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P: En un momento lo que nosotros empezamos a ver era que había muchos vecinos para los 

que estar cerca de Konex tenía un perjuicio que era el tema del volumen, del sonido. Entonces 

empezamos a ver de desarrollar una política de cara al barrio para tratar de mejorar ese 

vínculo. No es que todos los vecinos estuvieran disconformes o tuvieran esa percepción, 

muchos otros te decían “menos mal que está al Konex porque sino esto sería tierra de nadie”. 

Pero empezamos a trabajar con la idea de que vivir cerca del Konex tuviera beneficios y no sólo 

el tener que bancarte el tema del sonido; el otro eje que también poníamos era el de la 

limitación, que no hubiera shows que pasaran el horario de las 22 horas, limitar la cantidad de 

shows mensuales en el patio, limitar el volumen a un nivel más tolerable y que respetara los 

volúmenes máximos permitidos por el Gobierno de la Ciudad. 

En lo que refiere a Comunidad Konex, lo que hicimos fue desarrollar una pata especial para 

vecinos donde tienen acceso a dos entradas por espectáculo. Y bueno, con eso un montón de 

gente que vive si no me equivoco a unos 150 metros a la redonda, tiene acceso a un montón de 

eventos que les súper interesan. Y logramos revertir esa imagen con mucha gente, con la gran 

mayoría te diría. 

F: ¿Tienen algún vínculo con el Estado? En 2019 fueron reconocidos por la Legislatura 

Porteña como sitio de Interés Cultural. 

P: No, o sea los vínculos que hay son esporádicos. Ponele, se han hecho eventos tanto del 

Estado Nacional como del Gobierno de la Ciudad, pero es un cliente como cualquier otro. 

Alquilan la sala y se van. 

F: Pero no tienen subsidio… 

P: No, lo que sí hay es financiamiento público pero no es para el espacio sino para algunos 

proyectos que se desarrollan como Mecenazgo. Mecenazgo es un programa del Gobierno de la 

Ciudad por el cual el Estado financia proyectos culturales a través de la sesión de los ingresos 

brutos de empresas. Suponete que vos presentás un proyecto, el Ministerio de Cultura te lo 

aprueba dentro del programa de Mecenazgo  y tenés que salir a buscar una empresa que 

quiera pagar lo que le corresponde de ingresos brutos al financiamiento de tu proyecto. Si 

conseguís esa empresa el Estado te lo aprueba y los fondos van para financiar. 

Así hemos hecho por ejemplo el Festival Astor Piazzola. Pero después, salvo esas cosas 

muy puntuales el capital es totalmente privado. 



[390] 
 

F: ¿Y cómo fueron los años durante el gobierno macrista? El mecenazgo nace durante ese 

gobierno. ¿Cómo fue atravesar este período, con todo lo que implicó en materia de cultura, 

ciencia, educación y tecnología? 

P: Mirá, a ver nuestro vínculo tanto con el Estado Nacional como con el Gobierno de la 

Ciudad siempre fue bueno. El vínculo con los 2 sectores políticos (kirchenerismo y macrismo) 

en su presencia en el poder oficial siempre fue bueno, nunca hubo inconvenientes. Sí 

obviamente durante los últimos 4 años todo lo que fue el contexto económico tuvo una 

repercusión que hizo muy difíciles las cosas. Pero la verdad es que no hubo nada que nos 

afectara de manera directa. 

Hubo muchos conflictos con los espacios culturales durante el macrismo, con todo lo que es 

habilitaciones en particular pero era para espacios culturales más chicos. Nosotros no 

entrábamos en esa categoría por lo tanto no nos pegó. 

F: ¿Y el consumo del público tampoco? Podríamos arriesgar que es un público clase media, 

clase media-alta, pero no deja de influir. 

P: Sí, lo que pasa que nosotros sostuvimos al público, sostuvimos y crecimos en cantidad de 

espectadores año a año pero a fuerza también de una mayor programación. Tuvimos que hacer 

más espectáculos para lograr palear esa situación de cuestiones que estaban más difíciles. 

También yo creo que de alguna manera algo que sucedió fue que nos abrió la puerta a 

algunos artistas que quizá en un contexto económico más expansivo podían tirarse a hacer algo 

más grande. No sé, Fito Páez por ejemplo, me refiero a artistas que  terminaron por volcarse a 

algo mediano si se quiere, y ahí entramos nosotros. 

F: Se me viene a la cabeza Darío Z también. 

P: Bueno, ahí tenés uno de los ejemplos de artistas que se fueron desarrollando en Konex o 

a la par de. Su primer espectáculo creo que fue allá por 2013 con Desencajados, cuando yo 

entré. También Illya Kuriaky o algunos shows internacionales, que nosotros no veníamos 

haciendo y en estos últimos dos o tres años metimos varios. 

Pero creo que eso es una conjunción entre el desarrollo propio del espacio, que tiene que 

ver con los años y con el lugar que se fue ganando en la cultura porteña, y esto que te decía, 

que quizá había artistas que en otro contexto podrían haber hecho algo en un espacio más 

grande pero que en el contexto recesivo se tiraron a un Patio Konex. 
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F: ¿No hay algo de lectura también en eso? Por ejemplo, meter un Darío Z, algo de Filosofía 

cuando no era el boom que es hoy, hay que pegarla también… 

P: Sisi. Ahí Noe (Gerenta de Programación), con quien ya hablaste, tiene muy buen ojo para 

ese tipo de cosas, para ese desarrollo de la identidad del lugar. Eso es un laburo que 

mayoritariamente lo hizo ella, obviamente no sola sino en conjunto con todo su equipo y con el 

laburo que hacemos desde Comunicación. Pero ella tiene como muy buen ojo para ese tipo de 

selección de contenidos. 

F: Me dejó marcada la palabra “identidad” al hablar con ella. Cómo saber hasta dónde sí y 

hasta dónde no sin dejar de lado que es una empresa. 

E: Sí, creo que es mejor entiende ese juego y esa identidad. 

F: Bueno, creo que hemos charlado de todo un poco, no me quiero abusar de tu tiempo. Te 

agradezco de verdad por haber tenido la amabilidad de tener esta charla. 

E: Por nada. Si después necesitás algo más, no sé, que te puntualice cuáles son los medios 

con los que tenemos pauta de manera regular o alguna cosa sí, avisame que no hay problema. 

Lo mismo si necesitás alguna información de algún espectáculo en particular. 

F: Muchas gracias. Un abrazo. 

E: Otro grande para vos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



[392] 
 

 

Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que quien responda lo desee, su identidad será preservada. 

 

Respondido por Noel Yolis, Gerenta del Área de Programación. 

 

CULTURA 

¿Cuándo ingresaste al Konex? ¿Cómo llegaste al lugar? 

Estoy vinculada a Ciudad Cultural Konex como proyecto desde sus inicios, inclusive desde 

antes de que exista físicamente. Empecé a trabajar en ese proyecto a finales de 2003, unos 

meses antes de que el lugar pre inaugurara por decirlo de alguna forma. Yo ya trabajaba en 

producción de espectáculos. Si bien era muy joven, hacía unos 3 años que ya estaba 

trabajando. 

Me llamó el Director Ejectutivo, que es el mismo al día de hoy y que también estaba 

empezando en este proyecto. Si bien él ya formaba parte de Fundación Konex, desde 

Fundación Konex habían adquirido el predio con esta idea, que en sus inicios era diferente a lo 

que es hoy, de armar un espacio cultural. Me convocan a mí para empezar a trabajar en equipo 

esos últimos meses de 2003, y planificar lo que sería un festival de 45 días en lo que después 

iba a ser Ciudad Cultural Konex. 

El lugar se habilitó básicamente en las condiciones en las que estaba (no existía la escalera 

ni todo lo que después fue la obra de Clorindo Testa). Y en ese lugar diseñamos, pese a que 

éramos un equipo chico, un festival de 45 días que se llamó Verano Porteño que pretendía 

presentar a la comunidad lo que después iba a ser el proyecto de Ciudad Cultural Konex ya con 

el proyecto arquitectónico de Clorindo (Testa) y demás. 
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Se hace el festival en 2004, yo trabajo en la producción artística del mismo, se cierra y se 

empieza a hacer la obra. Hay un montón de idas y vueltas, se va modificando el proyecto. A 

fines de 2004 sucede Cromañón, cambian absolutamente los planes y se empieza a trazar todo 

el proyecto de Ciudad Cultural y su reapertura; para ese momento yo trabajaba en un montón 

de otros proyectos culturales y de producción y entretenimiento  pero siempre vinculada al 

desarrollo de Konex, que en ese momento no era algo permanente, estaba en proceso. Al 

frenarse lo de Ciudad Cultural Konex, decidimos hacer un festival (del que yo ya era parte pero 

me vuelven a convocar) que se llamó Campo Konex y se hizo en el pueblo de Carlos Keen, en 

el verano de 2005.  

A partir de ese entonces, Ciudad Cultural Konex, de a poco, con el tiempo, se pudo habilitar 

y empezó a funcionar en el barrio del Abasto. Los primeros años yo estaba más vinculada 

desde un costado porque seguía con otros proyectos y no quería vincularme en exclusiva con 

ninguno; participaba como productora ejecutiva de algunas cuestiones, desarrollaba proyectos y 

trabajé en darle forma en lo que iba a ser la identidad del espacio, que al principio tenía un plan 

más dedicado a lo teatral, a lo escénico y más tradicional por así decir. Ahí es donde yo me 

empiezo a meter más de lleno, se da lo de la Bomba de Tiempo, comienzan algunas cosas y 

vamos redireccionando el camino del espacio. 

Fui creciendo con la estructura y comencé luego a tener cargos definidos dentro de lo que 

pasó a ser una estructura más formal, ya alrededor del año 2009. 

¿Cuáles pensás que son las características distintivas del lugar? 

En primer lugar, sus características de multiespacio, o sea la diversidad de espacios físicos 

que hay en el mismo edificio. En segundo lugar, las características particulares del edificio en sí. 

Me refiero a que es un edificio que fue una fábrica, que no es un edificio construido para su fin 

sino que estuvo construido para otro fin, estuvo en funcionamiento muchos años y tiene todavía 

un montón de impronta. Es un lugar de características distintas a los tradicionales y 

principalmente también un lugar con un patio o un miniestadio chiquito en medio de la Ciudad, a 

cielo abierto, que es algo casi imposible de conseguir. 

Creo que todas estas características, el tener la posibilidad de funcionar como un 

multiespacio más todas sus características industriales y la posibilidad de tener un espacio 

grande a  cielo abierto son claramente los diferenciales, los que hacen que Konex se haya 

destacado y haya podido empezar a generar contenidos y cosas diferentes.  
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Eso a nivel físico/espacial. Después creo que a Konex también lo diferencia la identidad que 

fue tomando, el rumbo, la marca que se fue construyendo. Si bien la marca Konex existe desde 

antes y está también vinculado a la cultura, hay otra línea, otro tipo de contenido, más 

relacionado con los Premios Konex, con otra línea mucho más formal. Lo que hicimos fue 

reformular la marca o convertirla en Ciudad Cultural Konex y a partir de ahí generar  otra 

identidad. Y esta identidad sumada a las características espaciales pienso que le da la mística 

que no tienen otros lugares. 

¿Considerás que es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

SÍ, sin duda. Por sus características, por lo que mencionábamos antes. No es sólo un teatro, 

no es sólo un “venue”, lo que se conoce en inglés como un espacio sin mucha identidad, como 

un espacio de eventos. No es sólo un lugar de recitales y no es sólo una sala de paredes como 

se le llama habitualmente a los teatros. Es un espacio que tiene un espíritu en sí mismo y 

características en sí mismas, por lo cual yo creo que sí, que es referente. Por lo distinto, por la 

masividad que tomó y por la vida propia que tomó. 

Pasan más de  500 mil personas al año (en buenos años, no en este momento), y eso es un 

montón y claramente tiene una gran impronta. Konex ya era una marca vinculada a la cultura y 

referente, y Ciudad Cultural logró reformular eso y en su identidad propia pasar a ser también 

un referente, sin dudarlo. Creo que pasó a ser un clásico de la Ciudad, además porque impuso 

también por ejemplo La Bomba de Tiempo, algo que lo vuelve referente de la agenda turística. 

Sin duda es un referente. Y es un formato raro, no es un formato que exista. En general vos 

tenés boliches, locales bailables, salas de teatro o de concierto tradicional, espacios culturales 

más independientes o más pequeños o museos o lugares estatales. No hay un lugar de estas 

dimensiones, de estas características que además sea un emprendimiento privado, una 

empresa. Claramente tiene fines culturales y comerciales, pero también tiene una identidad muy 

clara. 

¿Tiene política cultural el Konex? ¿En qué consiste? ¿Cómo la caracterizarías?  

Sí, desde ya. Hacer cultura o generar cultura o generar entretenimiento con fines culturales 

es un acto político. No hay lineamiento político pero sí hay decisiones políticas con conciencia 

que se toman para definir el rumbo del espacio, algunas son más intuitivas, más genuinas y 

más obvias, y otras más pensadas. Hay cosas que no hacemos, hay cosas que no aceptamos, 

hay cosas a las que no accedemos y todo eso es una política cultural. 



[395] 
 

Lo que no tenemos son políticas culturales que nos apoyen, no funcionamos bajo ninguna 

política cultural que nos ampare o que nos respalden. Porque no existen y porque además 

somos un espacio privado. 

VÍNCULO LABORAL 

¿Cuál es tu formación laboral y educativa? 

Terminé en la ORT con Orientación en Medios de Comunicación; estudié Sociología. Pero 

empecé a los 19 años a trabajar como asistente en una empresa dentro de la industria musical. 

Allí comencé a hacer producción de espectáculos en vivo y me fui formando en la práctica hasta 

virar hacia la parte más comercial y ejecutiva; también soy gestora cultural. 

¿Cómo definirías la relación con tus compañeros y entre los trabajadores del Konex? ¿Se 

han formado lazos de amistad? 

Se armó un muy buen equipo y existen también lazos de amistad. 

En relación a tu cargo, ¿cuál es el criterio que emplean a la hora de establecer la 

programación? ¿Cómo logran poder abarcar la diversidad de propuestas con la que cuentan? 

Bueno, yo estoy hace muchos años, desde el inicio en realidad y fui parte de la creación 

estratégica, fui acompañando el proceso natural del espacio. Entonces eso me da una visión 

muy clara y muy incorporada. Hay algunos criterios que son muy difíciles de verbalizar o de 

bajar pero que se fueron incorporando con el paso del tiempo, con la prueba y el error, ¿no? Y 

sobre todo con el diálogo, con el diálogo con el afuera, con el diálogo con la comunidad 

artística, con el diálogo con los consumidores y con el diálogo entre los consumidores, el artista 

y el espacio, ¿no? Es entender con los años qué cosas sí, qué cosas no, qué cosas dialogan 

mejor con el lugar y obviamente ir preparándonos. 

Pero bueno, el criterio es ese, es como muy interno. En el tener claro qué no somos y qué no 

queremos hacer  es más fácil definir qué sí hacemos. Después obviamente, lo que siempre digo 

es que el criterio es uno solo pero es amplio. Dentro de ese criterio entran distintas líneas de 

programación, muchas cosas. Algunas están más cerca del criterio ideal y de la identidad más 

fuerte de Ciudad Cultural y otras están más alejadas. Siguen estando dentro de la identidad, del 

espacio y de lo que queremos ser, pero se alejan más. De todos modos, estas cosas que se 

alejan un poco más igual las hacemos por diferentes motivos y variables. 
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Otro punto importante es que nosotros somos una empresa. Yo, desde mi lugar de Gerenta 

de Programación, desde ya tengo siempre la identidad muy presente y por delante, y siempre 

considero importante seguir una línea y seguir construyendo. Pero también manejo un negocio. 

Hay dos grandes prioridades desde el área de Programación de este espacio, que son 

“identidad” y “negocio”. Y negocio no en el mal sentido, sino en el sentido de que un espacio 

cultural que es una empresa y que sobrevive de los fondos privados tiene también que hacer 

cosas que le dejen rédito. Entonces se ponderan las dos cosas, la identidad y el negocio. A 

veces una por encima de la otra. Intentamos que siempre la identidad esté por encima del 

negocio, aunque a veces es al revés y tampoco está mal ya que así es como se puede hacer 

que subsista un espacio. Pero siempre dentro de una misma identidad. Pese a que nos 

movamos un poco, siempre es dentro de una línea muy clara. 

¿Cómo te imaginás que hubiera sido el Konex sin La Bomba de Tiempo? ¿Creés que 

hubiera sido lo mismo? Es una relación que tejieron desde un principio y que hoy en día sigue 

estando… 

No, sin dudas no hubiera sido lo mismo. Eso no quiere decir que hubiera sido mejor o peor 

sino que hubiera sido distinto, el rumbo hubiera sido diferente. Creo que el resultado final, 

llamando final al presente, hubiera terminado con el lugar yendo para el mismo lugar para el 

que fue, pero con un camino, con un recorrido distinto al que hicimos. Quizás más lento, no sé, 

diferente. 

Pero no, sin dudas no hubiera sido lo mismo y es claro que la sinergia entre La Bomba y 

Konex potenció a las dos partes. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Cuál es el grado de importancia que le atribuís a la ubicación del Konex en el Abasto? 

¿Existe algún tipo de vínculo con el barrio (actividades especiales, acuerdos, promociones, 

etc.)? 

En relación a la ubicación en el Abasto te diría que hoy en día son más contras que 

beneficios. Claramente no es para nada una mala ubicación, es una muy buena ubicación, es 

muy estratégica. Eso sigue siendo así, está en el medio de la Capital. Podés ir hasta el norte y 

podés ir hasta el borde de la Capital en el sur y podés llegar de ambos lados. Tenés el Subte B, 
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el Subte A, la estación de Once, está cerca de Palermo, etcétera. Pero es una ubicación 

outsider, en algún punto marginal si se quiere. 

Y eso también es un atractivo. Que esté en un barrio turístico, como el Abasto. Me parece 

que eso suma porque también tiene mística. No sería lo mismo si estuviera en los puentes de 

Sarmiento por decir algo, en donde hay boliches, o en un no lugar, que en el Abasto que es un 

lugar con vida y con mucha historia relacionada a la cultura. Sin dudas todo eso es beneficioso. 

Pero el barrio se vino muy abajo, el barrio no floreció como se pensaba. Ni siquiera como se 

pensaba cuando se creó Ciudad Cultural. El barrio no mejoró. Y esto no tiene que ver con el 

barrio sino con algo mucho más macro, pero en el barrio en particular se ve más que en otros 

lugares de la Capital. 

Lo otro que tiene también de atractivo es el ser un barrio cosmopolita. Y esto es increíble. 

Más allá de la comunidad judía que estuvo desde siempre, que está hace muchos años, hay 

mucha comunidad peruana, mucha comunidad afro también en los últimos años, mucha 

comunidad de Ecuador. En los últimos 3 0 4 años también algunas familias islámicas muy 

grandes, lo cual hace que sea muy común por ejemplo salir de ver a La Bomba, hacer 3 

cuadras y ver caminando en una misma cuadra a un islámico judío religioso. 

Todo eso para mí es pintoresco y suma a la experiencia. Sobre todo no a la experiencia local 

sino turista, que también es público del Konex. 

Aunque también hay una realidad que tiene que ver con los aspectos negativos que te 

mencionaba antes y que nos han perjudicado mucho en los últimos años. 

ARTISTAS 

¿Qué mirada dirías que posee el Konex sobre los artistas? 

Claramente creemos que son fundamentales para el entramado social. Hay que generar 

vínculos y mantenerlos para poder entre las partes hacer una propuesta interesante para el 

público. Creemos que los artistas son fundamentales porque creemos que el arte es 

fundamental en la vida de las personas y en la conformación de una sociedad. 

¿Qué mirada dirías que poseen los artistas en general sobre el Konex? 

Creo que la mirada de los artistas sobre el Konex es diversa. Desde ya las experiencias 

siempre son distintas y las etapas por las que pasaron los artistas por el espacio fueron 
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diferentes, lo cual hace que algunos conozcan al espacio más en una etapa emergente, otros 

en una etapa más profesional y esto claramente hace a una percepción distinta. 

Creo que tienen una buena percepción en general. Y por las características particulares del 

lugar, los artistas quieren venir a hacer cosas en el Konex. 

PÚBLICO 

¿Qué tipo de público considerás que asiste al Konex?  

Bueno, el público que viene al Konex es variado dentro de la identidad que manejamos. Pero 

puntualmente creo que al Konex viene un público que es mayoritariamente joven/adulto, desde 

los 23/24 hasta los 40. Ese joven adulto que tiene poder decisión de qué hacer con su dinero y 

elige invertir en entretenimiento y en cultura. 

Gente joven que consume arte, que consume literatura, que consume nuevas expresiones y 

que considera que la cultura y el esparcimiento son fundamentales. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al lugar? 

Creo que el éxito se debe a todo lo construido en estos años y a la identidad que 

conseguimos. Logramos profesionalizarnos a través de los años y atraer entonces una artística 

de mayor nivel. Y creo que ese es uno de los motivos por los cuales el público viene a Konex. 

En segundo lugar, porque se generó una comunidad muy fuerte, y esto tiene que ver 

también con las particularidades del espacio que lo hacen único y que hacen que cuando el 

público venga tenga una experiencia distinta. Nosotros hablamos de experiencia, nosotros no 

somos una sala tradicional de 4 paredes en donde la experiencia en sí es ir a ver el espectáculo 

y nada más. La experiencia de venir a Konex es eso, es más allá de lo que vengas a ver y al 

margen de lo que vengas a ver, la experiencia ya es venir a este lugar que es diferente. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que quien responda lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo ingresaste al Konex? ¿Cómo llegaste al lugar? 

Ingresé a Konex en 2012 como Jefa de Boletería. Llegué porque le había pasado en 2010 mi 

CV a la Jefa de Producción del espacio mientras trabajamos juntas en otro teatro.  Dos años 

después esta persona se acordó de mí y me llamaron. 

¿Cuáles pensás que son las características distintivas del lugar? 

Lo que lo distingue de otros espacios es la ubicación geográfica, el aire libre, la propuesta 

diversa y el ambiente relajado. 

 ¿Considerás que es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Creo que es un referente local y turístico. No creo que tenga influencia a nivel país ya que es 

un espacio mediano y salvo por algunos shows internacionales no marca tendencia a nivel país 

o región. Sí a nivel local. 

¿Tiene política cultural el Konex? ¿En qué consiste? ¿Cómo la caracterizarías?  

Política cultural hacia el afuera no tiene, salvo casos puntuales muy espaciados. 

VÍNCULO LABORAL 

¿Cuál es tu formación laboral y educativa? 
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Soy periodista recibida en ETER y tengo hecha la mitad de la licenciatura en artes 

audiovisuales de la UNA. Además me formé en diseño gráfico, programación web y marketing 

digital. Mi carrera en espacios teatrales comenzó a los 20 años como boletera, asistente de 

producción y administrativa de un teatro en Palermo. Luego fui jefa de boletería durante 3 años 

en Konex y cuando me recibí de periodista pedí el pase al área de comunicación, donde trabajé 

hasta el 2019. 

¿Qué modalidad de contrato te vincula con el lugar?  ¿Está sindicalizado/a? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Por qué? 

Siempre fui empleada en relación de dependencia. Mientras estuve en la boletería estaba 

dentro de convenio. Al pasar al área de comunicación ya no tuve más convenio porque el 

sindicato de espectáculos públicos no tiene contemplada dicha área. 

Los sueldos eran bajos pero lo que te mantenía trabajando era el clima del lugar. 

¿Cómo definirías la relación con tus compañeros y entre los trabajadores del Konex? ¿Se 

han formado lazos de amistad? 

Las relaciones entre los trabajadores son muy buenas, se forman lazos que continúan 

aunque la gente ya no forme parte del espacio. Se forman vínculos hasta familiares diría. 

DEFINICIÓN Y DIFUSIÓN DE ACTIVIDADES 

¿En base a qué argumentos se establece el criterio de programación y cómo se deciden las 

propuestas? 

La programación se determina teniendo en cuenta lo innovador de la propuesta y el 

rendimiento económico. Son los dos ejes principales. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Cuál es el grado de importancia que le atribuís a la ubicación del Konex en el Abasto? 

¿Existe algún tipo de vínculo con el barrio (actividades especiales, acuerdos, promociones, 

etc.)? 

Es bastante importante, ya que es un lugar neurálgico de la ciudad. De fácil acceso.  

No existe un vínculo formal con el barrio. Se han hecho intentos y algunas cosas, pero no es 

una relación constante. 
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ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el Konex sobre los artistas? 

Es un poco amplia la pregunta, se trata de trabajar respetando al artista y tomándolo como 

un socio. Pero la relación varía según el artista. 

PÚBLICO 

¿Qué tipo de público considerás que asiste al Konex?  

El público que asiste es mayormente de clase media entre 24 y 35 años, salvo eventos 

particulares. 

¿A qué le atribuiría el éxito de la gran cantidad de público que asiste al lugar? 

El éxito es atribuible a la relación precio calidad de la oferta y a lo mencionado 

anteriormente: espacio al aire libre y buena ubicación. 

¿Recomendaría al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

En cuanto a lugar de trabajo, tiene como ventajas el buen clima y el renombre. No sé si lo 

recomendaría más que por la experiencia. 

Las actividades son buenas, la gente que trabaja en la atención es amable. Es un buen lugar 

para concurrir por su oferta. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que quien responda lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo ingresaste al Konex? ¿Cómo llegaste al lugar? 

Ingresé al Konex en enero de 2009. Ya había trabajado en Konex como director de una obra 

de teatro, durante 2008. Quién me convocó para una entrevista fue Alejandra Menalled que en 

ese momento era la coordinadora de programación. Ingresé como Productor Ejecutivo.  

¿Cuáles pensás que son las características distintivas del lugar? 

Su principal característica es su arquitectura, al ser una ex fábrica cuenta con espacios 

únicos. A su vez, es un espacio de producción mixta, ya que se trabaja en co-producción con 

los artistas repartiendo el dinero que ingresa por las entradas y también con producciones 

financiadas por Konex. Es un mix entre un espacio comercial y uno independiente.  

¿Considerás que es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Si, definitivamente es un referente de la actividad cultural. Primero por la originalidad de su 

espacio y segundo por haber tenido grandes hitos de programación como la apertura con 

Charly Garcia, La Bomba de Tiempo o la producción de Rent.  

¿Tiene política cultural el Konex? ¿En qué consiste? ¿Cómo la caracterizarías?  

En los años que yo trabajé la política cultural estaba en plena búsqueda, todavía se estaba 

trabajando para lograr el punto de equilibrio económico.  
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VÍNCULO LABORAL 

¿Cuál es tu formación laboral y educativa? 

Mi formación educativa es en actuación, soy Licenciado en Actuación de la Universidad 

Nacional de Artes. Si bien es una carrea afín no tiene materias vinculadas a la producción. Por 

fuera de eso estudié en talleres particulares teatro, dramaturgia y escritura creativa. En el 

campo de la gestión cultural y producción de teatro me formé trabajando, primero como 

asistente de producción en el Teatro El Cubo, en la producción de mis propias obras. Podría 

decir que Konex fue una gran escuela.  

¿Qué modalidad de contrato tevincula con el lugar?  ¿Estás conforme con tu vínculo laboral? 

¿Por qué? 

Trabajaba en relación de dependencia. Estuve conforme con el vínculo en todo momento, 

siempre había muy buen diálogo con la dirección en relación a mi sueldo y el sueldo del equipo 

que dependía de mí.  

¿Cómo definirías la relación con tus compañeros y entre los trabajadores del Konex? ¿Se 

han formado lazos de amistad? 

La relación con mis compañeros fue muy buena. Con algunos mejor que con otros, por 

supuesto. Pero en general muy bueno y formé algunos lazos de amistad. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Cuál es el grado de importancia que le atribuís a la ubicación del Konex en el Abasto? 

¿Existe algún tipo de vínculo con el barrio (actividades especiales, acuerdos, promociones, 

etc.)? 

El Abasto es un territorio donde se instaló hace mucho tiempo la cultura independiente y creo 

que esa impronta barrial fue importante para la construcción del Konex. Al momento que yo me 

fui no había actividades pensadas para el barrio, la vinculación era más bien conflictiva por los 

ruidos molestos que generaban los recitales. 

ARTISTAS 

¿Qué mirada tiene el Konex sobre los artistas? 
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Durante mi trabajo allí la mirada estaba puesta en que los artistas pudieran generar la 

convocatoria suficiente para lograr ingresos económicos. De allí que en ese momento la 

programación era bastante variada.  

PÚBLICO 

¿Qué tipo de público considerás que asiste al Konex?  

Público joven, de clase media y clase media alta, en busca de entretenimiento. Extranjeros 

jóvenes en busca de experiencias diferentes. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al lugar? 

A su programación y su estructura arquitectónica.  

¿Recomendaría al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Trabajar en Konex lleva mucho esfuerzo, quizás por su estructura fabril que trae 

problemáticas específicas. No se lo recomendaría a alguien que no tiene muchos deseos de 

trabajar y aprender sobre gestión cultural.  Por supuesto que lo recomendaría para disfrutar de 

sus actividades, siempre son de muy buena calidad.  
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que quien responda lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo ingresaste al Konex? ¿Cómo llegaste al lugar? 

 

Ingresé en mayo del 2013. Llegué al lugar luego de haber realizado algunas producciones ahí 

como productor independiente. Konex estaba buscando un asistente de programación y mandé 

CV y fui quedando.  

¿Cuáles pensás que son las características distintivas del lugar? 

- Un espacio con múltiples salas para hacer distintas cosas.  
- Un gran espacio al aire libre. 
- Los acuerdos accesibles para todo tipo de artistas.  
- Ofrece una experiencia distinta.  

 ¿Considerás que es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

 Sí, porque en general permite que allí se presenten cosas que no suceden en otro lado.  

¿Tiene política cultural el Konex? ¿En qué consiste? ¿Cómo la caracterizarías?  

A mi entender no, le falta una política cultural.  

VÍNCULO LABORAL 

¿Cuál es tu formación laboral y educativa? 

Hice la secundaria en el Carlos Pellegrini, pero después no termine ningún otro estudio.  



[406] 
 

¿Qué modalidad de contrato te vincula con el lugar?  ¿Está sindicalizado? ¿Estás conforme 

con tu vínculo laboral? ¿Por qué? 

En su momento trabajé en relación de dependencia, consideraba que la paga era poca.  

¿Dirías que hay jerarquías bien definidas en cuanto a los roles que cada uno ocupa? ¿O 

concebís que predominan relaciones horizontales?  

Hay jerarquías muy bien definidas.  

¿Cómo definirías la relación con tus compañeros y entre los trabajadores del Konex? ¿Se 

han formado lazos de amistad? 

En su momento sí, con una parte; con otra no, como en todos los trabajos.  

¿Existen canales de participación para el personal? ¿Cuáles? ¿Participás de estos ámbitos?  

No, no existían canales muy claros y yo no participaba.  

 

DEFINICIÓN Y DIFUSIÓN DE ACTIVIDADES 

¿En base a qué argumentos se establece el criterio de programación y cómo se deciden las 

propuestas? 

Cuando yo trabajaba en general había tres ejes de criterio:  

 

-Evaluación del negocio/Proyección económica mensual. 

-Curaduría.  

-Espacio ocioso.  

 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Cuál es el grado de importancia que le atribuís a la ubicación del Konex en el Abasto? 

¿Existe algún tipo de vínculo con el barrio (actividades especiales, acuerdos, promociones, 

etc.)? 

Muy poco vínculo con el barrio. 
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ARTISTAS: OFERTA Y VÍNCULO 

¿Tenés relación con los/as artistas que asisten al lugar? De ser así, ¿cuál es tu relación? 

En su momento tenía, pero era una relación de trabajo, normal. 

¿Qué mirada tiene el Konex sobre ellos? 

 

 Algunos lo veían como un espacio alternativo, otros como un lugar consagratorio y los artistas 

muy consagrados como un lugar un poco informal.  

¿Cuál es el vínculo laboral que une al Konex con los artistas? ¿Qué tipo de modalidad de 

contratación o acuerdo laboral les proponen? 

En general, la mayoría de acuerdos son 70%-30% a favor del artista, descontando gastos de 

apertura de sala antes. De todas formas eso puede variar dependiendo el artista.  

PÚBLICO 

¿Qué tipo de público considerás que asiste al lugar?  

Público que busca un consumo alternativo. 

¿A qué le atribuiría el éxito de la gran cantidad de público que asiste al lugar? 

A que el lugar tiene fama de tener una “curaduría” especial, y que tiene espacios alternativos 

e interesantes con respecto a otros lugares de la ciudad.  

Por último, ¿cómo le hablaría del Konex a una persona que desconoce el sitio y pregunta por 

él?  

Le diría que es un lugar referente de la cultura alternativa de Buenos Aires y que es 

interesante mirar su cartelera de espectáculos.  

¿Recomendaría al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

No, es un lugar muy exigente y que en general paga muy mal.  
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo ingresaste al Konex? ¿Cómo llegaste al lugar? 

Conocí a alguien que trabajaba allí y me comentó que incorporaban a menudo fotógrafos/as 

nuevos. 

¿Cuáles creés que son las características distintivas del lugar? 

Originalidad en la producción de espectáculos y diversidad de artistas convocados. También 

un marketing fuerte. 

 ¿Considerás que es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

No sé si en el país, en la Ciudad seguro. Los premios Fundación Konex sí me animaría a 

decir que son un referente a nivel nacional, ya que son un poco más generales y premian a 

gente de muchas categorías y zonas geográficas del país. 

¿Tiene política cultural el Konex? ¿En qué consiste? ¿Cómo la caracterizarías?  

No lo sé. 

VÍNCULO LABORAL 

¿Cuál es tu formación laboral y educativa? 

Trabajo de fotógrafa freelance, hice cursos y una carrera terciaria en otra área. 
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¿Qué modalidad de contrato te vincula con el lugar?  ¿Está sindicalizado? ¿Estás conforme 

con tu vínculo laboral? ¿Por qué? 

Soy monotributista freelance. Para mi tipo de trabajo es normal ese vínculo laboral. 

¿Dirías que hay jerarquías bien definidas en cuanto a los roles que cada uno ocupa? ¿O 

concebís que predominan relaciones horizontales?  

No hay tanta jerarquía, es más horizontal. Sí hay referentes que toman decisiones 

importantes o dirigen pero se trata todo de par a par. 

¿Cómo definirías la relación con tus compañeros y entre los trabajadores del Konex? ¿Se 

han formado lazos de amistad? 

No. En mi caso al asistir de vez en cuando, casi nunca me sentí cómoda en la relación con 

los otros trabajadores. 

¿Existen canales de participación para el personal? ¿Cuáles? ¿Participás de estos ámbitos?  

No tengo idea. 

DEFINICIÓN Y DIFUSIÓN DE ACTIVIDADES 

¿Cómo y quién define la programación?  

El sector de comunicación y los directores. 

¿En base a qué argumentos se establece el criterio de programación y cómo se deciden las 

propuestas? 

Entiendo que algunas son propuestas de grupos hacia el Konex y otras del Konex hacia 

grupos de renombre o que están de moda; también creo que debe haber otras que se realizan 

todos los años y tienen éxito y se repiten. 

¿Qué canales utilizan para difundir las actividades? ¿Considerás que la difusión es exitosa? 

Utilizan Facebook, Instagram, página web, carteles en la vía pública. Creo que es súper 

exitosa la difusión y que ahí está uno de sus fuertes. 

¿Qué importancia le atribuís a las redes sociales y a Internet? 
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Mucha. Publican fotos de las personas que asisten y el marketing está contado desde una 

voz propia, el patio del Konex es el que habla. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Cuál es el grado de importancia que le atribuís a la ubicación del Konex en el Abasto? 

¿Existe algún tipo de vínculo con el barrio (actividades especiales, acuerdos, promociones, 

etc.)? 

Creo que hay un halo cultural en el barrio y algo de under. Se han intervenido calles y 

portones en las cercanías con propuestas de artistas convocados por el Konex. 

ARTISTAS: OFERTA Y VÍNCULO 

¿Tenés relación con los/as artistas que asisten al lugar? De ser así, ¿cuál es tu relación? 

No. 

¿Qué tipo de artistas asisten? ¿Suelen repetirse o es más bien una oferta variada? 

Es muy variado. Algunos que son muy exitosos se repiten, como bandas de cumbia 

colombiana o argentina, o los ciclos de Darío Z. También los festivales de Piazzola y Mozart, 

que atraen a un público mayor de edad, distinto al “habitual”. 

¿Qué mirada tiene el Konex sobre ellos? 

De respeto, de agradecimiento. 

¿Cuál es el vínculo laboral que une al Konex con los artistas? ¿Qué tipo de modalidad de 

contratación o acuerdo laboral les proponen? 

Depende. A veces contratan para varios shows a lo largo del tiempo, a veces esto se adecua 

en función de la popularidad y demanda que tuvieron las entradas. En otras ocasiones es solo 

por una vez, y si el show es exitoso luego se repite. 

PÚBLICO 

¿Qué tipo de público considerás que asiste al lugar?  
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Jóvenes hombres y mujeres entre los 18 y 35/40 años, dependiendo del show. También hay 

shows infantiles que convocan a muchísimas familias durante las vacaciones de invierno y de 

verano. 

¿Qué políticas desarrollan en relación a este? ¿Le otorgan espacios de participación? De ser 

así, ¿cuáles y de qué modo se lleva esto a cabo? 

No lo sé. 

¿A qué le atribuiría el éxito de la gran cantidad de público que asiste al lugar? 

Es un lugar único en su programación, queda  logísticamente accesible en la Ciudad de 

Buenos Aires y tiene shows con entradas más económicas que los que se realizan 

masivamente en estadios de fútbol por ejemplo. Cuenta también con una barra y comida para 

pasar el rato, que es algo que en una salida siempre está considerado. Saber que podés comer 

dentro del lugar y no tener que estar pensando en comer antes o después de ingresar, es algo 

que suma también. 

Por último, ¿cómo le hablaría del Konex a una persona que desconoce el sitio y pregunta por 

él?  

Es un espacio cultural muy variado, original en su estructura (era una fábrica), en donde 

podés tomar algo y pasar el rato mientras ves un buen show. Recomiendo mucho más en 

verano o primavera, ya que es un lugar en el que muchas cosas transcurren en el patio al aire 

libre. Los extremos de altas o bajas temperaturas pueden perjudicar el momento de disfrute. 

¿Recomendaría al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Sí, para ir como un público lo recomiendo. Creo que hay actividades para todos los gustos, 

con propuestas originales que son difíciles de encontrar.  

Para trabajar no estoy segura de recomendarlo. 

 

 

 

 



[412] 
 

 

Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico Serra para la 

carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las respuestas sólo serán 

utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de ese espacio. En caso de que 

quien responda lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo ingresaste al Konex? ¿Cómo llegaste al lugar? 

Ingresé en junio de 2016 por medio de Adecco. Encontré la búsqueda en una bolsa de trabajo 
online.   

¿Cuáles pensás que son las características distintivas del lugar? 

Tanto su espacio físico como la diversidad de propuestas para un público amplio y variado.  

La diversidad de propuestas y experiencias que ofrece: algunas veces el objetivo de las/los 
espectadores puede ser ir a ver determinada obra/recital/experiencia pero no es sólo eso, sino 
que el atractivo de Konex es mayor al ofrecer más actividades en relación a eso, dependiendo 
la ocasión. 

La programación brinda diferentes propuestas y experiencias de calidad que interaccionan con 
otras. Por ejemplo música en la oscuridad donde podés entrar tomando algo que comprás en el 
bar o una obra infantil en vacaciones de invierno que podés pasar la tarde tomando mate en el 
patio con juegos para chicos.  

Además, en lo que respecta a las obras de teatro suelen ser variadas y no convencionales. 
Cómo lo son obras de teatro inmersivo, teatro para ciegos, obras musicales. 

La variedad de las salas y espacios es un distintivo ya que son muy distintas entre sí y sirven 
para las diferentes experiencias que propone. El patio para la temporada de verano es un gran 
atractivo. 
¿Considerás que es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Si, por la repercusión que tiene. Hay espectadores que van a Konex no por un evento en 
particular sino porque es Konex y preguntan “¿Qué hay hoy?”. Konex ganó la confianza en los 

espectadores. Tanto a nivel nacional que van a conocerlo y recurrentemente, como a nivel 
internacional donde la mayoría va y lo conoce por “La Bomba de Tiempo”.  
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Tiene eventos característicos y el público asocia el lugar con el artista o la propuesta. Ej: La 
Bomba de Tiempo y Música en la oscuridad, la temporada de vacaciones de invierno, festival de 
música clásica, etcétera. 

En que en un mismo espacio asista público variado también permite que sea un referente ya 
que no se cierra a un grupo seleccionado (Edad/clase social). 

¿Tiene política cultural el Konex? ¿En qué consiste? ¿Cómo la caracterizarías?  

Por lo que fui mencionando anteriormente considero que sí. Konex está desde hace más de 13 
años y si bien tiene eventos para distintos públicos tiene un lineamiento en todo lo que ofrece.  

VÍNCULO LABORAL 

¿Cuál es tu formación laboral y educativa? 

Soy Licenciada, Konex fue mi primer trabajo. 

¿Qué modalidad de contrato te vincula con el lugar?  ¿Está sindicalizado/a? ¿Estás conforme 
con tu vínculo laboral? ¿Por qué? 

Tercerizada. Cuando empecé a trabajar por temas de horario facultad/trabajo y experiencia me 
resultó útil.  

¿Cómo definirías la relación con tus compañeros y entre los trabajadores del Konex? ¿Se han 
formado lazos de amistad? 

Un círculo súper lindo para trabajar, con un buen clima laboral. En el área que trabajé se formó 
un lazo de amistad con la mayoría de las personas, la cual se sigue sosteniendo  y siempre 
estuvo en y por fuera del horario laboral. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Cuál es el grado de importancia que le atribuís a la ubicación del Konex en el Abasto? ¿Existe 
algún tipo de vínculo con el barrio (actividades especiales, acuerdos, promociones, etc.)? 

Es un espacio característico del Abasto. Y se asocia al Abasto con el espacio cultural.  

Hay promociones y descuentos para los vecinos del lugar. 

ARTISTAS 

¿Qué mirada tiene el Konex sobre los artistas? 

Los artistas suelen volver a Konex y se suelen crear lazos donde se vincula al artista con 
Konex. Ese me parece el mejor ejemplo para describir cómo Konex tiene presente y valora a los 
artistas generando la relación mutua entre espacio-artista. 

 



[414] 
 

PÚBLICO 

¿Qué tipo de público considerás que asiste al Konex?  

El público en general es muy variado a la vez que si bien siempre hay espectadores nuevos 
sostiene un público fidelizado. Una de las características que mencionaba antes era la variedad 
en su programación. Por esto mismo depende de la época del año, el día o el horario. Esto 
hace que el público sea distinto.  

Si asistís un sábado de vacaciones de invierno a las 17hs te encontrás con familias que están 
en el patio pasando el día mientras los niños/as juegan en el inflable o hamaca paraguaya 
esperando que sea el horario de la función. Pero si ese mismo día vas a la medianoche te 
encontrás con jóvenes/adultos que están en el bar y en el patio de las columnas escuchando 
bandas de música. 

Tiene un público fidelizado y siempre llegan nuevos espectadores tanto por un evento en 
particular como para “ver qué hay”.  

¿A qué le atribuiría el éxito de la gran cantidad de público que asiste al lugar? 

Gran parte a la diversidad de contenido. Toda persona que guste de las artes escénicas o vivir 
diferentes experiencias relacionadas al arte, algo de calidad va a encontrar.  

Hay teatro, música, charlas, clases, festivales diversos, propuestas nuevas continuamente. 
Pensadas para grandes, chicos y familias. Siempre con temas actualizados y referidos a lo que 
se está viviendo (como puede ser un festival feminista). 

Luego de realizar alguna temporada o festival, esto se vuelve a repetir los próximos años. Esto 
provoca que la gente que asistió vuelva a asistir y se incorporen más personas a la experiencia.  

¿Recomendaría al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Si, lo recomendaría para disfrutar de actividades porque considero que es un espacio muy lindo 
que ofrece buenas, novedosas y variadas alternativas en distintos tipos de arte.  

Además, que en festivales o fechas especiales suele ligar las artes. Lo que me parece súper 
interesante poder pasar un día, tarde o noche disfrutando de buenas bandas, mientras en otro 
sector realizan pinturas y en otro hay un espacio interactivo para participar. 

Para trabajar creo que es algo muy personal, como todo en general… Puedo hablar de mi 

experiencia personal la cual estoy agradecida por lo que aprendí y viví. Y realmente cuando 
tenía que trabajar iba con ganas y siempre disfruté de estar en Konex. Era lindo ir a trabajar, y 
considero que eso es primordial para poder realizar bien el trabajo. También rescato mucho la 
calidad humana de compañeros/as.  

Aún hoy sigo y seguiré yendo a disfrutar de la programación. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que quien responda lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo ingresaste al Konex? ¿Cómo llegaste al lugar? 

Trabajé en Fundación Konex de junio 2009 a agosto 2009. 

Me referenció un candidato al que habían llamado antes. 

¿Cuáles pensás que son las características distintivas del lugar? 

Es un centro de disciplinas múltiples que reúne a los más talentosos artistas de diferentes 

campos del arte. Es accesible para una amplia audiencia. Está situado en una zona icónica y 

ediliciamente es imponente. Incluso mejoró mucho al barrio. 

Es importante que sea un lugar que reciba las expresiones artísticas y las comparta con las 

personas, que se dé ese intercambio, que las disciplinas sean diversas, alternativas. 

 ¿Considerás que es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Sí, lo considero. De hecho, fue declarado Sitio de interés Cultural Porteño. Es uno de los 

principales polos de exposición y experimentación artística de Buenos Aires, centro 

multidisciplinario, catalizador alternativo y vanguardista del arte en la ciudad. Desde que abrió 

sus puertas en 2006 se volvió el núcleo de múltiples expresiones artísticas con espíritu 

independiente, atrayendo muchísimas personas cada año. 

¿Tiene política cultural el Konex? ¿En qué consiste? ¿Cómo la caracterizarías?  

- 
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VÍNCULO LABORAL 

¿Cuál es tu formación laboral y educativa? 

Lic. En Ciencias de la Comunicación. Trabajé en Periodismo, Publicidad y Marketing. 

¿Qué modalidad de contrato te vincula con el lugar?  ¿Está sindicalizado/a? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Por qué? 

Informal. Dado que era un trabajo temporal por dos meses no me molestó que fuese de esta 

manera.  

¿Cómo definirías la relación con tus compañeros y entre los trabajadores del Konex? ¿Se 

han formado lazos de amistad? 

Trabajé poco tiempo y sólo escribiendo para el libro de premiados de ese año, no tuve 

vínculo más que con la persona a la que reporté. De todas formas, fue muy ameno y cordial. 

DEFINICIÓN Y DIFUSIÓN DE ACTIVIDADES 

¿En base a qué argumentos se establece el criterio de programación y cómo se deciden las 

propuestas? 

Desconozco. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Cuál es el grado de importancia que le atribuís a la ubicación del Konex en el Abasto? 

¿Existe algún tipo de vínculo con el barrio (actividades especiales, acuerdos, promociones, 

etc.)? 

Le atribuyo un grado de importancia alto y creo que hay un vínculo de enraizamiento con el 

barrio. Su estructura edilicia es icónica y habla de una identidad marcada e inconfundible. A 

pesar de haber sido remodelado para los propósitos del centro, todavía está el espíritu de 

aquella fábrica que supo ser. Si bien es una muestra de cómo los edificios a veces se 

reinventan, modificando las dinámicas de su entorno, hay un vínculo que no se ha disuelto. Su 

remodelación se hizo sin descuidar su esencia arquitectónica e industrial ni su mística. 

ARTISTAS 

¿Qué mirada tiene el Konex sobre los artistas? 
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Es una mirada de fusión e integración artística, por eso conviven artistas de diferentes 

disciplinas. Su misión es crear un espacio para vivir experiencias artísticas con espíritu 

independiente. La multiplicidad de artistas y la riqueza generada por el hecho de que puedan 

convivir y reunirse, caracteriza al espacio. 

El Konex logró instalarse en la escena cultural porteña alternando diferentes propuestas de 

referentes del arte: puestas de teatro, shows de danza, conferencias, artes escénicas, obras 

musicales, espectáculos infantiles, cine, circo, diseño, moda, arquitectura, talleres, exposiciones 

fotográficas, ciclos de filosofía e historia y fiestas. 

PÚBLICO 

¿Qué tipo de público considerás que asiste al Konex?  

Hoy no es un espacio únicamente para el barrio y la comunidad, sino que vienen turistas y 

gente de toda la ciudad. Es una criatura que no existía y que ahora es un referente. De hecho, 

hay muchos músicos que se hicieron más conocidos a partir de sus presentaciones en el Konex 

y llegaron a más público/audiencia. 

¿A qué le atribuiría el éxito de la gran cantidad de público que asiste al lugar? 

A la cantidad de diferentes propuestas que pueden incluir diferentes tipos de audiencias, al 

valor cultural de esas propuestas, a la posibilidad de acceder a ellas a un costo módico 

comparado con otros shows y espectáculos; también a la trayectoria que tiene el lugar como 

institución, que funciona como referente y autoridad de producciones culturales. 

¿Recomendaría al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Lo recomendaría en ambos casos. Si bien no he trabajado más que por dos meses y hace 

ya 10 años, la experiencia fue buena. Respondieron, pagaron en término, el trabajo de 

redacción que hice fue interesante y fue exacto lo que me propusieron en la oferta laboral. Por 

otro lado, he ido a ver diferentes espectáculos, desde recitales hasta teatro, y me han gustado 

las experiencias. 

 

 

 



[418] 
 

 

Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que quien responda lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo ingresaste al Konex? ¿Cómo llegaste al lugar? 

Ingresé a Konex en agosto del 2019, gracias a un convenio que hizo la facultad a la que voy 

(UADE) con CCKonex para formar parte de una pasantía laboral. Soy estudiante de Gestión de 

Medios y entretenimiento, y Konex nos abrió las puertas para postularnos para formar parte de 

un grupo de 10 estudiantes de la carrera, que se juntarían una vez por semana para desarrollar 

posibles espectáculos/proyectos/ideas que se podrían implementar en el centro cultural. Nos 

postulamos un montón de mi carrera, quedamos 30 filtrados para una entrevista (a través de la 

lectura de nuestros cvs y cartas de intención), y en la entrevista seleccionaron a 10, entre los 

que quedé seleccionada.  

¿Cuáles pensás que son las características distintivas del lugar? 

Yo creo que es un lugar que tiene un montón de variedad entre los espectáculos que ofrece 

su cartelera. Tenés desde recitales, obras de teatro para grandes y chicos, jams de música, 

espectáculos para ir con amigos, familia, para ir sólo… creo que va mucho con la movida joven 

indie que hay en este momento en la Argentina, y creo que por eso es tan popular.  

¿Considerás que es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

No sé si a nivel nacional, pero sí es uno de los referentes de actividad cultural en CABA. La 

gran mayoría de las bandas indie/rock/alternativo que surgieron en el último tiempo se 

presentaron alguna vez en el Konex. Y no solo eso, sino también grandes figuras como Charly 
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Garcia, Fito, etc. Lo último que recuerdo que hubo fue el homenaje a Spinetta, en donde un 

montón de figuras se presentaron.  

También tenés a la Bomba de Tiempo que es un grupo de percusión que está hace más de 

10 años todos los lunes, y que es una gran atracción turística y tradicional para gente de CABA. 

O también Dario Sztajnszrajber, un filósofo muy conocido a nivel nacional que se presenta una 

vez por mes con su show de filosofía desde hace ya varios años. 

¿Tiene política cultural el Konex? ¿En qué consiste? ¿Cómo la caracterizarías?  

Lo único que sé que tienen como política es que buscan ser lo más abiertos que pueden con 

su público. E inclusivos. Pero no sé mucho más que eso. 

¿Estás de acuerdo con esa política? ¿Por qué? 

Yo estoy de acuerdo en que acepten la diversidad, y que lo plasmen en su cartelera. Creo 

que muchas minorías encuentran su lugar en Konex como no lo pueden encontrar en ningún 

otro lado. 

VÍNCULO LABORAL 

¿Cuál es tu formación laboral y educativa? 

Me recibí del secundario con modalidad en naturales en el 2018, y comencé a estudiar la 

carrera de Gestión de Medios y entretenimiento en la UADE. Estoy en 2do año. Además de esto 

realicé danza desde los 6, y soy profesora de danza jazz. 

Mi formación laboral consta de realizar diversas pasantías laborales en la industria del 

espectáculo gracias a los convenios que tiene mi facultad. Trabaje en Konex en 2 pasantías 

distintas, en Mutek, Backstreet Boys a cargo de DF Entertainment, entre otras cosas más 

pequeñas.  

De todas maneras, llevo solo un año en esta carrera, y todavía me queda un montón por 

aprender y experimentar.  

¿Qué modalidad de contrato te vincula con el lugar?  ¿Está sindicalizado? ¿Estás conforme 

con tu vínculo laboral? ¿Por qué? 

Pasantía laboral. Estuve conforme un tiempo, porque sinceramente trabajar en ese ambiente 

tan creativo y buena onda como Konex es genial. Son muy buenos en lo que hacen, son 



[420] 
 

verdaderos profesionales y aprendí muchísimo más en esos meses de práctica que en muchas 

materias de la facu (más que nada porque apliqué lo teórico en práctica). 

Pero, por otro lado, las pasantías no son pagas, y la realidad es que entre facultad y 

pasantías no tenés tiempo de laburar. A la gente que se banca sóla no le sirve. Además de que 

tampoco está bueno regalar tu laburo. A mí todavía me bancan mis viejos y soy una estudiante 

primeriza, pero aun así dediqué mucho tiempo en proyectos y en trabajos. No debería regalarlo. 

Sé que es una re oportunidad y yo accedí a eso. No lo niego. Pero igual. 

¿Dirías que hay jerarquías bien definidas en cuanto a los roles que cada uno ocupa? ¿O 

concebís que predominan relaciones horizontales?  

Sí. Todos los roles dentro de la empresa están bien definidos, y está súper claro quién 

depende de quién. Pero no sabría decirte con exactitud cómo eran esas divisiones y esos roles.  

¿Cómo definirías la relación con tus compañeros y entre los trabajadores del Konex? ¿Se 

han formado lazos de amistad? 

Sinceramente, fue en el lugar que mejor me trataron (en cuanto a hacer pasantías se 

refiere). Hice amigos en la carrera gracias a esa pasantía, porque todo es trabajo en equipo. Y 

cuando trabajé como asistente de producción (esa fue mi segunda pasantía), los productores 

nos trataron muy bien a todos. Nos explicaron todo con mucha paciencia. Respetaban nuestros 

horarios disponibles (al no ser pago no eran estrictos con eso), pero una vez pactados 

debíamos cumplir con eso (es un tema de responsabilidad y compromiso). 

Me llevé muy bien con los productores. Es un laburo muy complejo el que hacen y la Jefa de 

Producción coordina todo muy bien. Entre ellos son amigos, se llevan muy bien y es un 

hermoso ambiente laboral (por eso es mi sueño laburar ahí). 

Ahora que no voy más, extraño mucho ir, y a veces me mensajeo con algunos de ellos o 

compro entradas para ir cada vez que puedo.  

¿Existen canales de participación para el personal? ¿Cuáles? ¿Participás de estos ámbitos?  

Tengo entendido que tienen reuniones trimestrales o cuatrimestrales de evaluación, pero me 

parece que todo el tiempo se aceptan sugerencias (aunque no llegue a interiorizarme tanto con 

esas modalidades internas). 
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DIFUSIÓN DE ACTIVIDADES 

¿Qué canales utilizan para difundir las actividades? ¿Considerás que la difusión es exitosa? 

Su página Web, Instagram, Twitter (o sea redes sociales), y después prensa tradicional en 

radio, tv y diarios. 

¿Qué importancia le atribuís a las redes sociales y a Internet? 

Le atribuyo un montón, porque el feedback que Konex recibe por redes y los reposteos de 

los usuarios ayudan mucho al crecimiento y evolución del lugar.  

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Cuál es el grado de importancia que le atribuís a la ubicación del Konex en el Abasto? 

¿Existe algún tipo de vínculo con el barrio (actividades especiales, acuerdos, promociones, 

etc.)? 

No sé si le suma algo al Konex que se encuentre en el Abasto más que el simple hecho de 

que: 1. Está en CABA  

2. Cerca de líneas de transporte accesibles (colectivos, línea A y B, Tren Mitre). Pero 

después no sé si le suma de alguna otra forma.  

Sé que Konex tiene un acuerdo con los vecinos con respecto a los espectáculos en el patio. 

Pueden hacer solo 4 o 5 shows al aire libre por mes. Y no pueden pasarse de las 22 hs (si es 

que recuerdo bien). 

ARTISTAS: OFERTA Y VÍNCULO 

¿Tenés relación con los/as artistas que asisten al lugar? De ser así, ¿cuál es tu relación? 

No, ninguna. 

¿Qué tipo de artistas asisten? ¿Suelen repetirse o es más bien una oferta variada? 

Un poco ya lo mencioné arriba, pero suelen ser bandas indies/rock emergentes (Bandalos 

chinos, Marilina Bertoldi, 1915, entre otros se presentaron últimamente). La Bomba de Tiempo 

es todos los lunes y Darío Z.  una vez por mes aproximadamente. Después la programación es 

variada.  
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¿Qué mirada tiene el Konex sobre ellos? 

Asumo que si los incluyen en la programación, es porque les gusta eso y va con su 

ideología.  

¿Cuál es el vínculo laboral que une al Konex con los artistas? ¿Qué tipo de modalidad de 

contratación o acuerdo laboral les proponen? 

No lo sé. 

PÚBLICO 

¿Qué tipo de público considerás que asiste al lugar?  

Depende la época. En vacaciones de invierno se llena de chicos menores de 12 años con 

sus familias para disfrutar de la programación infantil. Los lunes (especialmente en épocas de 

vacaciones), el 90 % es público extranjero. En el resto de los espectáculos estimo que son en 

su gran mayoría personas mayores de 18 años, residentes en CABA o del Gran Buenos Aires. 

Aunque para ser más específicos en el rango de edad, hay que ver específicamente cada show.  

¿Qué políticas desarrollan en relación a este? ¿Le otorgan espacios de participación? De ser 

así, ¿cuáles y de qué modo se lleva esto a cabo? 

Hay muchos shows interactivos, los productores o todo personal de salas están todo el 

tiempo al servicio de la gente, se les brinda una revista con la programación y están las redes 

sociales para recibir feedback por parte del público. No sé si hay algo más.  

¿A qué le atribuiría el éxito de la gran cantidad de público que asiste al lugar? 

A la calidad y variedad de los shows, al buen trato del personal, a lo pintoresco que es el 

lugar.  

Por último, ¿cómo le hablaría del Konex a una persona que desconoce el sitio y pregunta por 

él?  

Depende la persona. Porque yo creo que todos tienen un show que les puede llegar a 

interesar de Konex. Así que creo que hablaría de su variedad y lo creativo que es el lugar.  

¿Recomendaría al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Definitivamente. Por todo lo que ya dije.  
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico Serra para la 

carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las respuestas sólo serán 

utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de ese espacio. En caso de que 

quien responda lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo ingresaste al Konex? ¿Cómo llegaste al lugar? 

Formé parte en Konex por un mes, de noviembre a diciembre de 2019, en forma de práctica 
profesional. Estudio Gestión de Medios y Entretenimiento en UADE y la universidad nos da la 
oportunidad de realizar prácticas profesionales en diversos lugares. 

¿Cuáles pensás que son las características distintivas del lugar? 

Lo más distintivo y que captura la esencia del lugar es la arquitectura. Antiguamente el espacio 
era utilizado como fábrica y decidieron mantener gran parte del lugar con la misma estética. 
Más allá de eso, el lugar es un multiespacio cultural que se adapta desde un recital de rock 
hasta desfiles por la diversidad sexual. 

¿Considerás que es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Por supuesto que sí, incluso es uno de los lugares obligados a visitar por los turistas cuando 
vienen a Buenos Aires. 

VÍNCULO LABORAL 

¿Cuál es tu formación laboral y educativa? 

Estoy cursando mi segundo año en la carrera Gestión de Medios y Entretenimiento en UADE. 

¿Qué modalidad de contrato te vincula con el lugar? ¿Estás conforme con tu vínculo laboral? 
¿Por qué? 

En su momento el vínculo que me unía era como pasante. Mi objetivo principal fue ir a adquirir 
experiencia en la producción de eventos y espectáculos por lo que estaba más que satisfecha 
con el vínculo laboral. 
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¿Cómo definirías la relación con tus compañeros y entre los trabajadores del Konex? ¿Se han 
formado lazos de amistad? 

Hay un ambiente de trabajo súper lindo. Si bien la producción de eventos consta de estar en el 
minuto a minuto chequeando que todo se dé según lo esperado, y pueden surgir 
inconvenientes, el trabajo en equipo en Konex es fundamental y hay un grupo muy sincronizado 
y unido. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Cuál es el grado de importancia que le atribuís a la ubicación del Konex en el Abasto? ¿Existe 
algún tipo de vínculo con el barrio (actividades especiales, acuerdos, promociones, etc.)? 

Al tener su espacio de mayor capacidad en el exterior, Konex tiene un acuerdo vecinal que 
luego de las 22:00hs no puede haber más música. Esto se respeta estrictamente y fue una de 
las cosas que más nos marcaron cuando ingresamos mis compañeros y yo.  Además, los 
vecinos tienen descuentos y entradas gratis todos los meses. 

ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el Konex sobre los artistas? 

Konex incluye en su agenda a todo tipo de artistas, desde internacionales reconocidos hasta 
cantautores emergentes. El espacio también se utiliza para eventos escolares como obras de 
teatro o musicales. 

PÚBLICO 

¿Qué tipo de público considerás que asiste al Konex?  

El público es súper variado. Al ser un multiespacio se realizan eventos de todo tipo. He 
trabajado en Cumbia Konex, eventos más familiares a favor de los derechos de los niños, 
presentaciones de libros para adultos, la Bomba de Tiempo, entre otros.  

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al lugar? 

Konex es un lugar que está en constante cambio y se adapta a casi todo. Buscando nuevas 
formas de llegar al público, de dar el mensaje que quieren lograr. Creo que por esto también es 
que tienen un público súper fiel. 

¿Recomendaría al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Lo recomiendo para trabajar ya que es un gran lugar para crecer profesionalmente y también de 
aprendizaje. Y en cuanto a las actividades, yo no conocía Konex antes de hacer esta práctica. 
Me vi sorprendida, ya que más allá de la calidad de los eventos, el lugar tiene una energía 
increíble.  
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que quien responda lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo ingresaste al Konex? ¿Cómo llegaste al lugar? 

Ingresé al Konex mediante una pasantía de mi facultad en dos oportunidades, 2014 y 2015. 

¿Cuáles pensás que son las características distintivas del lugar? 

Creo que es un espacio cultural interesante para conocer nuevas propuestas de diferentes 

disciplinas. 

¿Considerás que es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Considero que sí, porque es un lugar accesible a gente de toda clase, se disfrutan obras, 

conciertos y diversas propuestas que tienen un gran valor artístico. 

VÍNCULO LABORAL 

¿Cuál es tu formación laboral y educativa? 

Mi formación laboral actualmente es en una agencia de medios y como freelance en 

producción de eventos. Soy Licenciada en Gestión de Medios y Entretenimiento. 

¿Qué modalidad de contrato te vincula con el lugar? ¿Estás conforme con tu vínculo laboral? 

¿Por qué? 

No estoy contratada, ya que fui en modo pasantía. En ese momento estuve conforme con la 

práctica.  
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¿Cómo definirías la relación con tus compañeros y entre los trabajadores del Konex? ¿Se 

han formado lazos de amistad? 

Algunos de mis compañeros fueron a la práctica por lo cual no conocí a nuevas personas.  

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Cuál es el grado de importancia que le atribuís a la ubicación del Konex en el Abasto? 

¿Existe algún tipo de vínculo con el barrio (actividades especiales, acuerdos, promociones, 

etc.)? 

Creo que si bien la ubicación no es la mejor, está ubicado en el centro de la Ciudad. Hay un 

shopping cerca, lo cual es importante para familias que quieran ir con sus hijos. Además, está 

bueno cuando realizan propuestas artísticas en festivales, ya que el barrio suele formar parte 

como espacio.  

En relación a al vínculo con el barrio, hay promociones con tarjetas, 2x1 y demás. 

ARTISTAS 

¿Qué mirada dirías que tiene el Konex sobre los artistas? 

La mirada sobre los artistas es variada e inclusiva. Hay obras de cooperativas, de personas 

de interés como filósofos, bandas indies y algunas más consagradas.  

PÚBLICO 

¿Qué tipo de público considerás que asiste al Konex?  

Creo que asiste un tipo de público joven. En vacaciones de invierno también familias con 

niños, depende el tipo de espectáculo. 

¿A qué le atribuiría el éxito de la gran cantidad de público que asiste al lugar? 

Creo que las entradas son accesibles y las propuestas son muy interesantes. Además 

muchas personas recomiendan sus espectáculos y promociones accesibles. 

¿Recomendaría al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 
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Lo recomendaría porque hay contenido de valor, obras teatrales independientes que tienen 

importancia cultural y didáctica, recitales y fiestas diversas. Y en lo personal, he disfrutado 

mucho haber asistido a ciertas actividades. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que quien responda lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo ingresaste al Konex? ¿Cómo llegaste al lugar? 

Conocí el lugar entre el 2010 y 2011 cuando asistí a un recital de una banda uruguaya. 

Luego ingresé a trabajar en 2012, por referencia de un ex jefe que me comentó que buscaban a 

alguien para ocuparse de la parte administrativa y contable.  

¿Cuáles pensás que son las características distintivas del lugar? 

Es un lugar muy amplio, con propuestas variadas. 

 ¿Considerás que es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

No creo que lo sea, por lo menos no a nivel país porque no tiene tanto alcance. Es local y no 

recibe gente de todas partes de la Argentina.  

Me imagino referente cultural a nivel país al Festival de Cosquín por ejemplo. 

VÍNCULO LABORAL 

¿Cuál es tu formación laboral y educativa? 

Soy magister en finanzas, contadora, y tengo una licenciatura en comercio internacional.  

¿Qué modalidad de contrato te vincula con el lugar?  ¿Estás conforme con tu vínculo 

laboral? ¿Por qué? 

Trabajé en relación de dependencia (2012-2016). 
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¿Cómo definirías la relación con tus compañeros y entre los trabajadores del Konex? ¿Se 

han formado lazos de amistad? 

La relación con mis compañeros de trabajo fue muy buena en líneas generales mientras me 

encontraba trabajando. Luego lamentablemente no me quedé con amigos de allí, creo que 

paradójicamente es el único lugar en el que trabajé del que no me llevé amigos. Recuerdo a 

todos con mucho cariño. Un lugar de mucha rotación de personal.  

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Cuál es el grado de importancia que le atribuís a la ubicación del Konex en el Abasto? 

¿Existe algún tipo de vínculo con el barrio (actividades especiales, acuerdos, promociones, 

etc.)? 

No lo sé hoy por hoy, pero las había. Había descuentos para vecinos y hubo lagunas 

actividades para pintar y embellecer el barrio.  

Se comparten temas con los vecinos respecto a la seguridad, limpieza, iluminación, etcétera. 

ARTISTAS 

¿Qué mirada dirías que tiene el Konex sobre los artistas? 

Siempre se buscó ser un referente para artistas que recién comienzan sus carreras artísticas 

para acompañarlos en su crecimiento profesional. 

También convoca a artistas más reconocidos para hacer una propuesta variada y hacer 

sustentable económicamente el lugar. 

PÚBLICO 

¿Qué tipo de público considerás que asiste al Konex?  

Mayormente tiene un público joven.  

¿A qué le atribuiría el éxito de la gran cantidad de público que asiste al lugar? 

Propuesta y precio accesible. 

¿Recomendaría al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Es un lugar recomendable tanto para trabajar como para ir a ver sus propuestas. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que quien responda lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo ingresaste al Konex? ¿Cómo llegaste al lugar? 

Ingrese a principios del 2013. Yo ayudaba al diseñador gráfico de ese momento (desde el 

2011), él paso a hacer otros trabajos y me recomendó para entrar. 

¿Cuáles pensás que son las características distintivas del lugar? 

Creo que el ambiente relajado que genera es lo que más atrae al público. No importa mucho 

el espectáculo que elijan para ver, sino poder estar al aire libre y con amigxs. 

 ¿Considerás que es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Sí, es un referente porque después de más de 13 años ya tiene un nombre y una cantidad 

de público fiel. Igualmente hay mucha gente que todavía no lo conoce, le falta mucha inversión 

para llegar a más público. Tal vez ahora que está teniendo más propuestas online/streaming, 

pueda llegar a más cantidad de gente y posicionarse en un mejor lugar. 

¿Tiene política cultural el Konex? ¿En qué consiste? ¿Cómo la caracterizarías?  

Creo que los proyectos más “experimentales” o de “vanguardia” son los que logran cuando 

tienen el apoyo de Mecenazgo. Después, en la mayoría de los casos trata de ir a lo seguro, 

claramente porque no deja de ser un negocio y tiene que ser rentable.  

VÍNCULO LABORAL 

¿Cuál es tu formación laboral y educativa? 
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Estudié Diseño gráfico en la FADU, UBA, estoy recibido desde hace varios años. Después 

hice varios cursos y sigo formándome siempre que puedo. Tengo un par de trabajos más como 

diseñador pero son temporales.  

¿Qué modalidad de contrato te vincula con el lugar?  ¿Está sindicalizado/a? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Por qué? 

Estuve varios años como monotributista hasta que decidieron hacerme parte del staff formal. 

Nuestro equipo no está bajo ningún sindicato, por lo que el tema de los aumentos y sueldos 

siempre es un tema a tratar con nuestro gerente.  

¿Cómo definirías la relación con tus compañeros y entre los trabajadores del Konex? ¿Se 

han formado lazos de amistad? 

Sin duda, la gente es lo mejor que tiene Konex. Hice amigxs ahí adentro, ya sea que siguen 

trabajando como otros que ya dejaron de trabajar hace muchos años. El ambiente que se 

genera día a día, las risas, los vínculos, son factores claves para seguir en Konex. Y son de las 

cosas que más se extrañan. 

DEFINICIÓN Y DIFUSIÓN DE ACTIVIDADES 

¿En base a qué argumentos se establece el criterio de programación y cómo se deciden las 

propuestas? 

El equipo de programación tiene un par de objetivos mensuales, ya sea de cantidad de 

espectadores o de dinero. Los espectáculos están divididos según la importancia que tienen (ya 

sea por la cantidad de público, precio de entrada, prensa, etc.). Shows como el de Fito Páez o 

La Vela Puerca se clasifican como “A” y tal vez algún infantil u obra de teatro, que atrae solo a 

100 personas, son clasificadas como “C”. Todos los meses tratan de mantener una grilla 

variada pero suele ser complicado tener muchos shows “A”, porque es un riesgo recuperar lo 

invertido.  

El número máximo de espectadores también juega en contra por momentos. El máximo de 

gente en el patio creo que es de 2000 personas, y hay bandas que prefieren hacer un show en 

un estadio o en otro escenario donde entren más personas, por lo que a veces el Konex ya 

queda chico para algunas bandas muy importantes. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 
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¿Cuál es el grado de importancia que le atribuís a la ubicación del Konex en el Abasto? 

¿Existe algún tipo de vínculo con el barrio (actividades especiales, acuerdos, promociones, 

etc.)? 

Sin dudas el barrio se beneficia mucho con el Konex. El movimiento de gente que trae todas 

las semanas hace posible que existan muchos negocios de la zona. Esa zona suele ser 

insegura por lo que el flujo de gente, policía, iluminación, es algo que los vecinos agradecen.  

Eso no significa que todos los vecinos estén contentos con el ruido y la música. Suele haber 

muchas denuncias por parte de los vecinos  y el Konex estuvo clausurado un par de veces por 

esto.  

Konex tiene un programa de beneficios propio, Comunidad Konex, que suele darle una 

membresía y beneficios especiales a los vecinos, dentro de un límite establecido, creo que son 

dos cuadras a la redonda, para que participen de los shows y se sientan más a gusto. 

ARTISTAS 

¿Qué mirada creés tiene el Konex sobre los artistas? 

- 

PÚBLICO 

¿Qué tipo de público considerás que asiste al Konex?  

La media de edad está entre los 20 y los 35, principalmente de CABA. Y más del 50% es 

femenino.  Es un público muy fiel, que le gusta el Konex mas por lo que propone que por sus 

shows. Quieren estar relajados, en el patio, al aire libre escuchando música y tomando algo.  

¿A qué le atribuiría el éxito de la gran cantidad de público que asiste al lugar? 

El ambiente sin prejuicios es clave para esto. Hay mucha gente, muy diferente, con muchos 

gustos y todos tienen su lugar. Va gente que le gusta la cumbia, el rock, el indie, el folcklore, 

hace mucho había tango, van personas mayores para escuchar un festival de Piazzolla, van 

niñxs, adolescentes, etc.  

¿Recomendaría al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

- 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que el artista lo desee, su identidad será preservada. 

 

FEDERICO: La opinión del productor sería muy interesante para el trabajo. Sería muy rico 

saber cómo es tu experiencia en general en el lugar. Cómo llegaste al lugar, qué tipo de 

modalidad de contrato te vincula con el lugar, si estás conforme o no, qué tipo de relación tenés 

con la gente del lugar, con qué personas tenés contacto y con quiénes no. Básicamente eso. 

Luego, si te parece bien, te envío un cuestionario con el que cuento, como para contestar 

algunas preguntas más particulares.  

Te vuelvo a agradecer nuevamente por la buena predisposición y por haberme confiado tu 

número de teléfono. 

ENTREVISTADO: Bueno, en cuanto a la cuestión de contrataciones, nosotros le prestamos 

servicio a Konex, o sea que nosotros le facturamos a Konex. Pero somos una empresa “aparte”, 

somos una productora audiovisual. 

En cuanto a mi experiencia con el lugar, a mí me encanta laburar en Konex. No es de los 

trabajos mejores remunerados ni nada por el estilo, pero es un lugar donde yo me siento muy 

cómodo trabajando, donde siempre nos tratan bien, donde te reciben bárbaro, donde los artistas 

(más allá de que tengan sus camarines y todo) están “iguales” que el público. Hay mucho 

contacto directo de los artistas con su público, para mí eso marca la diferencia. 

Básicamente lo que me pasa con Konex es eso, me gusta mucho trabajar ahí. Es un lugar 

donde te divertís trabajando, donde tenés libertad para trabajar, nadie te rompe las bolas. Está 

bien que nosotros no somos personal directo de Konex, que somos tercerizados, pero a la hora 

de trabajar es felicidad, es uno de los laburos que más me gusta hacer. Llegás, te reciben bien, 
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te tratan bien, tomás algo, no tenés a alguien que esté controlando todo el tiempo si hacés bien 

tu trabajo. Tenés mucha libertad dentro de lo que es tu espacio, nos dejan proponer ideas. 

Siempre que nos contratan nos piden algo en general, pero nosotros podemos proponer y 

reproponer y ellos lo analizan. Y si les gusta, van con nuestra idea. Y si tienen una idea mejor, 

vienen y te la plantean. 

Ellos trabajan mucho en equipo. No soy del equipo de Konex así que no te puedo hablar de 

eso. Pero la verdad que laburan bien, se llevan bien, son todos medio “amigotes”. Cuando 

mandás un email formal, te saludan con un “abrazo”. Siempre es así, buen dinamismo, buena 

onda. Así como uno va a disfrutar como público, que se van con esa sensación de “que buena 

onda este lugar”, de la misma forma se labura (por lo menos eso para con nosotros como 

terceros, no te sabría hablar de los propios empleados del lugar). 

¿Cómo llegamos al lugar? Al lugar llegamos como público. Un día fuimos como público pero 

se nos ocurrió hacer una cobertura para nosotros de un show de Parador Konex. Y bueno, 

pedimos permiso de prensa y todo. La verdad que la gente de prensa de Konex son una masa 

en ese sentido, nosotros no éramos de ningún medio y nos dejaron pasar a 4 personas a hacer 

una cobertura integral. Nos obligaron a llevar seguros pero era para nosotros, no era para ellos. 

A partir de ahí ya tuvimos material de Konex. Después se hizo un contacto con La Bomba de 

Tiempo, laburamos e hicimos dos videos con ellos y la verdad que salieron muy buenos. 

Trabajamos no para el Konex sino para La Bomba y a partir de ahí ya sí hicimos contacto más 

estrecho con la gente del Konex. Justo a ellos se les había ido la persona que les proveía 

material audiovisual (creo que ahora volvió) así que empezaron a trabajar con nosotros. 

Lo que nosotros hacemos son los videos para Prensa Konex, que les sirve a ellos para 

venderle a las marcas y para publicar en Internet, aunque mayormente es para uso interno.  

Mirá,  para que te des una idea cómo es el trato para con nosotros te cuento que a 

camarines yo tengo acceso. En ese sentido yo tengo el mismo trato que un artista cuando estoy 

en Konex, y tengo el mismo acceso que todo el mundo. Y esa es otra de las particularidades del 

Konex, que el staff está como músico y te tratan igual del otro lado de las bambalinas que si 

fueras una “estrella”. Cada vez que vamos tenemos camarín propio, tenemos para meter las 

cosas en un locker, acceso a los camarines para laburar tranquilos (después depende de los 

artistas si quieren o no que los filmemos, aunque en general se copan). 

CULTURA 
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¿Cuándo fue tu primera presentación como artista en el CC Konex? ¿Cómo llegaste al 

lugar? 

Creo que esto te lo respondí en lo que te comentaba antes. Mi primera presentación fue en 

Parador Konex y llegué como público para hacer un video sin ningún fin comercial. A partir de 

ahí la remamos, nos vendimos, laburamos con La Bomba y ya comenzamos a tener contacto 

directo con gente del lugar, más específicamente con Prensa. 

Como artista, ¿cuáles creés que son las características distintivas del lugar?  

Para mí Konex tiene de diferente que nadie te rompe los huevos, que estás tranquilo, que 

nunca nadie te va a joder, que tratan al público igual que a los artistas. Vos como público tenés 

la libertad absoluta entonces a mí al ver contento al público, me hace sentirme a mí también 

como en el living de mi casa. 

 ¿Considerás que el sitio es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Sí, no sé si de nuestro país pero sí de la Ciudad de Buenos Aires. Y teniendo en cuenta que 

la Ciudad de Buenos Aires es el aglomerado cultural del país, podría ser del país. Pero sí, creo 

que es un gran referente. Y es un gran referente por eso de cómo se puede desde la 

autogestión generar un mega monstruo como es hoy Konex. 

En su momento era muy independiente, muy chiquito y de eso hicieron un mega 

emprendimiento. 

VÍNCULO LABORAL 

¿Qué tipo de modalidad de contratación o acuerdo laboral les propone el Konex? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Sí? ¿No? ¿Por qué? 

Nosotros le prestamos servicios y es el acuerdo que hicimos nosotros con Konex, así que 

estamos contentos. 

¿Qué cargo ocupan las personas con las que establecés contacto para asistir al lugar? 

¿Creés que son idóneas en su desempeño profesional? 

El contacto lo hicimos con Jefes de Prensa y Jefes de Marketing. Son súper idóneos en su 

desempeño personal, la verdad que sí. Y son muy abiertas esas personas, no creen que se 

saben todas y que la tienen clarísima. Tienen la capacidad de poder agarrar una idea y 
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convertirla, o en realidad ejecutarla, o de escuchar tus ideas y de decirte “guau, que bueno esto 

que me proponés” o de decirte “mirá, esto me parece una mierda”. Y la verdad que eso está 

buenísimo, es interesante. 

En relación al lugar, ¿considerás que es un espacio agradable, cómodo, que te interesa para 

actuar? ¿Por qué? 

Sí, para trabajar a mí me encanta, me parece maravilloso, me siento cómodo. Disfruto de ir a 

laburar, sea un trabajo que me deja mucha plata o no (esto depende del evento). Como presto 

servicios por cada uno presupuesto distinto.  

De hecho creo que lo que más me mueve, más que el sueldo es ir a laburar a Konex. Me 

dejó abiertas un montón de puertas, como por ejemplo conocer a los artistas que trabajan ahí, 

haber hecho videoclips con ellos. En lo personal y a la productora también, nos abrió un montón 

de puertas. 

El Konex tiene un prestigio ganado. Decir que sos el productor audiovisual de Konex no es lo 

mismo que decir que laburás en cualquier otro centro cultural, es una cosa grande. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Le atribuís a la ubicación del CC Konex en el Abasto algún tipo de importancia? 

Bueno, creo que es fundamental para que llegue la gente y que al de zona sur le permita 

llegar sin tener que irse hasta zona norte. Es un punto bastante neurálgico de la ciudad y es un 

punto que también tiene bastante vetas culturales, quizá hay gente que sale a pasear y entra 

adonde haya algo que le gusta y puede que Konex sea una de esas opciones. 

Creo que es importante la ubicación pero no fundamental. Si estaría en Palermo o en 

Chacarita sería lo mismo. Sí creo que le ayudó mucho a Konex a crecer por esto, porque de 

repente saliste del teatro y pasás por Konex y te encontrás con La Bomba de Tiempo. 

RELACIÓN KONEX/ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el CC Konex sobre los artistas? 

Bueno, yo no soy quien para hablar por Konex. 

¿Por qué considerás que logra programar gran cantidad y variedad de artistas? 
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Primero porque es un emprendimiento que está trabajando hace muchos años. Entonces, 

hace que hoy los padres lleven a los hijos, es algo hermoso. Hace 15 años iba alguien al Konex, 

y hoy ese “alguien” quizá lleve a sus hijos al lugar. Yo creo que Konex tiene eso, generó no sólo 

una familia en lo laboral sino también una familia en su público. 

Creo que lo logran por eso. Yo fui de chiquito y hoy estoy trabajando en el Konex. Cuando fui 

quedé fascinado con la movida artística del Konex y yo era un “purrete”, tenía sólo 11 años.  

Después bueno, tiene algunas cosas que son genéricas, como La Bomba de Tiempo, que le 

gusta a alguien que escucha cumbia y a alguien que escucha electrónica. Esto hace que a ese 

mismo público vos lo puedas invitar un día a una noche de electrónica y otro día a una noche de 

cumbia. Generan una interacción cultural que va más allá del emprendimiento y de ser un 

espacio en sí, generan una identidad en su público. 

¿Tenés relación con otros artistas/colegas que asisten al lugar? De ser así, ¿comparten 

opinión/ideas sobre el CC Konex? 

Creo que más bien me sirvió el Konex para generar relaciones con artistas y colegas. Y a la 

gente que conozco, le encanta el lugar. Creo que a los dos lugares que voy y en los que la 

gente se sienta muy cómoda, son Konex y Niceto. En ambos lugares noto que se sienten muy 

cómodos los artistas. Aunque repito, no tengo idea qué arreglos hacen los artistas ni cómo les 

va ese sentido (económico). 

PÚBLICO 

Para vos, ¿cuál es el tipo de público que asiste al lugar? 

Trabajando en Konex he visto de todo. Me tocó laburar en eventos empresariales de IBM, en 

Family Day para una obra social, me tocó ir a Cumbia Konex, me tocó ir a La Bomba de 

Tiempo, me tocó ver recitales hermosos y también el Parador Konex. Son todos públicos muy 

diferentes y sin embargo veo que todo el mundo la pasa muy bien. Entonces para mí no tiene 

un público específico el Konex, tiene una marea cultural.  

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al CC Konex?  

Tiene que ver con que tienen todo tipo de contenidos para todo tipo de personas y a un 

precio accesible. Esto genera que sea popular y que vaya mucha gente. Va un millonario y un 

pibe que no tiene un mango y se junta la plata del mes para ir a ver a La Bomba; incluso hasta 
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las personas ciegas tienen su espacio en el teatro sonoro, donde hay espacio para ciegos. Son 

muy inclusivos, ahora tienen iniciativas feministas. 

Creo que ven la veta cultural como algo más que un negocio (por más que la industria 

cultural sea un gran negocio). Creo que realmente le buscan el sentido de generar un contenido 

que deje un mensaje, que brinde algo. 

CONSIDERACIONES SOBRE EL KONEX 

¿Dirías que tu experiencia en el lugar ha sido buena? ¿Mala? ¿Regular? ¿Excelente? ¿Por 

qué? 

Mi experiencia en el Konex es muy buena. Siempre hay cosas que cambiaría, como en todos 

lados, y cosas a las que uno se enfrenta siempre cuando va a trabajar a cualquier lado. Pero 

dentro de todo el Konex responde. A mí siempre me ha respondido y me ha pagado acorde a 

los tiempos necesarios y a los acuerdos que hemos hecho. En ese sentido para mí fue siempre 

buena la relación. Y la paso bien, que para mí es fundamental. Creo que el que trabaja cómodo 

y disfruta de su trabajo, nunca siente que está trabajando. Y siento que en Konex a todo el 

mundo le pasa eso (por lo menos a la gente del staff). 

¿Recomendarías al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Lo recomendaría para trabajar. No es fácil entrar, pero si entrás es un lindo lugar. 

En mí caso, lo que tiene el Konex es que mucha gente quiere laburar ahí, entonces si le 

paso un presupuesto muy alto Konex tiene otra persona que quizá le podría hacer el mismo 

laburo por menos. En ese sentido a mí no me conviene, estaría bueno tener algo fijo con Konex. 

Pero bueno, es entendible teniendo en cuenta la relación que nosotros tenemos con el lugar, 

que no tiene otro fin que el de prestar servicios. 

EXTRA 

Te hago 3 preguntas más que me surgieron en base a lo que fuiste comentando:  

¿Considerás que La Bomba es un hito en el lugar que quizá le haya dado un empuje al 

Konex?  
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Bueno, La Bomba sin dudas es lo que más popularizó por lo menos la noche en el Konex, 

porque otro tipo de cuestiones culturales el Konex ya tenía. Pero el Patio y la noche creo que 

sale de La Bomba. 

Tengo 26 años y no conozco en detalle la historia del Konex pero estoy convencido de que 

La Bomba de Tiempo ha generado algo de eso. Pero La Bomba tiene eso de que es siempre lo 

mismo, que se yo, a mí como que me termina aburriendo. Es percusión y está buenísimo, le 

genera un montón de cosas a la gente, pero es eso, son tambores y hay miles de bandas que 

hacen lo mismo. 

Lo que creo que hace distinta a La Bomba en su propuesta es el espacio físico del Konex. O 

sea poder tener ese espacio donde hacerlo, donde la gente está tranquila, se puede fumar su 

“fasito”, “escabiar”, nadie le rompe los huevos, la seguridad es súper amable, tiene equipo 

médico de emergencias. Como público estás seguro, estás cuidado. 

El Konex cuando organiza un evento mira mucho esos detalles. Tiene su equipo de sanidad, 

su equipo de control, y más. El objetivo no es la prevención como sí lo es en la mayoría de los 

lugares, sino que el público la pueda pasar bien y que esté seguro. Va más allá de la 

prevención típica de un recital, que en general es una mierda y termina en problemas. Creo que 

eso también marca la diferencia y que las dos cosas  van de la mano: el Konex y La Bomba de 

tiempo se necesitaron del uno al otro para crecer mutuamente. 

¿Le modificarías algo al lugar, más allá de lo laboral, alguna cosa que te gustaría mejorarle 

al Konex de acuerdo a tu experiencia en el lugar?  

En relación al espacio físico del Konex, ¿creés que existe algo en ventajoso en relación a 

otros lugares en los que has trabajado? ¿Le ves algo ventajoso, algo desventajoso al hecho de 

que posea diferentes salas y sitios dentro de un mismo espacio? 

En cuanto a los espacios físicos, veo algo mágico en el Patio. Es hermoso en verano hacer 

cosas ahí; la Sala de las Columnas a mí personalmente no me gusta, y menos para grabar, es 

una mierda. Pero esto es algo muy personal. A mí me encanta el Patio, las salas que tiene 

arriba, son dos auditorios magníficos. De hecho tiene un auditorio que es para hipoacúsicos, 

algo que no es menor ya que no hay muchos en Argentina y en Latinoamérica. Esto no me 

parece menor, muestra que hasta en esos detalles están para que todo el mundo pueda 

acceder a la cultura. 
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El Patio me parece lo más maravilloso de todo, pero también me ha tocado estar en eventos 

donde se usaron todos los espacios físicos a la vez y eso es increíble. Salvo La Sala de las 

Columnas y el Patio al mismo tiempo, se pueden usar todos los espacios. Vos podés tener 

abajo algo y estar viendo en el auditorio otra cosa y que funcione, y eso me parece que está 

buenísimo.  

Fue mutando mucho el espacio de Konex. Hoy es enorme, tiene mucho espacio, fueron 

comprando terrenos de alrededor y agrandándolo. 

No te puedo decir qué te puedo cambiar y qué no. No por “chupamedia” sino por una 

cuestión de que no es mi ámbito. Si algún día trabajo en Konex, ahí sí voy a poder proponer 

muchas ideas seguramente. Pero hoy no te puedo decir. 

Al espacio no le cambiaría nada, es hermoso. Tiene accesibilidad para todo el mundo, tiene 

una estructura que no es verticalista, la típica cosa donde está el docente y los alumnos. El 

artista para pasar al camarín tiene que pasar por todo el público, por toda la gente, y eso es 

maravilloso. A mí ese tipo de cosas me gustan. Quizás hay otro que te dice “yo le pondría atrás 

una escalera de escape”. Yo te digo lo contrario. Me encanta que el artista pueda meterse ahí 

en el medio, no es algo que se acostumbre. 

Por último, en relación a los presupuestos y a las tensiones del trabajo, es algo que pasa en 

todos lados. Una vez que entramos en confianza ya quedamos en que les pasaba un 

presupuesto y era eso y no más. Siempre que tuve algún problema lo charlamos y lo resolvimos 

rápido. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que quien responda lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo ingresaste al Konex? ¿Cómo llegaste al lugar? 

No me acuerdo cómo llegué a Pablo Scioscia, que es el jefe de Comunicación de Konex. 

Empecé a trabajar de manera freelance en la cobertura de eventos para las redes sociales, que 

duró dos años, hasta que se abrió el puesto de coordinadora de contenidos digitales y me 

llamó. 

¿Cuáles pensás que son las características distintivas del lugar? 

Konex es un lugar de encuentro para distintos públicos: los que tienen niñes, quienes les 

interesa el teatro no tradicional, la música popular, y los eventos corporativos. 

 ¿Considerás que es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Creo que es una sala que tiene una oferta amplia, de pequeños espacios y de gran 

capacidad. 

¿Tiene política cultural el Konex? ¿En qué consiste? ¿Cómo la caracterizarías?  

Tiene una curaduría que la hace Programación, y que puede variar de acuerdo a lo que el 

público pide. No hay una decisión previa tomada en relación a los valores que la empresa 

quiere promover o a la producción artística específica que le interesa promover. Es una 

empresa y encontró un nicho, que puede cambiar si el público lo pide. 
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VÍNCULO LABORAL 

¿Cuál es tu formación laboral y educativa? 

Soy periodista especializada en género y cultural, mgt en escritura creativa. Soy docente en 

ETER, también. Trabajé en diarios, soy freelance de muchos medios culturales y también tengo 

muchos años de trabajar en marketing digital y comunicación digital en agencias de contenido, 

en La Bienal, sellos discográficos y otras cosas que fui haciendo durante mi vida. 

¿Qué modalidad de contrato te vincula con el lugar?  ¿Está sindicalizado? ¿Estás conforme 

con tu vínculo laboral? ¿Por qué? 

No trabajo más, renuncié. La vinculación era en blanco, de 9 horas de trabajo. Era un trabajo 

muy inflexible en todos los aspectos posibles. Había que fichar y se exigía como mínimo esas 9 

horas. Si tenías que quedarte a un show, ese tiempo no siempre se contaba como trabajo, 

aunque estuvieras haciéndolo. No está sindicalizado el sector de comunicación. No estaba 

conforme con la remuneración, la demanda laboral y la carga horaria, por eso renuncié. El 

sueldo es marginal en Konex. 

¿Dirías que hay jerarquías bien definidas en cuanto a los roles que cada uno ocupa? ¿O 

concebís que predominan relaciones horizontales?  

No hay relaciones horizontales, todo es jerarquía. 

¿Cómo definirías la relación con tus compañeros y entre los trabajadores del Konex? ¿Se 

han formado lazos de amistad? 

En algunos casos sí, pero predomina la competencia entre sectores y la vigilancia desde las 

jerarquías hacia lxs trabajadores. Lxs trabajadores del área artística y técnica buscan todo el 

tiempo encontrar soluciones a problemas estructurales que lxs anteceden. El equipo, muchas 

veces, es muy pasional y defiende su trabajo, a pesar de las regulares condiciones laborales. 

¿Existen canales de participación para el personal? ¿Cuáles? ¿Participás de estos ámbitos?  

Existen canales de participación, que son reuniones semestrales donde el dueño y los 

gerentes presentan sus balances. 
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DEFINICIÓN Y DIFUSIÓN DE ACTIVIDADES 

¿En base a qué argumentos se establece el criterio de programación y cómo se deciden las 

propuestas? 

Eso se define entre Programación y Comunicación en base a 1) la relevancia del artista en 

cuanto a su trayectoria 2) la convocatoria posible 3) el interés del equipo. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Cuál es el grado de importancia que le atribuís a la ubicación del Konex en el Abasto? 

¿Existe algún tipo de vínculo con el barrio (actividades especiales, acuerdos, promociones, 

etc.)? 

La ubicación es lo mejor y lo peor. Lo peor es el peligro: robos constantes, marginalidad, e 

inseguridad en general. Lo mejor es que está en el corazón de la ciudad y es súper fácil 

acceder a él. Hay promociones especiales para les vecines y descuentos y acuerdos de 

horarios y actividades en el patio para que no les moleste el ruido. 

ARTISTAS: OFERTA Y VÍNCULO 

¿Tenés relación con los/as artistas que asisten al lugar? De ser así, ¿cuál es tu relación? 

En muchos casos tengo vínculo porque como periodista tengo un vínculo previo. Además, 

desde Comunicación se trabaja sí o sí con el artista. 

¿Qué mirada tiene el Konex sobre ellos? 

De cooperación. 

¿Cuál es el vínculo laboral que une al Konex con los artistas? ¿Qué tipo de modalidad de 

contratación o acuerdo laboral les proponen? 

Eso lo sabe Programación. Hay acuerdos 50/50 y 70/30. Algunas relaciones son más 

estrechas porque un trabajo sostenido en el tiempo y otras más eventuales. 

PÚBLICO 

¿Qué tipo de público considerás que asiste al lugar?  
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Hay distintas líneas de programación. En Konex para chicos el público son niñes y abueles, 

tíes y xadres. Para la música el público es clase media, popular en cuanto a consumo cultural y 

joven. Después hay teatro o charlas que le hablan a otro público, más grande. 

¿A qué le atribuiría el éxito de la gran cantidad de público que asiste al lugar? 

A la programación y al patio. 

Por último, ¿cómo le hablaría del Konex a una persona que desconoce el sitio y pregunta por 

él?  

Le diría que es un buen lugar para ir a escuchar música popular, que es una experiencia de 

porteñalidad. 

¿Recomendaría al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

¿Si recomiendo a alguien trabajar en Konex? No, como te decía, el sueldo es magrísimo, 

bordea lo ilegal. Y la demanda es altísima. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que quien responda lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo ingresaste al Konex? ¿Cómo llegaste al lugar? 

Comencé a trabajar en Konex en el año 2009. Llegué al lugar porque conocía a la 

Coordinadora de Programación y le había manifestado mi interés por trabajar en el espacio. 

Cuando surgió una búsqueda y mi perfil se alineaba con la misma, me contactaron y comencé a 

trabajar. 

¿Cuáles pensás que son las características distintivas del lugar? 

Su diseño, realizado por el prestigioso arquitecto Clorindo Testa, es sin dudas un factor 

distintivo. Su ubicación también, ya que en medio de la ciudad garantiza el funcionamiento de 

un espacio cultural con escenario al aire libre y capacidad ampliada para casi 3000 personas. Y 

su programación diversa es un factor que sin duda enriquece al espacio.  

¿Considerás que es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Sin duda. Porque siempre se persigue programar actividades nuevas de las diferentes 

disciplinas artísticas, y esto se intercala también con artistas consagrados.  

VÍNCULO LABORAL 

¿Cuál es tu formación laboral y educativa? 
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Licenciada en actuación por la UNA. Me encuentro cursando el CBC para la carrera de 

Edición en la UBA.  De profesión actriz, la mayor parte de mi formación ha sido en el ámbito 

privado con diversos directores de teatro y docentes de danza.  

Mi primer trabajo en el ámbito cultural fue en Konex. Luego he trabajado como runner en 

productoras privadas de contenido para eventos sociales y corporativos. También he trabajado 

freelance como productora para diversos festivales del GCBA y como coordinadora de 

producción y contenidos del programa Arte en Barrios, perteneciente a la Subsecretaría de 

Cultura de la Ciudad de Buenos Aires.  

Actualmente me desempeño en la Dirección de la Gerencia de Formacion del CTBA.  

¿Qué modalidad de contrato te vincula con el lugar? ¿Estás conforme con tu vínculo laboral? 

¿Por qué? 

Cuando trabajaba en Konex trabajaba en relación de dependencia y estaba conforme con el 

vínculo.  

¿Cómo definirías la relación con tus compañeros y entre los trabajadores del Konex? ¿Se 

han formado lazos de amistad? 

Habiendo dejado de trabajar hace más de cuatro años, aún conservo los lazos, incluso con 

el Director de la institución. Más allá de que hay cositas del funcionamiento interno que 

cambiaría para con los acuerdos artísticos comerciales, creo que Konex es un espacio que 

tanto a empleados como al público lo enriquece.   

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Cuál es el grado de importancia que le atribuís a la ubicación del Konex en el Abasto? 

¿Existe algún tipo de vínculo con el barrio (actividades especiales, acuerdos, promociones, 

etc.)? 

Solía existir un acuerdo para que los vecinos accedieran a entradas gratis y con descuento.  

En lo que respecta a su ubicación, la misma es central, protagonista y sin duda lo ha 

empujado a ser propietario del prestigio que posee, ya que no hay otro lugar con escenario al 

aire libre en la ciudad.  
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ARTISTAS 

¿Qué mirada dirías que tiene el Konex sobre los artistas? 

Comercial sin duda, pero también plural. 

PÚBLICO 

¿Qué tipo de público considerás que asiste al Konex?  

Clase media, profesionales. En menor medida, empleados en relación de dependencia que 

no están vinculados al ámbito cultural.  

¿A qué le atribuiría el éxito de la gran cantidad de público que asiste al lugar? 

Permanencia, marketing, diversidad en la programación, ubicación. 

¿Recomendaría al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Creo que Konex tiene un personal con un nivel de compañerismo y humanitario importante. 

También entiendo que de acuerdo a la búsqueda personal que uno tenga, el espacio llegará 

posiblemente a un punto donde ya no pueda satisfacer las búsquedas. Sin embargo, sin duda 

es un espacio donde se aprende mucho.  
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que quien responda lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo ingresaste al Konex? ¿Cómo llegaste al lugar? 

Ingresé a la Fundación Konex en octubre de 2017, a través de una Consultora que me 

entrevistó luego de enviar mi CV. La Fundación Konex es una fundación cultural que se creó en 

1980 por Luis Ovsejevich y su principal actividad es la entrega anual de los Premios Konex. 

También realiza actividades culturales, especialmente de Música Clásica, para niños y adultos 

que comúnmente se hacen en la Ciudad Cultural Konex.  

La Ciudad Cultural Konex se creó en 2005 por Andy Ovsejevich, hijo de Luis Ovsejevich.  

¿Cuáles pensás que son las características distintivas del lugar? 

Lo distintivo de CC Konex es que se posiciona como uno de los espacios culturales más 

importantes de la Ciudad de Buenos Aires, por la diversidad de espectáculos que ofrece. Hay 

shows de diferentes artistas de distintas ramas, shows para niños y niñas, conversatorios y 

diversos ciclos o festivales que van desde la cumbia, con los clásicos Cumbia Konex, hasta los 

Ciclos de Filosofía con Darío Z.  

 ¿Considerás que es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Si, considero que es un referente porque son pocos los espacios culturales con tal estructura 

tanto edilicia como de producción. Además, como mencioné anteriormente, su diversidad de 

espectáculos hace que se posicione como uno de los referentes más importantes de la 

actividad cultural de nuestro país.  
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¿Tiene política cultural el Konex? ¿En qué consiste? ¿Cómo la caracterizarías?  

Si, la Ciudad Cultural Konex tiene política cultural. Sé que algunos de sus proyectos han 

tenido Mecenazgo Cultural pero no podría profundizar en este tema.  

VÍNCULO LABORAL 

¿Cuál es tu formación laboral y educativa? 

Estudié Lic. en Ciencias de la Comunicación en la Universidad de Buenos Aires. Terminé de 

cursar en diciembre de 2018 y actualmente me encuentro realizando la tesina. Me desempeño 

en el área de comunicación y organización de eventos de la Fundación Konex y anteriormente 

he trabajado en comunicación en otras empresas y de manera freelance.  

¿Qué modalidad de contrato te vincula con el lugar?  ¿Está sindicalizado/a? ¿Estás 

conforme con tu vínculo laboral? ¿Por qué? 

Mi modalidad es de relación de dependencia bajo el Sindicato de Empleados de Comercio 

aunque no contamos con un delegado o delegada en la Fundación.  

Creo que en cuanto al vínculo laboral la paga no la definiría como mala, la realidad es que 

teniendo en cuenta la situación económica actual y el promedio de sueldos en otras empresas, 

el sueldo no lo consideraría como malo pero por la cantidad de empleados que somos, en total 

7, podría y hasta debería mejorarse, además de que se podrían mejorar algunas condiciones 

como por ejemplo algún día de trabajo home-office, alguna compensación semestral, prepaga o 

beneficios de este estilo.  

¿Cómo definirías la relación con tus compañeros y entre los trabajadores del Konex? ¿Se 

han formado lazos de amistad? 

El Ciudad Cultural (Konex) es diferente a la Fundación en ese sentido. El Ciudad Cultural 

tiene más de 50 empleados y en la Fundación somos únicamente 7; además, el Ciudad Cultural 

está conformado mayoritariamente por jóvenes.  

DEFINICIÓN Y DIFUSIÓN DE ACTIVIDADES 

¿En base a qué argumentos se establece el criterio de programación y cómo se deciden las 

propuestas? 
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No te puedo ayudar en esta pregunta porque no estoy al tanto de los criterios de 

programación. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Cuál es el grado de importancia que le atribuís a la ubicación del Konex en el Abasto? 

¿Existe algún tipo de vínculo con el barrio (actividades especiales, acuerdos, promociones, 

etc.)? 

El CC Konex es una antigua fábrica de aceites que se restauró casi por completa y creo que 

esto es importante en cuanto a la ubicación, estructura y diseño del lugar.  En cuanto a 

actividades especiales, acuerdos o promociones no te lo podría decir con certeza.  

ARTISTAS 

¿Qué mirada tiene el Konex sobre los artistas? 

Yo creo que tiene una mirada amplia y diversa. En su programación incluye artistas de 

diversos estilos y de diversas temáticas y considero que eso construye una imagen de un 

espacio cultural para todos los gustos.  

PÚBLICO 

¿Qué tipo de público considerás que asiste al Konex?  

Creo que si bien es un público diverso por la diversidad de espectáculos, festivales y 

conversatorios, su público es mayoritariamente joven, de 20 a 35 años, que disfruta de los 

espectáculos al aire libre.  

¿A qué le atribuiría el éxito de la gran cantidad de público que asiste al lugar? 

A su diversidad de espectáculos, a los artistas que convoca, a su posición como uno de los 

Centros Culturales más interesantes e importantes de la Ciudad de Buenos Aires y al costo 

medio de sus entradas, en su mayoría accesibles en comparación a otros espectáculos en otros 

espacios.  

¿Recomendaría al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

No te puedo hablar del Ciudad Cultural, aunque sé que suelen tener mucho recambio de 

empleados (en su mayoría por renuncia), pero en cuanto a la Fundación sinceramente no la 
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recomendaría para trabajar ya que es una estructura que no se ha adaptado a los cambios, una 

estructura en la que no prima la autonomía y el trabajo en equipo.  Eso no quita que he 

aprendido cosas y me ha ayudado a moverme en diversos ambientes ya que los Premios se 

entregan a muchas actividades como Comunicación-Periodismo, Instituciones-Comunidad-

Empresa, Deportes, Espectáculos, Música Clásica, etcétera. Pero no es un lugar en el que haya 

crecimiento profesional y oportunidades.  

 

EXTRA 

La Fundación Konex surge en 1980. Pero antes el presidente, Luis Ovsejevich, tenía una 

empresa llamda Konex Cannon, una empresa que vendía impresoras. Luis termina decidiendo 

separarse de Cannon y fundar su propia empresa, que es Konex.  

Luis Ovsejevich estudió abogacía y fue profesor por algunos años durante la Facultad de 

Derecho de la UBA (sin embargo nunca ejerció como abogado). 

En 1980 comienzan también los Premios Konex, y los primeros en entregarse fueron en 

Deportes (este año se cumplen 40 años de la creación de la Fundación). Cada año se entregan 

premios a diferentes actividades. Y una misma actividad se repite cada 10 años, es decir que si 

Deportes se premia en 1980 volverá a premiarse en 1990. Existen 100 diplomas al mérito y una 

entrega de Konex de platino; de 5 personas de cada disciplina, se elige una sola. Finalmente, 

de esos 20 que se eligen por cada disciplina, termine por elegirse un Konex Brillante. 

Los Premios se empezaron a entregar a personalidades muy reconocidas, como René 

Favaloro y Mercedes Sosa por ejemplo, y esto que hizo que la Fundación Konex ganara mucho 

prestigio. Luis Ovsejevich se fue posicionando de este modo como un referente cultural. 

Es a partir de esto que el hijo de Luis, Andy (Ángel Sergio), en el 2005 crea Ciudad Cultural 

Konex. Si bien la Fundación y el Ciudad Cultural siempre intentan mostrarse como dos cosas 

diferentes, y esto es una realidad porque el CC Konex tiene como una cosa mucho más 

moderna y otro tipo de espectáculos mientras que la Fundación tiene más que nada los Premios 

y determinadas actividades para niños y niñas, es innegable que están relacionados porque uno 

pertenece a Ovsejevich padre y otro a Ovsejevich hijo. Además, Luis ha hecho muchísimo a 

nivel económico para que fuera posible la creación del Ciudad Cultural. 
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Las siguientes preguntas refieren a investigación que está realizando el alumno Federico 

Serra para la carrera Ciencias de la Comunicación de la Universidad de Buenos Aires. Las 

respuestas sólo serán utilizadas con fines académicos y no tendrán otra divulgación que la de 

ese espacio. En caso de que quien responda lo desee, su identidad será preservada. 

 

CULTURA 

¿Cuándo ingresaste al Konex? ¿Cómo llegaste al lugar? 

Entré a trabajar en 2013. Llegué por recomendación de Andrés Gribnicov, gestor cultural. 

¿Cuáles pensás que son las características distintivas del lugar? 

El medio que genera, caracterizado por ser alternativo, abierto y original. 

¿Considerás que es un referente de la actividad cultural en nuestro país? ¿Por qué? 

Sí, porque permite la entrada en escena de actores del medio artístico que marcan tendencia 

a nivel cultural. 

¿Tiene política cultural el Konex? ¿En qué consiste? ¿Cómo la caracterizarías? 

La política cultural que detecto es una basada en el pensamiento joven. Consiste en mirar a 

los jóvenes de nuestra ciudad y enriquecer su consumo cultural con propuestas innovadoras, 

alternativas, emergentes y también reconocidas. 

VÍNCULO LABORAL 

¿Cuál es tu formación laboral y educativa? 

En cuanto a lo educativo: hice Bachiller en Lenguas extranjeras, Lengua y Literatura 

extranjeras, general, entre 1991 y 2002. Luego hice periodismo en TEA de 2005 a 2007 y para  
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2008 me anoté en la Internacional House para Profesora de Español como Lengua Segunda o 

Extranjera. 

A su vez, soy Licenciada en Historia del Arte con orientación en Comunicación y Gestión, por 

la Universidad de Palermo. También hice un Seminario de Arte e Integración Social en la 

Fundación Proa, Museo Picasso de Málaga y Fundación Cisneros,  un Seminario en prácticas 

vinculadas a la gestión y desarrollo de actividades en Museos, en la Fundación Teoría y 

Prácticas del Arte y un programa de Desarrollo Gerencial en la Universidad Torcuato Di Tella. 

En relación a lo laboral: estuve 11 meses en la Producción Radial de Radio América (2005-

2006); trabajé 6 meses como Guía de Exposiciones “Andy Warhol” y “Robert Capa” en el Centro 

Cultural Borges (2006); 2 años como redactora en Latin Sports (2007-2009); 3 meses como 

Asistente de Investigación en Fundación Espigas (2009); 9 meses como  Asistente de 

Investigación en Museo Xul Solar (2010); 5 meses como Asistente de Investigación en el 

Archivo Marta Minujín  (2011); 2 años y 4 meses como Coordinadora del Gabinete de 

Educación en el Museo de los Niños (2009-2011); 1 año y 1 mes como Asistente de Dirección 

en la Casa Nacional del Bicentenario (2012-2013); 4 años como Asistente General en 

Fundación Augusto y León Ferrari Arte y Acervo (2009-2013); 2 años y 5 meses como 

Coordinadora de Contenidos en Ciudad Cultural Konex (2013-2015); 9 meses en la Gestión 

Cultural del Centro Cultural Kirchner (2015); 7 meses como Coordinadora General de ArteBa 

(2015-2016); 2 años y 3 meses como  Coordinadora General  en Miranda Bosch Real Estate 

and Art (2016-2018); 5 meses en Relaciones Institucionales en BienalSur;  y actualmente me 

encuentro trabajando en el Departamento de Arte de AMIA, lugar en el que ingresé en febrero 

de 2020. 

En lo que respecta al Konex, allí de liderar proyectos como “Konex para Chicos”, “Festival 

Konex de Música Clásica”, “Festival Piazzolla” y “Bienal Discar” de Lenguajes Inclusivos. 

¿Qué modalidad de contrato te vincula con el lugar?  ¿Estás conforme con tu vínculo 

laboral? ¿Por qué? 

La relación que me vinculó a Konex era una relación de dependencia. Estaba muy conforme 

con el vínculo laboral porque se ajustaba a mis expectativas de equilibrar el trabajo con la vida 

personal. 

¿Cómo definirías la relación con tus compañeros y entre los trabajadores del Konex? ¿Se 

han formado lazos de amistad? 
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En lo personal, considero que tenía buenos compañeros de trabajo pero no considero haber 

formado lazos de amistad con ellos. 

¿En base a qué argumentos se establece el criterio de programación y cómo se deciden las 

propuestas? 

El criterio de programación se establece en función de las preferencias, tendencias y 

expectativas del público al que nos dirigimos. Se deciden las propuestas realizando un estudio 

sobre la llegada que esas propuestas tienen entre los jóvenes a los que nos dirigimos. 

UBICACIÓN EN EL ABASTO 

¿Cuál es el grado de importancia que le atribuís a la ubicación del Konex en el Abasto? 

¿Existe algún tipo de vínculo con el barrio (actividades especiales, acuerdos, promociones, 

etc.)? 

No le atribuyo ninguna importancia más que ser coherente con la propuesta alternativa que 

ofrecemos en Konex y no estar ubicados en ningún barrio "mainstream". 

Existen vínculos con los vecinos a través de programas especiales y se ha desarrollado el 

proyecto "Por el barrio", que consistió en mejorar algunas de las fachadas del Abasto con 

pintura street art. 

ARTISTAS 

¿Qué mirada creés que tiene el Konex sobre los artistas? 

Que son, junto con el público, el ADN de las experiencias que se viven en Konex. 

PÚBLICO 

¿Qué tipo de público considerás que asiste al Konex?  

Considero que asiste un público joven, culturalmente exigente y familias con hijos pequeños. 

¿A qué le atribuirías el éxito de la gran cantidad de público que asiste al lugar? 

A la programación artística y al sello inconfundible que deja Konex. 

¿Recomendaría al mismo para trabajar y/o para disfrutar de sus actividades? ¿Por qué? 

Sí, porque es un lugar amplio, creativo y constructivo. 
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EXTRA 

A) Federico: ¿Podrías contarme un poco más sobre la "cocina" del "Konex Para Chicos" y 
qué se buscaba en su momento con eso? Es un proyecto que vi que vos lo lideraste y que hoy 
en día le da mucho rédito al Konex. 

 
Entrevistada: La "cocina" de Konex para Chicos era apasionante: un mundo de ideas, 

propuestas, alternativas para co-crear con los niños y niñas volviéndolos protagonistas de las 
experiencias propuestas para ellos. Lo que se buscaba era motivar y estimular los sentidos y el 
espacio de reflexión a partir y a través de las propuestas artísticas, considerando siempre al 
niño y niña como un sujeto activo con su propio Universo.  

 
B) Federico: ¿Cuál es tu opinión sobre los espacios con los que cuenta el Konex? 

¿Considerás que aquí reside una ventaja, una desventaja respecto a otros centros culturales? 
 
Entrevistada: Los espacios con los que cuenta Konex son desde ya, una ventaja 

comparativa por su impronta alternativa. Al haberse construido la Ciudad Cultural en una ex-
fábrica de aceites el valor que cobran las paredes al haber sido recicladas y resignificadas es de 
suma importancia. Por otro lado, está en línea con la línea curatorial del espacio, siendo ésta 
alternativa. Por último, creo que otra gran ventaja es el patio, permitiendo al público tener una 
experiencia al aire libre, instancia -desde mi punto de vista- muy valiosa en la Ciudad de 
Buenos Aires en lo que a centros culturales respecta. La pared del patio, a su vez, es una 
posibilidad enorme para reinventarse año a año con los murales de distintos artistas. El patio de 
las columnas es una alternativa al patio, y si bien las columnas podrían dificultar la mirada hacia 
el escenario, divide el espacio de forma imaginaria creando un ambiente singular.  
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TAPAS DE REVISTA 
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FACEBOOK 
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*Flyers de los artistas e imágenes durante conciertos. 
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 *Imágenes de artistas y el público. 
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*Imagen + Texto. 
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 *Ejemplos de interacción con la gente. 
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TWITTER 
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*Publicaciones del Konex. 
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*Retweets del propio Konex. 
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*Ejemplos de interacción con el público. 
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